Архангельская областная научная библиотека имени Н. А. Добролюбова Книжная палата Архангельской области

Летопись газетных статей

Электронный библиографический указатель статей из газет, вышедших в Архангельской области

за **4** квартал **2016** года

Дополнительный выпуск

по состоянию на 28 февраля 2017 года

Летопись газетных статей

(Летопись статей из газет, выходящих в Архангельской области)

дополнительный выпуск за 4 квартал 2016 год

Предисловие	3
ЕСТЕСТВЕННЫЕ НАУКИ	5
ТЕХНИКА. СТРОИТЕЛЬСТВО. ТРАНСПОРТ	7
СЕЛЬСКОЕ И ЛЕСНОЕ ХОЗЯЙСТВО	22
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ. МЕДИЦИНА	26
СОЦИОЛОГИЯ. ДЕМОГРАФИЯ. СТАТИСТИКА	30
ИСТОРИЯ	35
ЭКОНОМИКА	38
ПОЛИТИКА	62
ПРАВО. ЮРИДИЧЕСКИЕ НАУКИ	68
военное дело	75
КУЛЬТУРА. НАУКА. СМИ	76
ОБРАЗОВАНИЕ. ПЕДАГОГИЧЕСКАЯ НАУКА	90
ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ. ТУРИЗМ	103
ФИЛОЛОГИЯ. ЯЗЫКОЗНАНИЕ	109
ЛИТЕРАТУРОВЕДЕНИЕ. ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ЛИТЕРАТУРА. ФОЛЬКЛОР	·110
ИСКУССТВО	112
РЕЛИГИЯ	119
Именной указатель	120

Географический указатель1	133
Список газет, материалы из которых отражены в дополнительном выпуске	
«Летописи газетных статей» за 4 кв. 2016 года1	135

Предисловие

«Летопись газетных статей» – это ежеквартальный библиографический указатель, выпускаемый Книжной палатой Архангельской области АОНБ им. Н. А. Добролюбова **с 2009 года**.

Целью создания «Летописи газетных статей» является оперативное информирование пользователей о материалах, опубликованных в газетах, выходящих в Архангельской области, по всем отраслям знания и практической деятельности.

«Летопись газетных статей» включает:

- библиографические записи статей, опубликованных в ведущих областных, городских, районных и специализированных газетах области, поступившие в Книжную палату Архангельской области на основании областного закона «Об обязательном экземпляре документов Архангельской области»
- именной и географический указатели
- список газет, материалы из которых содержит данный выпуск

В дополнительный выпуск «Летописи газетных статей» вошли публикации из газет за 4 квартал 2016 года, которые поступили в областную библиотеку им. Н. А. Добролюбова в январе-феврале 2017 года.

Библиографические записи в «Летописи газетных статей» группируется в соответствии с «Таблицами библиотечно-библиографической классификации» по отраслям знаний. Внутри отраслевых разделов «Летописи газетных статей» материал расположен в алфавитном порядке. Нумерация в «Летописи газетных статей» сплошная в пределах всего выпуска.

Библиографическая запись составлена в соответствии с ГОСТом 7.1-2003 «Библиографическая запись. Библиографическое описание. Общие требования и правила составления», ГОСТом 7.80-2000 «Библиографическая запись. Заголовок. Общие требования и правила составления». В библиографической записи применяют сокращение слов и словосочетаний согласно ГОСТу 7.0.12-2011 «Библиографическая

запись. Сокращения слов и словосочетаний на русском языке. Общие требования и правила».

Информацию о новых статьях, опубликованных в газетах, выходящих в Архангельской области в 2017 году, можно найти на сайте библиотеки в базе данных «Каталог статей из газет и журналов Архангельской области».

ЕСТЕСТВЕННЫЕ НАУКИ

1. Беднов, Анатолий.

Национальный парк - для народа : дирекция Кенозерского встретилась с поморами [жителями сел Приморского и Онежского районов] / Анатолий Беднов // У Белого моря. - 2016. - 22 дек. (№ 50). - С. 12. - (Экология)

2. Горбунов, Сергей.

На снегоходах по Северу: экспедиция на собачьих упряжках прошла в феврале 2016 года по территории национальных парков "Водлозерский" и "Онежское Поморье" с участием Федора Конюхова и Виктора Симонова [а затем на снегоходах взяла курс из Онеги в Беломорск] / Сергей Горбунов; фото авт. // Онега. - 2016. - 24 дек. (№ 102). - С. 11.

3. Горбунов, Сергей.

Особый ракурс экспедиции : [в Онежском историко-мемориальном музее открылась выставка "По следам экспедиции" московского фотографа Андрея Каменева, участника экспедиции Федора Конюхова по территории национального парка "Онежское Поморье"] / Сергей Горбунов ; фото авт. // Онега. - 2016. - 20 дек. (№ 101). - С. 1. - (Стоп-факт)

4. Колобова Е. (гл. специалист отд. информ. и проект. технологий ФГБУ "Нац. парк "Кенозерский"").

Объединяя общее геологическое наследие: [единственным участником масштабного проекта от России - совещания геопарков ЮНЕСКО в рамках проекта "Дрейфующие вдали. Объединяя наше общее геологическое наследие" в Фортвильяме (Шотландия) - стал Кенозерский национальный парк] / Е. Колобова; фото К. Кокошкина // Плесецкие новости. - 2016. - 26 нояб. (№ 88). - С. 1, 2. - (Совещание геопарков)

5. Колобова Е. (гл. специалист отд. информ. и проект. технологий ФГБУ "Нац. парк "Кенозерский"").

Продолжается спасение каменных и деревянных храмов в Кенозерье : особая специфика Кенозерского национального парка заключается в комплексном сохранении наследия: природного и культурного, материального и нематериального / Е. Колобова ; фото Е. Мазилова, К. Кокошкина // Плесецкие новости. - 2016. - 19 нояб. (№ 86). - С. 6. - (Люби и знай свой край)

6. Курзенева, Екатерина.

Тряхнуло нас - услышали на Шпицбергене : землетрясения на Севере для сейсмологов не новость, а предмет научного интереса : [по материалам беседы с ведущим научным сотрудником лаборатории сейсмологии Федерального исследовательского центра комплексного изучения Арктики Алексеем Морозовым] / Екатерина Курзенева ; фото из арх. Алексея Морозова и авт. // Северный рабочий. - 2016. - 16 дек. (№ 146). - С. 23. - (Хочу знать: о природе)

7. Потрохова, Марина.

Не стреляйте в белых лебедей! : "Лебединый полет" - так называется уникальная, первая в истории такого рода экспедиция, призванная привлечь внимание общественности, включая местное население и охотников, к судьбе лебедей : [о перелете на параплане по лебединому миграционному пути британского орнитолога Саши Дейч, во время которого она посетила Мезень] / Марина Потрохова ; фото авт. // Север. - 2016. - 14 окт. (№ 41). - С. 12. - (Гости Мезени)

8. Ружников В.

Декабрь год завершает, зиму начинает : [о декабрьских приметах] / В. Ружников // Север. - 2016. - 9 дек. (№ 49). - С. 5. - (С любовью к природе)

9. Ружников В.

Октябрь - преддверие зимы : [о середине осени и народных приметах] / В. Ружников // Север. - 2016. - 14 окт. (№ 41). - С. 4. - (С любовью к природе)

10. Ружников В.

Осень борется с зимой : [о ноябре] / В. Ружников // Север. - 2016. - 11 нояб. (№ 45). - С. 5. - (С любовью к природе)

11. Рязанцев, Глеб.

Год экологии стартовал : общественность, власть и бизнес Поморья сверили часы : [об экологической конференции, состоявшейся по инициативе НКО региона] / Глеб Рязанцев // У Белого моря. - 2016. - 29 дек. (№ 51). - С. 6. - (Актуально)

12. Шевелева, Наталья.

Последствия урагана: [лишь по счастливой случайности не пострадали жители Ильинско-Подомского и Широкого Прилука в Вилегодском районе, где сильный ветер и град в начале августа нанесли немало вреда] / Наталья Шевелева // Вести Виледи. - 2016. - 18 авг. (№ 33). - С. 1.

ТЕХНИКА. СТРОИТЕЛЬСТВО. ТРАНСПОРТ

13. Александров, Юрий.

Навстречу декабрю : [заслуженные ветераны Севмаша готовятся к 15-летию общественного клуба "Корабел"] / Юрий Александров ; фото Галины Туториной // Корабел. - 2016. - 16 нояб. (№ 38). - С. 5. - (К 15-летию клуба "Корабел")

14. Ананьин, Юрий.

В новый год - с оптимизмом : [о праздничном вечере в Доме корабела, на котором выступил и вручил почетные награды лучшим специалистам генеральный директор Севмаша Михаил Будниченко] / Юрий Ананьин ; фото Сергея Поздеева // Корабел. - 2016. - 28 дек. (№ 44). - С. 2. - (В центре событий). - (Торжеств. собрание)

15. Ананьин, Юрий.

В одном экипаже с Героями Труда: [на праздничном вечере, посвященном Дню Героев Отечества и 15-летию общественного клуба заслуженных ветеранов "Корабел", с предложением включить в состав экипажа атомной подводной лодки "Казань" в качестве почетных членов Героев Социалистического Труда выступил ответственный сдатчик АПЛ Денис Долженков] / Юрий Ананьин; фото Галины Туториной // Корабел. - 2016. - 14 дек. (№ 42). - С. 3; Северный рабочий. - 2016. - 22 дек. (№ 148). - С. 5. - (Севмаш на стр. "Сев. рабочего"). - (Наш праздник). - (В центре событий)

16. Ананьин, Юрий.

Командовать "армией" доверили рядовому : обыкновенный рабочий, он в течение двух лет руководил советом многотысячного трудового коллектива Севмаша : [о Герое Социалистического Труда Валентине Алексеевиче Репине, заместителе председателя совета клуба заслуженных ветеранов "Корабел"] / Юрий Ананьин ; фото Галины Туториной // Корабел. - 2016. - 7 дек. (№ 41). - С. 6. - (Общество). - (К 15-летию клуба "Корабел")

17. Ананьин, Юрий.

Летописец эпохи комсомольской: [о почетном ветеране, заслуженном работнике Севмаша Николае Владимировиче Кузнецове, который рассказал в многочисленных очерках о молодости своего поколения, создав летопись эпохи под названием "Комсомол"] / Юрий Ананьин; фото Галины Туториной // Корабел. - 2016. - 14 дек. (№ 42). - С. 6. - (Общество). - (Наши ветераны)

18. Аркадина, Наталья.

Елка, горка и каток! : [на главных площадях Няндомы кипит работа, будут оборудованы праздничные площадки] / Наталья Аркадина // Авангард. - 2016. - 17 дек. (№ 99). - С. 1.

19. Богачев, Сергей (ст. инспектор СПСЧ № 5).

Безупречная служба майора Лиханова: [более двадцати лет посвятил Сергей Владимирович благороднейшей профессии - защите от огня уникальных объектов Севмаша - цеха 55 и строящихся заказов] / Сергей Богачев // Корабел. - 2016. - 23 нояб. (№ 39). - С. 8. - (Дела и люди). - (Пожар. часть)

20. Бондаренко, Ольга.

Ему и сейчас снится море: несмотря на возраст, Петр Копытов в душе остается моряком: [по материалам беседы с жителем деревни Кушкушары Приморского района Петром Ивановичем Копытовым, представителем морской династии Копытовых-Бурковых] / Ольга Бондаренко; фото авт. // У Белого моря. - 2016. - 22 дек. (№ 50). - С. 11. - (Региону - 80 лет)

21. Брайман Н.

Участок Сухое - Самодед - в эксплуатацию : введен в строй еще один участок трассы Архангельск (от Брин-Наволока) - Плесецк - Каргополь - Вытегра. Реконструирован перегон Сухое - Самодед / Н. Брайман ; фото К. Бушуева // Плесецкие новости. - 2016. - 17 нояб. (№ 85). - С. 1. - (Дорож. стр-во)

22. Буянова, Елена.

Каждый день из-под пресса выходят книги, журналы, газеты : [к 80-летию Северодвинской типографии : о своем коллективе и модернизации производства рассказывает генеральный директор предприятия Елена Буянова] / подгот. Глеб Рязанцев // Архангельск. - 2016. - 29 дек. (№ 51). - С. 15. - (Юбилей)

23. Быстров, Семен.

Цена "оптимизации" : пассажир заплатит дважды : [о проекте новой схемы автобусных маршрутов Архангельска, разработанном специалистами из Санкт-Петербурга] / Семен Быстров // Архангельск. - 2016. - 29 дек. (№ 51). - С. 7.

24. Вашими молитвами : в Архангельске коллектив дорожной фирмы "СПК-мост" добровольно-принудительно ходит на молитвы - к чему бы это? // Правда Северо-Запада. - 2016. - 16 нояб. (№ 23). - С. 4.

25. Викторова, Виктория.

Котлашане стали призерами! : [на базе Котласского электромеханического техникума состоялся II этап областного конкурса профессионального мастерства "Электромонтер по ремонту и обслуживанию электрооборудования"] / Виктория Викторова ; фото авт. // Двинская правда. - 2016. - 20 дек. (№ 144). - С. 1.

- **26.** Вилегодский инноватор и кремлевские звезды: в 2017-м исполнится 80 лет первым звездам Московского Кремля, которые засияли изнутри, заменив самоцветные. Мало кто знает, какую роль в этом сыграл наш земляк из деревни Стрункино [Серафим Максимович Бреховских, талантливый технолог-стекольщик] // Правда Севера. 2016. 6 дек. (№ 19). С. 10-11; Вести Виледи. 2016. 8 дек. (№ 49). С. 3.
- 27. Вильнит И. В. (генер. директор АО "ЦКБ мор. техники "Рубин"). Вместе строить подлодки : [отчет совместной работы Севмаша и ЦКБ морской техники "Рубин" идет с ноября 1942 года] / И. В. Вильнит // Корабел. 2016. 21 дек. (№ 43). С. 2-3. (Сотрудничество)
- 28. Выпускникам старейшей мореходки посвящается...: [материалы о выпускниках Архангельского мореходного училища, имя которых носят и носили в разное время суда Северного и Мурманского морских пароходств] / подгот. Сергей Терентьев; фото из арх. АМИ // Моряк Севера. 2015. 14 янв. (№ 1). С. 3; 21 янв. (№ 2). С. 3; 28 янв. (№ 3). С. 3; 4 февр. (№ 4). С. 3; 11 февр. (№ 5). С. 3; 18 февр. (№ 6). С. 3; 25 февр. (№ 7). С. 3; 4 марта (№ 8). С. 3; 18 марта (№ 9). С. 3; 10 июня (№ 19). С. 3; 24 июня (№ 20). С. 3; 22 июля (№ 22). С. 3; 5 авг. (№ 23). С. 3; 19 авг. (№ 24). С. 3; 16 сент. (№ 26). С. 3; 23 сент. (№ 27). С. 3; 30 сент. (№ 28). С. 2; 7 окт. (№ 29). С. 3; 14 окт. (№ 30). С. 3; 21 окт. (№ 31). С. 3; 28 окт. (№ 32). С. 3; 11 нояб. (№ 33). С. 3; 25 нояб. (№ 34). С. 3; 2 дек. (№ 35). С. 3; 9 дек. (№ 36). С. 3; 10 февр. (№ 36). С. 3; 17 февр. (№ 5). С. 3; 2 марта (№ 6). С. 3; 16 марта (№ 7). С. 3; 6 апр. (№ 10). С. 3; 13 апр. (№ 11). С. 3; 20 апр. (№ 12). С. 3; 27 япр. (№ 13). С. 3; 18 мая (№ 14). С. 3; 25 мая (№ 15). С. 3; 22 июня (№ 17). С. 3; 6 июля (№ 18). С. 3; 20 июля (№ 19). С. 3.; 10 авг. (№ 20). С. 3.; 24 авг. (№ 21). С. 3; 2 нояб. (№ 26). С. 3. (Имя на борту)

29. Галкин, Олег.

И тогда все получится... : [о производственном мастере цеха 16 Севмаша Светлане Мирзоевне Веселковой] / Олег Галкин ; фото Олега Перова // Корабел. - 2016. - 23 нояб. (№ 39). - С. 2. - (Наставники)

30. Глинская, Наталья (Краснобор. музей).

Мастер-класс лозоплетения от Чекавинского: [в Красноборском музее участники творческой лаборатории по изготовлению мебели из ивы перенимали опыт вологодского мастера Александра Николаевича Чекавинского] / Наталья Глинская // Знамя. - 2016. - 9 дек. (№ 74). - С. 1.

31. Гнездов, Сергей.

В праздники : [в администрации Виноградовского района состоялось заседание комиссий по предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций и обеспечению пожарной безопасности] / Сергей Гнездов // Двиноважье. - 2016. - 17 дек. (№ 98). - С. 2. - (Безопасность населения)

32. Гнездов, Сергей.

Поручения и рекомендации носят обязательный характер: [состоялось итоговое заседание антитеррористической комиссии администрации МО "Виноградовский муниципальный район"] / Сергей Гнездов // Двиноважье. - 2016. - 27 дек. (№ 101). - С. 2. - (Антитеррорист. комиссия)

33. Гнездов, Сергей.

Холод на дворе - горячая пора для МЧС : в администрации [Виноградовского] района состоялось заседание районной комиссии по предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций и обеспечению пожарной безопасности / Сергей Гнездов // Двиноважье. - 2016. - 15 нояб. (№ 89). - С. 2. - (Безопасность населения)

34. Двоеглазова, Мария.

Мы вместе: в нынешнем году крупнейшие предприятия на территории Мезенского района отмечают юбилейные даты: 25 лет со дня основания исполнилось ПАО "ЛУКОЙЛ" и 85 лет - дочернему обществу "ЛУКОЙЛа" - АО "АРХАНГЕЛЬСКГЕОЛДОБЫЧА". На юбилейных торжествах в Архангельске побывала большая делегация нашего района / Мария Двоеглазова // Север. - 2016. - 28 окт. (№ 43). - С. 3.

35. Димова, Галина.

Полсотни лет за рулем : общий трудовой стаж у Николая Петровича Репина более пятидесяти лет, а 1 декабря исполнилось 35 лет, как он работает в ПЧ-25 [Ленского района] водителем пожарной машины / Галина Димова ; фото авт. // Маяк. - 2016. - 2 дек. (№ 48). - С. 2. - (Твои люди, p-н!)

36. Еще два завода. И парадный подъезд : группа компаний "УЛК" ["Устьянский лесопромышленный комплекс"] строится и развивается / подгот. Ольга Рогозина // Устьянский край. - 2016. - 3 дек. (№ 45). - С. 1, 8-9. - (Проекты)

37. Жепетов, Анатолий (ветеран цеха 9).

Гордость девятого цеха: [трубозаготовительному цеху 9 Севмаша (бывшему монтажному и трубомедницкому цеху 27 завода № 402) исполнилось 75 лет] / Анатолий Жепетов; фото Олега Перова // Корабел. - 2016. - 16 нояб. (№ 38). - С. 3. - (Производство). - (Завод. подразделения)

- **38. Здравствуй, важский мост**: [об открытии в 1995 году мостового перехода через реку Вагу на 362-м километре автодороги Архангельск-Москва грандиозной вехе в жизни Виноградовского района] / подгот. Анна Шерстобитова // Двиноважье. 2016. 22 нояб. (№ 91). С. 5. (Виноград. р-н: вчера и сегодня)
- **39. И рядом вырос** город : Архангельский целлюлозно-бумажный комбинат самое крупное предприятие нашего города, одно из крупнейших в Европе : [пущен в эксплуатацию 28 августа 1940 года] / подгот. Людмила Колесникова // Новодвинский рабочий. 2016. 21 дек. (№ 50). С. 5. (История)

40. Иванова, Наталья.

Жильцы учатся контролировать качество капремонта : [о том, как ведутся строительные работы в многоквартирном доме № 21 по улице Ленинградской в Каргополе] / Наталья Иванова ; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 19 нояб. (№ 91). - С. 2. - (Возвращаясь к напечатанному)

41. Иванова, Наталья.

Колодец даст воды напиться: [новый проект активистов ТОСа "Лядинский круг", руководит которым Любовь Викулова, был направлен на ремонт общественного колодца и поддержан на районном конкурсе социальных инициатив 2016 года] / Наталья Иванова; фото из арх. Л. Викуловой // Каргополье. - 2016. - 24 дек. (№ 101). - С. 1. - (В ТОСах)

42. Иванова, Наталья.

Получили "Чертополох" : при подведении итогов смотра-конкурса "С любовью к городу" назвали не только лучшие, но и самые неприглядные дома [Каргополя] / Наталья Иванова ; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 22 окт. (№ 83). - С. 3. - (Конкурсы)

43. Иванова, Наталья.

"Прошло десятилетие, но хочется назвать его эпохой..." : [10 декабря ООО "Молочный комбинат "Каргопольский" отметил десятилетие со дня своего образования, вернее, с того времени, когда предприятие, находившееся на грани банкротства, было возрождено к новой жизни усилиями генерального директора Алексея Макарова] / Наталья Иванова; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 24 дек. (№ 101). - С. 3. - (Юбилеи)

44. Ильин В. Б. (начальник электр. сетей Вилегод. р-на).

Свет в дома приносите вы людям : [о работе районных электрических сетей - к Дню энергетика] / В. Б. Ильин // Вести Виледи. - 2016. - 22 дек. (№ 51). - С. 2.

45. Ильина, Лариса.

На маршруте - новый ГАЗ-3309 : [приобретена автомашина-цистерна для подвоза питьевой воды в новый детский сад "Катюша" и населению поселка Березник Виноградовского района] / Лариса Ильина ; фото Олега Майсюка // Двиноважье. - 2016. - 22 нояб. (№ 91). - С. 1, 5. - (Водоснабжение)

46. Ильина, Лариса.

Прелесть жизни - сама жизнь: [о Светлане Анатольевне и Александре Геннадьевиче Гнездовых из Заостровья Виноградовского района, которые превратили участок возле дома в территорию счастья] / Лариса Ильина; фото Алексея Сивкова // Двиноважье. - 2016. - 22 нояб. (№ 91). - С. 4. - (Две половинки)

47. Ипатов, Александр Фирсович.

Арктическая гавань : [беседа с капитаном порта Онега Александром Ипатовым] / записал Алексей Чирцов ; фото Алексея Чирцова // Онега. - 2016. - 20 дек. (№ 101). - С. 11-12. - (Город-порт)

48. История пожарной службы : вся эволюция пожарного дела Портленда в одном музее ["Музей пожарной охраны" : о визите архангельской делегации в Портленд] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 7 дек. (№ 26). - С. 14.

49. Кабашова, Наталья.

Балансируем на грани: или поводов для беспокойства нет?: [из за отсутствия необходимого запаса топлива у ООО "Соловки Электросбыт", снабжающего теплом городское и сельское муниципальные образования, на территории МО "Няндомское" и "Шалакушское" введен режим повышенной готовности] / Наталья Кабашова // Авангард. - 2016. - 14 дек. (№ 98). - С. 1, 6. - (Продолж. темы)

50. Кабашова, Наталья.

Взялся за гуж - не говори, что не дюж : [о ситуации с теплоснабжением в Няндомском районе] / Наталья Кабашова // Авангард. - 2016. - 7 дек. (№ 96). - С. 1, 2. - (Энергетика)

51. Каликина, Нина.

Кусты дробят - щепки летят... : [дорожники Коношского участка АО "Плесецкое дорожное управление" участвуют в очищении от кустарника дорог района двумя

современными экскаваторами] / Нина Каликина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 22 нояб. (№ 91). - С. 1. - (Будни дорож. строителей)

52. Карпова, Светлана.

И тепло, и вода - это он, "Бастион" : [о мастерах из ООО "Бастион+"] / Светлана Карпова // Вельские вести. - 2016. - 28 дек. (№ 52). - С. 5. - (Ближе к делу)

53. Кашин, Андрей Леонидович.

"Архэнерго" готово к работе в любых условиях : [о том, какие перемены произошли в региональной энергетике в уходящем году : беседа с заместителем генерального директора, директором филиала ПАО "МРСК Северо-Запада" "Архэнерго" (дочерняя компания ПАО "Россети") Андреем Леонидовичем Кашиным] / беседовала Елена Светличная // Бизнес-Класс экспресс. - 2016. - 19 дек. (№ 46). - С. 5. - (Энергетика). - (Позиция)

54. Кизим, Денис.

Дорога длиною в жизнь... : [общий водительский стаж Ивана Моисеевича Бажукова из Коноши - 46 лет] / Денис Кизим ; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 28 окт. (№ 85). - С. 1. - (30 окт. - День автомобилиста)

55. Ковалева, Рита.

Много верст у них позади : [об Олеге Куреньгине, Андрее Минькине и других водителях Мезенского райпо] / Рита Ковалева ; фото авт. // Север. - 2016. - 28 окт. (№ 43). - С. 1. - (30 окт. - День работников автомобил. трансп.)

56. Ковалева, Рита.

Ученик Рюмина : [о мезенском гончаре из Каменки Вениамине Константиновиче Лихачеве] / Рита Ковалева ; фото авт. // Север. - 2016. - 11 нояб. (№ 45). - С. 12.

57. Коваль, Галина.

Рецепт от старости : в свои 80 ветеран СПО "Арктика" Владимир Михайлович Рачейсков полон бодрости / Галина Коваль ; фото из арх. Владимира Рачейскова // Северный рабочий. - 2016. - 28 дек. (№ 150). - С. 5. - (Возраст мудрости)

58. Коротков, Олег.

Авианосец прошел доковый ремонт: [на судостроительном заводе в индийском городе Кочин завершился доковый осмотр и ремонт авианосца "Викрамадитья", который в 2013 году сдали ВМС Индии корабелы Севмаша] / Олег Коротков; фото из арх. Бориса Душичева // Корабел. - 2016. - 16 нояб. (№ 38). - С. 2. - (Воен.-техн. сотрудничество)

59. Коротков, Олег.

Защитник земли Русской: на Севмаше [в дни празднования 77-летия предприятия] состоялась торжественная закладка "Князя Пожарского" - атомного подводного ракетоносца проекта "Борей-А" / Олег Коротков; фото Максима Воркункова // Корабел. - 2016. - 28 дек. (№ 44). - С. 1, 2. - (В центре событий)

60. Коротков, Олег.

На пороге технического прорыва : [о научно-технической конференции "Эффективные конструкторские решения при проектировании и строительстве кораблей", прошедшей в Доме техники] / Олег Коротков ; фото Олега Перова // Корабел. - 2016. - 30 нояб. (№ 40). - С. 3. - (В центре событий). - (Конференция конструкторов)

61. Кочнев, Михаил.

Чапай по фамилии Генкин : доброй памяти товарища по работе в цехе № 5 Севмаша [Павла Михайловича Генкина] / Михаил Кочнев // Северный рабочий. - 2016. - 28 дек. (№ 150). - С. 4-5. - (Возраст мудрости)

62. Крюкова, Елена.

Сольвычегодск: притягивает туристов, но пугает энергетиков : почему город исторических памятников долго не мог найти компанию, которая занялась бы его теплоснабжением : [по материалам беседы с начальником управления

имущественно-хозяйственного комплекса администрации Котласского района Александром Шумиловым и главой Котласского района Светланой Бральниной, которая держит ситуацию с отоплением в Сольвычегодске на своем личном контроле] / Елена Крюкова // Правда Севера. - 2016. - 20 дек. (№ 20). - С. 26-27. - (Проблема)

63. Лешукова П.

Великий труженик : многие на него равнялись : [о Михаиле Павловиче Саукове из Лешуконского, ударнике коммунистического труда, орденоносце] / П. Лешукова // Звезда. - 2016. - 15 дек. (№ 50). - С. 6. - (День Героев Отечества)

64. Лукина, Анна.

Зря волновались? : [о ремонтных работах на мосту через реку Моша в Няндомском районе] / Анна Лукина ; фото Сергея Смагина // Авангард. - 2016. - 24 дек. (№ 101). - С. 1.

65. Лукина, Анна.

Пока не до праздников, но все же...: [по материалам беседы о работе коллектива Няндомских районных электросетей с начальником РЭС Анатолием Трофименко] / Анна Лукина // Авангард. - 2016. - 24 дек. (№ 101). - С. 1. - (В труд. коллективах)

66. Максимова, Надежда.

"Горжусь тружениками Севмаша" : [в Доме техники состоялось чествование тех, чьи портреты занесены на Доску почета предприятия] / Надежда Максимова ; фото Сергея Кундывуса // Корабел. - 2016. - 21 дек. (№ 43). - С. 5. - (Дела и люди). - (Доска почета)

67. Максимова, Надежда.

Мастерство приходит с опытом : [о конкурсе профессионального мастерства "Лучший по профессии сварщик", проходившем в стапельно-сдаточном производстве Севмаша] / Надежда Максимова ; фото Эльчина Мансимова // Корабел. - 2016. - 14 дек. (№ 42). - С. 4. - (Персонал). - (Соревнования сварщиков)

68. Малкова, Татьяна.

Он был среди тех, кто покорял Арктику: [автор рассказывает о своем отце, Владимире Алексеевиче Анисимове - бывший начальник Котласского радиоузла долгое время работал полярным радистом] / Татьяна Малкова // Двинская правда. - 2016. - 16 дек. (№ 143). - С. 13. - (Твои люди, Север!)

69. Маркус, Ольга.

Лучшие наставники и рабочие : [доброй традицией стали на Севмаше поощрения лучших работников накануне дня рождения предприятия] / Ольга Маркус ; фото Ирины Огородниковой // Корабел. - 2016. - 21 дек. (№ 43). - С. 5. - (Дела и люди). - (Награждения)

70. Маркус, Ольга.

С юбилеем, девятнадцатый! : [о работе коллектива цеха водоснабжения и водоотведения № 19 Севмаша] / Ольга Маркус ; фото Олега Перова // Корабел. - 2016. - 23 нояб. (№ 39). - С. 3. - (Производство)

71. Маркус, Ольга.

Труд корабелов отмечен : государственные награды из рук губернатора Архангельской области Игоря Орлова получили в минувший четверг в Доме техники корабелы Севмаша / Ольга Маркус ; фото Сергея Кундывуса // Корабел. - 2016. - 28 дек. (№ 44). - С. 2. - (В центре событий). - (Гос. награды)

72. Матвеев, Иван.

"Вам "шашечки" или ехать?" : [что ждет систему общественного транспорта областного центра в будущем году] / Иван Матвеев // Бизнес-Класс экспресс. - 2016. - 26 дек. (№ 47). - С. 3. - (Подробности). - (Дискуссия)

73. Машков, Севастьян.

С воображением и вдохновением : [о творческом человеке Владимире Васильевиче Гладышеве, который создает и представляет на выставках в совете ветеранов Севмаша

великолепные изделия из бересты и дерева] / Севастьян Машков ; фото Олега Перова // Корабел. - 2016. - 23 нояб. (№ 39). - С. 8. - (Дела и люди)

74. Мирошников, Андрей.

На стапеле "Князь Пожарский" : на Севмаше заложили последний подводный крейсер проекта "Борей" и сдали четвертый дом для корабелов / Андрей Мирошников ; фото Яны Новиковой // Северный рабочий. - 2016. - 28 дек. (№ 150). - С. 1, 2.

75. Морозова, Елена.

Светлый город : 15 декабря на Комсомольской площади [в Новодвинске в преддверии открытия городской елки] установлены светодиодные конструкции / Елена Морозова ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2016. - 21 дек. (№ 50). - С. 16. - (Актуально)

76. Морозова, Надежда.

Вездесущий ремонтно-строительный: [по материалам беседы о направлениях деятельности цеха 48 Севмаша с заместителем начальника по производству Владимиром Викторовичем Смирновым] / Надежда Морозова; фото Олега Перова // Корабел. - 2016. - 23 нояб. (№ 39). - С. 4. - (Труд. будни). - (Цехи Севмаша)

77. Морозова, Надежда.

Дела и заботы ремонтного цеха: [о коллективе цеха 17 - одного из старейших на Севмаше, в феврале будущего года ему исполнится 77 лет] / Надежда Морозова; фото Олега Перова // Корабел. - 2016. - 16 нояб. (№ 38). - С. 4; Северный рабочий. - 2016. - 24 нояб. (№ 136). - С. 5. - (Работа такая). - (Севмаш на стр. "Сев. рабочего")

78. Морозова, Надежда.

Добрая шутка - делу подспорье : [о работе коллектива специализированного такелажного участка цеха 22 Севмаша] / Надежда Морозова ; фото Максима Воркункова // Корабел. - 2016. - 14 дек. (№ 42). - С. 4. - (Персонал). - (На участках вод.-трансп. цеха)

79. Морозова, Надежда.

Монтируется умный комплекс : [в цехе 5 выполнен монтаж нового автоматизированного прессогибочного комплекса, фундамент под который сделали специалисты цеха 48 Севмаша] / Надежда Морозова ; фото Олега Перова // Корабел. - 2016. - 7 дек. (№ 41). - С. 4. - (Дела и люди). - (Техперевооружение)

80. Морозова, Надежда.

Успех, обусловленный профессионализмом : [ведется плановая работа на АПЛ "Красноярск" проекта "Ясень", строящейся на стапелях эллинга-1 Севмаша] / Надежда Морозова ; фото Максима Воркункова // Корабел. - 2016. - 21 дек. (№ 43). - С. 1. - (Строим "Красноярск")

81. Моторина, Ирина.

Спортивный ангар отремонтируют полностью : [завершился ремонт кровли и торцевых стен спортивного ангара Верхнетоемского районного центра дополнительного образования] / Ирина Моторина ; фото авт. // Заря. - 2016. - 1 дек. (№ 94). - С. 1. - (На тему дня)

82. Мусникова, Мария.

Плюс семнадцать с обогревателем : [о нарушении температурного режима в домах городка Каргополь-2 Няндомского района] / Мария Мусникова // Авангард. - 2016. - 16 нояб. (№ 90). - С. 1. - (Стучусь к властям)

83. Мусникова, Мария.

Почетный гражданин: [Няндомы, почетный железнодорожник Анатолий Александрович Подмятников в 1959 году был удостоен звания Герой Социалистического Труда] / Мария Мусникова // Авангард. - 2016. - 7 дек. (№ 96). - С. 4. - (Город и горожане). - (Твои люди, Няндома)

84. Мусникова, Мария.

ЦРМ - это звучит грустно : [в домах микрорайона ЦРМ Няндомского района к холоду добавляется сырость и плесень] / Мария Мусникова // Авангард. - 2016. - 30 нояб. (№ 94). - С. 3. - (В центре внимания). - (Стучусь к властям)

85. Мухоморова-Ломоносова, Арина Родионовна.

А есть ли в городе власть в принципе? : пожарный водоем, в который провалилась лошадь, засыпали лишь через 2 недели... : [о проблеме с отрытыми люками и пожарными колодцами в Архангельске] / Арина Родионовна Мухоморова-Ломоносова // Правда Северо-Запада. - 2016. - 6 июля (№ 4). - С. 15.

- **86. На станции мерзнут** машинисты : котлашанину [машинисту канализационно-насосной станции № 1 МП "Горводоканал" в Котласе] пришлось уволиться из-за холода на рабочем месте / подгот. Елена Ломова // Двинская правда. 2016. 16 дек. (№ 143). С. 1, 3. (Тема недели)
- **87.** На финишной прямой : в Архангельске ЖК "Суворовский" практически готов к сдаче компания-застройщик обещает устранить выявленные недочеты // Правда Северо-Запада. 2016. 23 нояб. (№ 24). С. 4.
- **88. Наш выбор -** удобные квартиры в "умных" домах! : "Аквилон-Инвест" применяет для строительства жилья в Северодвинске передовые технологии // Северный рабочий. 2016. 23 дек. (№ 149). С. 23. (Акценты)

89. Некрасов (прозаик).

Прокаток : коряжемские власти, бизнесмены, СМИ и интересанты "топят" строительство Ледового Дворца / Некрасов // Правда Северо-Запада. - 2016. - 19 окт. (№ 19). - С. 14.

90. Новикова, Яна.

Да будет свет! И тепло : Северодвинская ТЭЦ-2 отмечает 40-летний юбилей / Яна Новикова ; фото авт. // Северный рабочий. - 2016. - 28 дек. (№ 150). - С. 2. - (В центре внимания)

91. Ноговицын, Владимир.

...И наступила у нее сладкая жизнь: [о предпринимателе Виталии Александровне Шульцыной, которая открыла в Коряжме мастерскую по изготовлению тортов "ВиШу"] / Владимир Ноговицын; фото из арх. Виталии Шульцыной // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 20 дек. (№ 50/51). - С. 8. - (Спецвып."Малый бизнес Коряжмы")

92. Ноговицын, Владимир.

В движенье бесконечное влюблен : [Петр Николаевич Уткин из Котласского района занимается оказанием услуг по техническому обслуживанию автотранспортных средств и мечтает о развитии своего дела] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 20 дек. (№ 50/51). - С. 3. - (Спецвып. "Малый бизнес Коряжмы"). - (Свое дело)

93. Ноговицын, Владимир.

Дом построен. Будем жить! : [в новом жилом комплексе "Радуга" официально сданы под расселение два трехэтажных дома] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 4 нояб. (№ 43). - С. 1. - (С заботой о людях)

94. Ноговицын, Владимир.

"Кузня Левши": духом окрепнем в труде! : [кузнецы Андрей Потехин, Евгений Лебедев и Дмитрий Пивоваров открыли в Коряжме свое дело - "Кузню Левши"] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 20 дек. (№ 50/51). - С. 1. - (Спецвып. "Малый бизнес Коряжмы"). - (Мастерство)

95. Ноговицын, Владимир.

Мне сверху видно все. Ты так и знай! : [о работе ООО "Высота-29", которым руководит Дмитрий Александрович Ваньков, специалист с крепкими нервами и навыками

альпинистской работы] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 20 дек. (№ 50/51). - С. 7. - (Спецвып."Малый бизнес Коряжмы"). - (На высоте)

96. Ноговицын, Владимир.

На все газы управа разом : [о том, как экстренные службы Коряжмы проводили учения] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 4 нояб. (№ 43). - С. 2. - (В городе нашем). - (Учеб. тревога)

97. Обманутые дольщики "Вероны" : строительство ЖК "Верона" - на улице Красноармейской [в Архангельске] должно было закончиться еще в декабре 2013 года // Правда Северо-Запада. - 2016. - 5 окт. (№ 17). - С. 10.

98. Овчинникова, Татьяна.

Дело сделали доброе. Еще бы устранить недостатки: много лет глава МО "Печниковское" Наталья Горбунова и директор местной школы Татьяна Давыдова добивались того, чтобы привести проезжую часть около Печниковской школы в соответствие с правилами безопасного дорожного движения / Татьяна Овчинникова // Каргополье. - 2016. - 23 нояб. (№ 92). - С. 3. - (В поселениях)

99. Овчинникова, Татьяна.

Профессия - водитель автобуса : [о водителе Каргопольского автотранспортного предприятия Андрее Александровиче Сердцеве] / Татьяна Овчинникова ; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 29 окт. (№ 85). - С. 1. - (Праздники)

100. Острокопытова, Наталия (специалист ПКБ).

Инженеры ПКБ - лучшие в стране : [инженер ПКБ "Севмаш", аспирант Санкт-Петербургского морского технического университета Максим Корзин стал победителем финального этапа Всероссийского инженерного конкурса] / Наталия Острокопытова // Корабел. - 2016. - 23 нояб. (№ 39). - С. 4. - (Всерос. конкурс)

101. Палкин, Михаил.

"Формальных вопросов нет" : интервью с председателем СРО ["Союз профессиональных строителей"] Архангельской области Михаилом Палкиным / подгот. Дэн Войтко // Правда Северо-Запада. - 2016. - 30 нояб. (№ 25). - С. 10.

102. Паровозов-Чуйский, Илья Филиппыч.

Бесхозный мост до добра не довел : в Архангельске провалился мост через реку Ваганиху, ведущий в СНТ "Лесная поляна" / Илья Филиппыч Паровозов-Чуйский // Правда Северо-Запада. - 2016. - 26 окт. (№ 20). - С. 14.

103. Паршин, Владимир.

"Мы поняли, что нужно потребителю, поэтому работаем для людей": интервью гендиректора "Устьянской теплоэнергетической компании" Владимира Паршина заместителю главного редактора Олегу Плахину // Правда Северо-Запада. - 2016. - 20 июля (№ 6). - С. 8-9.

104. Патрекеев, Валерий Викторович.

Валерий Патрекеев: РЭС - это моя жизнь: [беседа о работе коллектива с начальником Виноградовского района электрических сетей] / беседовала Лариса Ильина; фото Алексея Сивкова // Двиноважье. - 2016. - 20 дек. (№ 99). - С. 2. - (22 дек. - День энергетика)

105. Пахольчук, Василий (ветеран СМП).

Юбиляров поздравляет президент : [о ветеранах Великой Отечественной войны и СМП Николае Евлампиевиче Точилове, Юрии Прокопьевиче Абрамове и Василии Григорьевиче Елфимове] / Василий Пахольчук // Моряк Севера. - 2016. - 28 дек. (№ 30). - С. 3.

106. Перов, Олег.

Горячая работа цеха: [по материалам беседы о работе коллектива с мастером кузнечно-термического отделения инструментального цеха 11 Севмаша Валентиной Александровной Корепиной] / Олег Перов; фото авт. // Корабел. - 2016. - 7 дек. (№ 41). - С. 3. - (В центре событий). - (Инструментал. пр-во)

107. Петрова, Екатерина.

Одни радуются, другие страдают : [как проходит отопительный сезон в домах Яренска Ленского района] / Екатерина Петрова, Анастасия Горбаченко // Маяк. - 2016. - 11 нояб. (№ 45). - С. 5.

108. Петрова, Екатерина.

Энергетики к зиме готовы : [по словам начальника Ленского РЭС Виктора Орлова, ремонтные работы на энергообъектах ведутся круглый год] / Екатерина Петрова ; фото авт. // Маяк. - 2016. - 11 нояб. (№ 45). - С. 3.

109. Плахин, Олег.

Исторические параллели : через "Музей пожарного дела" в Портленде - на пожарно-техническую выставку в Архангельске [которая была открыта к 60-летию советской пожарной охраны в 1978 году] / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 14 дек. (№ 27). - С. 10.

110. Под депутатской крышей кидают дольщиков : [в редакцию обратились обманутые дольщики ЖК "Ленинградский", строительство которого должно было закончиться в 3-м квартале 2016 года] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 26 окт. (№ 20). - С. 6.

111. Попов, Анатолий.

Вторая жизнь ракетоносца : крейсер "Маршал Устинов" отметил 30 лет : [ракетный крейсер проходил на "Звездочке" ремонт и модернизацию] / Анатолий Попов ; фото Марса Биктимирова // Северный рабочий. - 2016. - 28 дек. (№ 150). - С. 10. - (Панорама)

112. Попов, Анатолий.

Джон, сын Соломона : первый комсорг "Звездочки [Джон Соломонович Няньковер] отмечает 80-летие / Анатолий Попов ; фото Владимира Ковпака и из арх. музея "Звездочки" // Северный рабочий. - 2016. - 21 дек. (№ 147). - С. 8. - (Гл. герой)

113. Попов, Анатолий.

Лодка Давида Пашаева : в уходящем месяце исполнилось 45 лет со дня сдачи Военно-морскому флоту СССР атомной подводной лодки К-245 проекта 667А (заводской № 451) / Анатолий Попов // Северный рабочий. - 2016. - 29 дек. (№ 151). - С. 7. - (Судьбы кораблей)

114. Попов, Антон.

Наша гордость : лучшие товары и услуги предприятий Поморья отметили дипломами, среди награжденных и новодвинское градообразующее : [Архангельский ЦБК стал абсолютным победителем федерального конкурса-программы "100 лучших товаров России"] / Антон Попов // Новодвинский рабочий. - 2016. - 21 дек. (№ 50). - С. 4. - (Арханг. ЦБК)

115. Потапова, Маргарита.

Минус два долгостроя : 24 ноября с рабочим визитом в нашем городе побывал Михаил Яковлев, министр строительства и архитектуры Архангельской области. Это его первый приезд в Каргополь в новой должности / Маргарита Потапова ; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 30 нояб. (№ 94). - С. 1. - (Визиты)

116. Разговоров, Андрей Владимирович.

В направлении Арктики и речных перевозок: [беседа с генеральным директором социально-значимого предприятия Поморья - Архангельского речного порта - Андреем Разговоровым о стратегическом курсе, социальных обязательствах и работе в непростых экономических реалиях] / беседовала Татьяна Третьякова // Бизнес-Класс экспресс. - 2016. - 26 дек. (№ 47). - С. 5. - (Губерния). - (Логистика)

117. Рогозина, Ольга.

Сами, как свет : [о специалистах Устьянского РЭС] / Ольга Рогозина ; фото авт. // Устьянский край. - 2016. - 22 дек. (№ 50). - С. 1, 4. - (С Днем энергетика!)

118. Розов, Борис.

Незаурядный человек : [о почетном полярнике, участнике Арктических и Антарктических экспедиций, инженере-механике Николае Николаевиче Розове, которому 25 октября исполнилось бы 100 лет] / Борис Розов // Моряк Севера. - 2016. - 9 нояб. (№ 27). - С. 3. - (Дата)

119. Романова, Ольга.

Ароматный хлеб от Ольги Карачевой: [по материалам беседы с жительницей Красноборска Ольгой Владимировной Карачевой, которая занимается производством и реализацией хлеба, хлебобулочных и кондитерских изделий с 2001 года] / Ольга Романова // Знамя. - 2016. - 23 дек. (№ 76). - С. 4. - (Предпринимательство)

120. Романова, Ольга.

"Размалеванный" подъезд : [в редакцию "Знамени" вновь обратились жители Красноборска, недовольные качеством работ управляющей компании ООО "Капитель"] / Ольга Романова // Знамя. - 2016. - 25 нояб. (№ 72). - С. 4. - (ЖКУ)

121. Рыжкова, Анна.

"Мы дарим частичку своей души": [мастерицы из Коряжмы Людмила Федорович и Яна Плотникова открыли мастерскую "Little Big" - изготавливают мягкие подушки, а в будущем планируют создавать "парные" наряды для мам и малышей, в мире модельеров-дизайнеров это называется "Family look"] / Анна Рыжкова // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 20 дек. (№ 50/51). - С. 4. - (Спецвып."Малый бизнес Коряжмы"). - (Рукодельницы)

122. Рябов, Олег Владимирович.

"Самое главное, чтобы с меня государство лишнего не брало" : [беседа с предпринимателем, хозяином общественной бани в Каргополе Олегом Рябовым] / беседовала Наталья Иванова // Каргополье. - 2016. - 26 окт. (№ 84). - С. 2. - (Соц. бизнес)

123. Рязанцев, Глеб.

Знаковый для дорожной сети : 2016 год стал прорывным для Поморья : [итоги работ дорожников Архангельской области] / Глеб Рязанцев // Новодвинский рабочий. - 2016. - 14 дек. (№ 49). - С. 4. - (Дороги)

124. Савельева, Элла.

Без паники и с завидным постоянством : [о Викторе Ивановиче Головине, старшем механике теплохода СМП "Инженер Вешняков"] / Элла Савельева ; фото авт. // Моряк Севера. - 2016. - 2 нояб. (№ 26). - С. 1.

125. Савельева, Элла.

Наперегонки с непогодой : [о прошедшем рейсе и экипаже теплохода СМП "Механик Семаков"] / Элла Савельева ; фото авт. // Моряк Севера. - 2016. - 23 нояб. (№ 28). - С. 1.

126. Савельева, Элла.

"Норд" уходит в Онегу : [о работе "маленького портового ледокола", которому после проверки судна представителями Российского морского регистра продлили срок эксплуатации еще на год] / Элла Савельева ; фото авт. // Моряк Севера. - 2016. - 7 дек. (№ 29). - С. 1. - (Будни флота)

127. Сватковская, Светлана.

От горна - к компьютеру : [к 75-летию трубозаготовительного цеха 9 Севмаша] / Светлана Сватковская ; фото Эльчина Мансимова // Корабел. - 2016. - 16 нояб. (№ 38). - С. 3 ; Северный рабочий. - 2016. - 24 нояб. (№ 136). - С. 5. - (К 75-летию цеха 9). - (Севмаш на стр. "Сев. рабочего")

128. Семенов В.

Где найти кольщика? : [автор задается вопросом - является ли тема услуги по колке дров для лешуконцев проблемой] / В. Семенов // Звезда. - 2016. - 29 дек. (№ 52). - С. 4. - (Актуально)

129. Семенов В.

Предотвращение. Спасение. Помощь: [о работниках ГКУ Архангельской области "Пожарная часть № 39" в Лешуконском, профессиональному празднику которых был посвящен концерт в ЛМКДЦ 9 декабря] / В. Семенов // Звезда. - 2016. - 15 дек. (№ 50). - С. 1, 3. - (2016 - Год пожар. охраны)

130. Семенов В.

Свет - это жизнь : [о людях, что посвятили работе на Лешуконской электростанции свою жизнь и сегодня могут вспомнить, как все начиналось, через какие трудности пришлось им пройти] / В. Семенов ; фото авт. // Звезда. - 2016. - 22 дек. (№ 51). - С. 1, 3. - (22 дек. - День энергетика)

131. Синицын, Иван Витальевич.

Давайте мечтать вместе! : [юнкоры студии "Подросток" встретились со специалистом отдела энергетики, транспорта, связи и дорог районной администрации Иваном Синицыным : интервью] // Онега. - 2016. - 31 дек. (№ 104). - С. 12.

132. Смелов, Эдуард.

Водообеспечение Архангельска: честный разговор: пресс-служба архангельского "Водоканала" обнародовала интервью с руководителем МУПа Эдуардом Смеловым // Правда Северо-Запада. - 2016. - 28 сент. (№ 16). - С. 10.

133. Смелов, Эдуард.

Эдуард Смелов: "У сетей должен быть один хозяин" : о водоснабжении Архангельска - начистоту : [интервью директора МУП "Водоканал" в Архангельске] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 12 окт. (№ 18). - С. 10.

134. Соболева, Луиза Федотовна.

Незабываемые годы: нашей героине есть что вспомнить, о чем рассказать: [о работе на АЦБК и других предприятиях города рассказывает человек с активной жизненной позицией Луиза Федотовна Соболева, проживающая в Новодвинске 60 лет] / подгот. Людмила Колесникова; фото Людмилы Колесниковой // Новодвинский рабочий. - 2016. - 14 дек. (№ 49). - С. 7. - (Твои люди, Новодвинск)

135. Старых, Сергей Дмитриевич.

Газ - благодать. Если вовремя все проверять... : [беседа с генеральным директором АО "Няндомамежрайгаз" Сергеем Старых] / беседовала Наталья Кабашова // Авангард. - 2016. - 23 нояб. (№ 92). - С. 5, 8. - (Интервью)

136. Сухарев, Сергей.

Красота, созданная на досуге: [беседа об увлечении с Сергеем Сухаревым, слесарем-инструментальщиком Севмаша, чьи картины, вышитые крестиком и представленные на выставке декоративно-прикладного искусства, вызвали большой интерес и немало восхитительных отзывов] / беседовала Надежда Максимова; фото Олега Перова // Корабел. - 2016. - 30 нояб. (№ 40). - С. 8. - (Культура). - (Выставки)

137. Сухоедова, Светлана.

"Золотой" специалист : [дефектоскопист НИТИЦ Тамара Ивановна Лоскутова уходит на пенсию, отработав на Севмаше почти 54 года] / Светлана Сухоедова ; фото Олега Перова // Корабел. - 2016. - 7 дек. (№ 41). - С. 5. - (Дела и люди). - (Редкие профессии)

138. Сухоедова, Светлана.

На пути к цели : [о сборщике-достройщике цеха 40 Севмаша Дмитрии Федорове, победителе III национального чемпионата сквозных рабочих специальностей

высокотехнологичных отраслей промышленности WorldSkills Hi-Tech 2016 в компетенции "Обработка листового металла"] / Светлана Сухоедова ; фото Эльчина Мансимова // Корабел. - 2016. - 30 нояб. (№ 40). - С. 4. - (Персонал). - (Знай наших!)

139. Сухоедова, Светлана.

Работать на Севмаше - большая честь : [в Доме техники состоялось чествование молодых специалистов и производственных мастеров, посвященное 77-й годовщине со дня основания Севмаша] / Светлана Сухоедова ; фото Сергея Кундывуса // Корабел. - 2016. - 14 дек. (№ 42). - С. 2. - (В центре событий). - (К дню рождения предприятия)

140. Тараканов, Алексей.

С электричеством шутить опасно! : эта истина особенно близка электромонтерам [Михаилу Томилову из Шардонеми и Андрею Сребняку из Карпогор] / Алексей Тараканов // Пинежье. - 2016. - 21 дек. (№ 50). - С. 3. - (22 дек. - День энергетика)

141. Тараканова, Любовь.

"Заложники" поневоле : [о необходимости строительства аэродрома в мезенской Майде] / Любовь Тараканова // Север. - 2016. - 18 нояб. (№ 46). - С. 2.

142. Тарасова, Людмила.

Новоселье близко: до конца новогодних праздников жильцы двух новых домов в Холмогорах [по программе переселения из ветхого и аварийного жилья] получат ключи от квартир / Людмила Тарасова; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2016. - 21-27 дек. (№ 51). - С. 2.

143. Тельтевская, Людмила.

Артерия жизни подлодки: [десять мастерских коллективов под началом старших мастеров цеха 9 Севмаша Сергея Михайловича Кулебакина и Игоря Николаевича Коровина прокладывают различные трубопроводы на АПЛ "Казань"] / Людмила Тельтевская; фото Олега Перова // Корабел. - 2016. - 21 дек. (№ 43). - С. 4. - (Дела и люди). - (Работаем на "Казани")

144. Тельтевская, Людмила.

День завтрашний определяется сегодня: [о работе бригады слесарей-монтажников Сергея Шульгина с участка № 5 эллинга-2 ССП Севмаша, которая выполняет сборку и монтаж оборудования на АПЛ "Казань"] / Людмила Тельтевская; фото Олега Перова // Корабел. - 2016. - 30 нояб. (№ 40). - С. 1, 2. - (АПЛ "Казань")

145. Тельтевская, Людмила.

Награды именные - успех общий : генеральный директор Севмаша Михаил Будниченко вручил корабелам знаки отличия министерства и ОСК / Людмила Тельтевская ; фото Сергея Кундывуса // Корабел. - 2016. - 21 дек. (№ 43). - С. 3. - (В центре событий)

146. Тельтевская, Людмила.

Подлодка, ставшая родной: [о работе коллективов старшего мастера цеха 40 Севмаша Максима Сергеевича Ширшова на строительстве АПЛ "Казань"] / Людмила Тельтевская; фото Олега Перова // Корабел. - 2016. - 16 нояб. (№ 38). - С. 1, 2. - (АПЛ "Казань")

147. Тельтевская, Людмила.

Равнение на бригадиров : [о бригадирах слесарей-монтажников девятого участка эллинга-2 ССП "Севмаша"] / Людмила Тельтевская ; фото Олега Перова // Корабел. - 2016. - 7 дек. (№ 41). - С. 1, 2 ; Северный рабочий. - 2016. - 22 дек. (№ 148). - С. 4. - (Севмаш на стр. "Сев. рабочего"). - (На производстве). - (АПЛ "Князь Владимир")

148. Трунаева, Екатерина Дмитриевна.

Без АТП району не обойтись : [беседа с директором автотранспортного предприятия "Каргопольавтотранс" Екатериной Трунаевой] / беседовала Татьяна Овчинникова ; фото Татьяны Овчинниковой // Каргополье. - 2016. - 29 окт. (№ 85). - С. 3. - (В автопредприятии)

149. Трунаева, Екатерина.

Плата за проезд в городском автобусе повысилась до 20 рублей : [о том, чем это вызвано, беседа с директором МУ АТП "Каргопольавтотранс" Екатериной Трунаевой] / беседовала Татьяна Овчинникова // Каргополье. - 2016. - 10 дек. (№ 97). - С. 2. - (Актуально)

150. Тышкунова, Елена.

Жизненный выбор Александра Сащенко: [о руководителе бюро технического обслуживания и ремонта средств вычислительной техники Севмаша Александре Алексеевиче Сащенко] / Елена Тышкунова; фото Олега Перова // Корабел. - 2016. - 7 дек. (№ 41). - С. 2, 7. - (В центре событий). - (Штрихи к портрету)

151. Тышкунова, Елена.

Со станком на "ты" : [о токаре 3-го разряда главного механического цеха 4 Севмаша Павле Коровине] / Елена Тышкунова ; фото Олега Перова // Корабел. - 2016. - 14 дек. (№ 42). - С. 5 ; Северный рабочий. - 2016. - 22 дек. (№ 148). - С. 4. - (Севмаш на стр. "Сев. рабочего"). - (Молодые рабочие)

152. Фокина, Галина.

"Делаем все возможное" : третью неделю идет борьба дорожников с водной стихией на ледовой переправе [в Верхнетоемском районе] - множественные полыньи, образовавшиеся во время ледостава, мешают соединить правый и левый берег Северной Двины в районе райцентра и открыть автомобильное сообщение / Галина Фокина ; фото авт. // Заря. - 2016. - 15 дек. (№ 98). - С. 1. - (Актуально)

153. Фокина, Галина.

Путь за Двину по-прежнему закрыт... : [открытие ледовой переправы в районе Верхней Тоймы отодвинулось на неопределенный срок] / Галина Фокина // Заря. - 2016. - 27 дек. (№ 101). - С. 1. - (На тему дня)

154. Фокина, Софья.

Одну "зебру" уберут, другую перенесут, а несанкционированную стоянку такси ликвидируют : [так решили на внеочередном заседании районной комиссии по безопасности дорожного движения, состоявшемся в Коноше в конце ноября] / Софья Фокина // Коношский курьер. - 2016. - 6 дек. (№ 95). - С. 3. - (Дела дорожные)

155. Хроника холодомора. Кто следующий? : в Архангельской области календарная зима только началась, а люди в районах области уже вкусили "бодрящий" вкус холодомора // Правда Северо-Запада. - 2016. - 7 дек. (№ 26). - С. 7.

156. Хрычева, Татьяна.

Автошкола в Коноше возобновляет работу : [по материалам беседы с начальником управления образования районной администрации Татьяной Сидоровой] / Татьяна Хрычева ; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 25 окт. (№ 84). - С. 3. - (Новость с подробностями)

157. Хрычева, Татьяна.

Есть такая профессия - Родину освещать : [о коллективе профессионалов Коношской электроподстанции] / Татьяна Хрычева ; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 20 дек. (№ 99). - С. 1. - (22 дек. - День энергетика)

158. Хрычева, Татьяна.

По делам спешит народ. Осторожно! Гололед! : [о мерах, которые принимает коммунальная служба МУП "Коношское благоустройство", чтобы облегчить передвижение пешеходам] / Татьяна Хрычева ; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 29 нояб. (№ 93). - С. 1. - (Сезон. обострение)

159. Шемчук, Ярослав (зам. начальника НИТИЦ).

Профессионал высочайшего класса : [памяти Василия Николаевича Завьялова, начальника лаборатории радиационной дефектоскопии НИТИЦ Севмаша] / Ярослав Шемчук // Корабел. - 2016. - 14 дек. (№ 42). - С. 8. - (Наша память)

160. Шерстобитова, Анна.

Хаджи-Мурата, 18. Дом принят, но с замечаниями : [состоялась приемка дома после проведения работ по капитальному ремонту в Березнике Виноградовского района] / Анна Шерстобитова ; фото Олега Майсюка // Двиноважье. - 2016. - 26 нояб. (№ 92). - С. 2. - (Капитал. ремонт)

161. Шерстобитова, Анна.

Через Теду - хоть на тройке : [о торжественном открытии моста через реку Теда в МО "Борецкое" Виноградовского района] / Анна Шерстобитова // Двиноважье. - 2016. - 3 дек. (№ 94). - С. 1, 4. - (Стр-во мостов)

162. Шестаков, Алексей.

Революция в рассрочку : почему так трудно избавится от мусора? : [о ситуации в регионе и Устьянском районе] / Алексей Шестаков // Устьянский край. - 2016. - 3 дек. (№ 45). - С. 3-4. - (Утилизация). - (В центре внимания)

163. Эпоха "умножения флота" : [о развитии на Поморской земле торгового судостроения : по материалам книги С. Огородникова "История Архангельского порта", изданной в 1875 году] / подгот. Олег Перов // Корабел. - 2016. - 16 нояб. (№ 38). - С. 8. - (Из истории кораблестроения). - (Родная сторона)

164. Юрьева, Елена.

"Барышни из Дымкова", "Зори Виледи" и "Черно-белое кино" - на одной сцене : [на межрегиональном конкурсе "Кутюрье-2016" в Куимихе Котласского района в качестве члена жюри побывала руководитель женского клуба "Сударушки" из Красноборска Галина Ивановна Точилина] / Елена Юрьева // Знамя. - 2016. - 25 нояб. (№ 72). - С. 6. - (Конкурс)

СЕЛЬСКОЕ И ЛЕСНОЕ ХОЗЯЙСТВО

165. Бобылева Е. (п. Обозерский).

Урок патриотизма : [в поселке Обозерский отметили золотую дату в трудовой биографии лесничего во втором поколении Василия Борисовича Зяблова] / Е. Бобылева ; фото Т. Ползиковой // Плесецкие новости. - 2016. - 10 нояб. (№ 83). - С. 2. - (Взрослые и дети)

166. Бондарев А.

Отметили юбилей Сельхозтехники : [11 декабря бывшие работники Райсельхозтехники отметили 80-летний юбилей своего не существующего сейчас предприятия] / А. Бондарев // Каргополье. - 2016. - 28 дек. (№ 102). - С. 3. - (В нашем городе)

167. Бондаренко, Ольга.

О самой женской профессии рассказала главный зоотехник ООО "АПК "Любовское" Людмила Хрипунова : [по материалам беседы с животноводом из Приморского района] / Ольга Бондаренко ; фото авт. // У Белого моря. - 2016. - 29 дек. (№ 51). - С. 12. - (Региону - 80 лет)

168. Войнаровская, Анна.

Хозяйственник на селе: выгодно ли держать домашних животных в сельской местности?: [о хозяйстве Владимира и Галины Киселевых из Мамонихи] / Анна Войнаровская // Пинежье. - 2016. - 7 дек. (№ 48). - С. 7. - (Глубинка)

169. Дедова, Наталья.

Пежмари обозлились... : [и объявили волкам войну] / Наталья Дедова // Вельские вести. - 2016. - 30 нояб. (№ 48). - С. 11. - (Актуально)

170. Евстафеев, Геннадий.

Достойны высокой похвалы : [о работе и добрых делах ООО "Шестиозерьелес", которым руководит Юрий Русланович Дунаев] / Геннадий Евстафеев // Авангард. - 2016. - 7 дек. (№ 96). - С. 9. - (В поселениях)

171. Ежкова О. (помощник депутата обл. Собр. депутатов А. А. Попова, пред. оргком. "Гурман"-фестиваля).

"Скажи мне, что ты ешь, и я скажу тебе, кто ты!" : [о результатах областного конкурса "Щедрость северной земли", куда жюри "Гурман"-фестиваля из Плесецкого района посылало на конкурсную дегустацию рецепты победителей районного конкурса] / О. Ежкова // Плесецкие новости. - 2016. - 12 нояб. (№ 84). - С. 3. - (Финал "Гурман"-фестиваля)

172. Ильина, Лариса.

Иван Смеречанский: Легких путей не искал : [вся трудовая биография Ивана Стефановича Смеречанского из Шидрово Виноградовского района связана с заготовкой древесины, тридцать лет назад он был удостоен государственной награды - ордена Трудовой Славы третьей степени] / Лариса Ильина ; фото Алексея Сивкова // Двиноважье. - 2016. - 10 дек. (№ 96). - С. 1, 4. - (9 дек. - День Героев Отечества)

173. Каликина, Нина.

Аркадий Черницкий - сельский труженик и отличный семьянин : [об управляющем по животноводству в крестьянско-фермерском хозяйстве Павла Замолотова Аркадии Степановиче Черницком, без пяти минут пенсионере] / Нина Каликина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 23 дек. (№ 100). - С. 1. - (Твои люди, р-н)

174. Каликина, Нина.

Настоящее дело для настоящего мужчины : [в 2005 году Виктор Иванович Юрин из Коноши был зарегистрирован индивидуальным предпринимателем и вплотную занялся заготовкой, переработкой древесины] / Нина Каликина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 11 нояб. (№ 88). - С. 1. - (Портрет)

175. Каликина, Нина.

У царицы полей достойный юбилей: [о бывшем главном агрономе колхоза "Путь к коммунизму" Валентине Алексеевне Баженовой, которая отметила 75-летний юбилей] / Нина Каликина; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 22 нояб. (№ 91). - С. 5. - (Твои люди, село)

176. Козырев В. (бывший начальник район. упр. сел. хоз-ва, ветеран Великой Отечеств. войны и труда, п. Плесецк).

Служили земле умело : [об успешной работе ООО "ПМК-9", которой исполнилось 50 лет] / В. Козырев // Плесецкие новости. - 2016. - 1 дек. (№ 89). - С. 2. - (За все, что будет!)

177. Кокорина, Надежда.

Жаль, погасли на ферме огни : [закрылась Павлицовская ферма] / Надежда Кокорина // Устьянский край. - 2016. - 29 дек. (№ 52). - С. 4. - (Ситуация)

178. Ликвидаторам АЧС объявлена благодарность : [на территории МО "Коношский муниципальный район" отменен карантин, вызванный заболеванием свиней африканской чумой] / фото Нины Каликиной // Коношский курьер. - 2016. - 29 нояб. (№ 93). - С. 2. - (Итоги)

179. Моторина, Ирина.

Семейное дело Рухловых : [занятие животноводством - общее дело Василия Николаевича и его супруги Галины Васильевны Рухловых из села Вознесенское Верхнетоемского района] / Ирина Моторина ; фото авт. и из арх. Рухловых // Заря. - 2016. - 8 дек. (№ 96). - С. 1, 2. - (Как живешь, крестьянин?)

180. Мурашев, Сергей.

Молодь сига выпущена в Онегу : [акцию по выпуску рыбы организовала и провела крупная компания АО "Транснефть-Север" : по материалам беседы с начальником отдела экологической безопасности и рационального природопользования этой компании Александром Бондаревым] / Сергей Мурашев ; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 26 нояб. (№ 93). - С. 3. - (В нашем городе)

181. Мурашев, Сергей.

Спасли собаку из пасти волка : [11 декабря недалеко от Каргополя произошел случай противостояния человека и волка] / Сергей Мурашев // Каргополье. - 2016. - 17 дек. (№ 99). - С. 1. - (По законам милосердия)

182. Овчинникова, Татьяна.

Перешагнули пятитысячный рубеж: [чтобы узнать, как сейчас обстоят дела на фермах района, корреспондент с начальником отдела сельского хозяйства и торговли районной администрации Светланой Петровской побывали в двух хозяйствах - ИП Колегичев Н. А. и ООО "Агрохолдинг "Каргопольский"] / Татьяна Овчинникова; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 28 дек. (№ 102). - С. 2. - (На фермах)

183. Петрова, Екатерина.

Вместо спасибо - "гав", "мяу" или "чик-чирик" : [ветеринарный врач из Урдомы Ленского района Екатерина Софьина открыла собственную ветеринарную клинику, которая приносит не только деньги, но и огромное удовольствие] / Екатерина Петрова ; фото авт. // Маяк. - 2016. - 9 дек. (№ 49). - С. 4.

184. Петрова, Екатерина.

Лисы вышли к людям : с наступлением холодов на подворья жителей нашего [Ленского] района все чаще стали захаживать дикие звери / Екатерина Петрова ; фото Николая Викторова // Маяк. - 2016. - 11 нояб. (№ 45). - С. 11.

185. Петрова, Екатерина.

Новая техника - новые результаты : в ноябре традиционно началась зимняя заготовка древесины на Иртовском плотбище Ленского лесозаготовительного участка, который является обособленным структурным подразделением лесного филиала ОАО "Группа ИЛИМ" в городе Коряжме / Екатерина Петрова ; фото авт. // Маяк. - 2016. - 25 нояб. (№ 47). - С. 3. - (Лесозаготовки)

186. Пир во время чумы. Африканской : [в Холмогорском районе зафиксирован массовый падеж свиней] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 28 сент. (№ 16). - С. 4.

187. Плахин, Олег.

Лес рубят, взоры горят : репортаж Олега Плахина, заместителя главного редактора, с главного события года в лесной отрасли - второго Чемпионата России "Лесоруб XXI века" [проходившего в Устьянском районе] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 31 авг. (№ 12). - С. 4-5, 16.

188. Попов А. (п. Плесецк).

ООО "ПМК-9" - 50 лет! : [2 декабря 1966 года - дата организации Плесецкой машинно-мелиоративной станции (ММС) с центром в Коневе, позднее станция была реорганизована в мехколонну - ПМК треста "Архангельскмелиоводстроя", в 1998 году преобразована в ООО "ПМК-9"] / А. Попов // Плесецкие новости. - 2016. - 1 дек. (№ 89). - С. 2. - (За все, что будет!)

189. Предновогодний рекорд холмогорских животноводов : [в центральном отделении СПК "Холмогорский племзавод" преодолели семитысячный рубеж по среднему надою молока в расчете на одну корову с начала года] // Холмогорская жизнь. - 2016. - 28 дек.-3 янв. (№ 52). - С. 5.

190. Прыгина, Анна.

Именная плантация леса растет уже 68 лет : [о лесоводе Ираиде Никитьевне Решитовой и лесе, который носит ее имя] / Анна Прыгина // Коношский курьер. - 2016. - 27 дек. (№ 101). - С. 6. - (Истории строки)

191. Рогозина, Ольга.

Зеленый стартап : в Павлицево открылось тепличное хозяйство [агронома-предпринимателя Николая Саидова]. Приезжайте за луком! / Ольга Рогозина ; фото авт. // Устьянский край. - 2016. - 10 дек. (№ 47). - С. 1, 3. - (Свое дело)

192. Русанова, Мария.

Достояние страны : [о кавалере ордена Трудовой Славы Валерии Алексеевиче Герасимове из поселка Зеленый Бор, более сорока трудившемся в совхозе "Каргопольский"] / Мария Русанова ; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 14 дек. (№ 98). - С. 3. - (Твои люди, Каргополье!)

193. Соколова, Светлана.

Тридцать семь лет на сенокосе: [об Александре Михайловиче Верещагине из деревни Алексеевская (Первомайский) Красноборского района, награжденном орденом Трудовой Славы III степени в 1984 году] / Светлана Соколова // Знамя. - 2016. - 9 дек. (№ 74). - С. 2. - (Награды)

194. Тарасова, Людмила.

АЧС: найти ответы на вопросы: [в редакцию газеты обратилась жительница Кехты Любовь Колтовая - ее хозяйство, как и у многих других в регионе, пострадало от африканской чумы свиней] / Людмила Тарасова // Холмогорская жизнь. - 2016. - 30 нояб.-6 дек. (№ 48). - С. 3. - (В продолж. темы)

195. Угольников, Александр.

С прицелом на рекорд : [зоотехнику Холмогорского племзавода Ольге Жернаковой присвоено звание "Почетный работник агропромышленного комплекса России"] / Александр Угольников // Холмогорская жизнь. - 2016. - 7-13 дек. (№ 49). - С. 6. - (Награда)

196. Удальцова Е. (начальник ГБУ АО "Плесец. райСББЖ").

Карантин отменен : [указом губернатора отменены ограничительные мероприятия (карантин) на территории МО "Плесецкий муниципальный район" в связи с заболеванием животных африканской чумой свиней] / Е. Удальцова // Плесецкие новости. - 2016. - 24 нояб. (№ 87). - С. 1, 3. - (Будьте в курсе)

197. Хатанзейская Е.

Без радости, но с надеждой работает предприниматель из Белощелья : [о деятельности предпринимателя Павла Савватьевича Семенова, который занимается лесозаготовками и глубокой переработкой древесины в Лешуконском районе] / Е. Хатанзейская // Звезда. - 2016. - 22 дек. (№ 51). - С. 6. - (Люди дела)

198. Хвичава, Софья.

Голодные волки все ближе подбираются к жилью : с приходом холодов из разных уголков Коношского района стали поступать тревожные сообщения о нападении волков на собак / Софья Хвичава ; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 15 нояб. (№ 89). - С. 5. - (Фотофакт)

199. Холодов, Александр Николаевич.

Быть или не быть? : под угрозой исчезновения оказалась холмогорская порода скота. Таково мнение депутата Архангельского областного Собрания депутатов Александра Холодова : [интервью] / записал Александр Угольников // Холмогорская жизнь. - 2016. - 14-20 дек. (№ 50). - С. 3. - (Актуально)

200. Холодов, Александр Николаевич.

О развитии молочного производства: [беседа о перспективах и трудностях отрасли с депутатом Архангельского областного Собрания, председателем няндомской сельхозартели "Ступинское" Александром Холодовым] // Авангард. - 2016. - 14 дек. (№ 98). - С. 9. - (Интервью)

201. Шамакова, Руфина Федоровна.

Хорошее надо помнить! : [своими воспоминаниями делится бывший работник мощнейшего предприятия района - Каргопольской райсельхозтехники, этой организации осенью исполнилось бы 80 лет] / Руфина Федоровна Шамакова ; подгот. Наталья Иванова // Каргополье. - 2016. - 9 нояб. (№ 88). - С. 5. - (Из истории Каргополья)

202. Юрьева, Елена.

В районном АПК наблюдается небольшая, но положительная динамика : о развитии сельского хозяйства и грантовой поддержке фермеров и крестьянских хозяйств в [Красноборском] районе говорили члены Общественного совета на выездном заседании / Елена Юрьева // Знамя. - 2016. - 2 дек. (№ 73). - С. 4. - (Обществ. совет)

203. Юрьева, Елена.

Мясо-рыба от Семеныча : [житель деревни Телегово Красноборского района Николай Семенович Федоров много лет занимается животноводством, а с мая этого года он стал разводить рыбу] / Елена Юрьева // Знамя. - 2016. - 16 дек. (№ 75). - С. 6. - (Инициатива)

204. Яковлева, Марина.

Чумовые потери : [из-за вируса африканской чумы свиней (АЧС) понесли потери фермеры и подсобные хозяйства из Няндомского района] / Марина Яковлева // Авангард. - 2016. - 19 нояб. (№ 91). - С. 2. - (Продолж. темы)

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ. МЕДИЦИНА

205. Антушева, Елена (аспирант каф. кож., венер. болезней и фтизиопульманологии СГМУ).

Если маленького и слабого любить и согревать, он обязательно вырастет большим и сильным : [в Центре планирования семьи в Архангельском клиническом родильном доме им. К. Н. Самойловой отметили День недоношенного ребенка] / Елена Антушева // Медик Севера. - 2016. - Нояб.-дек. (№ 9/10). - С. 17-18. - (Мед. даты)

206. "Больше двигаться" : советует заведующая Кеврольским ФАПом Инга Попова / подгот. Алексей Тараканов // Пинежье. - 2016. - 7 дек. (№ 48). - С. 6. - (Земляки)

207. Ботина, Лидия Павловна.

Уходить не хотелось : работа в больнице была такой родной, такой привычной... : [по воспоминаниям отличника здравоохранения, бывшего главного врача новодвинского санатория-профилактория "Жемчужина Севера" Лидии Павловны Ботиной] / подгот. Мария Игумнова и Людмила Колесникова // Новодвинский рабочий. - 2016. - 28 дек. (№ 51). - С. 6. - (40 лет Новодвинску)

208. В центральной районной больнице - новая "скорая" : [в рамках проекта "Новая скорая и неотложная помощь" Ильинская ЦРБ оснащена новым автомобилем] // Вести Виледи. - 2016. - 7 июля (№ 27). - С. 2. - (Вести недели)

209. Вахто, Марина.

Есть кадровая перспектива: 9 декабря состоялся координационный совет "Современное состояние и перспективы развития системы здравоохранения" [в котором участвовал главный врач Устьянской ЦРБ Александр Чеглаков] / Марина Вахто // Устьянский край. - 2016. - 22 дек. (№ 50). - С. 3.

210. Горбаченко, Анастасия.

Посмотреть правде в глаза : в администрации МО "Сойгинское" встретились власти и жители, чтобы обсудить вопросы здравоохранения в поселении / Анастасия Горбаченко // Маяк. - 2016. - 16 дек. (№ 50). - С. 7.

211. Дегтярева Р.

Вспомним всех поименно : история [Плесецкой районной] больницы - это ее люди / Р. Дегтярева // Плесецкие новости. - 2016. - 10 дек. (№ 92). - С. 5. - (90 лет Плесец. больнице!)

212. Жилина Т. (гл. врач ГБУЗ АО "Плесец. ЦРБ").

Люди долга: Плесецкая больница славится своими работниками. У многих из них большой трудовой стаж. В юбилейный год особо хочется отметить Ангелину Степановну Ямщикову и Алексея Николаевича Шекалова / Т. Жилина; фото С. Шумиловой // Плесецкие новости. - 2016. - 10 дек. (№ 92). - С. 4. - (90 лет Плесец. больнице!)

213. Казачкова, Александра.

Под знаком красного креста : вместе с медицинскими работниками на "скорой помощи" [в Яренске Ленского района] дежурила Александра Казачкова / Александра Казачкова // Маяк. - 2016. - 11 нояб. (№ 45). - С. 6-7.

214. Клепиковская, Татьяна.

Доктор с планшетом : проект "Электронное здравоохранение" [в Северодвинске] набирает обороты. Что ждать пациентам? / Татьяна Клепиковская ; фото Валентина Капустина // Северный рабочий. - 2016. - 23 дек. (№ 149). - С. 3. - (Актуально)

215. Кузнецова, Наталья.

Что в меню у школьника? : [беседа с ведущим специалистом управления образования Каргопольского района Натальей Кузнецовой] / беседовала Татьяна Овчинникова // Каргополье. - 2016. - 21 дек. (№ 100). - С. 3. - (Актуально)

216. Максимова, Марина.

В СГМУ успешно прошел II Арктический стоматологический форум: [в работе которого приняли участие российские специалисты в области стоматологии, врачи и ученые] / Марина Максимова // Медик Севера. - 2016. - Нояб.-дек. (№ 9/10). - С. 7-10. - (В центре внимания)

217. Моторина, Ирина.

Педиатрическое отделение перевели в другой корпус : [об изменениях в работе центральной районной больницы в Верхней Тойме] / Ирина Моторина // Заря. - 2016. - 13 дек. (№ 97). - С. 1. - (Актуально)

218. Неклюдов, Иван.

Победить килограммы : 57 процентов россиян страдают от излишнего веса : [по материалам беседы с доктором биологических наук, профессором, специалистом по лабораторной диагностике Центра молекулярной диагностики СМD Марией Глебовной Твороговой] / Иван Неклюдов // Новодвинский рабочий. - 2016. - 7 дек. (№ 48). - С. 11. - (Здоровье)

219. Овчинникова, Татьяна.

Плюсы и минусы районной медицины : [заседание Общественного совета при главе района было посвящено проблемам здравоохранения] / Татьяна Овчинникова ; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 22 окт. (№ 83). - С. 1, 2. - (На обществ. совете)

220. Першина, Ольга.

Жизнь требует перемен : но порой эти перемены вызывают протестные реакции у людей: [о сокращении медперсонала во врачебных амбулаториях поселков Сосновка и Сия] / Ольга Першина // Пинежье. - 2016. - 21 дек. (№ 50). - С. 4.

221. Плахин, Олег.

Информационный витамин с инструкцией исполнения : на что не хватает денег медицинскому ведомству с самым богатым министром правительства Архангельской области? : [по материалам отчета о реализации программы "Развитие здравоохранения Архангельской области (2013-2020 годы")] / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 20 июля (№ 6). - С. 3.

222. Плахин, Олег.

Нравы архангельского минздрава : жители Плесецкого района обвиняют чиновников в ужасах, творящихся в местной ЦРБ / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 5 окт. (№ 17). - С. 5.

223. Плахин, Олег.

Теперь быстрее рожают, чем на прием к врачу попадают : в минздраве Архангельской области заявляют о сокращении дефицита специалистов - люди ждут очереди на прием к врачу по 9 месяцев / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 19 окт. (№ 19). - С. 5.

224. Плахин, Олег.

Цинизм без границ: в Архангельской области отмечается высокий процент младенческой смертности, а строительство перинатального центра идет в "час по чайной ложке": [об исполнении в регионе майских Указов Президента РФ в сфере здравоохранения] / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 9 нояб. (№ 22). - С. 5.

225. Попов, Юрий (глава муницип. образования "Волошское").

Начато строительство ФАПа в Волошке : [вопрос своевременной медицинской помощи очень важен для жителей Волошки и Вандыша] / Юрий Попов // Коношский курьер. - 2016. - 4 нояб. (№ 86). - С. 3. - (Вести из поселений)

226. Романова, Ольга.

Доктор из Баш-Кууганды : [Асылбек Алмазбекович Шамбеталиев родился и вырос в Киргизии, а с сентября прошлого года работает участковым терапевтом в Красноборской поликлинике] / Ольга Романова // Знамя. - 2016. - 18 нояб. (№ 71). - С. 5. - (Кадры)

227. Рыжкова, Анна.

"Запретите врачам указывать пациентам на возраст!" : [об очередном заседании совета старейшин, на которое был приглашен заведующий поликлиникой № 1 ГБУЗ АО "Коряжемская городская больница" Андрей Викторович Совершаев] / Анна Рыжкова ; фото Владимира Ноговицына // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 16 дек. (№ 48/49). - С. 2. - (В городе нашем). - (На тему здравоохранения)

228. Рязанцев, Глеб.

Грипп пришел в Поморье : шесть случаев гриппа зарегистрировано в Архангельске, двое из заболевших - дети : [по материалам беседы с врачом-экспертом Центра молекулярной диагностики (СМD) ЦНИИ Эпидемиологии Роспотребнадзора Михаилом Лебедевым] / Глеб Рязанцев // У Белого моря. - 2016. - 22 дек. (№ 50). - С. 14. - (Регион. вести)

229. С юбилеем! : 7 ноября 2016 года исполнилось 50 лет Татьяне Михайловне Цветковой, врачу-педиатру [Плесецкой ЦРБ : поздравление от коллектива и администрации районной больницы] // Плесецкие новости. - 2016. - 10 нояб. (№ 83). - С. 3.

230. Сафонова, Алла Владимировна.

Горькая правда о Джавахишвили: интервью лидера архангельских профсоюзов Аллы Сафоновой главреду газеты "Для умных людей Правда Северо-Запада" Илье Азовскому [об увольнении главного врача Тамары Джавахишвили и положении дел в санатории "Беломорье"] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 19 окт. (№ 19). - С. 6-7; 26 окт. (№ 20). - С. 3. - Название ст. в № 20: Алаверды для Джавахишвили

231. Спасибо за работу! : сегодня исполняется 60 лет замечательному доктору - заведующему отделением лучевой диагностики, врачу-рентгенологу Плесецкой центральной районной больницы - Анатолию Александровичу Полисадову // Плесецкие новости. - 2016. - 15 дек. (№ 93). - С. 3. - (Юбилеи)

232. Тараканова, Любовь.

Она приносит людям радость : [Ангелина Сахарова открыла в Мезени массажно-косметический салон "Ангелина"] / Любовь Тараканова ; фото авт. // Север. - 2016. - 14 окт. (№ 41). - С. 4. - (Люди дела)

233. Травкин, Тимати.

Еда в больнице только снится : пациенты Виноградовской ЦРБ слушали Послание Президента РФ Владимира Путина голодными / Тимати Травкин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 7 дек. (№ 26). - С. 4. - (Нарконтроль жжот)

234. Федотова И.

О новом - в законодательстве : на базе Плесецкой районной библиотеки прошел круглый стол по вопросам установления инвалидности / И. Федотова ; фото Н. Медведевой // Плесецкие новости. - 2016. - 12 нояб. (№ 84). - С. 1, 2. - (Соц. сфера)

235. Шумилова С. (зам. гл. врача по поликлин. работе).

На страже здоровья : [история Плесецкой районной больницы - это десятилетия самоотверженного труда врачей, фельдшеров, медицинских сестер, лаборантов, рабочих и служащих, водителей "скорой помощи", днем и ночью стоящих на страже здоровья населения] / С. Шумилова // Плесецкие новости. - 2016. - 10 дек. (№ 92). - С. 4-5. - (90 лет Плесец. больнице!)

236. Эммануилов, Сергей Дмитриевич.

Медицина на Севере: в чем специфика? : об этом наш корреспондент беседовал с председателем комитета по здравоохранению и социальной политике Сергеем Эммануиловым / беседовала Елена Малышева ; фото Алексея Липницкого // Бизнес-Класс экспресс. - 2016. - 24 окт. (№ 38). - С. 15 ; Знамя. - 2016. - 18 нояб. (№ 71). - С. 4. - (Парламент. вестник : спецвып.). - (Соц. сфера). - Назв. ст. в газ. "Знамя": В чем специфика здравоохранения на Севере?

СОЦИОЛОГИЯ. ДЕМОГРАФИЯ. СТАТИСТИКА

237. 16 событий 2016-го : этот год подарил нам немало замечательных моментов : [подборка материалов о наиболее значимых событиях уходящего года] // Пинежье. - 2016. - 28 дек. (№ 51). - С. 6-7.

238. Антипина, Евстолия.

С любовью о маме : [к 90-летию Елизаветы Максимовны Гудаевой, жительницы мезенской деревни Погорелец] / Евстолия Антипина // Север. - 2016. - 4 нояб. (№ 44). - С. 1. - (Земляки)

239. Анфимова, Лидия (пред. Совета ветеранов Мошин. поселения).

Живи и жизнью дольше наслаждайся! : [участнику Великой Отечественной войны, почетному жителю Моши Няндомского района Александру Александровичу Боровских исполнилось 90 лет] / Лидия Анфимова // Авангард. - 2016. - 30 нояб. (№ 94). - С. 9. - (В поселениях). - (Ветераны)

240. Арефьева Л. (п. Емца).

Сто первый год рождения и "Еще не вечер!" : [о долгожительнице поселка Емца Августе Архиповне Голубевой, которую поздравлял с днем рождения известный в поселке ансамбль "Еще не вечер!"] / Л. Арефьева // Плесецкие новости. - 2016. - 24 нояб. (№ 87). - С. 1, 2. - (Достояние р-на)

241. Бочко, Константин.

Разумову Валентину Константиновичу - 80 лет! : [к юбилею ветерана Устьянского леспромхоза] / Константин Бочко // Устьянский край. - 2016. - 15 дек. (№ 48). - С. 7. - (Поздравляем!)

242. В память о маме : [воспоминания о Лидии Михайловне Поцелуенко, бывшей учительнице начальных классов, председателе и секретаре Лешуконского сельского совета, замечательном и добром человеке] // Звезда. - 2016. - 29 дек. (№ 52). - С. 9. - (События. Люди)

243. Владимирова, Юлия.

Счастье, умноженное на три : [о большой и дружной семье Натальи и Дмитрия Матвеевых из Северодвинска, в которой год назад родились две дочки и сыночек] / Юлия Владимирова ; фото Олега Перова // Корабел. - 2016. - 23 нояб. (№ 39). - С. 1. - (27 нояб. - День матери)

244. Гомзякова, Зоя.

Обаятельная, ответственная, инициативная...: в первый день зимы празднует свой 65-летний юбилей жительница села Ильинско-Подомское Екатерина Васильевна Высоких. Эту обаятельную женщину знают не только в райцентре / Зоя Гомзякова; фото авт. // Вести Виледи. - 2016. - 1 дек. (№ 48). - С. 2. - (Юбилеи)

245. Горбунов, Сергей.

Новогодняя свадьба: 31 декабря 1966 года в Онежском ЗАГСе свой брак зарегистрировали Капиталина Сидоренко и Владимир Леонтьев / Сергей Горбунов; фото авт. // Онега. - 2016. - 31 дек. (№ 104). - С. 11. - (Близкие люди)

246. Горбунов, Сергей.

Тройное счастье : [в семье Ольги и Андрея Литвинчук из Онеги родилась тройня - мальчик и две девочки] / Сергей Горбунов ; фото авт. // Онега. - 2016. - 24 дек. (№ 102). - С. 1. - (Стоп-факт)

247. Гусельникова Г.

Казачка Дуня: Евдокия Семеновна Нагорная была выслана на Север вместе с сестрами с Дона. До войны они жили в Херсонской области [а высланы были в Архангельскую область] / Г. Гусельникова // Заря. - 2016. - 15 дек. (№ 98). - С. 3. - (Судьбы людские)

248. Дедова, Наталья.

Про юбиляра Васендина и переулок Победителей : [в районной администрации поздравили с 95-летием ветерана войны и труда Викентия Степановича Васендина] / Наталья Дедова // Вельские вести. - 2016. - 30 нояб. (№ 48). - С. 15. - (Земляки)

249. Дедова, Наталья.

Рубежи трехречья : [о жизни в Благовещенском] / Наталья Дедова // Вельские вести. - 2016. - 30 нояб. (№ 48). - С. 26-27; 14 дек. (№ 50). - С. 15; Вельские вести. - 2017. - 25 янв. (№ 4). - С. 23. - (Рецепты выживания)

250. Димова, Галина.

Изумрудные юбиляры : супруги Валентин Павлович и Нина Павловна Бабурины [из Яренска Ленского района] дружно живут в браке уже 55 лет. На прошлой неделе они отметили свою изумрудную свадьбу / Галина Димова ; фото Екатерины Петровой // Маяк. - 2016. - 11 нояб. (№ 45). - С. 11.

251. Димова, Галина.

Любить жизнь, любить людей : таково жизненное кредо яренчанки Валентины Николаевны Торковой. В эти осенние дни она празднует 91-й день рождения / Галина Димова // Маяк. - 2016. - 25 нояб. (№ 47). - С. 7. - (Твои люди, р-н!)

- **252.** Живет моя деревня : [подборка материалов о событиях в мезенской деревне Жердь] / подгот. Галина Дорошенко // Север. 2016. 16 дек. (№ 50). С. 4.
- **253. Жители и главы** поселений о самых запомнившихся событиях уходящего года : [в Красноборском районе] / подгот. Елена Юрьева // Знамя. 2016. 30 дек. (№ 77). С. 3. (Итоги)

254. Иванова, Наталья.

"Руки-то, девонька, ох как помнят!" : чего-чего, а тяжелой работы в жизни Александры Ильиничны Сорокиной [жительницы деревни Лапинской, которой исполнилось 90 лет] было вдоволь / Наталья Иванова ; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 26 нояб. (№ 93). - С. 2. - (Долгожители)

255. Ильина. Лариса.

Анатолий Созонов: Дети - мои крылья : [о многодетной и творческой семье Анатолия Владимировича и Людмилы Николаевны Созоновых из Березника Виноградовского района] / Лариса Ильина ; фото Алексея Сивкова // Двиноважье. - 2016. - 19 нояб. (№ 90). - С. 1, 4. - (20 нояб. - День отца в Арханг. обл.)

256. Ильина, Лариса.

Надежда Сверчкова: Мое богатство - дети и внуки : [о многочисленной семье Анатолия Анатольевича и Надежды Иосифовны Сверчковых из Пянды Виноградовского района, которые в этом году отметили 45-летие совместной жизни] / Лариса Ильина ; фото Алексея Сивкова // Двиноважье. - 2016. - 26 нояб. (№ 92). - С. 1, 4. - (27 нояб. - День матери)

257. Ильина, Лариса.

Пели хором гимн семье : [о вечере супружеских пар "Мы желаем счастья вам", который был организован Виноградовским отделом ЗАГС] / Лариса Ильина // Двиноважье. - 2016. - 6 дек. (№ 95). - С. 4. - (Вечер супруж. пар)

258. Ильина, Лариса.

Повториться в детях : [в декаду семьи в Виноградовском ЗАГСе прошел семейный праздник "Счастье мамы"] / Лариса Ильина ; фото Анны Шерстобитовой // Двиноважье. - 2016. - 26 нояб. (№ 92). - С. 3. - (Декада семьи)

259. Итоги 2016 года по мнению газеты "Двиноважье" : [о важнейших событиях в Виноградовском районе] // Двиноважье. - 2016. - 27 дек. (№ 101). - С. 4-5.

260. Каликина, Нина.

Полвека в любви и согласии : [супруги Валерий Павлович и Иза Федоровна Поздеевы отмечают золотую свадьбу] / Нина Каликина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 16 дек. (№ 98). - С. 1. - (Золотые юбиляры)

261. Климова, Галина (библиотекарь).

Кулаков отправляли в Ухту : [о непростой судьбе Леонида Исидоровича Харитонова, которому недавно исполнилось 90 лет] / Галина Климова, Ираида Русских // Маяк. - 2016. - 9 дек. (№ 49). - С. 12. - (Время и судьбы)

262. Ковалева, Рита.

Любить детей - это счастье! : [в семье Натальи Рогачевой из Мезени - пятеро детей] / Рита Ковалева // Север. - 2016. - 25 нояб. (№ 47). - С. 1. - (27 нояб. - День матери в России)

263. Колебакина, Надежда Александровна.

Счастливый подписчик Надежда Колебакина: [беседа с жительницей Березника Виноградовского района, которая завершила трудовую деятельность, занимается семьей и любит читать районную газету] / беседовала Лариса Ильина; фото Анны Шерстобитовой // Двиноважье. - 2016. - 15 нояб. (№ 89). - С. 4. - (Акция от "Двиноважья")

264. Круглецкая, Елена Вениаминовна.

Счастливый подписчик Елена Круглецкая : [беседа с жительницей поселка Квахтюга Виноградовского района, выигравшей в ноябре подарок от газеты "Двиноважье"] / беседовала Лариса Ильина // Двиноважье. - 2016. - 17 дек. (№ 98). - С. 1, 4. - (Акция от "Двиноважья")

265. Летопись года - смотрите в подшивке : о чем писала районная газета "Устьянский край" в 2016 году / подгот. Ольга Рогозина // Устьянский край. - 2016. - 31 дек. (№ 53). - С. 4-5. - (Итоги)

266. Лешукова П.

Наша современница : [об Алле Анатольевне Матвеевой, сельской учительнице и поэтессе из Кебы Лешуконского района] / П. Лешукова // Звезда. - 2016. - 22 дек. (№ 51). - С. 13. - (Твои люди, Лешуконье)

267. Лисицына, Татьяна (д. Верхопаденьга).

Верхопаденьга: калейдоскоп событий: [о самых ярких моментах жизни деревни Шенкурского района] / Татьяна Лисицына // Важский край. - 2016. - 30 дек. (№ 53). - С. 3, 4. - (Итоги года от читателей)

268. Малыгина, Лариса.

Никогда не унывай! : [к 80-летию Калиственьи Алексеевны Малыгиной, бывшего киномеханика из Койды] / Лариса Малыгина // Север. - 2016. - 9 дек. (№ 49). - С. 12. - (О хороших людях)

269. Медведева, Эльвира Николаевна.

"Хорошее слово - вот лучшая награда" : [к 80-летию Эльвиры Николаевны Медведевой - бывшего музыкального работника детского сада, оптимиста и активного человека : беседа] / беседовала Валентина Савичева // Устьянский край. - 2016. - 24 дек. (№ 51). - С. 8. - (С юбилеем!)

270. Мерющенко, Любовь.

Нежность, как в первую встречу : [Юлия Федоровна и Леонид Иванович Авдеевы отметили бриллиантовую свадьбу] / Любовь Мерющенко ; фото авт. // Онега. - 2016. - 27 дек. (№ 103). - С. 1. - (Стоп-факт)

271. Мир не без добрых людей : 21 ноября состоялась очередная "Добрая линия" в редакции газеты "Устьянский край" : [жители района благодарили за помощь] // Устьянский край. - 2016. - 1 дек. (№ 44). - С. 4. - (Благо дарить)

272. Ноговицын, Владимир.

Зореньки краше и солнца милей : [о многодетной семье Ольги Владимировны и Игоря Всеволодовича Бурчевских из Коряжмы] / Владимир Ноговицын ; фото из арх. Бурчевских // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 25 нояб. (№ 46). - С. 1.

273. Овечкина, Нина.

"Желаем, чтобы в ваших семьях царила радость" : [о дружной семье Алексея Юрьевича и Марины Николаевны Аксеновых из Ильинско-Подомского Вилегодского района] / Нина Овечкина // Знамя труда. - 2016. - 29 дек. (№ 52). - С. 1.

274. Овчинникова, Татьяна.

Елена Беляева: "Продолжаю дело мужа" : [о Елене Беляевой, хозяйке Дома на Пятницкой в Каргополе, предпринимателе] / Татьяна Овчинникова ; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 3 дек. (№ 95). - С. 1. - (Сегодня - Междунар. день инвалидов)

275. Овчинникова, Татьяна.

За папой как за каменной стеной: [о большой семье Александра и Марины Скоричевых, семейный стаж которых - двенадцать лет] / Татьяна Овчинникова; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 19 нояб. (№ 91). - С. 1. - (Праздники)

276. Овчинникова, Татьяна.

Инна Гусакова: "А счастье мое - такое разное..." : говорят, что приведя в свой дом сироту, вы приводите в него ангела : [о большой семье учительницы Инны Евгеньевны Гусаковой из деревни Печниково] / Татьяна Овчинникова // Каргополье. - 2016. - 9 нояб. (№ 88). - С. 2. - (Семейный портрет)

277. Оглядываясь на уходящий год : наиболее значимые и заметные события 2016 года в Няндомском районе / подгот. Юлия Красноруцкая // Авангард. - 2016. - 31 дек. (№ 103). - С. 3. - (Итоги)

278. Петрова, Екатерина.

Многодетное счастье : [о семье Андрея Дмитриевича Чернакова и Натальи Владимировны Шестаковой, где разницы между родными детьми и приемным родители не видят] / Екатерина Петрова ; фото авт. // Маяк. - 2016. - 25 нояб. (№ 47). - С. 1, 5.

279. Побольше бы таких добрых : 19 декабря состоялась очередная "Добрая линия" в редакции газеты "Устьянский край" // Устьянский край. - 2016. - 29 дек. (№ 52). - С. 9. - (Благо дарить)

280. Постникова, Екатерина.

"Главное в жизни - терпенье!" : [о судьбе 80-летней Анны Григорьевны Дорофеевой из деревни Остров] / Екатерина Постникова // Пинежье. - 2016. - 21 дек. (№ 50). - С. 12. - (Ваши письма)

281. Романова, Ольга.

В Верхнее Шилово! : [о поездке в деревню Красноборского района, во время которой удалось посетить концерт, посвященный Дню матери, и пообщаться с местными жителями] / Ольга Романова // Знамя. - 2016. - 2 дек. (№ 73). - С. 1, 6. - (Поездка)

282. Романова, Ольга.

Энергетика любви Риммы Горчаковой : [к 70-летию ветерана педагогического труда Риммы Михайловны Горчаковой из деревни Городищенской Красноборского района] / Ольга Романова // Знамя. - 2016. - 30 дек. (№ 77). - С. 5. - (Юбилей)

283. С большой буквы Мама: 22 ноября отмечает 85-летний юбилей наша любимая мама, бабушка, прабабушка Екатерина Алексеевна Черепанова [из поселка Литвино Ленского района] // Маяк. - 2016. - 18 нояб. (№ 46). - С. 6. - (Юбилей)

284. Сивкова, Елена.

Образец любви и взаимоуважения: [автор побывала на "золотом бракосочетании" ветеранов Севмаша Маргариты Александровны и Вячеслава Александровича Давыдовых, проходившем в северодвинском ЗАГСе] / Елена Сивкова; фото авт. // Корабел. - 2016. - 14 дек. (№ 42). - С. 5. - (Дела и люди). - (Золотая свадьба)

285. Соболев, Александр Александрович.

Отцовские руки : о матерях написано много. Об отцах гораздо меньше : [об Александре Перфильевиче Соболеве, всю жизнь проработавшем слесарем на АЦБК в турбинном цехе ТЭЦ-1] / Александр Александрович Соболев ; фото из арх. Соболевых // Новодвинский рабочий. - 2016. - 21 дек. (№ 50). - С. 6-7. - (Твои люди, Новодвинск)

286. Тараканов, Алексей.

"Ни о чем не жалею" : говорит о своей жизни [69-летний кавалер орденов Трудовой Славы II и III степеней] Николай Рябов из деревни Остров / Алексей Тараканов // Пинежье. - 2016. - 14 дек. (№ 49). - С. 3. - (9 дек. - День Героев Отечества)

287. Тараканова, Любовь.

Друг другу уступать умеют : [у супругов Евлампия Федоровича и Екатерины Парфеновны Шуваевых из Долгощелья - золотая свадьба] / Любовь Тараканова // Север. - 2016. - 2 дек. (№ 48). - С. 1.

288. Фокина, Софья.

Быть мамой - работа, быть мамой - мечта, быть мамой - счастье земное : [о Ирине Засленниковой из Коноши, четырежды маме, и ее семье] / Софья Фокина // Коношский курьер. - 2016. - 25 нояб. (№ 92). - С. 1, 2. - (27 нояб. - День матери)

289. Фокина, Софья.

Не потерянные, но заброшенные посреди зимы...: [две женщины остались жить в неблагоустроенном 12-квартирном деревянном доме на улице Дачной, 8 в Коноше, остальных жильцов расселили в марте 2016 года] / Софья Фокина; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 27 дек. (№ 101). - С. 4. - (Крик души)

290. Хрычева, Татьяна.

Тавреньгская долгожительница баба Шура: [о жительнице деревни Попчеевской Александре Григорьевне Симановской, которая без малого 97 лет живет в родной Тавреньге] / Татьяна Хрычева; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 23 дек. (№ 100). - С. 7. - (Ровесница века)

291. Шестнадцать событий 2016 года в Ленском районе по версии газеты "Маяк" : [о наиболее значимых событиях в жизни района] // Маяк. - 2016. - 30 дек. (№ 52). - С. 8-9.

ИСТОРИЯ

292. Андреева Т.

Есть чем гордиться : [к 80-летию Архангельской области] / Т. Андреева // Каргополье. - 2016. - 21 дек. (№ 100). - С. 5. - (Страницы истории)

293. Бондаренко, Ольга.

К малой родине - с любовью : многие поколения Котцовых жили в заостровской деревне Верхнее Ладино : [по материалам беседы с одним из представителей этого древнего рода - Владимиром Петровичем, который выяснил, что его предки поселились в его родной деревне Приморского района еще в XVII веке] / Ольга Бондаренко ; фото авт. // У Белого моря. - 2016. - 29 дек. (№ 51). - С. 13. - (Региону - 80 лет)

- **294.** В **2017 году** 80 лет Архангельской области! : [из истории края] / подгот. Любовь Тараканова // Север. 2016. 23 дек. (№ 51). С. 11, 12. (Навстречу юбилею)
- 295. В столице Поморской земли: [побывал во время путешествия по северу России в 1884 и 1885 годах Великий князь Владимир Александрович, третий сын императора Александра II: по материалам книги Константина Случевского "По северу России", изданной в 1886 году] / подгот. Олег Перов // Корабел. 2016. 23 нояб. (№ 39). С. 5. (Родная старина). (Край наш Северный)

296. Васев В. (краевед, действ. чл. Рос.-геогр. о-ва).

Партизанское движение на востоке района : [об отрядах красных и белых партизан в гражданскую войну в Плесецком районе] / В. Васев // Плесецкие новости. - 2016. - 5 нояб. (№ 82). - С. 5. - (Наша Граждан. война)

297. Грицай Г. (г. Северодвинск).

По зову собственного сердца: [о своем отце Павле Никифоровиче Огаркове, который оказался в поселке Емца Плесецкого района в сорок первом году по путевке для работы в лесопункте] / Г. Грицай // Плесецкие новости. - 2016. - 19 нояб. (№ 86). - С. 5. - (Отклики)

298. Доморощенов, Сергей.

Краевед Божьей милостью : [1 января 2017 года у замечательного лешуконского историка-краеведа Анатолия Васильевича Новикова юбилей - 85-летие] / Сергей Доморощенов ; фото Ольги Верховцевой // Звезда. - 2016. - 29 дек. (№ 52). - С. 5. - (Твои люди - Лешуконье)

299. Ежкова О. (п. Плесецк).

Есть с кого брать пример: [о проекте "О героях Гражданской память мы сохраним", над которым работала руководитель историко-краеведческого музея имени А. П. Огаркова Т. Б. Савина, к его осуществлению присоединились краеведы МО "Савинское"] / О. Ежкова; фото Г. Версоцкой // Плесецкие новости. - 2016. - 24 дек. (№ 95). - С. 3. - (Нар. инициатива)

300. Колесникова, Людмила.

Погиб в лагере смерти : еще одно имя с памятника нашим землякам, павшим во время Великой Отечественной войны, - Игнатий [Николаевич] Бураков / Людмила Колесникова // Новодвинский рабочий. - 2016. - 14 дек. (№ 49). - С. 11. - (Патриотизм)

301. Крысанов, Алексей Александрович.

Навстречу белому безмолвию : [беседа с директором Онежского историко-мемориального музея Алексеем Крысановым об историческом вкладе онежан в освоение Арктики] / беседовал Алексей Чирцов // Онега. - 2016. - 24 дек. (№ 102). - С. 5-6. - (Беседы для вас)

302. Кулакова, Мария.

Записка с именем матери : [юные поисковики Центра дополнительного образования города Заозерска Мурманской области обратились в Холмогорскую школу с запросом о родных Владимира Непряхина, погибшего в сентябре 1941 года под Мурманском] / Мария Кулакова ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2016. - 7-13 дек. (№ 49). - С. 5. - (Память)

303. Меньшакова, Вера Николаевна.

До седьмого колена : [беседа с начальником архивного отдела МО "Вилегодский район" Верой Николаевной Меньшаковой о повышении интереса граждан к истории своей семьи, своему роду в последние годы] / беседовала Наталья Шевелева ; фото Натальи Шевелевой // Вести Виледи. - 2016. - 28 июля (№ 30). - С. 2. - (Актуально)

304. Мерющенко, Любовь.

Альманах о родном : [в Онежской центральной библиотеке состоялась презентация альманаха "Я Севером вырос", подготовленного местными краеведами] / Любовь Мерющенко ; фото авт. // Онега. - 2016. - 31 дек. (№ 104). - С. 4. - (Вышло в свет)

305. Моногород над Северной Двиной: в будущем году Новодвинску исполняется 40 лет: [информацию о городе предоставила для редакции Вера Аксеновская, которая вместе с Витой Смирновой готовила материал для Поморской энциклопедии] / подгот. Людмила Колесникова // Новодвинский рабочий. - 2016. - 14 дек. (№ 49). - С. 3. - (80 лет региону)

306. Овчинникова, Татьяна.

"Бодрствуйте, други, Отечеству в честь!" : 4 декабря в Каргопольском музее состоялось подведение итогов районного конкурса исторических квестов "Каргополь и Русская Америка" [в честь 270-летия со дня рождения выдающегося земляка Александра Андреевича Баранова] / Татьяна Овчинникова ; фото В. Успенского // Каргополье. - 2016. - 21 дек. (№ 100). - С. 6. - (К юбилею Александра Баранова)

307. Овчинникова, Татьяна.

"Мы собрались со всей России, чтобы увековечить память павших бойцов" : [по материалам беседы с одиннадцатиклассником Архангельской средней школы Вадимом Рыковым, который в августе побывал в поисковой экспедиции в Карелии] / Татьяна Овчинникова // Каргополье. - 2016. - 9 нояб. (№ 88). - С. 4. - (Поисковое движение)

308. Озол, Леонид.

"Бревна должны быть сосновой породы, прямые, малосуковатые, крепкие...": [при разборке одного из зданий старой больницы в Березнике было выпилено бревно с клеймом - царской короной - означавшей, что данное дерево срублено в удельных лесах, до революции большая часть лесов на территории нынешнего Виноградовского района относилась к удельным лесам] / Леонид Озол; фото Алексея Сивкова и из арх. авт. // Двиноважье. - 2016. - 6 дек. (№ 95). - С. 1, 4. - (Наша история)

309. Онучина И. (зав. науч.-экспозиц. отд. Каргопол. музея).

Долг перед Отечеством - превыше всего : 4 декабря исполнилось 270 лет со дня рождения Александра Андреевича Баранова [(1746-1819), русского государственного деятеля, предпринимателя, первого Главного правителя русских поселений в Северной Америке] / И. Онучина // Каргополье. - 2016. - 7 дек. (№ 96). - С. 3. - (Личность в истории)

- **310. От Бьярмаланда до** наших дней : Архангельская область является своеобразным хранилищем древнерусской культуры и глубочайших традиций духовной жизни поморов : [историческая справка] // Коношский курьер. 2016. 20 дек. (№ 99). С. 2. (Ист. справка)
- **311. Прогулки по Северной** земле : [об истории поморского края : по материалам доктора исторических наук, профессора САФУ имени М. В. Ломоносова С. И. Шубина] / подгот. Анна Лукина // Авангард. 2016. 21 дек. (№ 100). С. 7. (Страницы истории)

312. Русанов А. (краевед, с. Верхняя Тойма).

Торговая хроника XVII века : [о торговле верхнетоемских крестьян] / А. Русанов // Заря. - 2016. - 15 дек. (№ 98). - С. 6. - (Былое)

313. Рязанцев, Глеб.

"Подхватите нашу вахту памяти", - пожелал юным горожанам "афганец" Виктор Дмитриевский: [председатель правления Новодвинского городского отделения "Российского Союза ветеранов Афганистана", открывавший митинг 25 декабря, в День памяти воинов-интернационалистов] / Глеб Рязанцев; фото Людмилы Колесниковой // Новодвинский рабочий. - 2016. - 28 дек. (№ 51). - С. 11. - (Патриотизм)

314. Савина Т. (п. Савинский).

"Был остановлен развал России здесь, на архангельских рубежах..." : [о гражданской войне на территории района и названиях улиц в поселке Савинский, которые рассказывают о красных партизанах] / Т. Савина, З. Торопыгина ; фото авт. // Плесецкие новости. - 2016. - 26 нояб. (№ 88). - С. 5. - (Времена и дороги)

315. Север формирует характер: [прокомментированы некоторые материалы, отражающие жизнь Коношского района и опубликованные в майских и июньских номерах газеты за 1943 год, которая в тот период выходила под названием "Сталинский ударник"] / подгот. Владислав Сметанин // Коношский курьер. - 2016. - 4 нояб. (№ 86). - С. 4. - (Истории строки)

316. Сметанин, Владислав.

Храброго разведчика отметили : [о фронтовой жизни и наградах разведчика Леонида Михайловича Зубова, который после войны жил и работал в Шалакуше Няндомского района] / Владислав Сметанин // Авангард. - 2016. - 28 дек. (№ 102). - С. 9. - (Страницы истории)

317. Сысоев В. (п. Самодед).

Областная "Вахта памяти-2016" закрыта: в региональном центре патриотического воспитания поисковики области подвели итоги своей трудной работы в уходящем году / В. Сысоев; фото авт. // Плесецкие новости. - 2016. - 10 дек. (№ 92). - С. 2. - (9 дек. - День Героев Отечества)

318. Угрюмов, Олег.

Сохраняя Прошлое для Будущего : [в Яренской библиотеке состоялся "круглый стол", на котором были подведены итоги Года краеведения, объявленного в Ленском районе по инициативе библиотеки, а также состоялся разговор о том, как объединить усилия тех, кто интересуется прошлым своего поселка или села, кто составляет родословную своего рода] / Олег Угрюмов ; фото авт. // Маяк. - 2016. - 2 дек. (№ 48). - С. 11. - (Год краеведения)

319. Шарапов Н. (д. Согра).

Из истории Малой Пинежски и Выи : [об истории земель нынешнего Верхнетоемского района] / Н. Шарапов ; фото из арх. ред. // Заря. - 2016. - 8 дек. (№ 96). - С. 5. - (Былое)

320. Шубин С. И. (д-р ист. наук, проф. Сев. (Аркт.) федер. ун-та им. М. В. Ломоносова).

Край наш поморский: "Двинская земля", "Двинской уезд", "Архангелогородская (1708), Архангельская губерния" (1796), "Северная область" (1918-1919), "Северный край" (1929-1936), "Северная область" (1937) - все это ступени развития Архангельской области, которая 80 лет назад обрела нынешнее название: [представлена также символика - герб, флаг и гимн Архангельской области] / С. И. Шубин; фото Н. Гернета и Л. Кузнецовой // Заря. - 2016. - 20 дек. (№ 99). - С. 2-3. - (Арханг. обл. 80 лет)

ЭКОНОМИКА

321. Александрова Г.

ТОСы открыты для сотрудничества : в Архангельске прошла конференция "От общественного самоуправления к межмуниципальному сотрудничеству", в которой приняли участие представители региональной и муниципальной власти, территориального и общественного самоуправления Архангельской области / Г. Александрова // Плесецкие новости. - 2016. - 10 дек. (№ 92). - С. 2. - (Будьте в курсе)

322. Ананьин, Юрий.

Заслуженным ветеранам об экономике Севмаша: [в гостях у бывалых корабелов вновь побывал Сергей Кученов, заместитель генерального директора по экономике и финансам] / Юрий Ананьин; фото Галины Туториной // Корабел. - 2016. - 30 нояб. (№ 40). - С. 6. - (К 15-летию клуба "Корабел")

323. Антонова, Нина Николаевна (пред. межрайон. орг. ВОС).

Обменялись опытом и отдохнули : [в рамках декады инвалидов межрайонная организация ВОС Виноградовского района провела мероприятие для слабовидящих] / Нина Николаевна Антонова // Двиноважье. - 2016. - 20 дек. (№ 99). - С. 9. - (Декада инвалидов: итоги)

- **324. АПАПы, люди и** долги : хронология мучений бывших сотрудников "АПАП-1" и "АПАП-2" [которым не выплачена их зарплата] // Правда Северо-Запада. 2016. 19 окт. (№ 19). С. 13.
- **325. Арктика территория** диалога : [в 2017 году в рамках юбилейных для области мероприятий запланирован IV Международный форум "Арктика территория диалога", который пройдет в Архангельске и обещает стать одним из ключевых событий года для региона] / подгот. Анна Лукина // Авангард. 2016. 21 дек. (№ 100). С. 9.
- **326. Арктика территория** диалога : в марте следующего года в Архангельске пройдет международный Форум "Арктика территория диалога" // Заря. 2016. 22 дек. (№ 100). С. 4. (Арханг. обл. 80 лет)
- **327. "Арктика территория** диалога" : [об освоении арктической зоны РФ и подготовке к международному форуму "Арктика территория диалога", который состоится в Архангельске в 2017 году] / подгот. Марина Потрохова // Север. 2016. 23 дек. (№ 51). С. 2-3.
- **328. Арктика территория** для сотрудничества : [правительство региона начало подготовку к проведению IV Международного форума "Арктика территория диалога"] / подгот. Наталья Николаева // Важский край. 2016. 23 дек. (№ 52). С. 6. (Междунар. Аркт. форум)

329. Байбородина, Наталья Андреевна.

"Могу сказать одно: за качеством хлеба мы следим строго!" : [беседа с председателем Совета ПО "Виледькоопторг" Натальей Андреевной Байбородиной] / беседовала Татьяна Блинова // Знамя труда. - 2016. - 29 дек. (№ 52). - С. 4. - (Читатель - газ.)

330. Баландина, Надежда Владимировна.

Жизнь без боли...: [в рамках декады инвалидов состоялся "круглый стол" о взаимодействии структур Вельского района с учреждениями социальной защиты и общественными организациями: беседа с заместителем главы района по социальной

политике Надеждой Баландиной] / записал Николай Кононов // Вельские вести. - 2016. - 14 дек. (№ 50). - С. 24-25. - (Доступ. среда)

331. Баулина Н. Г.

Чтобы поселение развивалось : отчет главы администрации МО "Долгощельское" Н. Г. Баулиной о деятельности администрации МО "Долгощельское" за 2015 год // Север. - 2016. - 14 окт. (№ 41). - С. 3.

332. Ближайшие помощники : в Катунино прошла районная конференция ТОС и НКО [Приморья] // У Белого моря. - 2016. - 29 дек. (№ 51). - С. 5. - (Мест. время)

333. Большакова, Наталья Владимировна.

Стабильность в районе - уже хорошо : [беседа с главой МО "Холмогорский муниципальный район" Натальей Большаковой] / записала Мария Кулакова ; фото Александра Угольникова // Холмогорская жизнь. - 2016. - 28 дек.-3 янв. (№ 52). - С. 4. - (Мест. самоуправление)

334. Борзая, Анна Сергеевна.

Быстро. Удобно. Комфортно: улучшаем качество жизни: [беседа о работе офиса "Мои документы" с начальником отделения по Виноградовскому району ГАУ АО "МФЦ" Анной Борзой] / беседовала Анна Шерстобитова // Двиноважье. - 2016. - 29 нояб. (№ 93). - С. 3. - (МФЦ: год работы)

335. Борисов М.

Утвержден порядок возмещения ущерба стоимости животных, изъятых при ликвидации очагов африканской чумы свиней : [порядок утвержден постановлением правительства Архангельской области] / М. Борисов // Плесецкие новости. - 2016. - 3 нояб. (№ 81). - С. 3. - (Обратите внимание)

336. Ботыгин, Артем.

Итоги лучше перспектив : [в областном Собрании депутатов прошел "круглый стол" на тему "Итоги и перспективы развития дорожной отрасли Архангельской области"] / Артем Ботыгин ; фото Ильи Леонюка // Бизнес-Класс экспресс. - 2016. - 19 дек. (№ 46). - С. 2. - (Подробности). - (Инфраструктура)

337. Ботыгин, Артем.

Ясные планы на неясное будущее: [на декабрьской сессии областного Собрания депутаты традиционно утвердили бюджет на будущий год, приняли решение о сокращении количества парламентариев со следующего созыва] / Артем Ботыгин; фото Дарьи Ильенковой // Бизнес-Класс экспресс. - 2016. - 26 дек. (№ 47). - С. 2. - (Эхо недели). - (парламент)

338. Бральнин А. В. (глава МО "Котлас").

Предновогодние интервью глав города и района : [Андрея Бральнина и Светланы Бральниной] // Двинская правда. - 2016. - 30 дек. (№ 149). - С. 3. - (Итоги года)

339. Бурмагин, Константин.

"Платон" нам друг! : система взимания платы с большегрузов принесла в этом году области полмиллиарда рублей / Константин Бурмагин // Правда Севера. - 2016. - 20 дек. (№ 20). - С. 13.

- **340. В гостях у** КРАО : очень странная и шумная структура Архангельской области : [о Корпорации развития Архангельской области] // Правда Северо-Запада. 2016. 30 нояб. (№ 25). С. 6.
- **341. В ЛПК муть** оффшорная...: ...а филиал "Илима" в Коряжме, где расположен "Котласский ЦБК", зарегистрирован в огороде: архангельские лесные олигархи игнорируют объявленную Президентом [РФ] политику деоффшоризации, но получают преференции от правительства области... // Правда Северо-Запада. 2016. 16 нояб. (№ 23). С. 3.

342. Валеева О.

"Нам выпала честь сохранить эти храмы" : [вот уже не первый год в Верхнетоемский район приезжают волонтеры проекта "Общее дело. Возрождение деревянных храмов Севера"] / О. Валеева ; фото авт. // Заря. - 2016. - 1 дек. (№ 94). - С. 4. - (Проект "Общ. дело")

343. Васильева, Марина.

Дом с щербатым фасадом : 8,5 миллиона - с собственников квартир? : [УО МУП "ЖКХ" в Северодвинске предлагает отремонтировать фасады дома по улице Железнодорожников, 34 за счет собственников жилья] / Марина Васильева ; фото Валентина Капустина // Северный рабочий. - 2016. - 28 дек. (№ 150). - С. 7. - (Узел проблем)

344. Вахто, Марина.

Бюджетные деньги должны работать! : контроль над расходованием субсидий должен быть ужесточен : к такому решению пришли участники ноябрьской сессии Собрания депутатов Устьянского района / Марина Вахто // Устьянский край. - 2016. - 15 дек. (№ 48). - С. 10.

- **345. Вести с токовища** : депутатов в Архгордуме меньше не станет тарифы на воду поднимутся : [по материалам 34-й сессии Архангельской городской Думы] // Правда Северо-Запада. 2016. 21 дек. (№ 28). С. 7.
- **346.** Вице-премьер Дмитрий Рогозин рассказал о деталях проведения Арктического форума в Архангельске : [о деловой программе IV Международного Арктического форума "Арктика территория диалога" шла речь на заседании Государственной комиссии по вопросам развития Арктики] / подгот. Елена Юрьева // Знамя. 2016. 16 дек. (№ 75). С. 4. (Заседание)

347. Вкурил-Поплыл, Игорь Анатольевич.

Продуло, или вдуло? : как рождается информационная чешуя на пустом месте... : 17 июня журналисты редакции направили запрос в правительство Архангельской области, касающийся информации о стоимости пребывания архангельской делегации на экономическом форуме в Санкт-Петербурге 2016 года и подписанных соглашениях на прошедших форумах, которые были в регионе реализованы / Игорь Анатольевич Вкурил-Поплыл // Правда Северо-Запада. - 2016. - 6 июля (№ 4). - С. 6.

348. Власть против народа в угоду заезжим : министерство имущества Архангельской области без аукциона отдает под застройку земельный участок в козырном месте [на улице Касаткиной в Архангельске] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 17 авг. (№ 10). - С. 7.

349. Войнаровская, Анна.

Открыты для сотрудничества : в областном центре наградили лучших представителей ТОСов : [победителями конкурсов "Лучший ТОС Архангельской области" и Лучший активист ТОС Архангельской области" стали пинежане] / Анна Войнаровская // Пинежье. - 2016. - 14 дек. (№ 49). - С. 5.

350. Ворончихина, Светлана Ивановна.

Кому и почему достались субсидии на открытие своего дела? : [рассказывает руководитель отдела экономики, АПК и закупок администрации МО "Красноборский муниципальный район" Светлана Ивановна Ворончихина] / записала Ольга Романова // Знамя. - 2016. - 2 дек. (№ 73). - С. 5. - (Бизнес)

351. Глобализация пришла в Архангельск : с шумом и гамом компания "Метро Кэш энд Керри" открыла торговый центр // Правда Северо-Запада. - 2016. - 28 сент. (№ 16). - С. 13.

352. Гнездов, Сергей.

Бюджетная политика на 2017 год : [состоялась тридцатая сессия муниципального Собрания МО "Виноградовский муниципальный район"] / Сергей Гнездов ; фото Алексея Сивкова // Двиноважье. - 2016. - 27 дек. (№ 101). - С. 2. - (В муницип. Собр.)

353. Гнездов, Сергей.

Десять вопросов : состоялась очередная двадцать девятая сессия муниципального Собрания МО "Виноградовский муниципальный район" пятого созыва / Сергей Гнездов // Двиноважье. - 2016. - 6 дек. (№ 95). - С. 2. - (В муницип. Собр.)

354. Гнездов, Сергей.

Предложения проектировщикам : [в администрации МО "Виноградовский муниципальный район" прошло рабочее совещание по вопросам строительства двух современных школ в Березнике и Рочегде] / Сергей Гнездов ; фото авт. // Двиноважье. - 2016. - 1 нояб. (№ 86). - С. 3. - (Школа-2025)

355. Годзиш, Игорь.

Годзиш обо всем... : ведущие журналисты Архангельска встретились с главой МО "Город Архангельск" Игорем Годзишем... // Правда Северо-Запада. - 2016. - 14 дек. (№ 27). - С. 3, 4.

356. Горбаченко, Анастасия.

Есть много форм работы : областной парламентарий Ольга Виткова провела ряд рабочих встреч с депутатами поселений [Ленского района] / Анастасия Горбаченко ; фото авт. // Маяк. - 2016. - 11 нояб. (№ 45). - С. 4.

357. Горбаченко, Анастасия.

От устава и бюджета - к имуществу и Совету: [на повестке дня сессии депутатов Ленского района стояли шесть вопросов, среди них - изменения в Устав района, по которым ранее прошли публичные слушания, а самым интересным получился "депутатский час"] / Анастасия Горбаченко // Маяк. - 2016. - 18 нояб. (№ 46). - С. 12. - ("Депутат. час")

358. Гордиенко, Вячеслав Николаевич.

Когда есть поддержка : глава МО "Киземское" Вячеслав Гордиенко - о текущих и будущих задачах : [беседа] / беседовала Ольга Рогозина // Устьянский край. - 2016. - 1 дек. (№ 44). - С. 3. - (Как живешь, администрация?). - (Из жизни поселения)

359. Горячим питанием больные обеспечиваются полностью : [о ЧП в Виноградовской ЦРБ - 1 декабря больные остались без завтрака и обеда из-за забастовки персонала ООО "Комбинат общественного питания"] / подгот. Анна Шерстобитова ; фото Алексея Сивкова // Двиноважье. - 2016. - 10 дек. (№ 96). - С. 5. - (Виноград. ЦРБ: ЧС ликвидирована)

360. Григорьев, Александр Григорьевич.

Много всего вокруг H₂O : [беседа с директором ООО "БиоРесурс" Александром Григорьевым, который сейчас возглавляет и ООО "Водоканал" в Няндоме] / беседовала Наталья Кабашова // Авангард. - 2016. - 3 дек. (№ 95). - С. 3. - (Коммун. фронт)

361. Гурш, Владимир Ильич (бывший глава МО "Вожгорское").

Что вам принес уходящий год? : перед праздником мы опросили людей, внесших свой не всегда заметный, но ощутимый вклад в жизнь своих сел и деревень [Лешуконского района], - что принес им уходящий год и что они ожидают от наступающего? / Владимир Ильич Гурш, Елена Николаевна Михеева, Наталья Ивановна Титова // Звезда. - 2016. - 29 дек. (№ 52). - С. 3. - (События. Люди)

362. Деменник, Наталья Геннадьевна.

"Малый и средний бизнес может положительно повлиять на социальное и экономическое развитие города" : [беседа с ведущим специалистом отдела экономики, прогнозирования и торговли администрации Коряжмы Натальей Деменник] / беседовала Анна Рыжкова ; фото Владимира Ноговицына // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 20 дек. (№ 50/51). - С. 2. - (Спецвып."Малый бизнес Коряжмы"). - (Деловой разговор)

363. ДЕРиПОП: "Поморский осьминог" представляет бизнес-схему Дерябина и Попова: [об экономических проектах руководителя Архангельской городской организации

"Единой России" Сергея Дерябина и депутата областного Собрания Андрея Попова] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 14 дек. (№ 27). - С. 6.

364. Дитятев, Григорий.

Экономика должна быть консервативной: [главным вопросом 34-й, декабрьской сессии Архангельской городской Думы стало принятие во втором чтении бюджета на 2017 год и его утверждение на плановый период 2018-2019 годов] / Григорий Дитятев // Бизнес-Класс экспресс. - 2016. - 19 дек. (№ 46). - С. 2-3. - (Подробности). - (Депутат. портфель)

365. Дятлов, Александр.

Александр Дятлов: Мы настроены на диалог : [беседа с председателем комитета по природным ресурсам и ЛПК Архангельского областного Собрания] / записал Иван Чернов // Архангельск. - 2016. - 29 дек. (№ 51). - С. 8-9. - (Актуально)

366. Егорова, Глафира (пред. обществ. совета по независимой оценке работы КЦСО, пред. РО ВОИ).

О дорогах, тротуарах и многом другом говорили на встрече жители Мелентьевского: стало уже традицией выезжать в отдаленные территории района с мобильной бригадой, созданной при Коношском КЦСО, с целью оказания помощи в решении социально значимых жизненных проблем сельчан, особенно инвалидов и пожилых людей / Глафира Егорова; фото Елены Крыловой, Марины Капитоновой // Коношский курьер. - 2016. - 15 нояб. (№ 89). - С. 5. - (Мобил. бригада в действии)

367. Елена Вторыгина: Развивать Маймаксу...: ...это задача сложная, но необходимая: на минувшей неделе стратегия развития Архангельска-2020 обсуждалась в Маймаксанском территориальном округе при непосредственном участии депутата Государственной Думы РФ Елены Вторыгиной // Правда Северо-Запада. - 2016. - 24 авг. (№ 11). - С. 6.

368. Еленова К.

Искры надежды вспыхнули ярким пламенем : в Представительстве Европейского Союза в России прошла заключительная конференция по проекту "Искры надежды для российских деревень", получившего софинансирование ЕС : [в ее работе приняли участие представители Кенозерского национального парка, партнера проекта в Архангельской области] / К. Еленова // Плесецкие новости. - 2016. - 5 нояб. (№ 82). - С. 1, 2. - (Это интересно)

369. Емельянова, Елена Ивановна.

Оценка труда учителей. Сколько и за что? : педагогические работники интересуются, каким образом им начисляется заработная плата : расставить все точки над "i", разъяснить вопросы, касающиеся Фонда оплаты труда в образовательных организациях района, мы попросили начальника отдела экономического анализа и прогнозирования управления образования Елену Емельянову / подгот. Татьяна Хрычева ; фото Татьяны Хрычевой // Коношский курьер. - 2016. - 13 дек. (№ 97). - С. 4-5. - (Спрашивали - отвечаем)

370. Епифанова, Ольга.

Куда драпать? : [беседа с депутатом Госдумы от Архангельской области, председателем комитета по вопросам семьи, женщин и детей Ольгой Епифановой о реальном положении дел в регионе и перспективах его развития] / записал Илья Азовский // Правда Северо-Запада. - 2016. - 20 июля (№ 6). - С. 4.

371. Ермошко, Николай Николаевич.

Арктика становится ближе : о предстоящем в марте 2017 года форуме "Арктика - территория диалога" мы беседуем с главой администрации МО "Онежский муниципальный район" Николаем Ермошко / беседовал Алексей Чирцов // Онега. - 2016. - 24 дек. (№ 102). - С. 4.

372. Журавлев, Константин.

В Данию со своим самоваром. И чаем : [Константин Журавлев рассказал, как вместе с Михаилом Бронским, создавшим "Бронский чай", побывал в Копенгагене, на международном этапе конкурса креативных предпринимателей] / записала Ирина Журавлева // Правда Севера. - 2016. - 20 дек. (№ 20). - С. 42-43.

373. Зарецкая, Татьяна.

Человек с горящим сердцем : [о заместителе генерального директора Севмаша по управлению персоналом Виталии Степановиче Кравце] / Татьяна Зарецкая ; фото Олега Перова // Корабел. - 2016. - 30 нояб. (№ 40). - С. 2. - (Люди. Годы. Завод). - (Штрихи к портрету)

374. Зацепин, Евгений.

Мост в 2017-й перекинули участники публичных слушаний, одобрив проект генплана Северодвинска: [по этому документу городу предстоит развиваться до 2035 года] / Евгений Зацепин; фото Сергея Кундывуса // Северный рабочий. - 2016. - 29 дек. (№ 151). - С. 1.

375. Звонарев, Иван.

Надоел Дедушка? Едем к Матушке! : куда свозить школьника в новогодние каникулы в Поморье : [туроператоры предлагают поездки и экскурсии на любой возраст и кошелек] / Иван Звонарев // У Белого моря. - 2016. - 22 дек. (№ 50/1). - С. 3. - (Финанс. грамотность)

376. Зелянин, Станислав.

Неуд за капремонт : такую оценку ситуации в городе [Северодвинске] дал общественный совет по ЖКХ / Станислав Зелянин // Северный рабочий. - 2016. - 29 дек. (№ 151). - С. 4. - (Город и горожане)

377. Зелянина, Нинель Ивановна.

Нинель Зелянина: Верю, что нас слышат : [беседа с председателем Виноградовского отделения Всероссийского общества инвалидов] / беседовала Лариса Ильина // Двиноважье. - 2016. - 6 дек. (№ 95). - С. 3. - (Декада инвалидов)

378. Иванова, Наталья.

"Мы свой ресурс уже разглядели": имея богатое историческое наследие, необходимо использовать его в развитии территории: [в рамках проекта "Иллюзия старого города. Перекресток времени", поддержанного Фондом Елены и Геннадия Тимченко в конкурсе "Культурная мозаика", в Каргополе состоялась первая стратегическая сессия для участников этого творческого кластера] / Наталья Иванова; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 28 дек. (№ 102). - С. 2. - (На стратег. сессии)

379. Иванова, Наталья.

Положено начало "Доброму Каргополью"!: в рамках проекта "ТОС - Территория Осуществления идей", реализуемого Ассоциацией общественных организаций Каргопольского района, в ноябре состоялся очередной практический семинар для руководителей и членов территориально общественных самоуправлений, а также приглашенных лиц / Наталья Иванова; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 3 дек. (№ 95). - С. 2. - (Обществ. самоуправление)

380. Иванова, Наталья.

Региональный прием граждан: не на все вопросы получены конкретные ответы : [на приеме граждан в сельском муниципальном образовании "Приозерное" общение проходило в режиме телефонной связи] / Наталья Иванова ; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 23 нояб. (№ 92). - С. 2. - (Власть)

381. Иванова, Наталья.

Снова среди лучших : [в работе конференции ТОСов Поморья "От общественного самоуправления к межмуниципальному сотрудничеству", прошедшей в рамках VI Северного гражданского конгресса в Архангельске, участвовала делегация от Каргопольского района] / Наталья Иванова ; фото М. А. Петуховских // Каргополье. - 2016. - 14 дек. (№ 98). - С. 1. - (Поездки)

382. Игнатовская, Татьяна (начальник финан. упр. МО "Каргопол. муницип. р-н").

"Налога на имущество физических лиц начислено меньше, чем за прошлый период" / Татьяна Игнатовская ; подгот. Мария Русанова // Каргополье. - 2016. - 9 нояб. (№ 88). - С. 3. - (На ту же тему)

383. Ильин Н. (пред. Собр. депутатов МО "Мезен. р-н").

Ответ на обращение жителей д. Сояна : [по поводу положения дел в Мезенском районе] / Н. Ильин, Н. Ботева // Север. - 2016. - 9 дек. (№ 49). - С. 2, 11. - (Актуально)

384. Ильина, Лариса.

Семейное дело Гагариных : [Андрей Александрович и Наталья Станиславовна открыли магазин "Наташа" в Заостровье Виноградовского района] / Лариса Ильина ; фото Алексея Сивкова // Двиноважье. - 2016. - 29 нояб. (№ 93). - С. 1, 2. - (Предпринимательство)

385. Ильина, Ольга.

Виледь мастеровая, щедрая да озорная : [одним из главных событий празднования Дня Ильинска в Вилегодском районе вновь стала состоявшаяся 30 июля традиционная 26-я широкая Ильинская ярмарка "Виледь мастеровая"] / Ольга Ильина ; фото Н. Шевелевой // Вести Виледи. - 2016. - 4 авг. (№ 31). - С. 1, 3. - (Эхо праздника)

386. Ильина, Рита.

Чистой воды компромисс: [в результате переговоров, проведенных депутатами Архангельской городской Думы от фракции "Единая Россия" и администрацией муниципалитета с региональным правительством, из областного бюджета будет выделена дополнительная субсидия на восстановление хозяйства "Водоканала"] / Рита Ильина // Бизнес-Класс экспресс. - 2016. - 26 дек. (№ 47). - С. 3. - (Подробности). - (Резонанс)

387. Инвестиционные проекты и реальные дела : губернатор области Игорь Орлов провел рабочую встречу с главой Виноградовского района Алексеем Таборовым / подгот. Валентина Гнездова // Двиноважье. - 2016. - 22 нояб. (№ 91). - С. 2. - (Рабочая встреча)

388. Кабашова, Наталья.

В целях экономии: [почтовому отделению Няндома-3 и отделению связи в Каргополе-2 вышестоящим руководством предложено самим заняться поисками новых помещений - слишком высокая арендная плата отрицательным образом сказывается на рентабельности работы подразделения] / Наталья Кабашова // Авангард. - 2016. - 26 нояб. (№ 93). - С. 1, 2. - (Требует решения)

389. Кабашова, Наталья.

Встречаться, когда есть в чем отчитаться : [в Районном центре дополнительного образования состоялась встреча депутатов муниципального Совета МО "Няндомское" с населением] / Наталья Кабашова // Авангард. - 2016. - 16 нояб. (№ 90). - С. 5. - (Во власти)

390. Кабашова, Наталья.

Дела насущные, проблемы важные: [по материалам беседы с главой Няндомского района Вадимом Струменским о командировке в столицу Поморья, где состоялось очередное заседание Координационного Совета глав муниципальных образований региона] / Наталья Кабашова // Авангард. - 2016. - 14 дек. (№ 98). - С. 6. - (В центре внимания). - (Из первых рук)

391. Кабашова, Наталья.

Общественные представители - прямые помощники власти в диалоге с людьми : [по материалам беседы с общественным представителем губернатора Поморья в Няндомском районе Валентиной Ивановной Тоболевой] / Наталья Кабашова // Авангард. - 2016. - 10 дек. (№ 97). - С. 3, 7. - (Встреча)

392. Кабашова, Наталья.

Почет и... унижение : в июне этого года, когда полномочия депутатов муниципального Совета МО "Няндомское" третьего созыва уже заканчивались, они внесли изменения и дополнения в Положение "О Почетном гражданине города Няндома" [принятое в 1989 году].

Кого и как коснулись коррективы?" / Наталья Кабашова // Авангард. - 2016. - 21 дек. (№ 100). - С. 3.

393. Каликина, Нина.

И душа с душою говорит...: [в связи с Международным днем инвалидов сотрудники отделения дневного пребывания Коношского КЦСО два дня встречались за чашкой чая с представителями этой категории населения] / Нина Каликина; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 13 дек. (№ 97). - С. 2. - (Встречи за чашкой чая)

394. Каликина, Нина.

Сидоровы из Климовской построят дом, а подюжане Красавины купят квартиру: желающих стать участником федеральной программы ["Устойчивое развитие сельских территорий на 2014-2017 годы и на период до 2020 года"] становится все больше / Нина Каликина; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 29 нояб. (№ 93). - С. 3. - (Жилье на селе)

395. Карманов Д.

На Совете глав - о важном : в районной администрации состоялось очередное заседание Совета глав поселений, открыл которое глава МО "Плесецкий муниципальный район" А. А. Сметанин / Д. Карманов ; фото С. Кустовой // Плесецкие новости. - 2016. - 3 нояб. (№ 81). - С. 1, 2. - (В администрации р-на)

396. Ковалева, Рита.

Главное - умение общаться с людьми : [о Юлии Герасимовой и Людмиле Лимонниковой, специалистах налоговой службы Мезенского района] / Рита Ковалева ; фото авт. // Север. - 2016. - 18 нояб. (№ 46). - С. 1. - (21 нояб. - День работника налог. органов РФ)

397. Ковалева, Рита.

Главными героинями стали мамы : [о мероприятиях к Дню матери в Мезенском районе] / Рита Ковалева // Север. - 2016. - 9 дек. (№ 49). - С. 4.

398. Ковалева, Рита.

Подарили радость : [о декаде инвалидов в Мезенском КЦСО] / Рита Ковалева // Север. - 2016. - 16 дек. (№ 50). - С. 5. - (Мероприятия)

399. Ковалева, Рита.

Профсоюзы отметили юбилей : [к 110-летию образования первых профсоюзных объединений на Мезени] / Рита Ковалева ; фото авт. // Север. - 2016. - 23 дек. (№ 51). - С. 1. - (Даты)

400. Ковалева, Рита.

Руководители района ответили на вопросы ветеранов : 25 ноября состоялась традиционная встреча руководителей [Мезенского] района, специалистов районной администрации с представителями районного совета ветеранов / Рита Ковалева // Север. - 2016. - 9 дек. (№ 49). - С. 6. - (Разговор с властью)

401. Ковалева. Рита.

ТОС - это движущая сила : [делегация Мезенского района участвовала в областной конференции "От общественного самоуправления к межмуниципальному сотрудничеству"] / Рита Ковалева // Север. - 2016. - 23 дек. (№ 51). - С. 5. - (Сел. инициатива)

402. Колесникова, Людмила.

Низкий поклон всем, кто помог: [14 октября случился пожар в частном доме на улице Пролетарской в Новодвинске, где проживала многодетная семья Антипиных] / Людмила Колесникова; фото Бориса Шергина // Новодвинский рабочий. - 2016. - 21 дек. (№ 50). - С. 15. - (Благодарность)

403. Команда, без которой нам не жить : [о том, с чего начиналась и как проходила муниципальная служба, рассказывают давние сотрудники администрации Коряжмы и те, кто уже вышел на заслуженный отдых, но отдал этому служению немалую часть своей жизни] /

Сергей Алексеевич Макарихин [и др.]; подгот. Анна Рыжкова // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 25 нояб. (№ 46). - С. 2. - (В нашем городе). - (По поводу)

404. Кононов, Николай.

Водяная мина Вельска : [на президиуме районного Собрания депутатов был заслушан вопрос о состоянии и перспективах развития водоснабжения в Вельске] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2016. - 30 нояб. (№ 48). - С. 6-7.

405. Кононов, Николай.

Что изменилось в районе за год? : [глава Вельского района Виктор Шерягин подвел итоги уходящего года на пресс-конференции для местных СМИ] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2016. - 21 дек. (№ 51). - С. 16.

406. Коноша отметила очередную годовщину : одна из осенних знаменательных дат - день рождения Коноши. 22 октября коношане отметили 118-ю годовщину // Коношский курьер. - 2016. - 28 окт. (№ 85). - С. 6. - (С днем рождения, поселок!)

407. Коротаева, Татьяна Николаевна.

Переговоры, договоренности и перспективы : [беседа с депутатом областного Собрания от Мезенского района Татьяной Коротаевой] / беседовала Марина Потрохова // Север. - 2016. - 30 дек. (№ 52). - С. 3. - (Из приемной депутата)

408. Косач, Станислав.

Кофейня своими руками : [беседа с активистом студсовета Станиславом Косачем о создании и работе кофейни "1638" в САФУ] / беседовала Юлиана Прус // Арктический вектор. - 2016. - Дек. (№ 5). - С. 3. - (Студен. жизнь). - (Вне учебы)

409. Космынина, Жанна.

Управляй финансами правильно : [по материалам регионального семинара "Защита прав потребителей финансовых услуг"] / Жанна Космынина ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2016. - 14-20 дек. (№ 50). - С. 5. - (Финанс. грамотность)

410. Краскова, Людмила Алефтиновна.

Какие изменения ждут семьи? : 19 декабря в издательском доме "Двиноважье" состоялась социальная прямая линия по вопросам изменений, которые коснутся семьи в 2017 году : [на вопросы отвечали: заместитель главы района по социальным вопросам Людмила Краскова, начальник отдела социальной защиты населения Галина Вышенская и начальник Управления Пенсионного фонда по Виноградовскому району Михаил Жуков] / подгот. Лариса Ильина // Двиноважье. - 2016. - 24 дек. (№ 100). - С. 3; 27 дек. (№ 101). - С. 3. - (Прямая линия)

411. Крюкова, Валентина.

Быт или не быт? : как живут сегодня "бытовики" и какие услуги сегодня наиболее востребованы, рассказала главный специалист отдела экономики и прогнозирования Валентина Крюкова : [о сфере бытового обслуживания в Ленском районе] / подгот. Екатерина Петрова // Маяк. - 2016. - 2 дек. (№ 48). - С. 1, 5.

412. Кузичева, Мария.

Поиграем и вернем : в Архангельске растет популярность пунктов проката детских товаров / Мария Кузичева // У Белого моря. - 2016. - 22 дек. (№ 50/1). - С. 24. - (Финанс. грамотность)

413. Кузнецова, Людмила.

Навести порядок в древнем селе: [о том, как лучше подготовиться к 880-летнему юбилею Верхней Тоймы, обсуждали на совещании глава района, предприниматели и руководители общественных организаций райцентра] / Людмила Кузнецова // Заря. - 2016. - 13 дек. (№ 97). - С. 2. - (К юбилею Верхней Тоймы)

414. Кулакова, Мария.

Нить сотрудничества : между МО "Кехотское" и МО "Новопавловское" Краснодарского края подписано соглашение о межмуниципальном сотрудничестве / Мария Кулакова ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2016. - 7-13 дек. (№ 49). - С. 1, 3. - (Обществ. самоуправление)

415. Лесная братва реализует ПИП: ЛПК Архангельской области: мыльные пузыри инвестиционных проектов ради захвата лесных массивов: [о развитии Приоритетных Инвестиционных Проектов на территории региона] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 7 сент. (№ 13). - С. 6-7.

416. Логвин, Андрей Николаевич.

Камень преткновения - межбюджетные отношения : [беседа с главой муниципального образования "Приозерное" Каргопольского района Андреем Логвиным] / беседовала Наталья Иванова // Каргополье. - 2016. - 7 дек. (№ 96). - С. 2. - (В поселениях)

417. Лойченко, Светлана.

Корона не упала : [глава администрации Архангельска Игорь Годзиш встретился с журналистами] / Светлана Лойченко // Правда Севера. - 2016. - 20 дек. (№ 20). - С. 10.

418. Ломова, Елена.

Бюджет города принят со второй попытки: и с большим дефицитом средств, несмотря на то, что перевалил за миллиард: [принятие главного финансового документа в Котласе сопровождалось активным обсуждением на сессии городского Собрания депутатов] / Елена Ломова // Двинская правда. - 2016. - 27 дек. (№ 147). - С. 1. - (Народ и власть)

419. Ломова, Елена.

Единожды продав: пройдет ли приватизация ПОК и ТС, городского рынка и других важных объектов муниципальной собственности?: [на 48-й сессии Собрания депутатов Котласа рассмотрен вопрос о возможной приватизации пяти муниципальных предприятий] / Елена Ломова // Двинская правда. - 2016. - 23 дек. (№ 146). - С. 3. - (Тема недели)

420. Лукина, Анна.

Заглянем в наши "кошельки" : [на текущей неделе населению были представлены проекты бюджетов города и Няндомского района на 2017 год и плановый период 2018-2019 годов, публичные слушания прошли спокойно, без аншлагов и уточняющих вопросов] / Анна Лукина // Авангард. - 2016. - 17 дек. (№ 99). - С. 2. - (Бюджет)

421. Лукина, Анна.

С областью в режиме онлайн : [о первом региональном дне приема граждан, во время которого няндомцы смогли задать вопросы представителям профильных министерств Архангельской области] / Анна Лукина // Авангард. - 2016. - 19 нояб. (№ 91). - С. 1.

422. Лукина, Анна.

ТОСы: открыты для сотрудничества: конференция "От общественного самоуправления - к межмуниципальному сотрудничеству", которая прошла в столице Поморья на прошлой неделе, стала дополнительным поводом для хорошего разговора о ТОСовском движении в Архангельской области в целом и конкретно в Няндомском районе / Анна Лукина // Авангард. - 2016. - 10 дек. (№ 97). - С. 3. - (Обществ. самоуправление)

423. Макаров, Алексей Юрьевич.

Алексей Макаров: "Сельское хозяйство нужно не только поддерживать, но и развивать" : [беседа с депутатом областного Собрания депутатов] / беседовала Маргарита Потапова // Каргополье. - 2016. - 30 нояб. (№ 94). - С. 1, 4. - (Интервью)

424. Макаров, Алексей Юрьевич.

Бюджет останется социально ориентированным : [беседа с депутатом областного Собрания депутатов Алексеем Макаровым о бюджете Архангельской области на 2017 год] / беседовала Маргарита Потапова // Каргополье. - 2016. - 21 дек. (№ 100). - С. 2. - (Интервью)

425. Макарова, Екатерина.

Мастера добрых дел : [в центре "Скворушка" стартовала традиционная декада инвалидов] / Екатерина Макарова // Вельские вести. - 2016. - 28 дек. (№ 52). - С. 26-27. - (Соц. аспект)

426. Максимова, Надежда.

Родные. Далекие и близкие...: [об инженере по труду и кадрам 1-й категории санатория-профилактория "Севмаш" Зинаиде Георгиевне Белоруковой] / Надежда Максимова; фото Олега Перова // Корабел. - 2016. - 30 нояб. (№ 40). - С. 5. - (Дела и люди). - (Работа такая)

427. Максимова, Надежда.

Хороший задел на будущее : [о встрече генерального директора Севмаша Михаила Будниченко с профсоюзным активом предприятия] / Надежда Максимова ; фото Сергея Кундывуса // Корабел. - 2016. - 21 дек. (№ 43). - С. 2. - (В центре событий)

428. Маркус, Ольга.

Мечта становится реальностью : молодые семьи Севмаша получили сертификат на улучшение жилищных условий [на вечере в Доме техники] / Ольга Маркус ; фото Олега Перова // Корабел. - 2016. - 28 дек. (№ 44). - С. 3. - (Соц. аспект)

429. Маркус, Ольга.

Работаем с населением и для населения: [о работе специалистов абонентного бюро цеха 19 Севмаша, для которых расчет платежей за холодную воду и стоки - постоянная кропотливая и цикличная работа] / Ольга Маркус; фото Олега Перова // Корабел. - 2016. - 7 дек. (№ 41). - С. 5. - (Дела и люди). - (Цех 19)

430. Мелехин, Владимир Александрович.

Принимаешь решение - несешь ответственность : председатель городского Совета депутатов [Северодвинска] Владимир Мелехин о годе минувшем, будущем и о развитии местного самоуправления : [беседа] / беседовал Игорь Смирнов // Северный рабочий. - 2016. - 29 дек. (№ 151). - С. 3. - (От первого лица)

431. Мирошников, Андрей.

Бюджет социальный : депутаты горсовета [Северодвинска] приняли главный финансовый документ на 2017-2019 годы во втором чтении / Андрей Мирошников // Северный рабочий. - 2016. - 21 дек. (№ 147). - С. 5. - (Парламент. вестник)

432. Морозова, Елена.

Определить приоритеты : 16 декабря в администрации Новодвинска состоялась стратегическая сессия : [участники обсудили приоритеты развития региона и города] / Елена Морозова ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2016. - 21 дек. (№ 50). - С. 16. - (Взгляд в будущее). - (Актуально)

433. Морозова, Елена.

Сертификаты социальной ответственности : Архангельский ЦБК и Архбум оказали спонсорскую помощь двум детским объединениям Дома детского творчества [Новодвинска] / Елена Морозова // Новодвинский рабочий. - 2016. - 28 дек. (№ 51). - С. 2. - (Благотворительность)

434. Морозова, Надежда.

Дом открытых дверей : [о церемонии сдачи в эксплуатацию четвертого жилого дома для работников верфи, расположенного на улице Малая Кудьма, 9, во время которой были вручены ключи от квартир и сертификаты на приобретение товаров для дома молодым семьям Севмаша] / Надежда Морозова ; фото Ирины Огородниковой и Сергея Кундывуса // Корабел. - 2016. - 28 дек. (№ 44). - С. 3. - (Соц. аспект). - (Жилищ. программа)

435. Моторина, Ирина.

Наши тосовцы вновь в числе лучших в области : подведены итоги областного этапа конкурсов на звание лучшего ТОСа и активиста ТОСа Архангельской области. В списке

победителей есть наши земляки! / Ирина Моторина ; фото из арх. И. В. Кучерявой // Заря. - 2016. - 20 дек. (№ 99). - С. 1. - (Вслед за событием)

436. Мусникова, Мария.

О дискриминации и безбарьерной среде: [шла речь на "круглом столе" в рамках мероприятий всероссийской декады инвалидов, участниками которого стали активисты няндомской районной организации ВОИ и представители КЦСО] / Мария Мусникова // Авангард. - 2016. - 14 дек. (№ 98). - С. 5. - (Обществ. орг.)

437. Мусникова, Мария.

Причины и следствия : [о заседании Координационного совета по охране труда, проходившем в МО "Няндомский муниципальный район"] / Мария Мусникова // Авангард. - 2016. - 23 нояб. (№ 92). - С. 8. - (Безопасность). - (Охрана труда)

- **438. "Нам мало просто** стабильности, нам необходимо развитие" : [о городском совещании, на котором глава Коряжмы Андрей Ткач подвел итоги 2016 года] / подгот. Анна Рыжкова // Коряжемский муниципальный вестник. 2016. 27 дек. (№ 52). С. 1, 2. (В городе нашем). (От первого лица)
- **439. Наши достижения**: в первых числах декабря в Архангельске прошло три значимых мероприятия, в которых приняли участие коношане [в областных конкурсах "Женщина года" и "Лучший ТОС Архангельской области", в работе северного гражданского конгресса "От гражданской активности к социальным изменениям"] // Коношский курьер. 2016. 9 дек. (№ 96). С. 5. (Под занавес года)
- **440. Не останавливаться на** достигнутом : [подведены итоги областных конкурсов, от Виноградовского района звания лучший ТОС удостоены ТОС "Будущее" из Нижнего Чажестрово и "Чамово", а лучшим активистом ТОС Архангельской области был признан член ТОС "Исток" Александр Клечкин из деревни Шастки] / подгот. Анна Шерстобитова // Двиноважье. 2016. 13 дек. (№ 97). С. 4. (ТОСы Поморья: итоги года)

441. Незговорова, Анастасия.

Вronski - больше чем чай: проект с таким названием представил на международном конкурсе в Копенгагене наш земляк Михаил Бронский [победитель Всероссийского финала престижного конкурса Creative Business Cup 2016 из Шенкурского района] / Анастасия Незговорова; фото из арх. Михаила Бронского // Важский край. - 2016. - 30 дек. (№ 53). - С. 5. - (Знай наших!)

442. Незговорова, Анастасия.

Второй новый год в своем доме готовятся встретить Никита и Инга Семушины с малышкой Агатой: [молодые супруги, участники целевой программы "Обеспечение жильем молодых семей", построили дом в деревне Никифоровская Шенкурского района] / Анастасия Незговорова; фото авт. // Важский край. - 2016. - 30 дек. (№ 53). - С. 3. - (Новоселы)

443. Неклюдов, Иван.

Ответ международным партнерам : [вице-премьер] Дмитрий Рогозин рассказал о деталях проведения Арктического форума в Архангельске [на заседании Государственной комиссии по вопросам развития Арктики] / Иван Неклюдов // Новодвинский рабочий. - 2016. - 21 дек. (№ 50). - С. 3; У Белого моря. - 2016. - 22 дек. (№ 50). - С. 3. - (Арктика)

444. Нечаев, Андрей.

Плесецкий демарш: словно действуя вопреки июльским поручениям Президента РФ Владимира Путина, неотключаемые потребители электрической энергии Плесецкого района скопили тридцатимиллионную задолженность за электроэнергию... / Андрей Нечаев // Плесецкие новости. - 2016. - 24 дек. (№ 95). - С. 6.

445. Неэкономная экономия: минздрав Архангельской области потратил на аренду аппарата для коррекции зрения [в областную офтальмологическую больницу] больше, чем стоит его покупка // Правда Северо-Запада. - 2016. - 5 окт. (№ 17). - С. 4.

446. Николаев, Антон.

Тотальное сокращение : минувшую сессию районного Собрания депутатов можно назвать бюджетной, поскольку львиная часть вопросов повестки дня так или иначе была связана с принятием бюджета района на 2017 год / Антон Николаев // Вельские вести. - 2016. - 28 дек. (№ 52). - С. 6-7. - (В Собр. депутатов)

447. Николаева, Валентина.

Массовый обман : за сомнительный бизнес котлашане отдают последние деньги / Валентина Николаева // Двинская правда. - 2016. - 23 дек. (№ 146). - С. 1, 4. - (Клуб потребителя)

448. Никонорова, Татьяна.

Душа отдыхает работой : [беседа с бывшим главным редактором газеты "Север" Татьяной Никоноровой, сейчас - главой МО "Березницкое" в Устьянском районе] / беседовала Марина Потрохова // Север. - 2016. - 2 дек. (№ 48). - С. 6. - (Наши интервью)

449. Новоселова, Татьяна.

Пусть узоры хранят семью : [в Холмогорском районе состоялся шестой конкурс по предоставлению субсидий начинающим предпринимателям : беседа с Татьяной Новоселовой, получившей финансовую поддержку за проект "Северная берегиня" по производству постельного белья с использованием авторской вышивки] / беседовала Жанна Космынина ; фото Жанны Космыниной // Холмогорская жизнь. - 2016. - 7-13 дек. (№ 49). - С. 7. - (Поддержка бизнеса)

- **450.** О тех, кого надо защищать и поддерживать : более семи миллиардов рублей в 2016 году направлено на предоставление мер социальной поддержки жителям Архангельской области / коммент. Николая Мякшина и Елены Шинкаревой ; подгот. Наталья Парахневич // Правда Севера. 2016. 20 дек. (№ 20). С. 16-17.
- **451.** О чем договорились? : [продолжение разговора о поисках вариантов сокращения издержек почтовым ведомством, а также о возможных переменах в отделениях связи в Няндоме и Каргополе-2, начатого в статье "В целях экономии", опубликованной 26 ноября этого года] // Авангард. 2016. 30 нояб. (№ 94). С. 2. (Продолж. темы)

452. Овечкина, Нина.

Народные избранники приняли бюджет и избрали нового главу : [МО "Вилегодский район" на очередном заседании Собрания депутатов, район возглавит Алексей Юрьевич Аксенов] / Нина Овечкина // Знамя труда. - 2016. - 29 дек. (№ 52). - С. 2. - (Собр. депутатов)

453. Овчинникова, Ирина.

Добрый "Ангел" необычным детям : в Архангельске откроют центр [медико-социальной и психолого-педагогической] помощи детям с аутизмом / Ирина Овчинникова // Архангельск. - 2016. - 29 дек. (№ 51). - С. 4. - (Доступ. среда)

454. Овчинникова, Татьяна.

На приеме у главы : [16 ноября, в единый региональный день приема граждан представителями исполнительной власти, в районной администрации прием вел глава МО "Каргопольский муниципальный район" Андрей Егоров] / Татьяна Овчинникова ; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 23 нояб. (№ 92). - С. 1. - (Власть)

455. Овчинникова, Татьяна.

На работу как на праздник : [о том, как дружные жители деревень Калитинской округи в Каргопольском районе решают свои проблемы] / Татьяна Овчинникова ; фото В. Копыловой // Каргополье. - 2016. - 26 окт. (№ 84). - С. 3. - (В поселениях)

456. Один день народного депутата: кандидат в депутаты Госдумы Андрей Палкин: "Необходимо вводить личную ответственность чиновников, тормозящих расселение "аварийки": [по материалам интервью и встреч с населением депутата Архангельского областного Собрания Андрея Палкина] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 14 сент. (№ 14). - С. 2-3.

457. Окулова Ю.

Социальным НКО - зеленый свет! : завершился ежегодный VI Северный гражданский конгресс "От гражданской активности - к социальным изменениям" : [он собрал более тысячи представителей НКО, органов власти, бизнеса, общественных объединений Архангельской области и разных регионов страны] / Ю. Окулова ; фото авт. // Плесецкие новости. - 2016. - 22 дек. (№ 94). - С. 1, 2. - (Сев. граждан. конгресс)

458. Окулова Ю.

ТОС - это решение конкретных задач : в Поморье выбрали лучших в территориальном общественном самоуправлении / Ю. Окулова ; фото авт. // Плесецкие новости. - 2016. - 22 дек. (№ 94). - С. 2. - (Итоги)

459. Олигархов на чартер, добро - народу... : [Архангельск с рабочим визитом посетил депутат Государственной Думы России, член комитета по региональной политике и проблемам Севера и Дальнего Востока Сергей Мамаев : по материалам пресс-конференции] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 17 авг. (№ 10). - С. 1, 2.

460. Орефьев, Виктор.

И будет вам небо - в "Рубинах"...: [о долевом строительстве - на сегодняшний день в Архангельской области порядка десятка незавершенных "долгостроев", пострадали более 200 человек] / Виктор Орефьев ; фото Артема Ботыгина // Бизнес-Класс экспресс. - 2016. - 26 дек. (№ 47). - С. 4. - (Строим город). - (Тенденция)

461. Орлов, Игорь Анатольевич.

Губернатор Архангельской области: "Мы - начало Арктики" : [о том, как в ближайшие годы будет развиваться экономика области, где ждут арктического туриста и чей музей появится в следующем году на Соловках, в интервью прессе рассказал глава региона Игорь Орлов] / подгот. Алексей Юрьев // Знамя. - 2016. - 16 дек. (№ 75). - С. 5. - (Интервью)

462. Перцева, Наталья.

Ток-шоу с губернатором : [глава региона Игорь Орлов принимал участие в предновогодней телепередаче "Прямая линия", во время которой ответил на вопросы руководителей СМИ Архангельской области] / Наталья Перцева ; фото Анастасии Ломакиной и Павла Кононова // Авангард. - 2016. - 21 дек. (№ 100). - С. 1. - (Встреча)

463. Пестерева, Алевтина (пред. ТОС "Хмельники").

Желание плюс энтузиазм подвигают таврежан на добрые дела: [в муниципальном образовании "Тавреньгское" реализовано три проекта: ТОСом "Боровское" (деревня Бор) - "Ремесленная мастерская", "Хмельники" - "История предков - наше достояние" и ТОСом "Надежда" (поселок Красивое) - "Поселок Красивое - наш родной дом"] / Алевтина Пестерева, Нина Мокрецова, Вера Вохтомина // Коношский курьер. - 2016. - 9 дек. (№ 96). - С. 4. - (ТОСов. будни)

464. Петров, Владимир (генер. директор УК "Альянс-Менеджмент").

Про эффективную корову...: в интервью Илье Азовскому молочный король Архангельска [управляющий ОАО "Молоко" Владимир] Петров прояснил метаморфозу о том, почему в Америке корова дает 10 тонн молока, а у нас - 5, 5. Оказывается "Генотип не тот..." // Правда Северо-Запада. - 2016. - 15 июня (№ 1). - С. 1, 2-5.

465. Петрова **A**.

Все о кадастровой стоимости, методике ее расчета и влияния на земельный налог : что представляет собой кадастровая стоимость земельного участка? Для чего и кем она устанавливается и каким образом рассчитывается? Возможно ли изменить ее размер? / А. Петрова // Плесецкие новости. - 2016. - 3 дек. (№ 90). - С. 5. - (Справочная "ПН")

466. Петрова, Екатерина.

Леспром, "социалка" и дороги : общественность расставила приоритеты в развитии региона до 2035 года : 12 и 15 декабря в администрации [Ленского] района прошла стратегическая сессия, в которой приняли участие сотрудники бюджетных учреждений,

представители малого предпринимательства, молодежь, средства массовой информации / Екатерина Петрова; фото авт. // Маяк. - 2016. - 30 дек. (№ 52). - С. 4.

467. Петрова, Наталья (чл. оргкомитета).

Наша задача - оказать помощь : [в целях привлечения внимания общественности к проблемам незрячих и слабовидящих людей в Мезени была организована социальная акция "Белая трость"] / Наталья Петрова // Север. - 2016. - 18 нояб. (№ 46). - С. 12.

- **468. ПИП был гладким** на бумаге...: красивый инвестпроект в руках массовиков-затейников превратился в мутную схему по отжатию у государства сотен тысяч кубометров леса: [об одном из Приоритетных Инвестиционных Проектов инвестпроекте "Поморский лесной технопарк"] // Правда Северо-Запада. 2016. 12 окт. (№ 18). С. 13.
- **469. ПИПы мыльные** пузыри, мутные схемы... : [о попытках некоторых структур ЛПК превратить Приоритетные Инвестиционные Проекты в схемы незаконного обогащения] // Правда Северо-Запада. 2016. 14 сент. (№ 14). С. 6-7.

470. Плахин, Олег.

Антиинновационный настрой : почему экономика Архангельской области не может выйти из состояния стагнации? / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 14 дек. (№ 27). - С. 5.

471. Плахин, Олег.

Беспорядок в документах : чиновники правительства Архангельской области вновь переводят стрелки на федералов, а у самих "гуляют" цифры в отчетах по майским Указам [Президента РФ] / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 28 сент. (№ 16). - С. 5.

472. Плахин, Олег.

"Веселые картинки" : [по материалам сессии Архангельского областного Собрания, на которой рассматривался вопрос об исполнении программы по расселению ветхого и аварийного жилья] / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 7 дек. (№ 26). - С. 5.

473. Плахин, Олег.

Жизнь проходит в очередях...: или Почему в Архангельской области люди вынуждены годами ждать того, что чиновники обязаны дать им здесь и сейчас?: [по материалам обращений северян, оставленных на сайте губернатора] / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 13 июля (№ 5). - С. 5.

474. Плахин, Олег.

За аварийный вопрос - жесткий спрос : данные о расселении аварийного жилья расходятся в официальных реляциях правительства Архангельской области / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 17 авг. (№ 10). - С. 5; 24 авг. (№ 11). - С. 5; 31 авг. (№ 12). - С. 3.

475. Плахин, Олег.

"Информационный блеф" выводим наружу: почему в правительстве Архангельской области якобы не располагают давно опубликованными данными по исполнению майских Указов [Президента РФ]? / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 27 июля (№ 7). - С. 5.

476. Плахин, Олег.

Классическое несовпадение : в правительстве Архангельской области "переписали" показатели исполнения майских Указов [Президента РФ]? / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 12 окт. (№ 18). - С. 5.

477. Плахин, Олег.

Клеркопросвещение : правительство Архангельской области игнорирует вопросы журналистов об исполнении майских Указов [Президента РФ] / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 3 авг. (№ 8). - С. 5.

478. Плахин, Олег.

Люди жалуются...: ...а чиновники пытаются оправдаться за торпедирование майских Указов Президента [РФ] / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 10 авг. (№ 9). - С. 5.

479. Плахин, Олег.

Майский опрос. Продолжение : обновленная карта ОНФ по исполнению майских Указов [Президента РФ]: в Архангельской области наблюдается отрицательная тенденция / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 22 июня (№ 2). - С. 5.

480. Плахин, Олег.

На поверку оказалось, что в отчетах ложь писалась... : в Архангельской области горе-управленцы виляют и изворачиваются, отвечая на вопросы об исполнении майских Указов [Президента РФ] / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 26 окт. (№ 20). - С. 5.

481. Плахин, Олег.

Непонимание торжествует? : чиновники предлагают, а депутаты принимают законы, не вдаваясь в суть вещей. Страдает качество исполнения майских Указов [Президента РФ в регионе] / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 29 июня (№ 3). - С. 5.

482. Плахин, Олег.

Обилие пропаганды зашкаливает : или Почему клерки правительства Архангельской области виляют, отвечая на вопросы по исполнению майских Указов Президента [РФ]? / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 7 сент. (№ 13). - С. 5.

483. Плахин, Олег.

Отчитались, не считаясь... : в минобрнауки Архангельской области не знают, сколько им надо денег для исполнения майских Указов [Президента РФ] / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 6 июля (№ 4). - С. 5.

484. Плахин, Олег.

По труду и доход...: ...в Архангельской области резко сокращается число высокопроизводительных рабочих мест и падает индекс производительности труда / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 30 нояб. (№ 25). - С. 5.

485. Плахин, Олег.

Подытожим...: дайджест материалов об исполнении в Архангельской области майских Указов [Президента РФ Владимира Путина] за 2016 год / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 21 дек. (№ 28). - С. 5.

486. Плахин. Олег.

"То в огороде недород, то скот падет..." : в Архангельской области падают доходы медработников, создание рабочих мест для инвалидов чиновники и вовсе не контролируют / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 23 нояб. (№ 24). - С. 5.

487. Подведены итоги тридцать первой сессии областного Собрания депутатов : [на которой депутатами было рассмотрено 32 вопроса] // Вести Виледи. - 2016. - 29 дек. (№ 52). - С. 3. - (Регион. новости)

488. Полярный, Вова.

Кремлю свинью, поморам кукиш, навар - в карманы? : [о задолженности "Архэнергосбыта" перед МСРК "Северо-Запада "Архэнерго" и тарифах на электричество] / Вова Полярный // Правда Северо-Запада. - 2016. - 29 июня (№ 3). - С. 6-7.

489. Поморье: итоги 2016 года : 2016 год стал для Архангельской области прорывным. Десятки миллиардов инвестиций, глобальные экономические проекты, исторические и культурные события национального масштаба // Новодвинский рабочий. - 2016. - 28 дек. (№ 51). - С. 4-5. - (Регион)

490. Пономарев, Александр Владимирович.

В одночасье проблем не решить : [беседа с Александром Владимировичем Пономаревым, главой МО "Олемское" Лешуконского района, который на этом посту ровно месяц, о проблемах, с которыми столкнулся] / беседовал В. Семенов // Звезда. - 2016. - 22 дек. (№ 51). - С. 2. - (От первого лица)

491. Попов, Антон.

Защити себя финансово : в Архангельске прошел семинар по повышению финансовой грамотности / Антон Попов ; фото Павла Кононова // У Белого моря. - 2016. - 22 дек. (№ 50/1). - С. 2. - (Финанс. грамотность)

492. Посмотрим уДАВа: [о финансовых доходах депутата Архангельского областного Собрания, председателя комитета по природопользованию и ЛПК Дятлова Александра Владимировича] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 21 дек. (№ 28). - С. 6.

493. Потапова, Татьяна.

На своих четырех : жителям Поморья, получившим в разное время серьезные травмы на производстве, вручили ключи от новеньких авто [от Фонда социального страхования] / Татьяна Потапова // Архангельск. - 2016. - 29 дек. (№ 51). - С. 5. - (Доступ. среда)

494. Потрохова, Марина.

Бизнес для леди : [о реализации в Дорогорском проекта "Мезенская житница", одним из авторов которого стала Александра Лагунова] / Марина Потрохова ; фото авт. // Север. - 2016. - 21 окт. (№ 42). - С. 4-5. - (Люди дела)

495. Потрохова, Марина.

Инвестиции - в мезенцев! : [о деятельности администрации Мезенского района в 2016 году] / Марина Потрохова // Север. - 2016. - 16 дек. (№ 50). - С. 3.

496. Потрохова, Марина.

О фильме, квартире и бюджете : [о повестке очередной 17-й сессии депутатов Собрания Мезенского района] / Марина Потрохова // Север. - 2016. - 7 окт. (№ 40). - С. 3.

497. "Прилив" покорил москвичей своей продукцией : [мезенский колхоз "Прилив" участвовал в 18-й агропромышленной выставке "Золотая осень-2016", проходившей в Москве] // Север. - 2016. - 21 окт. (№ 42). - С. 1. - (Администрация МО "Мезен. р-н" информирует)

498. Примак, Алена (координатор акции в Конош. р-не).

"Неделя ДОБРА" в Коноше: [в Коношском районе помощь ветеранам и пожилым людям оказывали четыре волонтерских отряда, в состав которых входили педагоги и учащиеся Ерцевской, Лесозаводской, Коношской и Подюжской средних школ] / Алена Примак // Коношский курьер. - 2016. - 25 окт. (№ 84). - С. 4. - (Молодеж. Бульвар.ru)

499. Путин внял просьбам энергетиков Поморья : официальное заявление "Архэнергосбыта" по поводу поручения Президента губернатору Архангельской области [о погашении 3-миллиардного долга социально значимых объектов региона] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 20 июля (№ 6). - С. 15; 27 июля (№ 7). - С. 15. - Название ст. в № 7: "Архэнергосбыт" выполняет поручение Путина и продолжает укреплять платежную дисциплину в регионе

500. Равдина, Елизавета.

Инвалид - не человек? : [о доступности общественных мест для инвалидов в Вельске] / Елизавета Равдина // Вельские вести. - 2016. - 14 дек. (№ 50). - С. 5.

501. Реутов, Олег Геннадьевич.

Каким войдет в историю района 2016-й год : [беседа с главой Коношского района Олегом Геннадьевичем Реутовым] / беседовала Нина Каликина // Коношский курьер. - 2016. - 30 дек. (№ 102). - С. 2. - (От первого лица)

502. Рогозина, Ольга.

Вежа созрела : [о лучшей активистке ТОС-2016 Галине Симакиной, организующей работу в Веже] / Ольга Рогозина // Устьянский край. - 2016. - 22 дек. (№ 50). - С. 5. - (Проекты)

503. Роковые яйца областного правительства : [на очередной 29-й сессии] депутаты Архоблсобрания послушно срезали прожиточный минимум с пенсионеров и детей // Правда Северо-Запада. - 2016. - 2 нояб. (№ 21). - С. 6-7.

504. Романова, Ольга.

Елена Хабарова: "Люблю "живое" общение с людьми" : [о предпринимателе, владелице парикмахерской "Елена" Елене Николаевне Хабаровой из Красноборска] / Ольга Романова // Знамя. - 2016. - 16 дек. (№ 75). - С. 7. - (Предпринимательство)

505. Романова, Ольга.

Не страшны ни зной, ни стужа, ни собаки в темноте! : [о Валентине Павловне Шадриной, которая работает почтальоном в отделении "Евда" восемь лет, а проживает в деревне Горчинская Красноборского района] / Ольга Романова // Знамя. - 2016. - 4 нояб. (№ 69). - С. 1, 6. - (Люди села)

506. Романова, Ольга.

Творчество художника - на почтовой карточке : [14 ноября, в день рождения живописца, писателя, общественного деятеля, в отделении почтовой связи Красноборска состоялось памятное гашение почтовых маркированных карточек специальным художественным штемпелем "К 150-летию художника А. А .Борисова"] / Ольга Романова // Знамя. - 2016. - 18 нояб. (№ 71). - С. 7.

507. Рудаков, Владимир.

Глава района Владимир Рудаков: "Я - за стабильность и уверенность в завтрашнем дне" : [беседа об итогах уходящего года с главой Красноборского района] / беседовала Елена Юрьева // Знамя. - 2016. - 30 дек. (№ 77). - С. 1, 4-5. - (Лицом к лицу)

508. Рудаков, Владимир.

Есть и другие варианты, чтоб начать собственный бизнес : [на вопрос жителя Белой Слуды Кирилла Сергеевича Хабарова, обратившегося на сайт губернатора Архангельской области Игоря Орлова после неудачного участия в конкурсе на получение финансовой поддержки, отвечают глава Красноборского района Владимир Рудаков и министр экономического развития Архангельской области Семен Вуйменков] / подгот. Елена Юрьева // Знамя. - 2016. - 16 дек. (№ 75). - С. 7, 8. - (Вопрос-ответ)

509. Рудкина, Валентина Алексеевна.

Валентина Рудкина: Приморский район - это моя жизнь и моя судьба : она не может быть счастливой, когда рядом людям плохо : [беседа об итогах уходящего года с главой района] / беседовал Антон Попов // У Белого моря. - 2016. - 22 дек. (№ 50). - С. 4-5. - (Интервью)

510. Русинова, Елена.

"Проходной двор" : депутат Госдумы Елена Вторыгина намерена навести порядок в точечных застройках : [вопрос о возможном строительстве частного медицинского центра во дворе городской поликлиники № 2 рассмотрен на заседании рабочей группы "Социальная справедливость" регионального ОНФ] / Елена Русинова // Правда Северо-Запада. - 2016. - 20 июля (№ 6). - С. 7.

511. Рыжкова, Анна.

Бюджетные средства нужно расходовать бережно! : [о городском совещании, состоявшемся в администрации Коряжмы] / Анна Рыжкова // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 9 дек. (№ 47). - С. 3. - (Гор. совещание)

512. Рыжкова, Анна.

Город зарабатывает больше, а довольствоваться по-прежнему приходится меньшим : в минувший вторник на совете администрации заслушали проект бюджета города [Коряжма] на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 годов / Анна Рыжкова ; фото Владимира Ноговицына // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 19 нояб. (№ 45). - С. 2. - (Бюджет-2017)

513. Рыжкова, Анна.

Депутаты предпочли "не залезать в карман населения" : [о сессии городской Думы, на заседании которой присутствовали и неравнодушные коряжемцы] / Анна Рыжкова ; фото Владимира Ноговицына // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 16 дек. (№ 48/49). - С. 2. - (В городе нашем). - (На сессии Гордумы)

514. Рыжкова, Анна.

Жители хотят, чтобы исполнительная и представительная власть объединились против нечеловеческого повышения коммунальных тарифов : [о внеочередной сессии городской Думы Коряжмы] / Анна Рыжкова // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 30 нояб. (№ 47). - С. 2. - (В городе нашем). - (Заметки с сессии гор. Думы)

515. Рыжкова, Анна.

С учетом опыта и мудрости : [о заседании совета старейшин при главе Коряжмы] / Анна Рыжкова // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 4 нояб. (№ 43). - С. 2. - (В городе нашем). - (Совет старейшин)

516. Рыжкова, Анна.

Чтобы жизнь была в удовольствие : [предприниматели Зоя и Альберт взяли в аренду кафе "Мон Плезир", потчуют горожан вкусными блюдами, а в будущем собираются познакомить коряжемцев с молекулярной кухней] / Анна Рыжкова // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 20 дек. (№ 50/51). - С. 6. - (Спецвып."Малый бизнес Коряжмы"). - (Мечты сбываются!)

517. Рязанцев, Глеб.

Указал путь : в России определены основные направления социального развития : [об основных положениях ежегодного послания Президента России Владимира Путина Федеральному собранию] / Глеб Рязанцев ; коммент. Игоря Орлова // Новодвинский рабочий. - 2016. - 7 дек. (№ 48). - С. 4. - (Прямая речь)

518. Рязанцев, Глеб.

Цена просвещения : во сколько обходятся родителям детские кружки и секции [в Поморье] / Глеб Рязанцев // У Белого моря. - 2016. - 22 дек. (№ 50/1). - С. 10. - (Финанс. грамотность)

519. Самое ценное - это активные, неравнодушные люди: [о конференции ТОСов Поморья "От общественного самоуправления к межмуниципальному сотрудничеству", прошедшей в Архангельске, и одном из победителей конкурсов - красноборском ТОС "Хоккейный клуб", которым руководит Константин Павлович Анисимов] / подгот. Ольга Романова // Знамя. - 2016. - 23 дек. (№ 76). - С. 1, 3. - (Самоуправление)

520. Светличная, Елена.

Сколько денег получит Архангельск? : [на встрече с представителями СМИ глава муниципального образования Игорь Годзиш подвел итоги первого года работы] / Елена Светличная // Бизнес-Класс экспресс. - 2016. - 19 дек. (№ 46). - С. 4. - (Диалог). - (От первого лица)

521. Семенова, Елена (зав. отд-нием).

Творческие встречи, выставки, спектакли : [о разнообразной жизни в отделении дневного пребывания граждан пожилого возраста и инвалидов КЦСО] / Елена Семенова // Коношский курьер. - 2016. - 27 дек. (№ 101). - С. 5. - (Новости Конош. КЦСО)

522. Скируха О.

Встреча с губернатором : [глава региона на телевизионной "прямой линии" ответил на вопросы руководителей районных и городских газет, которые собрались в студии телерадиокомпании "Поморье" - разговор шел о самых ярких и значимых событиях 2016 года и планах на будущее] / О. Скируха // Звезда. - 2016. - 29 дек. (№ 52). - С. 2. - (От первого лица)

523. Скобелева, Елена Викторовна (зам. директора ГКУ Арханг. обл. "ЦЗН г. Коряжма").

"Спасибо нашим партнерам-работодателям" : [о работе Коряжемского центра занятости] / Елена Викторовна Скобелева // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 9 дек. (№ 47). - С. 2. - (В нашем городе). - (Служба занятости)

- **524. Скот бьют, цены** растут : в Архангельской области наблюдается рост цен на свинину [в связи с ликвидацией скота из-за африканской чумы] // Правда Северо-Запада. 2016. 12 окт. (№ 18). С. 4.
- **525. Слышать и слушать** людей : рабочий день депутата Госдумы. Елена Вторыгина в Новодвинске // Правда Северо-Запада. 2016. 14 сент. (№ 14). С. 4.

526. Смирнов, Владимир.

Дорога в бизнес начинается с мечты : уже более пяти лет на территории Архангельской области реализуется федеральная программа "Ты - предприниматель" / Владимир Смирнов // Правда Севера. - 2016. - 20 дек. (№ 20). - С. 12. - (Проект года)

527. Соболева, Ирина Станиславовна.

Все сделаем. Главное - вместе : [беседа с главой МО "Луковецкое" Ириной Соболевой о проблемах и планах на будущее] / записала Жанна Космынина // Холмогорская жизнь. - 2016. - 21-27 дек. (№ 51). - С. 3. - (Мест. самоуправление)

528. Соболева. Светлана.

Оптимизация расходов: как ее добиться в Шенкурской ЦРБ решает антикризисная рабочая группа, в состав которой входят заведующие отделениями, представители экономической службы и трудового коллектива больницы / Светлана Соболева // Важский край. - 2016. - 30 дек. (№ 53). - С. 2. - (Наша медицина)

529. Степашин, Сергей.

Сергей Степашин: Жители Архангельска и области заслуживают лучшей жизни...: председатель наблюдательного совета государственной корпорации - Фонда содействия реформированию жилищно-коммунального хозяйства в интервью высказал свое мнение о реализации программы переселения из ветхого жилья по России в целом и в Архангельской области в частности // Правда Северо-Запада. - 2016. - 31 авг. (№ 12). - С. 6.

530. Тараканов, Алексей.

"Пинежская слобода" : так называется новая гостиница в районном центре [торжественное открытие которой состоялось 10 декабря] / Алексей Тараканов // Пинежье. - 2016. - 14 дек. (№ 49). - С. 8. - (Событие)

531. Тараканова, Любовь.

Полномочия вернулись в поселения : [о повестке внеочередной сессии депутатов Собрания МО "Мезенский район"] / Любовь Тараканова ; фото авт. // Север. - 2016. - 9 дек. (№ 49). - С. 1.

532. Тараканова, Любовь.

Приезжайте к нам еще! : [о Мезенской сельскохозяйственной ярмарке] / Любовь Тараканова ; фото авт. // Север. - 2016. - 7 окт. (№ 40). - С. 1, 4-5. - (9 окт. - День работников сел. хоз.-ва и перераб. пром-сти)

533. Тараканова, Любовь.

Это надо было купить! : [Мезенское райпо организовало выставку-продажу кондитерских и кулинарных изделий "Дары осени"] / Любовь Тараканова ; фото авт. // Север. - 2016. - 7 окт. (№ 40). - С. 6. - (Наше, мезенское)

534. Тарасова, Людмила.

Бумага - дело тонкое : приносит ли доход бизнес на отходах? : [по материалам беседы с предпринимателем из Холмогор Валерием Пинежским] / Людмила Тарасова ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2016. - 21-27 дек. (№ 51). - С. 3.

535. Тарасова, Надежда Анатольевна.

Налогоплательщик должен знать: [беседа о некоторых аспектах налогообложения с начальником Межрайонной ИФНС России № 3 по Архангельской области и НАО Надеждой Тарасовой] / беседовал Иван Неклюдов // Новодвинский рабочий. - 2016. - 28 дек. (№ 51). - С. 15. - (Актуально)

536. Ткач, Андрей Александрович.

Глава города Андрей Ткач: "От состояния коммунальной сферы города зависит и наш уровень коммунального благополучия" : [беседа о предложенном общем повышении тарифов в Коряжме] / беседовал Валентин Иванов // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 9 дек. (№ 47). - С. 2. - (В городе нашем). - (Интервью)

537. Травкин, Тимати.

Как отжимается "зеленое золото" : в Архангельской области олигархи как регионального, так и российского масштаба ведут битву за наш лес, изображая инвестиции и пытаясь выдать непонятно что за конфетку... / Тимати Травкин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 28 сент. (№ 16). - С. 14-15. - (Нарконтроль жжот)

538. Травкин, Тимати.

Невезучий Левый берег : жители Левого берега предъявили по полной программе директору местной "управляшки" [УК "Левобережье" Виктору Главацкому] и его "крышке" / Тимати Травкин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 20 июля (№ 6). - С. 10. - (Нарконтроль жжот)

539. Требуются лохи. Оптом. Срочно! : [жильцы дома № 105 по Воскресенской улице в Архангельске оказались втянутыми в войну интересов управляющих компаний] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 31 авг. (№ 12). - С. 14.

540. Трофимова, Наталья.

"Евгений" сменит профиль? : жители [Северодвинска] выступают против размещения здесь продовольственного магазина / Наталья Трофимова ; фото Валентина Капустина // Северный рабочий. - 2016. - 23 дек. (№ 149). - С. 2. - (В центре внимания)

541. Трофимова, Наталья.

Первый секретарь : личный помощник четырех мэров Северодвинска [Лидия Дмитриевна Голополосова] была свидетелем исторических событий города / Наталья Трофимова ; фото из арх. Лидии Голополосовой // Северный рабочий. - 2016. - 23 дек. (№ 149). - С. 4. - (Дела и люди)

542. Угрюмов, Олег.

Холодный дом России : [об административных переустройствах Ленского района в двадцатом веке] / Олег Угрюмов ; фото авт. // Маяк. - 2016. - 23 дек. (№ 51). - С. 11.

543. Федотова Т. В.

Вот и появился в Сояне ТОС: [о работе ТОСа в мезенской деревне] / Т. В. Федотова, А. П. Коптякова, Т. А. Нечаева // Север. - 2016. - 11 нояб. (№ 45). - С. 6. - (Сел. инициатива)

544. Финал агродрамы: власти оценивают восстановление Няндомской птицефабрики в 125 млн рублей, а Вельской - в 1, 3 млрд: вопрос возрождения Няндомской птицефабрики стал основным в повестке дня рабочего визита в Няндомский район депутата

Государственной Думы Елены Вторыгиной // Правда Северо-Запада. - 2016. - 10 авг. (№ 9). - С. 4.

545. Фокина, Софья.

Каждое ваше обращение в газету, как призыв о помощи: [о вопросах, связанных с коммунальными проблемами, с которыми обращаются в газету, и о том, как эти проблемы решаются] / Софья Фокина // Коношский курьер. - 2016. - 22 нояб. (№ 91). - С. 2. - (Решаем проблемы вместе)

546. Фокина, Софья.

Нет заботы у УК, кроме как взымать счета...: бюрократическая круговерть вокруг жалкой хижины [по улице 8 Марта, 4 в Коноше], где ютятся пожилые и беспомощные женщины / Софья Фокина; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 15 нояб. (№ 89). - С. 5. - (Нам пишут)

547. Фокина, Софья.

"Российская газета" в гостях у "Коношского курьера" : [в издательском доме "Коношский курьер" общественный прием жителей Коноши вели главные редакторы средств массовой информации - Татьяна Сухановская (региональное бюро "Российской газеты") и Любовь Чеплагина "Коношский курьер"] / Софья Фокина // Коношский курьер. - 2016. - 15 нояб. (№ 89). - С. 1, 2. - (Обществ. приемная)

548. Фролов, Александр Михайлович.

Александр Фролов: "Есть желание сделать Архангельск красивым" : [беседа с председателем Совета директоров строительно-инвестиционного холдинга "Аквилон-Инвест" об итогах 2016 года в сфере строительства и перспективах компании на 2017 год] // Бизнес-Класс экспресс. - 2016. - 19 дек. (№ 46). - С. 1, 6-7. - (Строим город)

549. Хлебникова Л.

В районе появится общественный совет: состоялась 31 сессия Собрания депутатов Плесецкого района, на которой приняли решения, касающиеся поправок в бюджет, внесения изменений в прогнозный план приватизации, организации общественного совета, проблем ЖКХ, ремонта дорог и других вопросов / Л. Хлебникова; фото авт. // Плесецкие новости. - 2016. - 3 дек. (№ 90). - С. 2. - (В район. Собр. депутатов)

550. Хоробров, Алексей Алексеевич.

Алексей Хоробров: "На лаврах не почиваю" : сто дней главы : [глава Устьянского района встретился с журналистами районных изданий] / подгот. Алексей Шестаков // Устьянский край. - 2016. - 29 дек. (№ 52). - С. 3-4. - (Из первых уст)

551. Хоронить нельзя сжечь: на минувшей неделе нашей редакции стало известно об ужасающем состоянии затопленного кладбища "Южная Маймакса" и о том, что на кладбище "Валдушки" осталось лишь 150 мест - практически на два месяца: [по материалам интервью директора департамента городского хозяйства Виталия Акишина] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 24 авг. (№ 11). - С. 10.

552. Хреева Н. (ведущий эксперт).

За круглым столом - об особенных людях : [в рамках декады инвалидов в МКУК "Зенит" в Плесецке прошел "круглый стол" для людей с ограниченными возможностями здоровья] / Н. Хреева // Плесецкие новости. - 2016. - 24 дек. (№ 95). - С. 2. - (Кстати)

553. Хромов, Михаил.

АГД перенастройка не потребуется: покупатель АО "Архангельскгеолдобыча" - Группа "Открытие" не планирует сокращать сотрудников предприятия и намерена сохранить команду, в том числе действующее руководство. Об этом было заявлено представителями инвестора в рамках рабочей поездки в Архангельск / Михаил Хромов // Бизнес-Класс экспресс. - 2016. - 19 дек. (№ 46). - С. 7. - (Дело бизнеса). - (Стратегия)

554. Хромцов, Александр Владимирович.

Мосты, котельная, гостиница... : 2016-й был для района непростым, но достаточно результативным : [беседа с главой Пинежского района Александром Хромцовым] / беседовала Ольга Першина // Пинежье. - 2016. - 28 дек. (№ 51). - С. 5. - (Итоги года)

555. Хрычева, Татьяна.

Бюджет 2017 года, принятый в первом чтении, сдержанно-пессимистичный: 7 декабря в малом зале районной администрации прошла 38-я сессия районного Собрания депутатов, на которой рассмотрено 13 вопросов / Татьяна Хрычева // Коношский курьер. - 2016. - 13 дек. (№ 97). - С. 2. - (Сессия район. Собр. депутатов)

556. Хрычева, Татьяна.

Бюджеты поселений подрастут: 26 октября состоялась очередная, 37-я сессия муниципального Совета районных депутатов. В повестке дня значилось 14 вопросов. На некоторых из них мы остановимся подробнее / Татьяна Хрычева // Коношский курьер. - 2016. - 4 нояб. (№ 86). - С. 2. - (В эшелонах власти)

557. Хрычева, Татьяна.

Маленький подвиг, требующий большого мужества : [о групорге Коношской организации общества слепых Елене Королевой] / Татьяна Хрычева ; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 2 дек. (№ 94). - С. 1, 2. - (3 дек. - Междунар. день инвалидов)

558. Хрычева, Татьяна.

Проблемы ЖКХ под контролем общественности: [в Коноше прошло заседание Общественного совета по вопросам ЖКХ, центральной темой разговора стал первый вопрос - о прохождении нынешнего отопительного сезона] / Татьяна Хрычева; фото Софьи Фокиной // Коношский курьер. - 2016. - 6 дек. (№ 95). - С. 2. - (Акценты)

559. "Цены повышаются, их цены ужасно растут..." : ...а власти Архангельской области умалчивают данные о реальных доходах работников соцсферы / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 16 нояб. (№ 23). - С. 5.

560. Цикалюк, Сергей Алексеевич.

Сергей Цикалюк: "Кризиса нет, есть возможности" : [в 2017 году страховая компания ВСК отмечает свой 25-летний юбилей : беседа с председателем Совета директоров Страхового Дома ВСК о дальнейших планах компании и о том, как она планирует достигать тех целей, которые перед ней стоят] / беседовала Анастасия Скогорева // Бизнес-Класс экспресс. - 2016. - 19 дек. (№ 46). - С. 8-9. - (Тренды). - (ВСК)

561. Черток, Леонид.

Пенсионерам показали фигу...: ...или искусство убеждать...: [областное правительство понизило прожиточный минимум пенсионеров] / Леонид Черток // Правда Северо-Запада. - 2016. - 2 нояб. (№ 21). - С. 7.

- **562. Что пообещал глава** : [глава района Виктор Шерягин общался с вельчанами по "прямой линии"] / подгот. Николай Кононов // Вельские вести. 2016. 28 дек. (№ 52). С. 11.
- **563. Чтобы родная сторона** процветала! : итоги реализации проектов-победителей районного конкурса "Родная сторона" в 2016 году // Север. 2016. 2 дек. (№ 48). С. 3. (Администрация МО "Мезен. р-н" информирует)

564. Чупов, Юрий.

Как это было? : [воспоминания бывшего председателя Мезенского райисполкома и главы администрации района с 1987 по 1996 годы] / Юрий Чупов // Север. - 2016. - 2 дек. (№ 48). - С. 11. - (Наша жизнь)

565. Шевелева, Наталья.

Е. А. Вторыгина: Виледь - особый район моей судьбы : 8 июля в ходе рабочей поездки по югу области наш район посетила депутат Государственной Думы Российской Федерации (фракция "Единая Россия") Елена Андреевна Вторыгина / Наталья Шевелева ; фото авт. // Вести Виледи. - 2016. - 14 июля (№ 28). - С. 3. - (Визиты)

566. Шерстобитова, Анна.

Сильно лечебное учреждение - коллективом : [делегация министерства здравоохранения Архангельской области проинспектировала работу Виноградовской ЦРБ, провела встречу с коллективом больницы, выразившим недовольство начислением заработной платы и действиями администрации учреждения] / Анна Шерстобитова // Двиноважье. - 2016. - 17 дек. (№ 98). - С. 3. - (Здравоохранение)

567. Шестаков, Алексей.

Время пошло: должникам по налогам и страховым взносам назначили последний срок: [о повестке заседания межведомственной налоговой комиссии Устьянского района] / Алексей Шестаков // Устьянский край. - 2016. - 15 дек. (№ 48). - С. 4.

568. Шишкина В. Г.

Ее заслуги велики : [о председателе ТОС "Широкий Прилук" Вилегодского района Нине Александровне Полуляховой] / В. Г. Шишкина, О. Б. Железнова, Т. Г. Кондакова // Вести Виледи. - 2016. - 25 авг. (№ 34). - С. 2. - (Нам пишут)

569. Юрьева, Елена.

И в 81 год с компьютером можно быть на "ты" : уже в четвертый раз на базе Красноборского лесотехнического техникума проводятся курсы повышения компьютерной грамотности для пенсионеров : [в рамках социальной программы неработающие пенсионеры получили возможность бесплатно пройти обучение] / Елена Юрьева // Знамя. - 2016. - 18 нояб. (№ 71). - С. 12. - (Курсы)

570. Юрьева, Елена.

Наши жители обращаются достаточно активно: [со своими проблемами в администрацию Красноборского района, приемную губернатора и правительства Архангельской области, больше всего жалоб в сфере ЖКХ и благоустройства, на втором месте - дороги и транспорт, на третьем - электроснабжение] / Елена Юрьева // Знамя. - 2016. - 11 нояб. (№ 70). - С. 4. - (Прямая связь)

571. Юрьева, Елена.

Семьи с особыми детьми приглашают в клуб: фонд поддержки детей, находящихся в трудной жизненной ситуации, уже во второй раз выделил денежные средства Красноборскому комплексному центру социального обслуживания: [приобретено и идет установка профессионального оборудования для сенсорной комнаты, в которой будут заниматься члены клуба "Совушка"] / Елена Юрьева // Знамя. - 2016. - 18 нояб. (№ 71). - С. 5. - (Помощь)

572. Юрьева, Елена.

Шесть отделений работают со стариками, особыми детьми и сложными семьями : [директор Красноборского КЦСО Светлана Николаевна Червочкина рассказала о деятельности учреждения на двадцатой сессии районного Собрания депутатов] / Елена Юрьева // Знамя. - 2016. - 11 нояб. (№ 70). - С. 7. - (Соцобслуживание)

573. Яковлева, Марина.

"Солнце в ладонях" : [о новом социальном проекте молодежного ресурсного центра "Старт UP", направленном на работу с особыми детьми и одинокими пожилыми людьми в Няндоме] / Марина Яковлева // Авангард. - 2016. - 16 нояб. (№ 90). - С. 3. - (День за днем). - (Общество)

ПОЛИТИКА

574. 30-летний юбилей ветеранской организации Виледи : [в Вилегодском районе насчитывается 4814 ветеранов, они объединены в 22 первичные ветеранские организации] // Вести Виледи. - 2016. - 8 дек. (№ 49). - С. 1.

575. Азовский. Илья.

Экономика мифов, или Миф про экономику...: ...в бюджете Архангельской области кончились деньги - народу рассказана байка о сокращении чиновников [областного правительства]... / Илья Азовский // Правда Северо-Запада. - 2016. - 16 нояб. (№ 23). - С. 1, 2. - (Слово ред.)

576. Вешняков, Александр Альбертович.

Александр Вешняков: "Закончилась моя командировка длиной в девять лет" : на днях стало известно о том, что пост покидает Полномочный посол России в Латвии Александр Вешняков : [выдержки из интервью политика порталу Delfi] // Правда Севера. - 2016. - 20 дек. (№ 20). - С. 3.

577. Вторыгина, Елена Андреевна.

Елена Вторыгина: "Политика для меня - это инструмент защиты интересов людей": [беседа с депутатом Государственной Думы от Архангельской области] // Вести Виледи. - 2016. - 11 авг. (№ 32). - С. 4. - (Политика)

578. Выборы в Госдуму. Итоги : [19 сентября] избирательная комиссия Архангельской области подвела предварительные итоги выборов в Госдуму // Правда Северо-Запада. - 2016. - 21 сент. (№ 15). - С. 3.

579. Гнездов, Сергей.

Вспомним годы юности: [в администрации МО "Виноградовский муниципальный район" состоялось заседание рабочей группы по подготовке празднования 95-летия пионерской организации в 2017 году и 100-летия комсомола в 2018 году] / Сергей Гнездов // Двиноважье. - 2016. - 24 дек. (№ 100). - С. 2. - (Комсомольцы и пионеры)

580. Гнездов, Сергей.

Опираться на активную молодежь : [в Березнике прошла отчетно-выборная конференция Виноградовского местного отделения партии "Единая Россия"] / Сергей Гнездов // Двиноважье. - 2016. - 3 дек. (№ 94). - С. 2. - (Парт. жизнь)

581. Гнездов, Сергей.

Скоро юбилей: [о заседании Президиума Совета ветеранов Виноградовского района, на котором был принят план работы на 2017 год - год тридцатилетнего юбилея] / Сергей Гнездов; фото авт. // Двиноважье. - 2016. - 24 дек. (№ 100). - С. 2. - (В район. ветеран. орг.)

582. Горбунова, Ася.

Сегодня управляем мы : [в администрации Вельского района состоялся "День самоуправления", в котором участвовали старшеклассники, студенты и молодые специалисты] / Ася Горбунова // Вельские вести. - 2016. - 28 дек. (№ 52). - С. 25. - (Молодежь)

583. Емельянова, Екатерина.

Своим дорогу: сюрприз от народных избранников: [на последней в этом году сессии депутатов областного Собрания был рассмотрен вопрос о сокращении числа парламентариев в 2018 году] / Екатерина Емельянова // Аргументы и факты в Архангельске. - 2016. - № 52. - С. 2. - (Острый угол)

584. Епифанова. Ольга.

Это хуже, чем Марс...: интервью свежеизбранного вице-спикера Государственной Думы России Ольги Епифановой главному редактору газеты Илье Азовскому [о своей работе] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 2 нояб. (№ 21). - С. 3, 4.

585. Иванов, Григорий.

Сильны делами, а не словами : [об отчетной конференции Вельского местного отделения партии "Единая Россия"] / Григорий Иванов // Вельские вести. - 2016. - 28 дек. (№ 52). - С. 15.

586. Иванова, Наталья.

По долгу и совести : [в результате ненадлежащего контроля должностных лиц Министерства обороны памятники воинам Великой Отечественной войны из Каргопольского района были установлены не на местах фактического захоронения воинов] / Наталья Иванова // Каргополье. - 2016. - 14 дек. (№ 98). - С. 4. - (Возвращаясь к напечатанному)

587. Иванова, Наталья.

Предстоит сделать немало: [27 октября в Ширяихе прошла торжественная церемония вступления в должность нового главы муниципального образования "Ошевенское" Александра Валентиновича Треханина] / Наталья Иванова; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 2 нояб. (№ 86). - С. 1. - (Власть)

588. Ильина, Лариса.

Ваш талант многогранен и безграничен : [о региональном конкурсе "Женщина года", на котором Олеся Дмитриевна Вашкевич, Алена Витальевна Поликина и Марина Геннадьевна Абакумова достойно представили Виноградовский район] / Лариса Ильина // Двиноважье. - 2016. - 13 дек. (№ 97). - С. 1, 4. - (Обл. конкурс "Женщина года")

589. Ильина, Лариса.

Легендарному параду 1941 года посвящается : [7 ноября в центральном парке Березника Виноградовского района состоялся митинг, инициированный районным Советом ветеранов войны и труда] / Лариса Ильина ; фото Ангелины Кожевниковой // Двиноважье. - 2016. - 12 нояб. (№ 88). - С. 2. - (Память)

590. Ильина, Светлана.

Молодые политики: "Боярышник" приравнять к алкоголю!" : 10-11 декабря в Архангельске состоялся пятый форум молодых политиков "Новая реальность", в котором участвовал наш земляк, депутат МО "Сафроновское" Денис Иванов / Светлана Ильина ; фото из арх. Дениса Иванова // Маяк. - 2016. - 23 дек. (№ 51). - С. 4.

591. Интересанты сопредельного королевства лукавят...:об истинных намерениях, когда рассуждают о дружбе соседей, выстраивают заборы на границе и спонсируют "Российско-норвежское заинтересованное сообщество" : [ожидается визит нового руководителя Норвежского Баренц секретариата господина Ларса Георга Фордала в Архангельск] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 21 сент. (№ 15). - С. 6-7.

592. Кабашова, Наталья.

Двадцать лет спустя: [о торжественном мероприятии, посвященном круглой дате в новейшей истории района - 26 декабря 1996 года в Няндоме состоялась первая сессия районного Собрания депутатов] / Наталья Кабашова // Авангард. - 2016. - 28 дек. (№ 102). - С. 7. - (Событие)

593. Кабашова, Наталья.

Помнит сердце, не забудет никогда : [у мемориальной доски на доме, где жил талантливый руководитель, бывший первый секретарь Няндомского райкома КПСС, почетный гражданин Няндомы Александр Сергеевич Попов, состоялся поминальный митинг] / Наталья Кабашова // Авангард. - 2016. - 19 нояб. (№ 91). - С. 3. - (Люди. О-во). - (Дата)

594. Каликина, Нина.

Главой МО "Коношское" избран Богдан Капустинский: [в работе 36-й сессии муниципального Совета МО "Коношское", в повестке которой стоял вопрос об избрании главы поселения, приняли участие 14 депутатов] / Нина Каликина; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 20 дек. (№ 99). - С. 2. - (Сессия)

595. Клепикова В. (секретарь Каргопол. мест. отд-ния КПРФ).

Комсомол в нашей судьбе : 28 октября в зале районной администрации [в Каргополе] прошел вечер, посвященный 98-й годовщине ВЛКСМ / В. Клепикова // Каргополье. - 2016. - 9 нояб. (№ 88). - С. 2. - (К 98-й годовщине ВЛКСМ)

596. Ковалева, Рита.

Это гордое звание - "Достояние Севера" : [среди тех, кто удостоен высокой общественной награды "Достояние Севера" - радио- и тележурналист Николай Окулов, директор туристского культурно-музейного центра "Кимжа" Евдокия Репицкая и Мезенский народный хор под руководством Альбины Поташевой] / Рита Ковалева // Север. - 2016. - 21 окт. (№ 42). - С. 10. - (Земляки)

597. Кононов, Николай.

Амбиции ведут к безвластию : [о причинах бойкота выбора главы поселения в МО "Усть-Шоношское"] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2016. - 14 дек. (№ 50). - С. 20. - (Острая тема)

598. Коноплев, Андрей.

Тонкая балансировка региона : [о политических событиях и тенденциях 2016 года в Архангельской области] / Андрей Коноплев ; фото Сергея Яковлева // Правда Севера. - 2016. - 20 дек. (№ 20). - С. 6-7. - (Политкухня)

599. Коротков, Олег.

На благо Поморской земли: генеральный директор Севмаша Михаил [Анатольевич] Будниченко удостоен высшей региональной награды - знака отличия "За заслуги перед Архангельской областью" / Олег Коротков; фото Ирины Огородниковой // Корабел. - 2016. - 14 дек. (№ 42). - С. 1; Северный рабочий. - 2016. - 22 дек. (№ 148). - С. 3. - (Севмаш на стр. "Сев. рабочего")

600. Коршакова, Антонина (секретарь Мезен. мест. отд-ния КПРФ).

А люди идут и идут к нему : [в Мезени открыт обелиск "Труженикам тыла и детям войны от благодарных потомков"] / Антонина Коршакова // Север. - 2016. - 4 нояб. (№ 44). - С. 12.

601. Кузьмин, Анатолий Апаллонович.

Ближе к народу: должен быть общественный представитель губернатора: [беседа с руководителем Лешуконского производственного участка АО "Мезенское дорожное управление" Анатолием Апаллоновичем Кузьминым о его деятельности на посту общественного представителя губернатора Архангельской области в Лешуконском районе] / беседовала Е. Хатанзейская // Звезда. - 2016. - 15 дек. (№ 50). - С. 3. - (Обо всем). - В тексте статьи отчество Анатолия Кузьмина - Апаллонович

602. Куклина, Валентина (пред. Совета ветеранов район. администрации).

Как работают ветераны районной администрации? : [ветеранской организации МО "Вельский муниципальный район" исполнилось 25 лет] / Валентина Куклина // Вельские вести. - 2016. - 28 дек. (№ 52). - С. 12. - (Жизнь коллектива)

603. Кулакова, Мария.

Отчеты и выборы : в Холмогорах прошла конференция местного отделения ВПП "Единая Россия" / Мария Кулакова // Холмогорская жизнь. - 2016. - 14-20 дек. (№ 50). - С. 4.

604. Лойченко, Светлана.

Не чемпион года. А лидер отрасли : в субботу, 17-го декабря, [в малом зале Архангельской филармонии] прошло чествование лауреатов и дипломантов высшей общественной награды области "Достояние Севера" / Светлана Лойченко ; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2016. - 20 дек. (№ 20). - С. 4-5.

605. Ломова, Елена.

О празднике, о родине, о боли... и снова о родине : [о встрече почетных граждан МО "Котлас" с главой муниципального образования Андреем Бральниным] / Елена Ломова ; фото авт. // Двинская правда. - 2016. - 30 дек. (№ 149). - С. 2. - (Город и горожане)

606. Лукина, Анна.

В едином порыве : [о патриотических акциях, проходивших в День народного единства в Няндомском районе] / Анна Лукина // Авангард. - 2016. - 9 нояб. (№ 88). - С. 1, 2. - (Праздник)

607. Лукина, Анна.

Из недалекого прошлого в день сегодняшний: [по материалам беседы о работе депутатского корпуса Няндомского района с Нелли Борисовной Фадеевой, Сергеем Михайловичем Мартаковым и Людмилой Николаевной Пономаревой, которые работали на благо своих избирателей в разные годы существования Собрания] / Анна Лукина // Авангард. - 2016. - 28 дек. (№ 102). - С. 8. - (Воспоминания)

608. Лукина, Анна.

Объединяться, созидать, действовать : [по материалам беседы с депутатом муниципального Совета МО "Няндомское" Дмитрием Богатыревым об участии в работе пятого форума молодых политиков "Новая реальность"] / Анна Лукина ; фото Дмитрия Богатырева // Авангард. - 2016. - 24 дек. (№ 101). - С. 3. - (Молодеж. политика)

609. Лукина, Анна.

Просим почтить память минутой молчания : [о торжественном митинге в сквере "Черный тюльпан", который организовали няндомские ветераны локальных войн] / Анна Лукина // Авангард. - 2016. - 28 дек. (№ 102). - С. 1, 2. - (Митинг)

- **610. "Любите Россию, любите** Россию и будьте России навеки верны!" : [репортаже со Дня героев Отечества из сел Конево и Федово, поселков Самодед и Савинский ведут внештатные корреспонденты газеты] / В. Сидорова [и др.] ; фото В. Сидоровой [и др.] // Плесецкие новости. 2016. 15 дек. (№ 93). С. 1, 2. (Коллектив. репортаж)
- **611. На молодых политиков** огромные надежды : [об участии депутатов Виноградовского района в работе V форума молодых политиков Архангельской области "Новая реальность"] / подгот. Анна Шерстобитова // Двиноважье. 2016. 17 дек. (№ 98). С. 4. (Новая реальность)

612. Надеждина, Нина (пред. Совета ветеранов Лен. р-на).

Год уходящий ветеранский : в президиуме районного совета ветеранов стало традицией подводить итоги уходящего года. Каким же он был для ветеранов Ленского района? / Нина Надеждина // Маяк. - 2016. - 30 дек. (№ 52). - С. 6.

613. Перцева, Наталья.

Женщина может все и даже больше! : [о шестом областном конкурсе "Женщина года"] / Наталья Перцева // Авангард. - 2016. - 7 дек. (№ 96). - С. 1, 6. - (В центре внимания). - (Признание)

614. Першина, Ольга.

В делах и планах на будущее: активные ветераны Пинежья живут заботами о современных проблемах и думают о сохранении истории: [об этом говорилось во время районного семинара первичных ветеранских организаций] / Ольга Першина // Пинежье. - 2016. - 21 дек. (№ 50). - С. 11. - (Реалии)

615. Петрова, Наталья.

Молодежь дублирует районное руководство : 1 ноября в администрации МО "Мезенский район" по инициативе отдела по делам молодежи, культуре и искусству

райадминистрации проходил День дублера : [рассказывает дублер начальника отдела по местному самоуправлению, связям с общественностью и СМИ] / Наталья Петрова // Север. - 2016. - 11 нояб. (№ 45). - С. 1.

616. Постканикулярный синдром : депутаты областного Собрания снова вышли на работу [после летнего отдыха] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 28 сент. (№ 16). - С. 6.

617. Потапова, Маргарита.

Почтили память жертв политических репрессий: [на Красной Горке в Каргополе состоялся траурный митинг памяти жертв политических репрессий] / Маргарита Потапова // Каргополье. - 2016. - 2 нояб. (№ 86). - С. 1. - (В нашем городе)

618. Потрохова, Марина.

Для активных граждан : [делегация Мезенского района участвовала в шестом Северном гражданском конгрессе, проходившем в Архангельске] / Марина Потрохова // Север. - 2016. - 23 дек. (№ 51). - С. 6. - (Обществ. жизнь)

619. Ракеты в Польше и Румынии направлены против Северной Кореи : [во время рабочего визита в Архангельск состоялась встреча посла США Джона Теффта с редакторами региональных СМИ] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 7 сент. (№ 13). - С. 2-3.

620. Романова, Ольга.

Прения были бурными : [состоялась отчетно-выборная конференция ветеранов Красноборского района] / Ольга Романова // Знамя. - 2016. - 30 дек. (№ 77). - С. 6.

621. Светланин П.

Прославили и забыли?...: [о многолетнем и наиболее успешном руководителе района, почетном гражданине Няндомы Александре Сергеевиче Попове, которому исполнилось бы 93 года] / П. Светланин // Авангард. - 2016. - 12 нояб. (№ 89). - С. 3. - (Точка зрения)

622. Сергеев, Иван.

Совместные действия - на развитие региона : [о встрече губернатора Поморья Игоря Орлова и вновь избранных депутатов Государственной Думы РФ Андрея Палкина, Дмитрия Юркова и Ольги Епифановой] / Иван Сергеев // Двиноважье. - 2016. - 8 нояб. (№ 87). - С. 2. - (Встреча)

623. Скируха О.

Страшно, когда гибнут молодые : [осенью автору довелось побывать в Беслане, небольшом осетинском городке, ставшем всемирно известным 1 сентября 2004 года, когда боевики захватили в заложники 1181 человека - детей и взрослых, находящихся в стенах школы] / О. Скируха // Звезда. - 2016. - 22 дек. (№ 51). - С. 11, 12. - (Чтобы помнили)

624. Судьбы на свалке: Федерация профсоюзов Архангельской области начала проверку по факту выброса документов [с персональными данными членов профсоюза] на свалку // Правда Северо-Запада. - 2016. - 13 июля (№ 5). - С. 11.

625. Сюмкин, Николай.

Восстановим имена пострадавших : [о жертвах политических репрессий из мезенской деревни Жердь] / Николай Сюмкин // Север. - 2016. - 28 окт. (№ 43). - С. 10, 11; 11 нояб. (№ 45). - С. 11; 25 нояб. (№ 47). - С. 6. - (Память людская)

626. Тараканова, Любовь.

Героям трудового фронта : [в Мезени состоялось открытие стелы труженикам тыла, вдовам и детям войны] / Любовь Тараканова // Север. - 2016. - 7 окт. (№ 40). - С. 2.

627. Тараканова, Любовь.

Результативной работы, депутаты! : 7 октября состоялась первая сессия Совета депутатов МО "Мезенское" четвертого созыва / Любовь Тараканова ; фото авт. // Север. - 2016. - 14 окт. (№ 41). - С. 1.

628. Тарасова, Людмила.

Воевавшим в точках огневых : 9 декабря, в День героев Отечества, в Холмогорах состоялось открытие памятника воинам-интернационалистам / Людмила Тарасова // Холмогорская жизнь. - 2016. - 14-20 дек. (№ 50). - С. 1, 6. - (Память)

629. У героев-орденоносцев - праздник : [9 декабря в России празднуется День Героев Отечества, утвержденный 28 февраля 2007 года : перечислены фамилии героев-орденоносцев из Коношского района] / подгот. Нина Каликина // Коношский курьер. - 2016. - 9 дек. (№ 96). - С. 6. - (Даты)

630. Фарутина, Ольга.

Ольга Фарутина: "Наш род пошел от мальчика, подкинутого в монастырь" : [беседа с народным мастером России из Каргополя, которая была награждена региональной общественной наградой "Достояние Севера"] / беседовал Сергей Мурашев ; фото Сергея Мурашева // Каргополье. - 2016. - 31 дек. (№ 103). - С. 2.

631. Федорова, Надежда.

Политсовет не секрет : 3 декабря прошла конференция Ленского местного отделения ВПП "Единая Россия" / Надежда Федорова // Маяк. - 2016. - 9 дек. (№ 49). - С. 3.

632. Шерстобитова, Анна.

Знания и опыт помогут в работе: [о сельских депутатах МО "Заостровское" Виноградовского района Наталье Владимировне Зыковой и Вячеславе Игнатьевиче Мухине, которым избиратели на прошлых выборах доверили работать еще один созыв] / Анна Шерстобитова // Двиноважье. - 2016. - 15 нояб. (№ 89). - С. 1, 5. - (Депутат. корпус)

633. Шерстобитова, Анна.

Уважать и защищать интересы жителей : [в Виноградовском районе завершились торжественные церемонии вступления в должности избранных глав поселений] / Анна Шерстобитова // Двиноважье. - 2016. - 8 нояб. (№ 87). - С. 1.

ПРАВО. ЮРИДИЧЕСКИЕ НАУКИ

634. Автушенко, Владимир Владимирович.

Терроризм и экстремизм - чума нашего времени : человечество борется с агрессорами : [беседа с начальником отдела гражданской защиты администрации МО "Город Новодвинск" Владимиром Автушенко] / беседовала Елена Морозова // Новодвинский рабочий. - 2016. - 21 дек. (№ 50). - С. 10-11. - (Безопасность)

635. Азовский, Илья.

Грустный и предельно честный анализ...: ...эпилог по делу о преднамеренном банкротстве Лесозавода № 3, более известном как дело Графа&Мышковского / Илья Азовский // Правда Северо-Запада. - 2016. - 20 июля (№ 6). - С. 1, 2. - (Слово ред.)

636. Акулич, Сергей.

Порядок и ответственность: 14 сентября состоялся первый открытый Форум прокуратуры Архангельской области по теме "Актуальные проблемы реализации прав граждан в сфере ЖКХ": интервью с зампрокурора Архангельской области Сергеем Акуличем / подгот. Дэн Войтко // Правда Северо-Запада. - 2016. - 21 сент. (№ 15). - С. 4.

637. Алексеев, Сергей Викторович.

Безопасные праздники обеспечивают служители закона: [беседа о службе с Сергеем Алексеевым, начальником отдела участковых уполномоченных полиции и по делам несовершеннолетних ОМВД России "Приморский" по Архангельской области] / беседовала Елена Морозова; фото Елены Морозовой // Новодвинский рабочий. - 2016. - 28 дек. (№ 51). - С. 7. - (Безопасность)

638. Банкротства на потоке...: ...мутные, разных оттенков серого, схемы, практиковавшиеся в холдинге областного депутата Мышковского [осужденного за умышленное банкротство ОАО "Лесозавод № 3"] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 23 нояб. (№ 24). - С. 7, 14.

639. Войтко, Дэн.

Ко мне, Шайтан! : кинологической службе УМВД России по Архангельской области - 107 лет : в центре кинологической службы УМВД России по Архангельской области прошла пресс-конференция начальника центра Сергея Огиенко, приуроченная к Дню создания кинологической службы / Дэн Войтко // Правда Северо-Запада. - 2016. - 22 июня (№ 2). - С. 10.

640. Герасимова, Наталья Станиславовна.

Чужих детей не бывает : [беседа с начальником отдела опеки и попечительства Каргопольского района Натальей Станиславовной Герасимовой о понятии социального сиротства, обустройстве детей в замещающей семье и видах государственной поддержки приемным или опекунским семьям] / беседовала Татьяна Овчинникова ; фото Татьяны Овчинниковой // Каргополье. - 2016. - 23 нояб. (№ 92). - С. 5. - (Актуально)

641. Гнездов, Сергей.

Прислушиваться к букве закона : [состоялось открытое заседание Общественного совета при Отделе МВД России по Виноградовскому району] / Сергей Гнездов ; фото авт. // Двиноважье. - 2016. - 27 дек. (№ 101). - С. 6. - (Обществ. совет)

642. Дементьев, Сергей Алексеевич.

Полиция эффективна, если ей помогает общество : [беседа с подполковником полиции, начальником ОМВД России по Коношскому району Сергеем Алексеевичем

Дементьевым] / беседовала Софья Фокина // Коношский курьер. - 2016. - 8 нояб. (№ 87). - С. 3. - (Интервью)

643. Евстафеев, Геннадий (ветеран Няндом. РОВД, подполковник милиции в отставке).

Первое празднование Дня милиции: [в СССР состоялось 10 ноября 1962 года, автор в это время учился в Ленинградской специальной школе милиции МВД СССР] / Геннадий Евстафеев // Авангард. - 2016. - 9 нояб. (№ 88). - С. 10. - (Правопорядок). - (Страницы истории)

- **644.** За умышленное банкротство старейшего лесозавода...: [в Ломоносовском районном суде города Архангельска по резонансному делу Графа и Мышковского начались прения сторон] // Правда Северо-Запада. 2016. 6 июля (№ 4). С. 11-12. Название ст. на с. 12: За семь сотен обездоленных семей...
- **645. Задай вопрос юристу**: [в издательском доме "Двиноважье" состоялась прямая телефонная линия, во время которой виноградовцы задавали специалистам вопросы законодательного характера] / Елена Тырова [и др.]; подгот. Лариса Ильина; фото Сергея Гнездова // Двиноважье. 2016. 10 дек. (№ 96). С. 3. (Прямая линия)

646. Зворыкина, Мария Николаевна.

Суд присяжных - высший класс для прокурора : лучшим государственным обвинителем России 2016 года стала Мария Зворыкина, старший прокурор уголовно-судебного отдела прокуратуры Архангельской области : [беседа] / записала Марина Ледяева ; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2016. - 20 дек. (№ 20). - С. 34-35. - (Закон и мы)

647. Игнатовский, Дмитрий Андреевич.

Чтобы не остаться без авто и без денег : [беседа с начальником отдела судебных приставов по Каргопольскому району Дмитрием Игнатовским] / беседовала Екатерина Крылова // Каргополье. - 2016. - 29 окт. (№ 85). - С. 4. - (В службе судеб. приставов)

648. Ильина, Лариса.

Андрей Дашкевич: Честность и порядочность превыше всего : [об Андрее Александровиче Дашкевиче, который работает приставом-исполнителем в отделе судебных приставов по Виноградовскому району] / Лариса Ильина ; фото Алексея Сивкова // Двиноважье. - 2016. - 1 нояб. (№ 86). - С. 2. - (1 нояб. - День судеб. пристава)

649. Как живут несовершеннолетние правонарушители? : [о мероприятии в Центре временного содержания для несовершеннолетних правонарушителей (ЦВСНП) УМВД России по Архангельской области] / подгот. Светлана Соколова // Знамя. - 2016. - 4 нояб. (№ 69). - С. 4. - (Занятие)

650. Калмыкова, Татьяна Николаевна.

IX Всероссийский съезд судей о развитии судебной системы: [председатель Коношского районного суда Татьяна Николаевна Калмыкова в составе делегации от Архангельской области приняла участие в работе 9-го Всероссийского съезда судей в Москве] / подгот. Нина Михалева // Коношский курьер. - 2016. - 27 дек. (№ 101). - С. 3. - (Из первых уст)

651. Климова, Анна Александровна.

Трудности с "трудными" : о детской преступности, а также, что толкает детей преступить закон, мы побеседовали с инспектором по анализу, планированию и контролю ОМВД России по Ленскому району Анной Климовой : [беседа] / беседовала Екатерина Петрова ; фото Екатерины Петровой // Маяк. - 2016. - 18 нояб. (№ 46). - С. 1, 5.

652. Кононов, Николай.

Государство в государстве : [журналисты побывали в ИК-14 : к 50-летию учреждения] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2016. - 7 дек. (№ 49). - С. 6-7. - (Ракурс)

653. Кононов, Николай.

По эту сторону забора : [учреждение ИК-14 отметило свое 50-летие] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2016. - 14 дек. (№ 50). - С. 10. - (Ракурс)

654. Кулижных, Алена.

Обращения граждан - важный источник информации : об итогах антикоррупционной деятельности прокуратуры [Ленского] района за текущий год, подведенных к Международному дню борьбы с коррупцией, рассказывает помощник прокурора, юрист третьего класса Алена Кулижных // Маяк. - 2016. - 16 дек. (№ 50). - С. 3.

655. Кучина А. (командир ОВ ППСП).

ППС - центральная служба в охране общественного порядка : [о сотрудниках отдельного взвода патрульно-постовой службы полиции (ППСП)ОМВД России по Плесецкому району] / А. Кучина ; фото авт. // Плесецкие новости. - 2016. - 10 нояб. (№ 83). - С. 1, 2. - (Сегодня - День сотрудника органов внутр. дел Рос. Федерации)

656. Летавина А. Ю. (помощник прокурора Устьян. р-на, юрист 2 класса).

Три уголовных дела : прокуратура [Устьянского] района - о результатах работы в сфере противодействия коррупции / А. Ю. Летавина // Устьянский край. - 2016. - 17 дек. (№ 49). - С. 5. - (На страже закона)

657. Лукина, Анна.

За консультацией и на экскурсию : [о Дне открытых дверей, проходившем в Няндомском территориальном отделе агентства ЗАГС] / Анна Лукина // Авангард. - 2016. - 7 дек. (№ 96). - С. 4. - (Город и горожане). - (Событие)

658. Малахова, Марина Леонидовна.

Капитан полиции Марина Малахова: "В службе по делам несовершеннолетних нет места бесчувственным людям..." : [беседа о нелегких буднях выбранной профессии со старшим инспектором группы ПДН ОМВД России "Красноборский"] / беседовала Ольга Трапезникова // Знамя. - 2016. - 11 нояб. (№ 70). - С. 2. - (Интервью)

659. Мурашев, Евгений.

Стоп мошенникам! : [беседа с оперуполномоченным уголовного розыска ОП "Каргопольский" Евгением Мурашевым о проведении информационно-профилактического мероприятия "Стоп-мошенник"] / беседовал Сергей Мурашев // Каргополье. - 2016. - 28 дек. (№ 102). - С. 4. - (На заметку)

660. Мухоморовы (братья).

Горловина смерти: в Архангельской области собираются подписи против "отбойников" на трассах - чиновники регионального правительства закрывают глаза на "смертельную" проблему: [о необходимости демонтажа отбойников на автодороге от поселка Рикасиха к Северодвинску, повлекших увеличение ДТП] / Мухоморовы // Правда Северо-Запада. - 2016. - 22 июня (№ 2). - С. 3.

661. Мышковский квест: сторона защиты попыталась в суде из трагедии лесозавода устроить фарс, в итоге получила реальный квест : [об умышленном банкротстве лесозавода № 3] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 7 сент. (№ 13). - С. 10-13.

662. Назаров, Александр (майор милиции в отставке).

Настоящий полковник : [о Григории Ивановиче Осадчуке, который работал заместителем начальника Виноградовского РОВД по оперативной работе] / Александр Назаров // Двиноважье. - 2016. - 8 нояб. (№ 87). - С. 2. - (10 нояб. - День сотрудника органов внутр. дел)

663. Народное признание: [о лучшем сотруднике ОМВД России "Няндомский" Александре Кудрине и других полицейских района: по итогам интернет-голосования, объявленного газетой "Авангард" накануне профессионального праздника] // Авангард. - 2016. - 12 нояб. (№ 89). - С. 1, 8. - (Проф. праздник)

664. Некрасов (прозаик).

"Все решал Мышковский" : суд по резонансному и беспрецедентному уголовному делу "Граф&Мышковский" близится к своему финалу - подсудимые дают показания / Некрасов // Правда Северо-Запада. - 2016. - 15 июня (№ 1). - С. 12-13.

665. Некрасов (прозаик).

Вся подноготная... (Часть 1): ...на суде по делу о преднамеренном банкротстве ОАО "Лесозавод № 3" и покушении на мошенничество, более известном как дело Графа&Мышковского - двух депутатов-бизнесменов (одного - экса, другого - действующего), свидетель стороны обвинения Новиков рассказал подробности ведения бизнеса подсудимым депутатом Мышковским / Некрасов // Правда Северо-Запада. - 2016. - 22 июня (№ 2). - С. 12-13; 29 июня (№ 3). - С. 12-13. - Название ст. в № 3 от 29 июня: Вся подноготная. Часть II

666. Некрасов (прозаик).

Мышковский хотел подключить генерала...: ...или - Зачем порядочным людям подключать все связи?...: [по материалам уголовного дела в отношении Мышковского и Графа] / Некрасов // Правда Северо-Запада. - 2016. - 13 июля (№ 5). - С. 12-13.

- **667. Непростая, но достойная** история четвертой колонии : [к 60-летию ФКУ ИК-4 в Котласском районе] / подгот. Елена Ломова // Двинская правда. 2016. 16 дек. (№ 143). С. 2. (Дела и люди)
- 668. Об этом молчат все СМИ...:почти год как главой Архангельска значится Годзиш, и почти год его легитимность была под вопросом. Вопросы не сняты до сих пор...: Архангельский областной суд оставил без изменения решение суда Октябрьского о законности назначения Игоря Годзиша на пост главы МО "Город Архангельск" / подгот. Игорь Анатольевич Вкурил-Поплыл // Правда Северо-Запада. 2016. 15 июня (№ 1). С. 14-15.

669. Окулова Ю.

Коррупция - препятствие экономического роста: состоялось заседание Совета по предупреждению и противодействию коррупции в муниципальном образовании "Плесецкий муниципальный район" / Ю. Окулова; фото С. Кустовой // Плесецкие новости. - 2016. - 24 дек. (№ 95). - С. 3. - (В администрации р-на)

670. Паразит "Севералмаза" : ...правоохранительные органы всерьез берутся за фирмы-присоски, делающие деньги из воздуха... : [в Октябрьском суде Архангельска рассматривается уголовное дело в отношении бывшего руководителя транспортного подразделения ПАО "Севералмаз" Вячеслава Куксина] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 30 нояб. (№ 25). - С. 7.

671. Парахневич, Наталья.

"Стойте и ждите. Как все..." : в детский сад - по решению суда. До недавнего времени многие родители в Архангельской области именно так и поступали / Наталья Парахневич // Правда Севера. - 2016. - 20 дек. (№ 20). - С. 18. - (Ситуация)

672. Паровозов-Чуйский, Илья Филиппыч.

Кто их остановит? : КОП ["Комбинат общественного питания" Архангельской области] попался на жульничестве в попытке получить госзаказ / Илья Филиппыч Паровозов-Чуйский // Правда Северо-Запада. - 2016. - 15 июня (№ 1). - С. 11.

673. Патронов, Руслан.

"Законодательство не изменилось. Поменялся подход" : [беседа с председателем судебной коллегии по гражданским делам Архангельского областного суда Русланом Патроновым об устройстве детей в детские сады через суд] / записала Наталья Парахневич // Правда Севера. - 2016. - 20 дек. (№ 20). - С. 19. - (Ситуация)

674. Потапова, Маргарита.

Начальник отдела полиции отчитался перед депутатами : [Владимир Ощеров в цифрах озвучил результаты работы возглавляемого им отдела полиции по Каргопольскому району за 9 месяцев текущего года] / Маргарита Потапова // Каргополье. - 2016. - 2 нояб. (№ 86). - С. 2. - (На район. сессии)

675. Потапова, Маргарита.

Отличились на пожаре : [двум каргопольским полицейским - старшему дознавателю группы дознания младшему лейтенанту Анатолию Крюкову и участковому уполномоченному лейтенанту Евгению Мурашеву - будут вручены ведомственные медали "За доблесть в службе"] / Маргарита Потапова ; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 9 нояб. (№ 88). - С. 1. - (Награды)

676. Рязанцев, Глеб.

Государево дело: [о пресс-конференции начальника управления по вопросам противодействия коррупции администрации губернатора и правительства Архангельской области Антона Лобанова] / Глеб Рязанцев // Новодвинский рабочий. - 2016. - 14 дек. (№ 49). - С. 2. - (Актуально)

- **677. Семейное неблагополучие**: [по инициативе прокуратуры Шенкурского района 8 декабря в редакции "Важского края" прошел "круглый стол" по актуальной теме] / Татьяна Серхачева [и др.]; подгот. Валентина Павловская // Важский край. 2016. 23 дек. (№ 52). С. 3, 4. ("Круглый стол": семья и дети)
- **678.** Сицилианская защита бизнесмена Суханова...: [против бизнесмена Александра Суханова возбуждено уголовное дело за вымогательство] // Правда Северо-Запада. 2016. 12 окт. (№ 18). С. 7.
- **679.** Смех без причины...: ...Президиум Архоблсуда удовлетворил кассационное представление Генпрокуратуры РФ и отправил дело плесецкого олигарха Хуторянского [обвиняемого в незаконной рубке леса] на повторное рассмотрение // Правда Северо-Запада. 2016. 27 июля (№ 7). С. 3.

680. Сова, Софья.

Двенадцатый эпизод : [в Октябрьском суде города Архангельска продолжается слушание дела в отношении бывшего директора УК "ТОРН-1" Виктора Голосевича] / Софья Сова // Правда Северо-Запада. - 2016. - 26 окт. (№ 20). - С. 10.

681. Сова, Софья.

Дело на миллионы : ...понтов - на три порядка выше : [в Октябрьском районном суде Архангельска продолжились слушания по делу бывшего директора УК "ТОРН-1" Виктора Голосевича] / Софья Сова // Правда Северо-Запада. - 2016. - 21 сент. (№ 15). - С. 7.

682. Сова, Софья.

Не украл, но виновен : заниматься бизнесом в нашей стране - дело чрезвычайно хлопотное и довольно опасное... : [в Октябрьском суде Архангельска вынесен приговор бывшему директору УК "ТОРН-1" Виктору Голосевичу] / Софья Сова // Правда Северо-Запада. - 2016. - 16 нояб. (№ 23). - С. 7.

- **683. СУСК и гипнорепродукция** : [стенограмма пресс-конференции руководителей СУ СК РФ по Архангельской области и НАО] // Правда Северо-Запада. 2016. 27 июля (№ 7). С. 10-11.
 - 684. Тидякина, Анна (помощник прокурора Устьян. р-на).

А продукты-то просрочены! : [прокуратурой Устьянского района на постоянной основе проводятся проверки исполнения законодательства в сфере торговли] / Анна Тидякина // Устьянский край. - 2016. - 10 дек. (№ 47). - С. 4. - (В прокуратуре р-на)

685. Тикус, Владимир.

41 удар ножом : молодой северодвинец зверски убил и ограбил любовницу / Владимир Тикус // Северный рабочий. - 2016. - 29 дек. (№ 151). - С. 6. - (Мы и право)

686. Тикус, Владимир.

Паспорт с надрывом : почему Сбербанк отказал 78-летнему пенсионеру [из Северодвинска] в обслуживании? / Владимир Тикус ; фото Антона Железнева // Северный рабочий. - 2016. - 29 дек. (№ 151). - С. 6. - (Мы и право)

687. Тикус, Владимир.

Спирт из квартир: как обстоит дело с нелегальной торговлей алкоголем в городе корабелов [Северодвинске] / Владимир Тикус; фото авт. // Северный рабочий. - 2016. - 21 дек. (№ 147). - С. 1, 5.

688. Узких Е.

В списках личного состава навечно : [отдельной строкой в историю отдела полиции ОМВД по Плесецкому району вписано имя Николая Сергеевича Синкевича] / Е. Узких ; фото авт. // Плесецкие новости. - 2016. - 10 нояб. (№ 83). - С. 2. - (День сотрудника ОВД)

689. Харин Д. А.

Дорога на Олему - зимник : в прокуратуру района поступило коллективное обращение жителей МО "Олемское" с просьбой провести проверку состояния и обслуживания автомобильной дороги п. Усть-Чуласа - с. Лешуконское, и п. Усть-Чуласа-д. Чуласа - с. Лешуконское : [ответ на обращение дал прокурор Лешуконского района Д. А. Харин] // Звезда. - 2016. - 29 дек. (№ 52). - С. 9. - (События. Люди)

690. Цветкова, Эльвира.

Случилась беда - звони по "02" : [об оперативном дежурном дежурной части ОМВД России по Коношскому району Ангелине Зуйковой] / Эльвира Цветкова ; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 8 нояб. (№ 87). - С. 1. - (10 нояб. - День полиции)

691. Шахов, Василий.

"Глухое" дело раскрыто: летом прошлого года город взбудоражило убийство новодвинского таксиста Василия Алексеева: [рассказывает руководитель следственного отдела по Новодвинску следственного комитета по Архангельской области Василий Шахов] / записала Людмила Колесникова // Новодвинский рабочий. - 2016. - 7 дек. (№ 48). - С. 10. - (Правопорядок)

692. Шевелева, Наталья.

80 лет службе ГАИ-ГИБДД России : [о работе сотрудников отделения ГИБДД ОМВД России по Вилегодскому району] / Наталья Шевелева // Вести Виледи. - 2016. - 7 июля (№ 27). - С. 1.

693. Шестаков, Алексей.

Кредитная дуэль : житель Устьян бросил вызов крупнейшему российскому банку [ПАО "Сбербанк" : по материалам Устьянского районного суда] / Алексей Шестаков // Устьянский край. - 2016. - 24 дек. (№ 51). - С. 6. - (Из зала суда)

694. Шестаков. Алексей.

Неприкасаемые : [по материалам Устьянского районного суда по уголовному делу в отношении Сергея Ленина и Михаила Пуляева] / Алексей Шестаков // Устьянский край. - 2016. - 17 дек. (№ 49). - С. 4-5. - (Из зала суда)

695. Шестаков, Алексей.

Понять. Простить : [нелепое ограбление на 3 тысячи рублей закончилось для его участников реальными сроками : по материалам ОМВД по Устьянскому району] / Алексей Шестаков // Устьянский край. - 2016. - 3 дек. (№ 45). - С. 4. - (Из зала суда)

696. Юрьева, Елена.

Развитие службы уполномоченных по правам ребенка продолжается в районах и школах: [Красноборский район посетила уполномоченный при губернаторе Архангельской области по правам ребенка Ольга Смирнова] / Елена Юрьева // Знамя. - 2016. - 4 нояб. (№ 69). - С. 4. - (Визит)

697. Яковлева, Марина.

Не оставили наедине с бедой : [у фельдшера Елены Николаевны Анфимовой из Няндомы ночью случился пожар, ей оказали помощь в восстановлении жилья, а недавно установлен человек, который летом поджег ее квартиру] / Марина Яковлева // Авангард. - 2016. - 23 нояб. (№ 92). - С. 4. - (По следам публ.)

военное дело

698. Бондаренко, Ольга.

Война - не "Зарница" : уемлянин Юрий Бурлов служил в горячей точке : [в середине 1990-х во время срочной Юрий Геннадьевич Бурлов полгода отслужил недалеко от дома, в Приморском районе, а затем по личной просьбе был отправлен на Северный Кавказ, в Гудермес] / Ольга Бондаренко ; фото из арх. Бурловых // У Белого моря. - 2016. - 22 дек. (№ 50). - С. 6. - (Региону - 80 лет)

699. Каликина, Нина.

Аты-баты, идут в солдаты... : [порядка двадцати юношей из Коношского района призывают в армию осенью этого года] / Нина Каликина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 28 окт. (№ 85). - С. 5. - (День призывника в Коноше)

700. Каликина, Нина.

В добрый путь, новобранцы! : [о призывниках из Коношского района] / Нина Каликина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 11 нояб. (№ 88). - С. 2. - (Служба ратная)

701. Киприянов, Артем Сергеевич.

В научных ротах конкурс 25 человек на место: [на вопросы, которые волнуют призывников и их родителей, отвечает военный комиссар Красноборского и Верхнетоемского районов Артем Киприянов] / подгот. Елена Юрьева // Знамя. - 2016. - 23 дек. (№ 76). - С. 3. - (Служба)

702. Киприянов, Артем Сергеевич.

О службе и о призыве: на территории Верхнетоемского района продолжается осенний призыв граждан на военную службу. Сегодня на вопросы, которые волнуют призывников и их родителей, отвечает военный комиссар Красноборского и Верхнетоемского районов А. С. Киприянов / подгот. Елена Юрьева // Заря. - 2016. - 15 дек. (№ 98). - С. 2. - (Призывникам и их родителям)

703. Овчинникова, Татьяна.

Новобранцам вручили повестки : [3 ноября состоялись торжественные проводы каргопольских парней в армию] / Татьяна Овчинникова ; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 12 нояб. (№ 89). - С. 1. - (Осен. призыв)

704. Савельева, Элла.

Как я провел тот год : [по материалам беседы о срочной службе в армии с Сергеем Родионовым, Никитой Микушевым и Владиславом Коробицыным, жителями Архангельска] / Элла Савельева // Моряк Севера. - 2016. - 2 нояб. (№ 26). - С. 3; 9 нояб. (№ 27). - С. 3; 23 нояб. (№ 28). - С. 3. - (На службе Отечеству)

705. Хрычева, Татьяна.

Черные береты - гордость Флота : [Антон Лобанов из Коноши - один из тех мужчин, за плечами которых почетная служба в рядах морпехов] / Татьяна Хрычева // Коношский курьер. - 2016. - 25 нояб. (№ 92). - С. 4. - (27 нояб. - День мор. пехоты России)

706. Шадрина, Тамара Ивановна.

Наши дети - в нашей армии : откровенный разговор о том, как много зависит от каждого из нас [с председателем Архангельской региональной общественной организации "Комитет солдатских матерей" Тамарой Шадриной] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 21 дек. (№ 28). - С. 4.

КУЛЬТУРА. НАУКА. СМИ

707. Айвазовский (драматург).

Прочь руки от Петровского парка... : [автор высказывает свое мнение по поводу реконструкции Петровского парка в Архангельске] / Айвазовский // Правда Северо-Запада. - 2016. - 23 нояб. (№ 24). - С. 13.

708. Архангельской области - 80, Борку - 880 : [о юбилейных торжествах, которые пройдут в области и Виноградовском районе в 2017 году] / подгот. Анна Шерстобитова и Лариса Ильина // Двиноважье. - 2016. - 20 дек. (№ 99). - С. 1, 4, 7. - Назв. ст. на с. 4, 7: "2017 год: Юбилей Архангельской области - нам здесь жить!"

709. Байкова, Инна.

Творчество, которое нельзя повторить : [так называлась выставка, участниками которой стали ветераны СМП] / Инна Байкова ; фото авт. // Моряк Севера. - 2016. - 9 нояб. (№ 27). - С. 2. - (Выставка)

710. Блошиный рынок : фоторепортаж с Дня города Архангельска // Правда Северо-Запада. - 2016. - 29 июня (№ 3). - С. 2-3.

711. Богданова, Наталья.

Мама - человек особенный : [сотрудники детской библиотеки Новодвинска провели праздничную семейную игровую программу "Как прекрасно слово "Мама!"] / Наталья Богданова ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2016. - 7 дек. (№ 48). - С. 8. - (Калейдоскоп)

712. Большакова, Анна.

Не только важно, но и престижно : день финансовой грамотности прошел 10 ноября в Красноборской центральной библиотеке / Анна Большакова // Знамя. - 2016. - 18 нояб. (№ 71). - С. 2. - (Финанс. грамотность)

- **713. В Коноше открылся** новый выставочный зал : [он открыт в здании Коношской центральной районной библиотеки им. Иосифа Бродского в рамках проекта "Арт-резиденция "Норинская: добровольная ссылка"] / фото Олега Обросова // Коношский курьер. 2016. 25 нояб. (№ 92). С. 3. (Культура в массы)
- **714.** В чем сила, брат? : интервью архангельских журналистов и жителей Большого Портленда американскому телеканалу СТN [в рамках визита архангельской делегации в город-побратим] // Правда Северо-Запада. 2016. 30 нояб. (№ 25). С. 4.

715. Верещагина, Любовь (участница клуба "Валентина").

"По волнам нашей памяти" : [13 ноября в библиотеке в Пономаревской (МО "Тавреньгское") состоялось киношоу с названием, вынесенным в заглавие статьи] / Любовь Верещагина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 22 нояб. (№ 91). - С. 4. - (Киношоу)

716. Владимирова, Татьяна.

Еще одним фильмом о Бродском станет больше : [Норинская в Коношском районе принимала гостей - сотрудников съемочной группы ГТРК "Северодвинск" Марию Воробьеву и Александра Дятлова] / Татьяна Владимирова ; фото Олега Обросова // Коношский курьер. - 2016. - 29 нояб. (№ 93). - С. 3. - (Гости ред.)

717. Войнаровская, Анна.

Выступают дети! : в Карпогорах состоялся районный фестиваль детско-юношеского творчества "Калейдоскоп талантов" / Анна Войнаровская // Пинежье. - 2016. - 14 дек. (№ 49). - С. 7.

718. Войнаровская, Анна.

Дорогой творчества : Карпогорскому Дому народного творчества исполнилось 25 лет / Анна Войнаровская, Алексей Тараканов // Пинежье. - 2016. - 21 дек. (№ 50). - С. 8. - (Юбилей)

719. Войнаровская, Анна.

"Хозяюшка" отметила юбилей! : в ноябре этому женскому клубу из деревни Лавела исполнилось 10 лет / Анна Войнаровская // Пинежье. - 2016. - 14 дек. (№ 49). - С. 10. - (Земляки)

720. Галкин, Олег.

Городу корабелов посвящается: в заводском музее Севмаша открыта выставка ретрофотографий "Город тот дорог". На старых снимках - изображения, связанные с историей Северодвинска / Олег Галкин; фото авт. // Корабел. - 2016. - 30 нояб. (№ 40). - С. 5. - (Наш вернисаж)

721. Гечко, Алена.

Из советского детства : подводим итоги фотоконкурса "Новогодний хоровод" : [на конкурс, объявленный газетой, были представлены детские фотографии из семейных архивов] / Алена Гечко // Устьянский край. - 2016. - 31 дек. (№ 53). - С. 8.

722. Глазкова, Надежда (и. о. директора ГБСУ АО "Конош. СРЦН "Теремок").

"Отец - ответственная должность" : [конкурс с таким названием в Коноше был приурочен к Дню отца] / Надежда Глазкова // Коношский курьер. - 2016. - 18 нояб. (№ 90). - С. 2. - (Конкурс)

723. Горбаченко, Анастасия.

Главбух - всему голова : [за плечами Ирины Григорьевны Волковой 38 трудовых лет, восемь из которых - в редакции газеты "Маяк"] / Анастасия Горбаченко ; фото авт. // Маяк. - 2016. - 23 дек. (№ 51). - С. 3. - (Знакомьтесь: "Маяковцы")

724. Горбаченко, Анастасия.

Десять лет как один день : [о техническом редакторе и бухгалтере-кассире издательского дома "Маяк" Галине Валентиновне Ивановой] / Анастасия Горбаченко ; фото авт. // Маяк. - 2016. - 16 дек. (№ 50). - С. 3. - (Знакомьтесь: "Маяковцы")

725. Горбаченко, Анастасия.

До последней точки : [о выпускающем редакторе районной газеты "Маяк" Евгении Никитиной] / Анастасия Горбаченко ; фото Екатерины Петровой // Маяк. - 2016. - 25 нояб. (№ 47). - С. 3. - (Знакомьтесь: "Маяковцы")

726. Горбаченко, Анастасия.

Нет тайн в полиграфии : [для печатника Елены Борисовны Орловой, которая четырнадцать лет обеспечивала бесперебойный выход в свет районной газеты "Маяк"] / Анастасия Горбаченко ; фото авт. // Маяк. - 2016. - 9 дек. (№ 49). - С. 3. - (Знакомьтесь: "Маяковцы")

727. Горбаченко, Анастасия.

От линотипа до компьютера : [о работе оператора компьютерного набора редакции газеты "Маяк" Светланы Ивановны Петраковой] / Анастасия Горбаченко ; фото авт. // Маяк. - 2016. - 18 нояб. (№ 46). - С. 3. - (Знакомьтесь: "Маяковцы")

728. Горулева, Ирина (Краснобор. музей).

На Севере Крайнем... : [4 ноября Красноборский музей присоединился к Всероссийской акции "Ночь искусств", культурное событие было посвящено юбилею художника Александра Борисова] / Ирина Горулева, Ирина Антропова // Знамя. - 2016. - 11 нояб. (№ 70). - С. 1, 6.

729. Гужуманюк, Оксана Дмитриевна.

Музыка нас связала! : [беседа с профессиональной певицей, педагогом по вокалу Оксаной Гужуманюк о вокально-эстрадной студии "Новые голоса", которая открылась для няндомцев] / беседовала Наталья Перцева // Авангард. - 2016. - 19 нояб. (№ 91). - С. 3. - (Творчество)

730. Гурш В. (зав. Вожгор. сел. б-кой).

Всем пример! : [о кружках и клубах, которые работают при Вожгорской сельской библиотеке] / В. Гурш // Звезда. - 2016. - 29 дек. (№ 52). - С. 6. - (Пенсионер Лешуконья)

731. Джахбарова Е. (специалист по связям с общественностью Верхнетоем. краевед. музея).

Путешествие в Рождество : [так называется новая выставка в преддверии новогодних праздников, открытая в выставочном зале Верхнетоемского краеведческого музея] / Е. Джахбарова // Заря. - 2016. - 29 дек. (№ 102). - С. 5. - (Выставки)

732. Димова, Галина.

Но как их не хранить? : [228 заметок из районной газеты "Маяк" хранит в домашнем архиве автор] / Галина Димова ; фото Александры Казачковой // Маяк. - 2016. - 18 нояб. (№ 46). - С. 3. - (Пожелтевшие страницы)

733. Дойкова, Римма (корректор газ. "Моряк Севера" с 1963 по 2014 гг.).

"Моряку Севера" - 85! : [подборка статей, посвященных юбилею газеты] / Римма Дойкова, Андрей Павлов, Василий Пахольчук // Моряк Севера. - 2016. - 7 дек. (№ 29). - С. 2-3. - (С юбилеем!)

734. Егорова, Глафира.

Мамин праздник в Валдееве : [в Валдеевском клубе состоялся праздник День матери, организовала который художественный руководитель клуба Ольга Васильевна Поздеева] / Глафира Егорова ; фото Натальи Кудрявцевой // Коношский курьер. - 2016. - 6 дек. (№ 95). - С. 4. - (Культур. жизнь)

735. Зайкова, Елена.

Всемирный День яйца по-подюжски : не первый год в Подюге проводится интересное мероприятие под названием всемирный День яйца / Елена Зайкова // Коношский курьер. - 2016. - 27 дек. (№ 101). - С. 6. - (Забавно)

736. Зверева Г. (пред. совета ветеранов).

И все о той войне...: [в Доме культуры Верхней Тоймы состоялось мероприятие, посвященное 75-летию битвы под Москвой, организатором его был совет ветеранов села Верхняя Тойма и "Верхнетоемский центр досуга"] / Г. Зверева // Заря. - 2016. - 27 дек. (№ 101). - С. 3. - (Эхо праздника)

737. Зелянина, Галина (пос. Хетово).

Вальс и частушки принесли успех "Северяночке" : [хор поселка Хетово представлял Виноградовский район на фестивале творчества людей золотого возраста "Будем друг другу радость дарить", проходившем в Северодвинске] / Галина Зелянина // Двиноважье. - 2016. - 15 нояб. (№ 89). - С. 5. - (Золотой возраст)

738. Иванова, Наталья.

"Лада" - это легкость, активность, драйв, ажур! : [27 октября женскому клубу творческих встреч "Лада" исполнилось пять лет] / Наталья Иванова ; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 12 нояб. (№ 89). - С. 3. - (В нашем городе)

739. Иванова, Наталья.

"Стихи не пишутся - случаются...": [члены общества инвалидов, в том числе проживающие в доме престарелых и инвалидов, побывали на творческом вечере "Поэтическая веранда", который проходил в рамках проекта "Союз сердец, и музыки, и слова", реализуемого Каргопольской организацией Всероссийского общества инвалидов] / Наталья Иванова; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 10 дек. (№ 97). - С. 4. - (В нашем городе)

740. Ильина, Светлана.

В объективе - сказка : на прошлой неделе в Ленском районе группа телерадиокомпании "Поморье" снимала программу о нашей малой родине / Светлана Ильина ; фото авт. // Маяк. - 2016. - 2 дек. (№ 48). - С. 5.

741. История с продолжением: 11 ноября Шалакушская сельская библиотека [Няндомского района] отметила 80-летний юбилей // Авангард. - 2016. - 23 нояб. (№ 92). - С. 9. - (Культура). - (По следам публ.)

742. Казачкова, Александра.

Волшебный бал Зимы : в Яренске в рамках новогоднего фестиваля "Сказки Ленского леса" прошел зимний бал "Снежное кружево Зимы". Он стал главным событием в честь дня рождения Матушки Зимы / Александра Казачкова ; фото Екатерины Петровой и Татьяны Бильчук // Маяк. - 2016. - 30 дек. (№ 52). - С. 6. - (Фестиваль)

743. Калинина Н. (п. Двинской).

В жизни всегда есть место подвигу: [у совета ветеранов поселка Двинской Верхнетоемского района вошло в традицию в День героев Отечества чествовать ветеранов, героев труда, которые многие годы добросовестно трудились на своих рабочих местах] / Н. Калинина // Заря. - 2016. - 27 дек. (№ 101). - С. 3. - (Эхо праздника)

744. Калиниченко, Анна.

Ты лучше всех, Соня...: [шестилетняя воздушная гимнастка из архангельского детского образцового цирка "Весар"] Соня Абрамовская снова поехала в Москву, на этот раз - записывать новогоднюю программу "Лучше всех" / Анна Калиниченко ; фото авт. // Правда Севера. - 2016. - 20 дек. (№ 20). - С. 40-41. - (Знай наших!)

745. Ковалева, Рита.

Бадигинские чтения - о земле мезенской : [в Мезенской центральной библиотеке состоялись седьмые Малые Бадигинские чтения] / Рита Ковалева // Север. - 2016. - 9 дек. (№ 49). - С. 4. - (Мероприятия)

746. Кокорина, Надежда.

О людях села пиши, дорогая "районка"! : [к 85-летию газеты "Устьянский край"] / Надежда Кокорина // Устьянский край. - 2016. - 15 дек. (№ 48). - С. 9. - (К юбилею газ.)

747. Колесникова, Людмила.

Гран-при у новодвинцев! : [об участии в традиционном творческом фестивале-конкурсе "Ветер надежды", проходившем в Санкт-Петербурге с участием людей с ограниченными возможностями здоровья] / Людмила Колесникова ; фото Виктора Зеленина // Новодвинский рабочий. - 2016. - 7 дек. (№ 48). - С. 9. - (Доступ. среда)

748. Колчина, Мария.

Женщины года: хормейстер, кружковец, учитель: [Елена Кощеева, Татьяна Куминова и Евгения Федотова - победители очередного конкурса "Женщина года-2016", состоявшегося в Вельске] / Мария Колчина // Вельские вести. - 2016. - 30 нояб. (№ 48). - С. 1, 17. - (В центре внимания)

749. Кондратьева, Нина (пред. гор. совета ветеранов).

На пороге зимы...: вечер чествования 70-летних юбиляров, жителей Шенкурска, прошел 1 декабря в кафе "Визит". Такие вечера стали традицией, их проводит городской совет ветеранов уже более десяти лет / Нина Кондратьева // Важский край. - 2016. - 23 дек. (№ 52). - С. 5. - (Вечер для ветеранов)

750. Корельская, Юлия.

Вагон книг и маленький чемодан : библиотекарь Юлия Корельская: как "подорвать" молодежь и что это значит : [беседа со специалистом гуманитарного зала Центральной библиотеки им. Н. В. Гоголя в Северодвинске] / беседовал Станислав Зелянин ; фото Станислава Зелянина // Северный рабочий. - 2016. - 16 дек. (№ 146). - С. 5, 6. - (Хочу знать..)

751. Коробов, Дмитрий.

"Мы хотим быть похожими на слонов" : Архангельск планирует попасть в Книгу рекордов Гиннесса, собрав гигантского слона из пластиковых бутылок. Интервью автора идеи [Дмитрия Коробова] корреспонденту ИА "Эхо Севера" // Правда Северо-Запада. - 2016. - 24 авг. (№ 11). - С. 14-15.

752. Корякова, Арина.

Хорошо, что праздник мамы есть! : [о мероприятиях к Дню матери : журналистский дебют Арины Коряковой из недавно организованного в коряжемском МКЦ "Родина" клуба журналистики "Журавлик"] // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 30 нояб. (№ 47). - С. 1. - (Впечатления)

753. Космынина, Жанна.

Назад в СССР : выставка с таким названием работает в Ломоносовском доме культуры / Жанна Космынина ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2016. - 30 нояб.-6 дек. (№ 48). - С. 6. - (Память)

754. Кубышкина, Галина (зам. главы Бычен. администрации).

Открытие музея - общее дело быченцев : [идея открытия музея в мезенском селе зародилась пять лет назад, но осуществилась только в этом году] / Галина Кубышкина // Север. - 2016. - 4 нояб. (№ 44). - С. 11.

755. Кузнецова Е. (педагог доп. образования).

На семинаре - о новых формах работы с читателями : [коллектив ГБУ АО "Плесецкий детский дом" организовал и провел районный семинар библиотекарей образовательных организаций "Новые формы массовой работы с читателями библиотеки"] / Е. Кузнецова ; фото Д. Курятковой и О. Ипатовой // Плесецкие новости. - 2016. - 1 дек. (№ 89). - С. 1, 3. - (Время с пользой!)

756. Кузнецова, Елена (науч. сотрудник краевед. центра "Дом Няна").

Из культурной жизни города : [о выставках в Няндоме] / Елена Кузнецова ; фото Геннадия Хвойникова // Авангард. - 2016. - 30 нояб. (№ 94). - С. 6. - (Творчество). - (Живопись)

757. Кулакова, Мария.

"Ломоносов - наш самый дорогой самородок" : на Ломоносовских чтениях [в Холмогорах] говорили о богатствах недр Севера / Мария Кулакова ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2016. - 23-29 нояб. (№ 47). - С. 1, 6. - (Традиции)

758. Курбатова, Зинаида (спец. кор. телеканала "Россия-24").

Братья и сестры - навсегда : в начале минувшего лета фотограф Леонид Арончиков и журналистка Зинаида Курбатова, работая над проектом "Братья и сестры", побывали в разных районах Архангельской области : [беседа с Зинаидой Курбатовой об экспедиции и фотоальбоме, посвященном пожилым деревенским жителям, работавшим в колхозах и на лесозаготовках] / записала Светлана Дудинская ; фото Леонида Арончикова // Правда Севера. - 2016. - 20 дек. (№ 20). - С. 8.

759. Курбатова, Зинаида.

Мой Север : [отрывок из очерка побывавшей в Мезенском районе Зинаиды Курбатовой - художника, тележурналиста и ведущей телеканала "Россия 1", правнучки академика Дмитрия Лихачева] // Север. - 2016. - 21 окт. (№ 42). - С. 12. - (Гости Мезени)

760. Кустова С.

"Главней всего погода в доме!" : в Плесецке на базе РЦДО состоялся районный фестиваль семейных талантов "Погода в доме" / С. Кустова ; фото авт. // Плесецкие новости. - 2016. - 8 дек. (№ 91). - С. 1, 2. - (Конкурс семейн. талантов)

761. Кустова С.

Главное слово в нашей судьбе... : [в актовом зале воскресной школы поселка Плесецк прошло торжество, посвященное Дню матери, которое было организовано

приходом апостола и евангелиста Иоанна Богослова] / С. Кустова ; фото авт. // Плесецкие новости. - 2016. - 10 дек. (№ 92). - С. 1. - (День матери)

762. Лещук, Надежда.

В Вельск вновь приходит Новый год! : [о зимних праздниках] / Надежда Лещук // Вельские вести. - 2016. - 21 дек. (№ 51). - С. 1, 19. - (Новогод. фоторепортаж)

763. Лещук, Надежда.

Лучшая семья - Елены и Юрия Абушаевых : [в РКЦ состоялся конкурс-концерт "Я, мой дом, моя семья"] / Надежда Лещук // Вельские вести. - 2016. - 7 дек. (№ 49). - С. 1, 9.

764. Лукина, Анна.

В добрый творческий путь! : [о юбилейном областном конкурсе юных вокалистов "Кораблик надежды", проходившем в Няндоме] / Анна Лукина // Авангард. - 2016. - 26 нояб. (№ 93). - С. 3. - (Событие)

765. Лукина, Анна.

В ожидании "Кораблика надежды" : [об участниках прошедших конкурсов юных вокалистов и предстоящем юбилейном конкурсе "Кораблик надежды", который скоро состоится в Няндоме] / Анна Лукина // Авангард. - 2016. - 9 нояб. (№ 88). - С. 7. - (Творчество). - (Событие)

766. Лукина, Анна.

Вдохновленные успехом: [об участии няндомского образцового художественного коллектива эстрадного танца "Вдохновение" в XV Международном фестивале-конкурсе детского и юношеского творчества "Вдохновение. Осень", который состоялся в Санкт-Петербурге] / Анна Лукина // Авангард. - 2016. - 9 нояб. (№ 88). - С. 5. - (Достижение)

767. Лукина, Анна.

Весь мир в одном только слове : [о предстоящих и прошедших мероприятиях в Няндомском районе, посвященных Дню матери] / Анна Лукина // Авангард. - 2016. - 23 нояб. (№ 92). - С. 6. - (Анонс)

768. Лукина, Анна.

Елки-2016 : [о предновогодних мероприятиях, проходивших на площадях Няндомы] / Анна Лукина // Авангард. - 2016. - 21 дек. (№ 100). - С. 1, 5. - (Скоро праздник)

769. Лукина. Анна.

Мы сильные. Мы есть : [о благотворительном концерте "Мамина забота", который состоялся в няндомском ДК "Заря" в Международный день инвалидов] / Анна Лукина // Авангард. - 2016. - 14 дек. (№ 98). - С. 5. - (Событие)

770. Лукина, Анна.

На торжестве в честь полиции : [о праздничном мероприятии, подготовленном для сотрудников ОМВД России "Няндомский"] / Анна Лукина // Авангард. - 2016. - 16 нояб. (№ 90). - С. 8. - (По следам праздника)

771. Лукина, Анна.

Творчество в подарок : [об итогах конкурса детского творчества "Хотим сказать спасибо!", в котором принимали участие юные няндомцы накануне Дня полиции] / Анна Лукина // Авангард. - 2016. - 16 нояб. (№ 90). - С. 10. - (Правопорядок). - (Итоги)

772. Марков, Александр.

Вместе с нами веселей! : [коношская инициативная и находчивая молодежь объединилась и собрала всех почитателей юмора на КВН-шоу "XOXMOstars", которое состоялось 3 декабря в Коношском Доме культуры и досуга] / Александр Марков // Коношский курьер. - 2016. - 9 дек. (№ 96). - С. 1. - (К юбилею КВН)

773. Маркус, Ольга.

Во всех номинациях : [в музее Севмаша прошла встреча за чашкой чая участниц областного конкурса "Женщина года" с представителями руководства предприятия] / Ольга Маркус ; фото Ирины Огородниковой // Корабел. - 2016. - 14 дек. (№ 42). - С. 2. - (В центре событий). - ("Женщина года")

774. Маркус, Ольга.

Волшебство рукодельниц : [о конкурсе "Новогодняя игрушка", который устроили молодые специалисты ПКБ Севмаша] / Ольга Маркус ; фото Владимира Поршнева // Корабел. - 2016. - 28 дек. (№ 44). - С. 8. - (Под елочку). - (Привет, 2017-й!)

775. Маркус, Ольга.

Одиннадцать маленьких артистов : [о городском шоу-конкурсе "Кроха", проходившем в Доме корабела Севмаша] / Ольга Маркус ; фото Максима Воркункова // Корабел. - 2016. - 30 нояб. (№ 40). - С. 8. - (Культура). - ("Кроха-2016")

776. Маслова С. Н. (депутат МО "Вилегод. муницип. р-н").

Живут селянские деревни : [о праздниках деревни Ивановской, самой отдаленной от административного центра поселения, и деревни Стафаровской в Вилегодском районе] / С. Н. Маслова // Вести Виледи. - 2016. - 18 авг. (№ 33). - С. 2. - (Эхо праздника)

777. Масталыгина, Елена (зав. отд-нием сроч. соц. обслуживания).

Мама - лучшая на свете! : [специалисты ГБУ СОН АО "Няндомский КЦСО" во второй раз провели конкурс многодетных мам в рамках мероприятий клуба многодетных семей "Радость" и традиционно посвятили его Дню матери] / Елена Масталыгина // Авангард. - 2016. - 10 дек. (№ 97). - С. 1. 2. - (Семейные ценности)

778. Меньшакова, Надежда.

...Нам нужны такие встречи, чтобы сердцем не остыть : 11 декабря клуб "Золушка" при Соровской библиотеке отмечал свой тридцатилетний юбилей / Надежда Меньшакова // Вести Виледи. - 2016. - 15 дек. (№ 50). - С. 3. - (Культура)

779. Меньшакова, Нина.

Живи и процветай, поселок мой! : [поселок Фоминский в Вилегодском районе отпраздновал юбилей - 60 лет] / Нина Меньшакова ; фото Л. 3. Федяевой // Вести Виледи. - 2016. - 21 июля (№ 29). - С. 2. - (Эхо праздника)

780. Милютина, Ольга (зав. Дет. б-кой).

Клуб для подростков "Фишка". Итоги деятельности за год : [клуб работает на базе Детской библиотеки в Коноше] / Ольга Милютина // Коношский курьер. - 2016. - 9 дек. (№ 96). - С. 8. - (Проект. деятельность)

781. Михеева, Ольга (директор Камен. ДК).

Мы открываем наш сезон : [открылся новый творческий сезон КВН в Каменском ДК] / Ольга Михеева // Север. - 2016. - 25 нояб. (№ 47). - С. 5.

782. Мишукова, Валентина (директор ДДТ).

Самая любимая и родная : под таким названием 27 ноября в [мезенском] Доме детского творчества прошел праздник, посвященный Дню матери, проведение которого стало уже доброй традицией / Валентина Мишукова // Север. - 2016. - 16 дек. (№ 50). - С. 5. - (Мероприятия)

783. Мурашев, Сергей.

Засверкала елка огнями : [15 декабря на Ивановской площади Каргополя состоялось открытие главной городской елки] / Сергей Мурашев ; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 21 дек. (№ 100). - С. 1. - (В нашем городе)

784. Мурашев, Сергей.

Написать письмо Францу: [в детской библиотеке Каргополя прошла областная акция "Читаем современное", которая была приурочена к 80-летию со дня рождения австрийской

писательницы Кристины Нестлингер] / Сергей Мурашев ; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 26 окт. (№ 84). - С. 4. - (В нашем городе)

785. Мурашев, Сергей.

Обнимая теплом старины : [в Каргополе открылась выставка "Тавреньгска пестрядина в гостях у Каргополья", на которой можно увидеть красивые добротные наряды, в которых ходили наши прабабки более двухсот лет назад] / Сергей Мурашев ; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 24 дек. (№ 101). - С. 4. - (В нашем городе)

786. Мусникова, Мария.

В Москву за наградой: [ученики няндомской средней школы № 3, участники кружка рисования педагога Ольги Михайловны Смирновой, вновь стали победителями всероссийского конкурса детского рисунка имени Нади Рушевой] / Мария Мусникова // Авангард. - 2016. - 7 дек. (№ 96). - С. 7. - (День за днем). - (Творчество)

787. Мусникова, Мария.

Году кино посвящается : [об очередной игре няндомской лиги Клуба веселых и находчивых] / Мария Мусникова // Авангард. - 2016. - 30 нояб. (№ 94). - С. 7. - (Молодежь)

788. Мусникова, Мария.

Дочки-матери: [о совместном проекте творческого коллектива Няндомской центральной библиотеки и общественной организации "МногоМама Няндома" - семейном празднике, посвященном Дню матери] / Мария Мусникова // Авангард. - 2016. - 7 дек. (№ 96). - С. 7. - (День за днем). - (Семейные ценности)

789. Мусникова, Мария.

Уверенная победа "Варьете" : [в Няндомской центральной библиотеке состоялся библиоквест, посвященный роману Михаила Булгакова "Мастер и Маргарита"] / Мария Мусникова // Авангард. - 2016. - 9 нояб. (№ 88). - С. 6. - (Культура). - (Библиоквест)

790. Мусникова, Мария.

Химик, физик, литератор : [в Няндомской центральной библиотеке прошел квест, посвященный 305-летию со дня рождения М. В. Ломоносова] / Мария Мусникова // Авангард. - 2016. - 23 нояб. (№ 92). - С. 9. - (Библиоквест)

- **791. На Нылоге нашей** с утра поют, до ночи пляшут... : [23 июля в Вилегодском районе прошел День деревни Нылога] // Вести Виледи. 2016. 4 авг. (№ 31). С. 4. (Эхо праздника)
- **792. Нашей газете 85!** : [подборка материалов к юбилею районной газеты] // Звезда. 2016. 24 нояб. (№ 47). С. 6; 1 дек. (№ 48). С. 6; 8 дек. (№ 49). С. 8; 15 дек. (№ 50). С. 9; 22 дек. (№ 51). С. 9, 10; 29 дек. (№ 52). С. 8. (Юбилей)

793. Никонорова, Татьяна.

Районка хранит тепло наших рук: 15 ноября наша районная газета отмечает 86 лет со дня выхода первого номера. Мне бы очень хотелось в этот день оказаться с людьми, которые на протяжении четырех лет были рядом: [вспоминает бывший главный редактор газеты "Север"] / Татьяна Никонорова // Север. - 2016. - 11 нояб. (№ 45). - С. 3. - (Пишу тебе, любимый "Север")

794. Ноговицын, Владимир.

Душ наших лекарь - библиотекарь : [о вечере, посвященном 60-летию первой Коряжемской библиотеки и 20-летию центральной библиотечной системы города] / Владимир Ноговицын // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 19 нояб. (№ 45). - С. 1. - (Отголоски праздника)

795. Ноговицын, Владимир.

Как создать погоду Новому Году: [о заседании оргкомитета по проведению новогодних и рождественских массовых мероприятий, проходившем в администрации

Коряжмы] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 11 нояб. (№ 44). - С. 3. - (Оргкомитет)

796. Ноговицын, Владимир.

"Мини-Мисс" принес сюрприз : [о городском конкурсе, проходившем в Коряжме] / Владимир Ноговицын ; фото Николая Лахтионова // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 19 нояб. (№ 45). - С. 4. - (Конкурс)

797. Ноговицын, Владимир.

Окрылило. Окрылились. Вдохновились...: [в Коряжме прошел фестиваль творчества людей с ограниченными возможностями "Крылья души"] / Владимир Ноговицын ; фото Николая Лахтионова // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 25 нояб. (№ 46). - С. 4. - (Фестивальное)

798. Ноговицын, Владимир.

"Парижские тайны" оказались коряжемскими тайнами: [театр бумажной моды школы № 4 "Эксклюзив" успешно принимал участие в Шестом суперфинале международного проекта "Салют талантов", проходившем в Санкт-Петербурге] / Владимир Ноговицын; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 4 нояб. (№ 43). - С. 3. - (Ай да мы!)

799. Ноговицын, Владимир.

Поклонница Коряжмы - вологодская Нюксеница : [ансамбль ложкарей ДШИ вместе с преподавателем Галиной Александровной Епифановой побывал с концертом на Вологодчине] / Владимир Ноговицын // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 11 нояб. (№ 44). - С. 4. - (Маршрутами творчества)

800. Ноговицын, Владимир.

"Пусть на вас люди зарятся!" : [о конкурсе вне конкурса "Дорогою добра", прошедшем в Коряжемском КДЦ с участием людей с ограниченными возможностями] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 16 дек. (№ 48/49). - С. 4. - (Декада инвалидов)

801. Овечкин, Сергей.

Причал наш сказочный, добрый и загадочный : 29 ноября отметила свой 60-летний юбилей Холмогорская детская библиотека / Сергей Овечкин // Холмогорская жизнь. - 2016. - 7-13 дек. (№ 49). - С. 4.

802. Овчинникова, Ирина.

Под Новый год, как в сказке, полным-полно чудес : [в Архангельском драмтеатре для воспитанников детских домов состоялась традиционная губернаторская елка] / Ирина Овчинникова // Архангельск. - 2016. - 29 дек. (№ 51). - С. 32. - (Праздник)

803. Овчинникова, Ирина.

Пошелестеть электронными страницами предлагает читателям Добролюбовка: вот уже десять лет Архангельская областная научная библиотека имени Н. А. Добролюбова формирует электронную краеведческую библиотеку "Русский Север", благодаря которой любой желающий может полистать даже раритетные издания / Ирина Овчинникова // Архангельск. - 2016. - 29 дек. (№ 51). - С. 25.

804. Овчинникова, Татьяна.

Басни от Эзопа до наших дней: [новой литературно-познавательной программой "От Эзопа до наших дней" порадовали жителей Каргополя и района воспитанники студии "Слово" Дома детского творчества, которой руководит Лариса Алексеевна Григорьева] / Татьяна Овчинникова; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 24 дек. (№ 101). - С. 3. - (В нашем городе)

805. Овчинникова, Татьяна.

Культработники отмечены дипломами : в Каргопольском многофункциональном культурном центре состоялся конкурс профессионального мастерства "Лучший

культурно-досуговый опыт-2016" / Татьяна Овчинникова // Каргополье. - 2016. - 30 нояб. (№ 94). - С. 3. - (Конкурсы)

806. Овчинникова, Татьяна.

Охраняется государством. Но почему не сохраняется? : [проблема разрушения памятников деревянного и каменного зодчества, храмов и церквей, сохранившихся до наших дней, но оставшихся без приходского участия, без ухода и попечения, стала предметом обсуждения очередного заседания Общественного совета при главе района] / Татьяна Овчинникова; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 30 нояб. (№ 94). - С. 2, 5. - (В Обществ. совете)

807. Овчинникова, Татьяна.

Пусть вырастают крылья души! : в начале декабря люди с ограниченными возможностями здоровья собрались на вечер "Жить здорово!", который проходил в рамках очередного фестиваля "Крылья души" в Каргопольском доме-интернате для престарелых и инвалидов / Татьяна Овчинникова ; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 10 дек. (№ 97). - С. 1. - (К декаде инвалидов)

808. Окулова, Людмила.

Встречали Устьяны, Пинега и Архангельск: прошедшее лето оказалось для меня плодотворным в творческом плане. Было много поездок, интересных встреч, фестивалей и ярмарок: [рассказывает директор Малослободского Народного дома] / Людмила Окулова // Север. - 2016. - 28 окт. (№ 43). - С. 4.

809. Пачин, Александр (куратор лиги КВН "Устьяны").

"КВН с голливудским размахом" : 25 ноября в Октябрьском центральном Доме культуры состоялось открытие нового сезона молодежной лиги КВН "Устьяны" / Александр Пачин // Устьянский край. - 2016. - 10 дек. (№ 47). - С. 5. - (Рго молодежь)

810. Перов, Олег.

Создателям подводных кораблей : [скульптурно-монументальная композиция "Наука и труд", расположенная на площади Давида Пашаева, является одним из объектов, формирующих образ Северодвинска] / Олег Перов ; фото авт. // Корабел. - 2016. - 21 дек. (№ 43). - С. 8. - (Культура). - ("Наука и труд")

811. Петрова, Екатерина.

Зачем Катерине сани? : [в Суходоле Ленского района с размахом прошли Катерининские гуляния] / Екатерина Петрова ; фото авт. и Николая Викторова // Маяк. - 2016. - 9 дек. (№ 49). - С. 1, 5.

812. Петрова, Нина.

Зимние забавы в детском парке : [инициаторами зимнего праздника "Снежные забавы" в Ильинске стал молодежный совет и волонтеры Виледи] / Нина Петрова ; фото авт. // Вести Виледи. - 2016. - 22 дек. (№ 51). - С. 2. - (Инициатива)

813. Плахин, Олег.

Одноэтажный Портленд : город-побратим глазами архангельского журналиста - краткий экскурс / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 23 нояб. (№ 24). - С. 10.

814. Попова **Т.** (методист ЦБС).

Вместе с детьми в библиотеку - пообщаться за чашечкой чая! : [в читальном зале центральной библиотеки Каргополя открылось родительское кафе - в рамках проекта "Семейное креативное пространство "Родительский компас"] / Т. Попова // Каргополье. - 2016. - 16 нояб. (№ 90). - С. 5. - (Проекты)

815. Поршнев Н. (с. Вершинино).

Встреча с прошлым : [знакомство с музеем Кенозерского национального парка] / Н. Поршнев ; фото И. Малыгиной // Плесецкие новости. - 2016. - 26 нояб. (№ 88). - С. 4. - (Люби и знай свой край)

816. Потрохова, Марина.

Родом из Мезени : [в Мезенской библиотеке открыта Комната памяти краеведа, уроженца и почетного гражданина Мезени Николая Анатольевича Окладникова] / Марина Потрохова ; фото авт. // Север. - 2016. - 16 дек. (№ 50). - С. 1.

817. Рогозина, Ольга.

Глаза в глаза : в Киземе состоялся День матери с "Устьянским краем" : [районная газета встретилась со своими подписчиками на поселковом празднике] / Ольга Рогозина ; фото авт. // Устьянский край. - 2016. - 8 дек. (№ 46). - С. 1, 3. - (Презентация)

818. Ружникова, Эмма.

В Народный дом - "На огонек" : 8 октября жители Малой Слободы [в Мезенском районе] пришли в Народный дом на праздничное мероприятие, посвященное годовщине создания клуба "На огонек" / Эмма Ружникова // Север. - 2016. - 11 нояб. (№ 45). - С. 4.

819. Русанова, Мария.

"Битва хоров" прошла на ура: [Каргопольский многофункциональный центр второй раз организовал и провел на сцене Центра культуры грандиозное и масштабное действо - "Битву хоров" среди коллективов образовательных учреждений] / Мария Русанова // Каргополье. - 2016. - 19 нояб. (№ 91). - С. 4. - (В центре культуры)

820. Рыжкова, Анна.

Коряжемская школа танцев еще заявит о себе! : [по материалам беседы с Юлией Качуриной, директором частной школы танцев "Лайм"] / Анна Рыжкова // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 20 дек. (№ 50/51). - С. 5. - (Спецвып."Малый бизнес Коряжмы"). - (Большие планы)

821. Рязанцев, Глеб.

Прийти в библиотеку за... искусством : [о выставках, представленных в городской библиотеке Новодвинска] / Глеб Рязанцев ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2016. - 21 дек. (№ 50). - С. 9. - (Калейдоскоп)

822. Сабурова, Людмила.

Центр притяжения - библиотека : [накануне Нового года в библиотеке Каргополя-2 Няндомского района, которой руководит Ольга Барган, прошел бал-маскарад членов женского клуба "Василисы"] / Людмила Сабурова // Авангард. - 2016. - 31 дек. (№ 103). - С. 1. - (Встреча)

823. Савельева, Элла.

Морское триединство : [тридцатилетие ветеранской организации СМП отмечали все вместе: и ветераны, и сотрудники судоходной компании, и курсанты Арктического морского института имени капитана В. И. Воронина] / Элла Савельева ; фото Е. Кузнецовой и Р. Королюка // Моряк Севера. - 2016. - 9 нояб. (№ 27). - С. 1, 2.

824. Семенов В.

Клуб стал меньше, но теплее : [в поселке Усть-Чуласе Лешуконского района силами ТОСа "Возрождение" была отремонтирована и утеплена библиотека-клуб] / В. Семенов // Звезда. - 2016. - 15 дек. (№ 50). - С. 5. - (Культура и ТОС)

825. Скалепова, Светлана.

Из северной столицы вернулись лауреатами: [Коношу на 15-м Международном фестивале-конкурсе детского и юношеского творчества "Вдохновение. Осень" (в рамках проекта "Я могу") представляли изостудия "Палитра", младшая и средняя группы хореографической студии "Виктория"] / Светлана Скалепова // Коношский курьер. - 2016. - 15 нояб. (№ 89). - С. 6. - (Во время каникул)

826. Смородиной Г. (зав. библиотеки-клуба п. Усть-Чуласа).

"Золотой ключик" отметил юбилей : в библиотеке-клубе п. Усть-Чуласы [Лешуконского района] прошел праздник "Золотой ключик" - нам 10 лет". Был оформлен

фотостенд и фотоальбом о деятельности с 2006 по 2016 годы / Г. Смородиной // Звезда. - 2016. - 22 дек. (№ 51). - С. 4. - (Из нашей почты)

827. Таборская, Любовь (культорганизатор Совпол. ДК).

Мамы добрые глаза : [о праздновании Дня матери в Совпольском ДК] / Любовь Таборская // Север. - 2016. - 16 дек. (№ 50). - С. 5.

828. Теплухина, Надежда.

Открытие шестого сезона : ["Клуба интересных встреч" состоялось в центральной библиотеке Няндомы] / Надежда Теплухина // Авангард. - 2016. - 30 нояб. (№ 94). - С. 9. - (В поселениях). - (На досуге)

829. Тропникова В. Л. (методист Вохтин. ДК).

Край родной нам очень дорог: 9 июля в поселке Широкий Прилук [Вилегодского района] состоялось торжество, посвященное юбилейной дате. Нам - 85! / В. Л. Тропникова // Вести Виледи. - 2016. - 21 июля (№ 29). - С. 3. - (Эхо праздника)

830. Туфанова, Елена (библиотекарь Рочегод. б-ки).

Встреча памяти поэта: [в рамках Недели краеведения в Рочегодской библиотеке Виноградовского района прошла встреча, посвященная памяти Евгения Пономарева, учителя и поэта, который после окончания Архангельского педагогического института работал в Конецгорской школе] / Елена Туфанова // Двиноважье. - 2016. - 20 дек. (№ 99). - С. 9. - (Неделя краеведения)

831. Угрюмов, Олег.

И дед мой, такой молодой... : [уходящий год в Ленском районе по инициативе Яренской библиотеки был объявлен Годом краеведения] / Олег Угрюмов // Правда Севера. - 2016. - 20 дек. (№ 20). - С. 32.

832. Угрюмов, Олег.

"На газету подпишусь - грамотнее стану" : [вся история районной газеты "Маяк" - это история добрых взаимоотношений ее с читателями : на этой же странице представлена информация о лауреатах имени селькора Кости Зинина за период с 1971 по 1985 годы] / Олег Угрюмов // Маяк. - 2016. - 2 дек. (№ 48). - С. 10. - (К 85-летию район. газ.)

833. Угрюмов, Олег.

От телеги крестьянской до спичек : [о чем писала в начале 40-х годов прошлого века районная газета "Ленский колхозник", позднее переименованная в "Маяк"] / Олег Угрюмов ; фото из арх. авт. // Маяк. - 2016. - 23 дек. (№ 51). - С. 13. - (К 85-летию район. газ.)

834. Усов В.

У семейного клуба - юбилей! : [23 октября семейному клубу "При волшебном фонаре", который ежемесячно собирает детей и их родителей в детской библиотеке Каргополя, исполнилось 10 лет] / В. Усов // Каргополье. - 2016. - 2 нояб. (№ 86). - С. 2. - (В дет. б-ке)

835. Федорова, Маргарита.

Время с радостью и пользой : [на базе городского Дворца культуры открылся молодежный ресурсный центр "FreeДOM"] / Маргарита Федорова // Онега. - 2016. - 17 дек. (№ 100). - С. 12. - (У молодых)

836. Федорова, Маргарита.

Талантливы, умны, красивы : [финал конкурса "Мисс Онежского района" состоялся в городском ДК] / Маргарита Федорова ; фото авт. // Онега. - 2016. - 24 дек. (№ 102). - С. 12. - (У молодых)

837. Фокина, Галина.

"Для тех, кто жизнь дарует и тепло" : [в Доме культуры Верхней Тоймы прошел праздник, приуроченный ко Дню матери] / Галина Фокина ; фото авт. // Заря. - 2016. - 22 дек. (№ 100). - С. 2. - (Эхо праздника)

838. Фокина, Софья.

Библиотека. Детская. Твоя : в конце ноября Коношская детская библиотека отпраздновала свой 70-летний юбилей / Софья Фокина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 6 дек. (№ 95). - С. 1. - (Юбилейн. дата)

839. Фокина, Софья.

Мастерство приходит с опытом: [в межрегиональном детском конкурсе "Гончары Северо-Запада России", который проходил в Череповце, приняли участие 11 коношан из Детской школы искусств № 8] / Софья Фокина; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 18 нояб. (№ 90). - С. 1. - (Творчество)

840. Фокина, Софья.

Творчество коношских поэтов в фотопроекте Марины Кругляковой: [в Коношу из Москвы приехала профессиональный фотограф и журналист, член Союза художников и писателей России Марина Круглякова] / Софья Фокина; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 22 нояб. (№ 91). - С. 3. - (Гость ред.)

841. Хатанзейская Е.

Надеяться только на себя : [жители деревни Белощелье Лешуконского района, выступившие с открытым письмом по поводу закрытия клуба, встретились с руководством района и обсудили варианты решения проблемы] / Е. Хатанзейская // Звезда. - 2016. - 15 дек. (№ 50). - С. 2. - (Актуально)

842. Хорошо там, где мы есть : в Северодвинске отпраздновали День ВМФ : [по материалам беседы с мэром Михаилом Гмыриным] / подгот. Дэн Войтко // Правда Северо-Запада. - 2016. - 3 авг. (№ 8). - С. 7.

843. Худякова О. (зам. директора по воспитат. работе).

Хранители северного слова : [учащиеся Павловской средней школы Каргопольского района достойно выступили на областном открытом фестивале-конкурсе "Северные роднички", проходившем в Северодвинске] / О. Худякова ; фото М. Карпуниной // Каргополье. - 2016. - 26 нояб. (№ 93). - С. 4. - (Фестивали)

844. Шатковская, Елена.

Развивать, сохраняя традиции : Кенозерскому национальному парку - 25! : [вспоминает бессменный директор парка "Кенозерский" Елена Шатковская] // Архангельск. - 2016. - 29 дек. (№ 51). - С. 3. - (Юбилей)

845. Шевелева, Наталья.

Мечты сбываются : [самым большим подарком детям стало открытие первого модуля Детского парка в Ильинско-Подомском Вилегодского района] / Наталья Шевелева ; фото авт. // Вести Виледи. - 2016. - 11 авг. (№ 32). - С. 2. - (Соц. партнерство)

846. Шевелева, Наталья.

"Может, есть где земли и краше, но милей всех Шалимово наше!" : [о праздновании Дня села в Вилегодском районе] / Наталья Шевелева ; фото авт. // Вести Виледи. - 2016. - 14 июля (№ 28). - С. 2. - (День села)

847. Шевелева, Наталья.

Память светлую он заслужил: [31 августа в селе Ильинско-Подомское Вилегодского района состоялась церемония, посвященная открытию мемориальной доски памяти почетного вилежанина, заслуженного работника культуры России, члена Союза журналистов России Анатолия Федоровича Захарова] / Наталья Шевелева; фото авт. // Вести Виледи. - 2016. - 11 авг. (№ 32). - С. 2. - (Вести недели)

848. Шевелева, Наталья.

Территория детства - вохтинским малышам : в поселке Широкий Прилук теперь есть своя Территория детства : [там торжественно открыта игровая детская площадка] / Наталья Шевелева // Вести Виледи. - 2016. - 7 июля (№ 27). - С. 2. - (Хорошая новость)

849. Шерстобитова, Анна.

КДЦ принимает поздравления с юбилеем! : [7 октября 1931 года в Березнике Виноградовского района был открыт районный дом культуры (ныне КДЦ)] / Анна Шерстобитова // Двиноважье. - 2016. - 8 нояб. (№ 87). - С. 5. - (Виноград. р-н: вчера и сегодня)

850. Шиловская, Людмила.

Это было точь-в-точь: [на конкурсе перевоплощений "Точь-в-точь", впервые проходившем в СГМУ, успешно выступили участники из Красноборского района] / Людмила Шиловская // Знамя. - 2016. - 9 дек. (№ 74). - С. 5. - (Конкурс)

851. Юбилей региона глазами северян: [на портале областного правительства открылось голосование по выбору мероприятий, которые войдут в единую программу празднования юбилея, и символа 80-летия Архангельской области] / подгот. Анна Лукина // Авангард. - 2016. - 21 дек. (№ 100). - С. 8. - (Панорама Севера)

852. Юрьева, Елена.

Стихи, песни, танцы и награды - для полицейских : [о мероприятии, которое прошло в Доме творчества для сотрудников ОМВД России "Красноборский"] / Елена Юрьева // Знамя. - 2016. - 18 нояб. (№ 71). - С. 3. - (Эхо праздника)

853. Яковлева, Марина.

Плодотворное сотрудничество : [о познавательной игре "Даешь молодежь", посвященной Международному Дню студентов, которая была организована ребятами Няндомского МРЦ "Старт UP" и членами молодежной организации Северодвинска] / Марина Яковлева // Авангард. - 2016. - 10 дек. (№ 97). - С. 2. - (Новости недели). - (Молодежь)

854. Яндола Н. (рук. проекта, библиотекарь Федьков. б-ки).

"Классные классики", или Все получилось! : [информационный проект для подростков "Классные классики, или полезное чтение для молодого ума", подготовленный Федьковской сельской библиотекой Верхнетоемского района, оказался в числе победителей] / Н. Яндола // Заря. - 2016. - 15 дек. (№ 98). - С. 4. - (Подводя итоги)

855. Яничек, Вероника Александровна.

Территория талантливых людей: [беседа с министром культуры Архангельской области Вероникой Яничек о знаковых событиях культурной жизни региона уходящего года] / беседовала Екатерина Шубина; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2016. - 20 дек. (№ 20). - С. 36-37. - (Ценности)

ОБРАЗОВАНИЕ. ПЕДАГОГИЧЕСКАЯ НАУКА

856. 50 лет работы в профтехе : [о Викторе Павловиче Гудкове - директоре Котласского техникума сервиса им. А. М. Меркушева (ранее СГПТУ-3)] // Двинская правда. - 2016. - 27 дек. (№ 147). - С. 5. - (Земляки)

857. Абатурова Т.

Нина Кашина - первая : в ГБПОУ АО "Плесецкий торгово-промышленный техникум" состоялся конкурс профессионального мастерства "Лучший повар-2016" / Т. Абатурова ; фото авт. // Плесецкие новости. - 2016. - 19 нояб. (№ 86). - С. 1. - ("Лучший повар-2016")

858. Баскакова В. (п. Двинской).

Неугомонные непоседы : [в День матери в школе поселка Двинской Верхнетоемского района состоялась игра-эстафета "Вместе", где соревновались две команды - "Неугомон" и "Непоседы"] / В. Баскакова // Заря. - 2016. - 8 дек. (№ 96). - С. 4.

859. Безменова, Екатерина.

"Живая память" : с 14 по 19 ноября к 305-летию со дня рождения нашего великого земляка и славного ученого М. В. Ломоносова при большой активности всех учащихся [Ошлапецкой] школы [в Ленском районе] была успешно проведена образовательная просветительная акция "Живая память" / Екатерина Безменова // Маяк. - 2016. - 2 дек. (№ 48). - С. 6.

860. Безменова, Екатерина.

Что такое "зыля"? : с 28 октября по 11 ноября прошла заочная олимпиада по краеведению для пятых-девятых классов образовательных учреждений [Ленского] района / Екатерина Безменова // Маяк. - 2016. - 9 дек. (№ 49). - С. 6.

861. Блинова, Татьяна.

Свои проблемы будем решать сообща: 15 декабря по инициативе отдела опеки и попечительства Управления образования и культуры администрации МО "Вилегодский район" на встречу были приглашены приемные родители / Татьяна Блинова // Знамя труда. - 2016. - 29 дек. (№ 52). - С. 12. - (Прием. семьи)

862. Вахто. Марина.

День карьеры состоялся в Устьянском индустриальном техникуме 15 декабря : [на встречу с выпускниками пришли представители устьянских предприятий] / Марина Вахто // Устьянский край. - 2016. - 24 дек. (№ 51). - С. 3. - (Трудоустройство)

863. Вдуев, Гена.

"Я жду справедливости": [в редакцию с просьбой о помощи обратилась бывший директор Дмитриевской средней школы в деревне Алферовской Устьянского района Ольга Васильченко, которую уволили без внятного объяснения] / Гена Вдуев // Правда Северо-Запада. - 2016. - 19 окт. (№ 19). - С. 15.

864. Войнаровская, Анна.

На сцене - агитбригады : под девизом "Дружно, смело, с оптимизмом - за здоровый образ жизни!" [состоялся районный конкурс агитбригад образовательных организаций "Мы выбираем жизнь!"] / Анна Войнаровская // Пинежье. - 2016. - 21 дек. (№ 50). - С. 1, 10. - (Молодежь)

865. "Вся жизнь моя была школа" : [памяти Антонины Алексеевны Матвеевой, много лет отработавшей учителем русского языка и литературы в Черевковской средней школе Красноборского района] // Знамя. - 2016. - 11 нояб. (№ 70). - С. 8. - (Память)

866. Галяткина, Татьяна Николаевна.

Нести добро детям : в муниципальном конкурсе "Женщина года" в номинации "Женщина и профессия" победителем стала Татьяна Галяткина : [о себе рассказывает социальный педагог школы № 3 Новодвинска] / подгот. Людмила Колесникова ; фото Людмилы Колесниковой // Новодвинский рабочий. - 2016. - 7 дек. (№ 48). - С. 7. - (Твои люди, Новодвинск)

867. Гнездов, Сергей.

Добрая страна детства : Заостровская основная школа [Виноградовского района] отмечает 80-летний юбилей / Сергей Гнездов // Двиноважье. - 2016. - 3 дек. (№ 94). - С. 4. - (Юбилей шк.)

868. Гнездов, Сергей.

И даже Зевс пришел в спортзал : [в Важской основной школе Виноградовского района торжественно открылся реконструированный спортивный зал] / Сергей Гнездов ; фото авт. // Двиноважье. - 2016. - 12 нояб. (№ 88). - С. 1, 4. - (Развитие физкультуры в сел. шк.)

869. Голдин, Владислав.

Владислав Голдин: "Надеюсь решительно разминуться с маразмом" : интервью доктора исторических наук, профессора, академика РАЕН, заслуженного деятеля науки РФ заместителю главного редактора Олегу Плахину : [к 65-летию] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 17 авг. (№ 10). - С. 14-15.

870. Горбатова Л. Н.

Итоги года : [подводит ректор СГМУ] / Л. Н. Горбатова // Медик Севера. - 2016. - Нояб.-дек. (№ 9/10). - С. 1-5. - (Тема номера)

871. Горталова И. (директор Дома Дет. творчества).

Вместе с мамой и бабушкой : [о работе семейного клуба выходного дня для родителей и детей "Мы вместе" в Доме детского творчества в Каргополе] / И. Горталова // Каргополье. - 2016. - 17 дек. (№ 99). - С. 2. - (В Доме дет. творчества)

872. Гуменная, Юлия.

Районный слет активистов : [школ Пинежского района "Оснянка-2016" состоялся на базе Сосновской средней школы] / Юлия Гуменная // Пинежье. - 2016. - 7 дек. (№ 48). - С. 3.

873. Доильницына, Елена (учитель иност. яз. Шенкур. сред. шк.).

"Сбежали" с уроков на фестиваль : [об успешном участии учеников Шенкурской школы в фестивале, проводимом Вельским экономическим колледжем для студентов и старшеклассников, где требовалось проявить свои творческие способности и знание иностранного языка] / Елена Доильницына, Елена Пахтусова // Важский край. - 2016. - 30 дек. (№ 53). - С. 5, 6. - (Знай наших!). - (Итоги года от читателей)

874. Ежкова О.

"Пять минут - в кинороли" : прощание в Годом кино в кинозале ПТПТ "Повторка" : [в Плесецком торгово-промышленном техникуме состоялся вечер прощания с Годом кино] / О. Ежкова ; фото Н. Медведевой, Е. Шваковой // Плесецкие новости. - 2016. - 29 дек. (№ 96). - С. 2.

875. Ермолина, Елена.

Сельский храм науки : [история школы в Благовещенском] / Елена Ермолина, Ольга Перхурова // Вельские вести. - 2016. - 7 дек. (№ 49). - С. 24-25.

876. Ефименко, Лидия.

"...Тебе открыта вечность, дорогая школа!" : [о праздничных торжествах к 140-летию Дорогорской школы] / Лидия Ефименко // Север. - 2016. - 28 окт. (№ 43). - С. 9.

877. Ефименко, Татьяна (муз. рук.).

Осень дружно провожаем! : [в яренском детском саде "Малышок" устроили проводы красавицы Осени] / Татьяна Ефименко // Маяк. - 2016. - 11 нояб. (№ 45). - С. 10.

878. Зубова, Светлана (рук. ОСП "Осн. шк. № 4" МБОУ "СШ № 2" г. Няндома). Табак уму не товарищ : [в основной школе № 4 Каргополя-2 Няндомского района состоялось мероприятие, направленное на формирование здорового образа жизни] / Светлана Зубова // Авангард. - 2016. - 23 нояб. (№ 92). - С. 7. - (Акция)

879. Иванова, Наталья.

Задача должна быть единой - работать для людей! : [в районной администрации состоялось заседание Координационного совета глав муниципальных образований Каргопольского района] / Наталья Иванова // Каргополье. - 2016. - 16 нояб. (№ 90). - С. 2. - (На Координац. совете)

880. Иванова, Наталья.

"Родительский компас" в действии : [муниципальное образование "Каргопольский муниципальный район" выиграло грант на реализацию проекта "Родительский компас", нацеленного на создание семейного креативного пространства в городе] / Наталья Иванова // Каргополье. - 2016. - 24 дек. (№ 101). - С. 2. - (Проекты)

881. Иванова, Наталья.

Руководители школ и детских садов обсудили с областными депутатами наиболее важные вопросы образования : [на "круглом столе", который состоялся в администрации МО "Каргопольский муниципальный район"] / Наталья Иванова ; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 12 нояб. (№ 89). - С. 2. - (Круглый стол)

882. Иванова, Татьяна (рук. филиала Моржегор. осн. шк.).

Взволнованная встреча с юностью: [на торжество в Моржегорской основной школе Виноградовского района - 50-летие с момента вступления в строй просторного, светлого здания школы - собрались выпускники разных лет, ветераны педагогического труда и добрые знакомые] / Татьяна Иванова // Двиноважье. - 2016. - 19 нояб. (№ 90). - С. 3. - (Юбилей шк.)

883. Ильина, Лариса.

"Бумеранг добра" в Воронцах и Конецгорье: [о новогодних мероприятиях в детских садах "Золотой петушок" поселка Воронцы и "Теремок" деревни Конецгорье с участием главы Виноградовского района Алексея Таборова, исполнившего роль Деда Мороза] / Лариса Ильина; фото Олега Майсюка // Двиноважье. - 2016. - 27 дек. (№ 101). - С. 1, 3. - (Новогод. десант)

884. Ильина, Лариса.

В каждой семье ждут выступление Президента страны: [четыре виноградовских школьника стали победителями новогоднего конкурса писем по теме "Как моя семья отмечает Новый год и Рождество", а подарки и грамоты им вручила депутат Государственной Думы РФ Елена Вторыгина, учредитель фонда региональных проектов "Успех"] / Лариса Ильина; фото Алексея Сивкова // Двиноважье. - 2016. - 31 дек. (№ 102). - С. 3. - (Добрый Новый год)

885. Ильина, Лариса.

В фотообъективе - "Юность России" : [учащиеся Березниковской средней школы Виноградовского района, где второй год работает фотокружок "Удачный кадр" под руководством учителя Олеси Дмитриевны Вашкевич, успешно принимали участие в региональном этапе всероссийского конкурса юных фотолюбителей "Юность России"] / Лариса Ильина // Двиноважье. - 2016. - 1 нояб. (№ 86). - С. 4. - (Удачный кадр)

886. Ильина, Лариса.

Вдохновили комсомольцы : [о подростковом клубе "Импульс", который работает на базе Моржегорской школы в Виноградовском районе] / Лариса Ильина // Двиноважье. - 2016. - 1 нояб. (№ 86). - С. 4. - (Подрост. клуб)

887. Ильина, Лариса.

Малыши - для малышей : [музыканты Детской школы искусств поселка Березник Виноградовского района пришли в гости в детский сад "Катюша" и порадовали дошколят искрометной игрой на музыкальных инструментах] / Лариса Ильина ; фото Олега Майсюка // Двиноважье. - 2016. - 29 нояб. (№ 93). - С. 8. - (Муз. культура - детям)

888. Ильина, Лариса.

Переполох в Ледовом дворце : [о праздничном мероприятии в Детской школе искусств поселка Березник Виноградовского района] / Лариса Ильина // Двиноважье. - 2016. - 31 дек. (№ 102). - С. 8. - (Чудеса под Новый год)

889. Имбра, Анатолий (ст. воспитатель Арханг. мор. кадет. корпуса).

Наши друзья и помощники : [о сотрудничестве учащихся 11 класса Архангельского морского кадетского корпуса и ветеранов боевых действий Новодвинского городского отделения Российского Союза ветеранов Афганистана] / Анатолий Имбра // Новодвинский рабочий. - 2016. - 28 дек. (№ 51). - С. 11. - (Сотрудничество)

890. Ипишской школе - 55! : [о праздновании юбилея образовательного учреждения Красноборского района] // Знамя. - 2016. - 25 нояб. (№ 72). - С. 8. - (Юбилей)

891. Кабашова, Наталья.

Забота о детях с особыми нуждами : [в Няндомской специальной коррекционной школе-интернате состоялось очередное заседание Попечительского Совета] / Наталья Кабашова // Авангард. - 2016. - 24 дек. (№ 101). - С. 3. - (События). - (Общество)

892. Каликина, Нина.

Татьяна + школа = любовь : [о Татьяне Николаевне Ручкиновой, учителе русского языка и литературы Лесозаводской средней школы] / Нина Каликина // Коношский курьер. - 2016. - 11 нояб. (№ 88). - С. 5. - (Поздравляем с юбилеем!)

893. Кобылина И. Л. (воспитатель, МБДОУ Дет. сад "Рябинушка").

Правила движения достойны уважения : [дети подготовительной группы детского сада "Рябинушка" приняли активное участие в конкурсе "Безопасное колесо"] / И. Л. Кобылина ; фото авт. // Вести Виледи. - 2016. - 15 дек. (№ 50). - С. 6. - (Конкурс "Безопас. колесо")

894. Ковалева, Рита.

Награда за решительность и смелость: [в Каменской средней школе чествовали старшеклассников Дмитрия Смольникова, Анатолия Федоркова, Данилу Лочехина и Дмитрия Филатова, отличившихся во время пожара одного из жилых поселковых домов] / Рита Ковалева // Север. - 2016. - 30 дек. (№ 52). - С. 1.

895. Кожевникова, Татьяна (педагог Рочегод. сред. шк.).

Дружина юных пожарных Рочегды : [о соревнованиях по пожарно-прикладному спорту, проходивших в Рочегодской средней школе Виноградовского района] / Татьяна Кожевникова // Двиноважье. - 2016. - 17 дек. (№ 98). - С. 5. - (Шк. соревнования)

896. Колесникова, Людмила.

Греет благодарность детей и родителей: рассказ об участнице конкурса "Женщина года": [Любови Владимировне Дыбиной, которая работает в новодвинском детском саду № 24 "Улыбка" много десятилетий] / Людмила Колесникова; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2016. - 21 дек. (№ 50). - С. 5. - (Твои люди, Новодвинск)

897. Колесникова, Людмила.

Прикольные мишки : [о мероприятии в новодвинском детском саду № 17 "Малыш"] / Людмила Колесникова ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2016. - 14 дек. (№ 49). - С. 6. - (Безопасность)

898. Коржавина, Жанна (учитель нач. кл. Сельменьг. сред. шк.).

Сила России - в единстве : [в Сельменьгской средней школе Виноградовского района прошел Фестиваль дружбы народов России] / Жанна Коржавина, Людмила Худовердиева // Двиноважье. - 2016. - 19 нояб. (№ 90). - С. 3. - (Фестиваль дружбы народов)

899. Коробовская Н. (воспитатель).

День открытых дверей: [это мероприятие было проведено в преддверии Дня матери в детском саду "Березка" в поселке Авнюгский Верхнетоемского района] / Н. Коробовская // Заря. - 2016. - 8 дек. (№ 96). - С. 4. - (Эхо праздника)

900. Коротков, Олег.

Сегодня - "олимпиец", завтра - корабел : [во второй общегородской олимпиаде по судостроению, приуроченной к дню рождения Севмаша, принимали участие учащиеся 3-11 классов] / Олег Коротков ; фото авт. // Корабел. - 2016. - 21 дек. (№ 43). - С. 6. - (Персонал). - (Профориентация)

901. Коршунова, Ольга.

Соревновались педагоги и специалисты "Сказки" : [о конкурсе "Педагог ДОУ 2016", проходившем в детском саду Красноборского района] / Ольга Коршунова // Знамя. - 2016. - 4 нояб. (№ 69). - С. 7. - (Конкурс)

902. Корякова Э. (ст. воспитатель дет. сада "Березка").

Спасибо родителям за площадку : [именно силами родителей шло обустройство спортивно-игровой площадки в детском саду "Березка" поселка Авнюгский в Верхнетоемском районе] / Э. Корякова // Заря. - 2016. - 1 дек. (№ 94). - С. 5. - (Мы и наши дети)

903. Кошелева, Александра (учитель истории и обществознания шк. № 6).

Всем сердцем к любимому делу: ответственная и счастливая миссия - быть учителем: [о специалисте высшей категории Наталье Гайковне Джаладян, работающей учителем истории, обществознания и экономики школы № 7 Новодвинска] / Александра Кошелева // Новодвинский рабочий. - 2016. - 28 дек. (№ 51). - С. 10. - (Образование)

904. Красноруцкая, Юлия.

В едином творческом порыве: [в ЦКС Няндомы состоялся первый этап традиционного районного мероприятия "Доброте откроем сердце", которое объединяет ребят, на чью долю выпали нелегкие жизненные испытания] / Юлия Красноруцкая // Авангард. - 2016. - 23 нояб. (№ 92). - С. 7. - (Фестиваль)

905. Красноруцкая, Юлия.

Подружились и обменялись опытом : [в Няндоме прошел Первый практический семинар учителей физкультуры, в котором приняли участие педагоги Поморья] / Юлия Красноруцкая // Авангард. - 2016. - 7 дек. (№ 96). - С. 5. - (Няндома молодая). - (Образование)

906. Красноруцкая, Юлия.

Сердце, отданное детям : [о Валентине Борисовне Самохиной, воспитателе няндомского детского сада № 8 "Звездочка"] / Юлия Красноруцкая // Авангард. - 2016. - 28 дек. (№ 102). - С. 5. - (Люди. О-во). - (Юбилей)

907. Кузница кадров Виноградовского района : в декабре 2016 года Березниковский индустриальный техникум отмечает юбилей - 70 лет со дня основания : [материал об учебном заведении и наставниках - Валентине Романовне Горочной, Николае Викторовиче Варвянском, Раисе Васильевне Кривобок] / подгот. Лариса Ильина // Двиноважье. - 2016. - 13 дек. (№ 97). - С. 3.

908. Курзенева, Екатерина.

Не Норштейн, но тоже можем! : воспитанники анимационной студии ЦЮНТТ [Северодвинска] умеют оживлять фломастеры и буквы / Екатерина Курзенева ; фото авт. // Северный рабочий. - 2016. - 22 дек. (№ 148). - С. 1, 2.

909. Курзенева, Екатерина.

Эксперименты в класс! : в гимназии № 14 [Северодвинска] будут осваивать роботов и современные лаборатории / Екатерина Курзенева // Северный рабочий. - 2016. - 29 дек. (№ 151). - С. 2. - (В центре внимания)

910. Ларионова Л. (воспитатель Плесец. дет. дома).

В юбилейном проекте - наши воспитанники : [в этом году воспитанники Плесецкого детского дома стали участниками проекта "Музей. Музыка, Дети"] / Л. Ларионова ; фото авт. // Плесецкие новости. - 2016. - 19 нояб. (№ 86). - С. 6. - ("Музей. Музыка. Дети")

911. Лукина, Анна.

Выбор - быть героем : [об уроке мужества в школе № 6 Няндомы, организованном для учащихся 9-10 классов педагогом Еленой Кудринской] / Анна Лукина // Авангард. - 2016. - 17 дек. (№ 99). - С. 3. - (Патриот. воспитание)

912. Лукина, Анна.

Клятва верности : [о торжественном мероприятии в школе № 2 Няндомы - вступлении учащихся в ряды военно-патриотического клуба "Родина"] / Анна Лукина ; фото С. Иванова // Авангард. - 2016. - 14 дек. (№ 98). - С. 1, 7. - (Патриот. воспитание)

913. Малыгина Л. В. (педагог-организатор ДДТ).

Чем живешь, ДДТ? : [о мероприятиях в Доме детского творчества Мезенского района] / Л. В. Малыгина // Север. - 2016. - 2 дек. (№ 48). - С. 12.

914. Маркус, Ольга.

Высокая планка нашего техникума: [студенты и мастера из профессиональных образовательных учреждений Архангельской области принимали участие в областном объединенном конкурсе профессионального мастерства по профессии сварщик, который состоялся в Техникуме судостроения и машиностроения в Северодвинске] / Ольга Маркус; фото Олега Перова // Корабел. - 2016. - 30 нояб. (№ 40). - С. 4. - (Конкурс профмастерства)

915. Маркус, Ольга.

На производство с медалью : [сразу десять выпускников-медалистов поступили в этом году на первый курс Института судостроения и морской арктической техники (Севмашвтуз) на систему "завод - втуз"] / Ольга Маркус ; фото О. Перова // Северный рабочий. - 2016. - 22 дек. (№ 148). - С. 5. - (Севмаш на стр. "Сев. рабочего"). - (Кадр. вопрос)

916. Маркус, Ольга.

Первые медали - первые успехи : [о выпускниках-медалистах из Архангельской области, поступивших в этом году на первый курс Института судостроения и морской арктической техники (Севмашвтуз) на систему "завод-втуз"] / Ольга Маркус ; фото Олега Перова // Корабел. - 2016. - 7 дек. (№ 41). - С. 4. - (Кадр. вопрос)

917. Мартюшова И. В. (учитель).

Давайте читать стихи! : [учителя Каменской средней школы предложили в этом году традиционную предметную неделю посвятить поэзии] / И. В. Мартюшова // Север. - 2016. - 18 нояб. (№ 46). - С. 4.

918. "Марш-бросок" дал старт работе зонального центра патриотического воспитания : 29 ноября состоялась муниципальная молодежно-патриотическая игра "Марш бросок". В ней приняли участие 7 отделений, представляющие все школы нашего района // Вести Виледи. - 2016. - 1 дек. (№ 48). - С. 1.

919. Маслова С. Н. (организатор патриот. смены).

Патриотическая смена в Подборье : [автор рассказывает о жизни палаточного лагеря "Подборье" в Вилегодском районе] / С. Н. Маслова // Вести Виледи. - 2016. - 21 июля (№ 29). - С. 4. - (Лето-2016)

920. Митина, Екатерина.

Полезная встреча на уровне региона: [на базе интеллектуального центра САФУ прошел первый форум клубов молодых семей региона, Няндомский район на этом мероприятии представлял клуб "Созвездие" детского сада № 8 "Звездочка", которым руководит Татьяна Палицына] / Екатерина Митина // Авангард. - 2016. - 14 дек. (№ 98). - С. 8. - (Семейные ценности)

921. Морозова, Елена.

Теперь мы кадеты! : в школе № 7 [Новодвинска] прошло торжественное посвящение / Елена Морозова ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2016. - 7 дек. (№ 48). - С. 16. - (Молодежь Поморья)

922. Морозова, Елена.

Успех в начале пути : в Новодвинске состоялся [городской] конкурс "Педагогический дебют-2016" / Елена Морозова ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2016. - 28 дек. (№ 51). - С. 16. - (Образование)

923. Мосеева, Зоя (заведующая).

Малыши влюбились в осень : в Суходольском детском саду "Сосенка" завершил свою работу детско-родительский проект "Путешествие в осень" / Зоя Мосеева // Маяк. - 2016. - 16 дек. (№ 50). - С. 6.

924. Моторина, Ирина.

И краевед, и столяр, и плотник... : это все - о верхнетоемском школьнике Игоре Парасиче [ученике десятого класса, который стал лауреатом премии Президента РФ по поддержке талантливой молодежи] / Ирина Моторина // Заря. - 2016. - 29 дек. (№ 102). - С. 3. - (Новое поколение)

925. Мурашев, Сергей.

Профессия для настоящих мужчин: 24 ноября в актовом зале отдела полиции [в Каргополе] собралось 45 ребят из второй, третьей, Павловской и Печниковской школ, а также из детского дома. Они пришли сюда, чтобы узнать о том, что такое служба в армии и полиции / Сергей Мурашев; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 30 нояб. (№ 94). - С. 3. - (Профориентация)

926. Мусникова, Мария.

Впервые в истории школ : [9 декабря в школе № 3 Няндомы торжественно открыли кадетский класс юридической направленности] / Мария Мусникова // Авангард. - 2016. - 14 дек. (№ 98). - С. 7. - (Няндома молодая). - (Образование)

927. Мусникова, Мария.

Ненавязчивая интеллигентность : [о преподавателе иностранных языков третьей школы Няндомы Елене Евгеньевне Карельской] / Мария Мусникова // Авангард. - 2016. - 30 нояб. (№ 94). - С. 4. - (Очерк)

928. Мусникова, Мария.

Экскурсия в подарок : [няндомские полицейские вместе с воспитанниками подшефного Мошинского детского дома во время осенних каникул побывали в краеведческом центре "Дом Няна"] / Мария Мусникова // Авангард. - 2016. - 9 нояб. (№ 88). - С. 6. - (Культура). - (Каникулы)

- **929. Находить вдохновение даже** в маленьких победах : [коллектив Устьваеньгской средней школы Виноградовского района поздравляет с юбилеем учителя технологии Николая Александровича Груздева] // Двиноважье. 2016. 13 дек. (№ 97). С. 5. (Юбилей коллеги)
- **930. Не в лучшем** положении...: ...пока находится начальное профессиональное образование в нашем районе: [по материалам "круглого стола" в редакции мезенской газеты] / подгот. Марина Потрохова // Север. 2016. 18 нояб. (№ 46). С. 3. (Профобразование)

931. Никитин, Антон (преподаватель-организатор ОБЖ).

Ерцевский отряд юных друзей полиции: [в 2016 году в Ерцевской средней школе образован отряд юных друзей полиции под названием "C.O.B.A." - сильные, отважные, внимательные, активные] / Антон Никитин, Татьяна Тимачева // Коношский курьер. - 2016. - 27 дек. (№ 101). - С. 5. - (В школе)

932. Ноговицын, Владимир.

В дом огромный, что школой зовется : [о праздновании 80-летия первой школы Коряжмы] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 16 дек. (№ 48/49). - С. 1. - (Юбилей)

933. Ноговицын, Владимир.

В числе награжденных в этом году муниципальной медалью "Благодарение матери" - и М. Н. Илатовская : [о дружной семье Марины Николаевны Илатовской, которая много лет трудится в культурно-досуговом центре Коряжмы] / Владимир Ноговицын // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 30 нояб. (№ 47). - С. 1. - (Просто счастье. Просто семья)

934. Ноговицын, Владимир.

Глава поздравил школьных передовиков: [на торжественном приеме в малом зале КДЦ присутствовали учащиеся школ, техникумов и вуза Коряжмы вместе с преподавателями и руководителями образовательных учреждений города] / Владимир Ноговицын; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 27 дек. (№ 52). - С. 4. - (И напоследок)

935. Ноговицын, Владимир.

"Калинка", "Калинка", "Калинка" моя! Нет, наша! : [25-летие отмечает образцовый творческий коллектив ДШИ Коряжмы - ансамбль ложкарей "Калинка"] / Владимир Ноговицын // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 9 дек. (№ 47). - С. 4. - (Творчество)

936. Ноговицын, Владимир.

Кто явился весны красивей? : [о конкурсе "Мисс-студенчество-2016", проходившем в Коряжме] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 4 нояб. (№ 43). - С. 4. - (Мисс-студенчество)

937. Ноговицын, Владимир.

Школа, ты не старишься! : [80-летие отмечает школа № 1 - старейшая в Коряжме] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 9 дек. (№ 47). - С. 1. - (Юбилей)

938. Овечкин. Сергей.

"Безопасное колесо" набирает популярность : [о районном конкурсе юных инспекторов дорожного движения] / Сергей Овечкин // Холмогорская жизнь. - 2016. - 14-20 дек. (№ 50). - С. 7.

939. Овечкин, Сергей.

Воспитатель - это мастер на все руки : [в Холмогорах состоялся районный конкурс профессионального мастерства "Воспитатель года-2016"] / Сергей Овечкин ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2016. - 21-27 дек. (№ 51). - С. 8. - (Профессия)

940. Овечкин, Сергей.

И в сельской школе могут собирать роботов : [в Кехотской школе состоялось заседание районного методического объединения педагогов дополнительного образования] / Сергей Овечкин // Холмогорская жизнь. - 2016. - 23-29 нояб. (№ 47). - С. 5.

941. Овечкин, Сергей.

Как фантастика становится реальностью : [в Кехотской школе дополнительным образованием, связанным с компьютерными технологиями, занимается учитель математики Антон Литвиненко] / Сергей Овечкин // Холмогорская жизнь. - 2016. - 30 нояб.-6 дек. (№ 48). - С. 7.

942. Овечкин, Сергей.

У Арины все победы впереди : [ученица второго класса Нижнекойдокурской школы Арина Банева увлекается спортивными танцами] / Сергей Овечкин ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2016. - 28 дек.-3 янв. (№ 52). - С. 7. - (Наши звездочки)

943. Овечкина, Нина (член жюри).

Проявили свою гражданскую позицию: территориальная комиссия по делам несовершеннолетних и защите их прав при администрации МО "Вилегодский район" в декабре провела конкурс четверостиший среди учащихся образовательных учреждений района по мотивам Административного кодекса РФ / Нина Овечкина // Знамя труда. - 2016. - 29 дек. (№ 52). - С. 11. - (Творчество)

944. Овчинникова, Татьяна.

Защитим детей от насилия: в начале ноября в управлении образования [Каргополя] состоялось совещание, на котором собравшиеся обсудили вопросы профилактики насилия и жесткого обращения с детьми / Татьяна Овчинникова // Каргополье. - 2016. - 23 нояб. (№ 92). - С. 3. - (Совещания)

945. Овчинникова, Татьяна.

Мама - это навсегда : [о семьях Натальи Владимировны Хованских и Алисы Филимоновой, дочери Натальи Владимировны, в которых живут приемные дети] / Татьяна Овчинникова // Каргополье. - 2016. - 26 нояб. (№ 93). - С. 1. - (Праздники)

946. Овчинникова, Татьяна.

Нет ничего почетнее, чем воспитывать детей : [Татьяне Николаевне Николаевой из Каргополя, матери восьмерых детей, был вручен знак "Материнская слава" III степени] / Татьяна Овчинникова ; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 17 дек. (№ 99). - С. 2. - (Награды)

947. Овчинникова, Татьяна.

Особые проблемы особых детей: [как организована работа с детьми-инвалидами в Каргопольском социально-реабилитационном центре для несовершеннолетних: по материалам беседы с его директором Светланой Горшковой и тремя мамами, чьи дети посещают занятия в центре] / Татьяна Овчинникова // Каргополье. - 2016. - 7 дек. (№ 96). - С. 1, 5. - (К декаде инвалидов)

948. Овчинникова, Татьяна.

С выбором профессии не ошиблась : [о студентке 3-го курса Каргопольского педколледжа Анне Щулеповой, которая решением стипендиальной комиссии представлена на получение именной стипендии губернатора] / Татьяна Овчинникова ; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 16 нояб. (№ 90). - С. 1. - (Завтра - Междунар. день студентов)

949. Орлова, Людмила Степановна.

Новое направление - и сразу успех! : о некоторых итогах года уходящего, новостях и достижениях Детской школы искусств Ленского района мы попросили рассказать директора Людмилу Орлову : [беседа] / беседовала Александра Казачкова ; фото из арх. Людмилы Орловой // Маяк. - 2016. - 30 дек. (№ 52). - С. 4. - (Блиц-интервью)

950. Османова, Елена (зав. учеб. частью).

Главное слово в любом языке : [так назывался конкурс чтецов, посвященный Дню матери, который состоялся в Онежском индустриальном техникуме] / Елена Османова // Онега. - 2016. - 17 дек. (№ 100). - С. 12. - (У молодых)

951. Парамонова, Валентина (учитель англ. яз.).

Хочешь стать звездой - начни со школы родной : с 5 по 10 декабря в Волошской средней школе прошла Неделя иностранного языка, посвященная экологической теме "Земля - наш общий дом" / Валентина Парамонова // Коношский курьер. - 2016. - 16 дек. (№ 98). - С. 3. - (Неделя иностр. яз.)

952. Парыгина Т. М.

Ученики вспоминают: он просто и доступно объяснял новый материал : [бывшему директору, учителю математики Ильинской средней школы Вилегодского района Николаю

Васильевичу Кабакову исполняется 75 лет] / Т. М. Парыгина, Т. М. Поморцева // Знамя труда. - 2016. - 29 дек. (№ 52). - С. 5. - (Юбилей)

953. Першина, Ольга.

"Детей бы побольше..." : в детском саду п. Сылога для дошколят созданы хорошие условия / Ольга Першина // Пинежье. - 2016. - 7 дек. (№ 48). - С. 5.

954. Першина, Ольга.

"Кузница кадров" : единственному в районе профессиональному учебному заведению [Пинежскому индустриальному техникуму] - 70 лет! / Ольга Першина // Пинежье. - 2016. - 28 дек. (№ 51). - С. 10.

955. Пластинина Е. (ст. вожатая Корнилов. шк.).

На школьной "Оснянке" : [школьный осенний слет "Оснянка-2016" в Корниловской средней школе Верхнетоемского района собрал более 60 человек] / Е. Пластинина // Заря. - 2016. - 8 дек. (№ 96). - С. 3. - (Вести из шк.)

956. Плахин, Олег.

Министерский комментарий редок, но дорог : руководство минобрнауки Архангельской области отвечает на вопросы людей после наших публикаций. Правда, пока общими фразами... / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 21 сент. (№ 15). - С. 5.

957. Плахин, Олег.

Упрямые факты : ...минобрнауки Архангельской области не справляется с исполнением задач, поставленных в майских Указах Президента [РФ] / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 14 сент. (№ 14). - С. 5.

958. Попова, Мария.

Из лесной школы - в техникум! : [о праздновании 95-летия в Вельском сельскохозяйственном техникуме] / Мария Попова // Вельские вести. - 2016. - 7 дек. (№ 49). - С. 13. - (Юбилей)

959. Потрохова, Марина.

Большой осенний педсовет : [в этом году состоялся на базе Мезенской школы] / Марина Потрохова ; фото авт. // Север. - 2016. - 14 окт. (№ 41). - С. 2.

960. Потрохова, Марина.

"Зарничка-2016" : испытать себя в очередной раз в комплексных соревнованиях [в Онеге] смогли мезенские кадеты / Марина Потрохова // Север. - 2016. - 28 окт. (№ 43). - С. 12.

961. Ростова. Надежда.

Достойный пример : в декабре подвели итоги районного конкурса педагогов ["Воспитать человека-2016"] / Надежда Ростова ; фото авт. // Устьянский край. - 2016. - 24 дек. (№ 51). - С. 5.

962. Савостина О. (с. Конево).

Так у нас! А у вас? : [о насыщенной школьной жизни ребят и педагогов Коневской средней школы] / О. Савостина // Плесецкие новости. - 2016. - 12 нояб. (№ 84). - С. 5. - (Шк. жизнь)

963. Самсонова, Анна.

"Эх, коммунарские!" - лучшая песня : в рамках районного слета активов школьного самоуправления в Комплексном центре дополнительного образования [Яренска Ленского района] прошли коммунарские сборы / Анна Самсонова // Маяк. - 2016. - 11 нояб. (№ 45). - С. 11.

964. Сархадова, Елена.

Дань уважения памяти жертв политических репрессий: в Подюжской средней школе прошло традиционное патриотическое мероприятие - акция памяти жертв политических

репрессий / Елена Сархадова // Коношский курьер. - 2016. - 28 окт. (№ 85). - С. 3. - (Патриот. воспитание)

965. Сархадова, Елена.

Осенний бал в зимнюю стужу : [в Подюжской средней школе 2 декабря состоялся Осенний бал] / Елена Сархадова // Коношский курьер. - 2016. - 13 дек. (№ 97). - С. 3. - (В школе)

966. Семенов В.

Детсад и школа: не оставить без внимания : [в здании Усть-Чуласской школы Лешуконского района теперь располагается и детский сад] / В. Семенов // Звезда. - 2016. - 15 дек. (№ 50). - С. 4. - (Образование)

967. Стройотрядовец - это престижно! : [в этом году студенческие отряды региона отметили полувековой юбилей] / подгот. Любовь Тараканова // Север. - 2016. - 23 дек. (№ 51). - С. 4. - (Дела молодых)

968. Суханова, Елена (зам. директора по воспитат. работе).

"Я талантлив!" - заявляли школьники : [о фестивале талантов для учащихся первых-пятых классов, который традиционно проходил в Шалакушской школе Няндомского района] / Елена Суханова // Авангард. - 2016. - 7 дек. (№ 96). - С. 5. - (Няндома молодая). - (Конкурсы)

969. Тараканов, Алексей.

Марш-бросок по снегу : 9 декабря ребята из четырех школ района состязались в силе и выносливости : [на базе Междуреченской школы состоялась вторая школьная военно-спортивная эстафета] / Алексей Тараканов // Пинежье. - 2016. - 14 дек. (№ 49). - С. 1, 12.

970. Теплухина, Надежда.

За расставаньем - снова встреча : [о поездке в Шожемскую школу Няндомского района на литературный вечер, посвященный памяти поэта Дмитрия Ушакова] / Надежда Теплухина // Авангард. - 2016. - 16 нояб. (№ 90). - С. 6. - (Культура). - (В поселениях)

971. Тюрина, Галина (учитель физики, воспитатель 5-го отряда).

Отдохнули в осеннем оздоровительном лагере : [который работал для учащихся при Красноборской средней школе] / Галина Тюрина // Знамя. - 2016. - 25 нояб. (№ 72). - С. 6. - (Каникулы)

972. Учитель - это судьба : [коллектив учителей и учащихся МБОУ "Устьваеньгская средняя школа" Виноградовского района поздравляет с юбилеем Альбину Андреевну Точилову, преподавателя русского языка и литературы] // Двиноважье. - 2016. - 12 нояб. (№ 88). - С. 3. - (Юбиляру)

973. Ушкова Е. (п. Обозерский).

Обозерский "Семицветик" - это дни добрых дел детей и взрослых : [в первой Обозерской школе благодатная почва для всех добрых дел - ТОС "Большая перемена"] / Е. Ушкова ; фото авт. // Плесецкие новости. - 2016. - 29 дек. (№ 96). - С. 4. - (Шк. жизнь)

974. Фокина, Галина.

Лучшая сельская школа страны : [Верхнетоемская средняя школа оказалась в списке лучших школ страны, опубликованном Московским центром непрерывного математического образования : что думают об этом педагоги и ученики школы] / Галина Фокина // Заря. - 2016. - 29 дек. (№ 102). - С. 2. - (Подводя итоги года)

975. Фокина, Софья.

В гостях у "Левушки" : 31 октября двери детского центра "Левушка" вновь открылись для детей из реабилитационного центра "Теремок" и Коношского детского дома. Праздник детям подарила ИП Любовь Кишкина / Софья Фокина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 11 нояб. (№ 88). - С. 8. - (На радость детям)

976. Фокина, Софья.

Лучшие работы юных коношан представят в Архангельске: [в муниципальном этапе областного конкурса "Дорожный калейдоскоп" приняли участие шесть образовательных учреждений района, представлено более 70 работ, как коллективных, так и одиночных] / Софья Фокина; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 25 окт. (№ 84). - С. 1. - (Итоги конкурса)

977. Худякова О. (зам. директора по воспитат. работе).

Павловской школе - 50! : она по-прежнему молода, неиссякаема на таланты, инициативу, творчество и новизну / О. Худякова, Н. Шевелева // Каргополье. - 2016. - 3 дек. (№ 95). - С. 3. - (Юбилеи)

978. Чернокова В. (с. Конево).

Золотой цвет: [к шестиклассникам Коневской школы пришел гость - семинарист Ярослав, по первому образованию учитель биологии, второе получает в Московской семинарии, он говорил с ребятами о совести] / В. Чернокова; фото авт. // Плесецкие новости. - 2016. - 19 нояб. (№ 86). - С. 4. - (Взрослые и дети)

979. Чирцов, Алексей.

Педагоги пообщались с министром : [образования и науки Игорем Скубенко во время его рабочей поездки в Онежский район] / Алексей Чирцов ; фото авт. // Онега. - 2016. - 27 дек. (№ 103). - С. 2-3. - (Визиты)

980. Шелехова Г. (п. Самково).

А добро тому, кто в этом дому...: [Людмила Михайловна Комендантова, музеист Самковской средней школы, организовала школьный вокальный ансамбль "Маков цвет"] / Г. Шелехова; фото П. Пономарева // Плесецкие новости. - 2016. - 26 нояб. (№ 88). - С. 3. - (Свет в окне)

981. Шерстобитова, Анна.

А вы знаете как называют породистых жеребцов? : [о поездке третьеклассников Березниковской школы Виноградовского района в Вельск на экскурсии] / Анна Шерстобитова // Двиноважье. - 2016. - 1 нояб. (№ 86). - С. 1, 5. - (Гостеприим. соседи)

982. Шерстобитова, Анна.

Второклассники и пятиклассники района с работами справились : [ученики Важской основной и Заостровской основной школ Виноградовского района стали участниками всероссийской и региональной проверочных работ] / Анна Шерстобитова // Двиноважье. - 2016. - 6 дек. (№ 95). - С. 3. - (Исслед. качества образования)

983. Шерстобитова, Анна.

Я леплю из пластилина кукол, клоунов, собак...: [о талантливой десятилетней Насте Калининой из Виноградовского района, которая под музыку Чайковского любит лепить маленькие, но от этого не менее выразительные и оригинальные, фигурки животных разных пород, кукол в нарядах, героев-смешариков] / Анна Шерстобитова // Двиноважье. - 2016. - 29 нояб. (№ 93). - С. 4. - (Первые шаги)

984. Шулев, Вячеслав.

Вячеслав Шулев: почти всю диссертацию я написал от руки : [рассказывает выпускник САФУ 2014 года, аспирант] / подгот. Наталья Авдонина ; фото Полины Нечаевой // Арктический вектор. - 2016. - Дек. (№ 5). - С. 1, 2. - (Наука). - (Университет)

985. Шумилова, Ирина (учитель 4-х кл.).

Ум в порядок приводили : [в Красноборской начальной школе прошел день, посвященный Царице наук - математике] / Ирина Шумилова, Ольга Ширяева // Знамя. - 2016. - 4 нояб. (№ 69). - С. 12. - (Из школ)

986. Шумов, Антон.

Итоги IV Всероссийской олимпиады по педиатрии, или "История о том, как мы кубок добывали" : [студенты-педиатры достойно представили СГМУ в Санкт-Петербурге] / Антон Шумов // Медик Севера. - 2016. - Нояб.-дек. (№ 9/10). - С. 12-13. - (Молодежь в науку)

987. Юницына Е. (преподаватель проф. дисциплин).

Повышаем профессиональное мастерство : [в Верхнетоемском лесном техникуме проведена неделя профессий, во время которой студенты демонстрировали приобретенные за время обучения общие и профессиональные компетенции] / Е. Юницына // Заря. - 2016. - 6 дек. (№ 95). - С. 3. - (Новости техникума)

988. Юрьева, Елена.

Коррекционная школа гордится выпускниками, педагогами и ремонтами : [о выездном заседании Общественного совета, которое на этот раз состоялось в Черевковской коррекционной школе Красноборского района] / Елена Юрьева // Знамя. - 2016. - 9 дек. (№ 74). - С. 7. - (Образование)

989. Юрьева, Елена.

Светофоры делали с фантазией : [о районном конкурсе юных знатоков правил дорожного движения "Зеленый огонек", который проходил в ЦДО Красноборска с участием воспитанников детских садов] / Елена Юрьева // Знамя. - 2016. - 25 нояб. (№ 72). - С. 4. - (Конкурс)

990. Юрьева, Елена.

Чтоб профтеховский дух не угас...: [исполнилось 105 лет со дня основания Красноборского лесотехнического техникума - старейшего учреждения профессионального образования в Архангельской области] / Елена Юрьева // Знамя. - 2016. - 25 нояб. (№ 72). - С. 5. - (Юбилей)

991. Юрьева, Тереза (инструктор по физ. культуре).

"Суперпапы" из "Улыбки" : [о конкурсе, проходившем в детском саду Няндомы] / Тереза Юрьева // Авангард. - 2016. - 30 нояб. (№ 94). - С. 2. - (Дошк. образование)

992. Яковлева, Марина.

Теперь ты настоящий первоклассник! : [в школе № 3 Няндомы состоялось одно из традиционных мероприятий - "Посвящение в первоклассники"] / Марина Яковлева // Авангард. - 2016. - 9 нояб. (№ 88). - С. 5. - (Образование)

ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ. ТУРИЗМ

993. Алексеев, Александр.

Победная "Бабочка" для Арутюна : юный северодвинский теннисист [Арутюн Асланян] стал обладателем "Спортивной звезды Беломорья" / Александр Алексеев ; фото из арх. Арутюна Асланяна // Северный рабочий. - 2016. - 28 дек. (№ 150). - С. 9. - (Все обо всем)

994. Ахунова, Наталья.

Победы закономерны : в начале ноября вельчане принимали на своей территории участников первенства Архангельской области и открытого регионального турнира "Золотая осень" по флорболу / Наталья Ахунова // Вельские вести. - 2016. - 7 дек. (№ 49). - С. 15.

995. Быков, Геннадий Семенович.

Преданы лыжам и лыжне : [Геннадий Семенович Быков из Новодвинска рассказывает о себе и своем друге Аркадии Петровиче Неклюдове - лыжниках с огромным "стажем"] / подгот. Владимир Шубин и Людмила Колесникова // Новодвинский рабочий. - 2016. - 7 дек. (№ 48). - С. 6. - (80 лет региону)

996. Войнаровская, Анна.

8 золотых и 5 серебряных : столько медалей привезли наши спортсмены с соревнований [открытого первенства и чемпионата города Северодвинска] по рукопашному бою / Анна Войнаровская // Пинежье. - 2016. - 21 дек. (№ 50). - С. 5.

997. Волкова, Людмила (учитель физкультуры МБОУ "Березник. сред. шк."). Бег популярен среди школьников : [о спортивных успехах учащихся школ

Виноградовского района] / Людмила Волкова // Двиноважье. - 2016. - 29 нояб. (№ 93). - С. 4. - (Дет. спорт)

998. Воробьев, Кирилл.

"Футбол отдыхает" : [мужская сборная Архангельской области завоевала "серебро" на Кубке России по настольному теннису в Сочи : беседа с серебряным медалистом соревнований Кириллом Воробьевым] / записал Максим Волов // Правда Северо-Запада. - 2016. - 12 окт. (№ 18). - С. 15.

999. Гечко. Алена.

Лыжницы не носят "каблуков" : череду крупных стартов в "Малиновке" открыл областной чемпионат по лыжным гонкам / Алена Гечко // Устьянский край. - 2016. - 29 дек. (№ 52). - С. 1, 10.

1000. Гечко, Алена.

С аппетитом да приговорками : в деревне Левоплосская готовят к открытию еще один туристический объект : [о проекте "Северные вкусноговорки"] / Алена Гечко // Устьянский край. - 2016. - 17 дек. (№ 49). - С. 1, 8.

1001. Гнездов, Сергей.

На лед приглашаются... : в канун новогодних праздников в поселке Рочегда [Виноградовского района] прошло торжественное открытие нового хоккейного корта / Сергей Гнездов ; фото авт. // Двиноважье. - 2016. - 31 дек. (№ 102). - С. 4. - (Спорт. объект)

1002. Гнездов, Сергей.

Ответный визит : [команда ветеранов Виноградовского района побывала в Архангельске, играли в настольный теннис и шахматы] / Сергей Гнездов // Двиноважье. - 2016. - 19 нояб. (№ 90). - С. 2. - (Спорту возраст не помеха)

1003. Головченко, Ольга.

Техника боя растет : в конце декабря в Онеге прошел традиционный VI фестиваль боевых единоборств памяти Ивана Совершаева / Ольга Головченко ; фото авт. // Онега. - 2016. - 31 дек. (№ 104). - С. 2.

1004. Елезов, Александр.

Победила команда "Вилегодск" : [в День села Ильинско-Подомского на футбольной площадке с искусственным покрытием МБОУ ДО ДЮСШ "Виледь" состоялся районный турнир по мини-футболу "ВИЛЕДЬ.RU"] / Александр Елезов // Вести Виледи. - 2016. - 11 авг. (№ 32). - С. 3. - (Спорт)

1005. Зайкова, Елена.

Первый шаг к развитию хоккея в Подюге: 28 ноября 2016 года ребята из Подюжской средней школы приняли участие в праздничных мероприятиях, посвященных 70-летию хоккея в России / Елена Зайкова // Коношский курьер. - 2016. - 13 дек. (№ 97). - С. 3. - (На спорт. волне)

1006. Зеновский, Алексей.

Зрелищность гарантирована : [беседа с руководителем спортивного клуба "Экстрим Вельск" Алексеем Зеновским о районном чемпионате по ледовым гонкам] / записал Николай Георгиев // Вельские вести. - 2016. - 21 дек. (№ 51). - С. 9.

1007. Как теннис становился приоритетным видом спорта : в клубе "Родина" в честь 10-летия чествовали лучших спортсменов // Правда Северо-Запада. - 2016. - 21 дек. (№ 28). - С. 15.

1008. Колесникова, Людмила.

Любовь к спорту осталась: Ольга Петровна Лучина родилась и выросла в поселке Первомайском (ныне город Новодвинск): [в настоящее время выпускница ДЮСШ на заслуженном отдыхе, но многие годы принимает участие в судействе городских лыжных стартов] / Людмила Колесникова, Светлана Леонтьева; фото из арх. Ольги Лучиной // Новодвинский рабочий. - 2016. - 21 дек. (№ 50). - С. 7. - (Твои люди, Новодвинск)

1009. Колесникова, Людмила.

Оранжевый мяч принес удачу: с октября по декабрь в областном центре проходил открытый чемпионат Архангельска по баскетболу среди мужских команд: [об успехах новодвинской "Двины"] / Людмила Колесникова // Новодвинский рабочий. - 2016. - 21 дек. (№ 50). - С. 8. - (Калейдоскоп)

1010. Колесникова, Людмила.

Пять в одном : [воспитанники отделения шахмат детско-юношеской спортивной школы Новодвинска принимали участие в традиционном новогоднем турнире] / Людмила Колесникова ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2016. - 21 дек. (№ 50). - С. 8. - (Шахматы)

1011. Кононов, Николай.

Приманка для туриста : [представители Корпорации развития Архангельской области ознакомились с местом предполагаемого воссоздания известного вельчанам "Важского городища"] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2016. - 30 нояб. (№ 48). - С. 5. - (Взгляд)

1012. Кузичева, Мария.

Спортсменка, пекарь и просто красавица: в погоне за новыми открытиями и впечатлениями: [по материалам беседы с юной новодвинкой Анастасией Каркавцевой о пути в спорте и кулинарии] / Мария Кузичева // Новодвинский рабочий. - 2016. - 28 дек. (№ 51). - С. 9. - (Твои люди, Новодвинск)

1013. Лукина, Анна.

"Девчата" в абсолютных чемпионах : [о традиционном районном турнире по волейболу среди женских команд Няндомского района и других спортивных мероприятиях, посвященных Дню матери] / Анна Лукина // Авангард. - 2016. - 30 нояб. (№ 94). - С. 1. - (Спорт)

1014. Лукина, Анна.

Меткость и смекалка пригодились : [в Няндомском районе завершилась декада инвалидов, которая включала несколько мероприятий спортивной направленности] / Анна Лукина // Авангард. - 2016. - 14 дек. (№ 98). - С. 2. - (Спорт)

1015. Лукинский, Сергей.

Вниз по Устье на лодках-долбленках : мастер и энтузиаст Сергей Лукинский предлагает идею турпакета // Устьянский край. - 2016. - 17 дек. (№ 49). - С. 9. - (Инициатива)

1016. Маркус, Ольга.

Всегда готовы к ГТО : на Севмаше все готово к внедрению Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса "Готов к труду и обороне" / Ольга Маркус ; фото авт. и ФОК "Севмаш" // Корабел. - 2016. - 7 дек. (№ 41). - С. 8. - (Севмаш спорт.)

1017. Маркус, Ольга.

Всегда готовы к ГТО: на Севмаше все готово к внедрению Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса "Готов к труду и обороне" / Ольга Маркус; фото ФОК "Севмаш" // Северный рабочий. - 2016. - 22 дек. (№ 148). - С. 6. - (Севмаш на стр. "Сев. рабочего"). - (Севмаш спорт.)

1018. Маркус, Ольга.

Десятка сильнейших : [в День Героев Отечества в Доме корабела подвели спортивные итоги уходящего года и чествовали физкультурников Севмаша] / Ольга Маркус ; фото Владимира Поршнева // Корабел. - 2016. - 14 дек. (№ 42). - С. 3. - (Севмаш спорт.)

1019. Маркус, Ольга.

"Золотая" десятка завода : в День Героев Отечества, 9 декабря, в Доме корабелов подвели спортивные итоги уходящего года и чествовали физкультурников Севмаша / Ольга Маркус ; фото В. Поршнева // Северный рабочий. - 2016. - 22 дек. (№ 148). - С. 6. - (Севмаш на стр. "Сев. рабочего"). - (Признание)

1020. Мирошников, Андрей.

От лампочек до трибун : ледовый дворец на Яграх [в Северодвинске] успешно прошел первую сертификацию / Андрей Мирошников ; фото авт. // Северный рабочий. - 2016. - 16 дек. (№ 146). - С. 1, 2.

1021. Мирошников. Андрей.

Спорту зеленый свет : Александр Дятлов и Екатерина Поздеева проинспектировали установку хоккейного корта на ул. Лебедева, 2 [в Северодвинске] / Андрей Мирошников // Северный рабочий. - 2016. - 22 дек. (№ 148). - С. 2. - (В центре внимания)

1022. Морозов, Алексей.

Архангельская глубинка. Купеческо-советский Красноборск: [впечатления архангельского журналиста, побывавшего в райцентре и окрестностях в рамках пресс-тура по Красноборскому району] / Алексей Морозов // Знамя. - 2016. - 9 дек. (№ 74). - С. 6.

1023. Морозова К. (гл. специалист отд. по делам культуры, молодежи, туризма и спорта).

Будьте активны и здоровы! : 23 октября 2016 года в спортзале Верхнетоемской средней школы состоялся розыгрыш Кубка района по волейболу среди женских команд / К. Морозова // Заря. - 2016. - 1 дек. (№ 94). - С. 3. - (Физкульт-ура!)

1024. Морозова, Елена.

Декада возможностей : на прошлой неделе в Новодвинске завершилась декада инвалидов : [о спортивных мероприятиях] / Елена Морозова ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2016. - 14 дек. (№ 49). - С. 10. - (Доступ. среда). - (Соревнования)

1025. Мурашев, Сергей.

Три дня шашечных баталий : [в Каргополе проходил традиционный XIII турнир по русским шашкам "Встречи на Пятницкой" памяти Сергея Беляева] / Сергей Мурашев ; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 30 нояб. (№ 94). - С. 5. - (Спорт)

1026. Ноговицын, Владимир.

Вес взят! : [о соревнованиях по тяжелой атлетике, проходивших в Коряжме] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 11 нояб. (№ 44). - С. 4. - (Тяжелая атлетика)

1027. Обрезков В. (с. Федово).

От звонка до звонка? : [автор размышляет о детском дворовом футболе, вспоминает, как четыре года назад ветераны-энтузиасты в Плесецке по собственной инициативе вышли во дворы и собрали несколько команд мальчишек и одну девчоночью, чтобы играть и с друг другом, и со взрослыми любителями футбола в районе] / В. Обрезков ; фото авт. и В. Покрышкиной // Плесецкие новости. - 2016. - 5 нояб. (№ 82). - С. 4. - (Играть так играть!)

1028. Овчинникова, Ирина.

Работа на имидж региона : [о туристических проектах, реализованных в Приморском районе] / Ирина Овчинникова // У Белого моря. - 2016. - 29 дек. (№ 51). - С. 14. - (Сев. край)

1029. Овчинникова, Татьяна.

Будут деньги - будет и асфальт : появится ли у юных лыжников Каргополя лыжероллерная дорожка в южной части города? / Татьяна Овчинникова // Каргополье. - 2016. - 5 нояб. (№ 87). - С. 1. - (Поручения губернатора - на особом контроле)

1030. Первухина С.

Прошли в региональный этап КЭС-БАСКЕТ: три субботы кипели баскетбольные страсти Первенства Плесецкого района на спортивных площадках ДЮСШ поселка Плесецк / С. Первухина; фото авт. // Плесецкие новости. - 2016. - 24 дек. (№ 95). - С. 7. - (Баскетбол)

1031. Перов, Олег.

Янтарный город : [о поездке в Калининград] / Олег Перов ; фото авт. // Корабел. - 2016. - 14 дек. (№ 42). - С. 8. - (Ветер странствий)

1032. Петрова, Екатерина.

О, спорт, ты где? : [по мнению сотрудников районной администрации, общее состояние объектов спортивной инфраструктуры в Ленском районе в целом удовлетворительное - практически все спортобъекты работают, их посещают и дети, и взрослые / Екатерина Петрова ; фотоколлаж Анастасии Горбаченко // Маяк. - 2016. - 16 дек. (№ 50). - С. 1, 5.

1033. Плахин. Олег.

ТИЦ! ТИЦ? ТИЦ... : или через сколько кабинетов и советов придется пройти, прежде, чем отыщется туристско-информационный центр в Устьянах? / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2016. - 3 авг. (№ 8). - С. 3, 4.

1034. Потапов, Илья.

Все на футбол : Архангельск примет III чемпионат России по мини-футболу среди врачей : [беседа с основателем команды "Статус 29" Ильей Потаповым] / записал Дэн Войтко // Правда Северо-Запада. - 2016. - 21 дек. (№ 28). - С. 17.

1035. Протопопов, Иван.

Мгновения триумфа : [об удачных выступлениях вельских спортсменов на городских, районных, региональных и всероссийских соревнованиях] / Иван Протопопов, Мария Колчина // Вельские вести. - 2016. - 21 дек. (№ 51). - С. 24-25.

1036. Репицкая, Евдокия.

Кимжа - центр "Приволья Мезенского" : [беседа с директором туристского культурно-музейного центра "Кимжа" Евдокией Репицкой] / записала Марина Потрохова // Север. - 2016. - 30 дек. (№ 52). - С. 12. - (Люди дела)

1037. Рогушин, Сергей Германович.

Рекордные краски лиги "КЭС-БАСКЕТ" : новое направление в баскетболе находит все больше сторонников : [рассказывает учитель физкультуры Васьковской средней школы Сергей Рогушин, куратор лиги на территории Приморского района] / записал Глеб Рязанцев ; фото Глеба Рязанцева // У Белого моря. - 2016. - 22 дек. (№ 50). - С. 10. - (Спорт)

1038. "Северные вкусноговорки" - перспективы развития сельского туризма : [о новом районном проекте по созданию гастрономического тура - объекты, объединенные в кластер, будут знакомить посетителей с особенностями устьянского народного словаря на тему еды] // Устьянский край. - 2016. - 22 дек. (№ 50). - С. 15.

1039. Сергеева, Светлана.

Светлана Сергеева: "Никогда не надо опускать руки" : [беседа с заслуженным мастером спорта, паралимпийской чемпионкой Лондона-2012, многократной чемпионкой России, победителем и призером чемпионатов Европы и мира, легкоатлеткой из Каргополя] / беседовал Сергей Мурашев // Каргополье. - 2016. - 2 нояб. (№ 86). - С. 3.

1040. Соболева, Светлана.

Монблан по-шенкурски: с холма д. Нестеровской (по-народному Бабиной Горки), что в МО "Федорогорское", открывается чудесная панорама на красавицу Вагу, заливные луга, речку Игошку: [по материалам беседы о работе спортивно-развлекательного комплекса "Бабья Горка" с индивидуальным предпринимателем, бывшим лыжником Сергеем Витальевичем Кузнецовым] / Светлана Соболева; фото авт. // Важский край. - 2016. - 23 дек. (№ 52). - С. 2. - (Свое дело)

1041. Тараканов, Алексей (гл. судья соревнований).

Спортсменам отдыхать некогда : [состоялась 11-я спартакиада трудовых коллективов Мезени] / Алексей Тараканов // Север. - 2016. - 2 дек. (№ 48). - С. 5.

- **1042. Теннисный бум**: клуб настольного тенниса европейского уровня "Родина" отметил свой второй [10-летний] юбилей // Правда Северо-Запада. 2016. 21 сент. (№ 15). С. 15.
- **1043. Технология гостеприимства**: 1 декабря в районной библиотеке им. Иосифа Бродского прошел семинар "Технология гостеприимства", посвященный развитию индустрии туризма в Коношском районе / фото Антона Чеплагина // Коношский курьер. 2016. 9 дек. (№ 96). С. 8. (Семинар)

1044. Тюлюбаев, Юрий.

Нарьян-Мар - Мезень : [мнение владельца туристической компании "Красный город" из Нарьян-Мара Юрия Тюлюбаева о перспективах развития туризма в Мезенском районе] / подгот. Марина Потрохова // Север. - 2016. - 25 нояб. (№ 47). - С. 4. - (Взгляд специалиста)

1045. У "Водника" беспроигрышная серия : [архангельский "Водник" провел очередные матчи чемпионата России по хоккею с мячом среди команд суперлиги] // У Белого моря. - 2016. - 29 дек. (№ 51). - С. 15. - (Спорт)

1046. Ульянов, Владимир.

Приезжайте к нам еще! : волейболисты области в очередной раз разыграли в Холмогорах "Кубок Ломоносова" / Владимир Ульянов // Холмогорская жизнь. - 2016. - 30 нояб.-6 дек. (№ 48). - С. 1, 5.

1047. Ульянов, Владимир.

Сезон открыт. До новых стартов! : в Холмогорах прошли лыжные гонки, посвященные 50-летию проведения первого старта на призы районной газеты / Владимир Ульянов ; фото Жанны Космыниной // Холмогорская жизнь. - 2016. - 21-27 дек. (№ 51). - С. 1, 9.

1048. Федорова, Маргарита.

Второй в мире : [онежанин Евгений Волошин стал серебряным призером чемпионата мира по пауэрлифтингу, который состоялся в Москве] / Маргарита Федорова // Онега. - 2016. - 17 дек. (№ 100). - С. 11. - (Знай наших!)

1049. Харитонов, Николай.

10 победных лет : клуб настольного тенниса "Родина" отмечает юбилей / Николай Харитонов // Аргументы и факты в Архангельске. - 2016. - № 52. - С. 17. - (Увлечения)

1050. Хвичава, Софья.

Спортивные трофеи коношских тхэквондистов: [из Коноши на соревнования по тхэквондо ГТФ, которые состоялись в Грязовце Вологодской области, ездили 18 спортсменов под наставничеством тренера Вадима Кисель] / Софья Хвичава; фото Вадима Кисель // Коношский курьер. - 2016. - 15 нояб. (№ 89). - С. 3. - (Единоборство)

1051. Шамаков, Николай.

Хоккейный дух - это нечто особое! : [в Каргополе впервые прошел пробный турнир в рамках НХЛ (Ночной хоккейной лиги), в котором, кроме каргопольских "Медведей", приняли участие команды Устьянского, Шенкурского, Виноградовского районов, возраст хоккеистов - старше 40 лет] / Николай Шамаков, Владимир Шамаков, Максим Стешенко // Каргополье. - 2016. - 31 дек. (№ 103). - С. 6. - (В нашем городе)

1052. Шерстобитова, Анна.

Короли улиц вновь покорили зал : [в Березниковском индустриальном техникуме Виноградовского района в седьмой раз подряд состоялись показательные выступления турникменов - уличных гимнастов - "Короли улиц"] / Анна Шерстобитова ; фото Олега Майсюка // Двиноважье. - 2016. - 24 дек. (№ 100). - С. 5. - (Выступление турникменов)

1053. Шубин, Владимир.

Виталий Тярин: "Я счастливый человек" : [о мастере спорта СССР по лыжным гонкам Виталии Федоровиче Тярине, работавшем в 1960-е годы учителем физкультуры в школе № 74 поселка Первомайский (сейчас школа № 4 Новодвинска)] / Владимир Шубин, Людмила Колесникова ; фото из арх. Виталия Тярина // Новодвинский рабочий. - 2016. - 28 дек. (№ 51). - С. 10. - (Калейдоскоп)

1054. Шубин, Владимир.

Лыжный спорт стал частью жизни: Валентина Русинова [Валентина Григорьевна Федорова] первая среди лыжниц нашего города, кто был удостоен звания мастер спорта СССР / Владимир Шубин, Людмила Колесникова // Новодвинский рабочий. - 2016. - 14 дек. (№ 49). - С. 10.

1055. Юрьева, Елена.

Вдохновились. Теперь пора и к нам туристов завлекать : делегация работников культуры нашего [Красноборского] района побывала в Устьянском районе / Елена Юрьева // Знамя. - 2016. - 2 дек. (№ 73). - С. 5, 8. - (Поездка)

ФИЛОЛОГИЯ. ЯЗЫКОЗНАНИЕ

1056. Чупов, Дмитрий.

Наша мезенска говоря : начинаем публикацию материала мезенского краеведа Дмитрия Чупова из Бычья о значении старинных поморских слов, которые сегодня редко можно услышать в разговорах мезенцев // Север. - 2016. - 4 нояб. (№ 44). - С. 5; 18 нояб. (№ 46). - С. 4; 9 дек. (№ 49). - С. 5. - (Сев. слово)

ЛИТЕРАТУРОВЕДЕНИЕ. ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ЛИТЕРАТУРА. ФОЛЬКЛОР

1057. Вокуева, Наталья.

Поездка в Тимониху, на родину Василия Белова: [19-21 октября представители Коношского района побывали на III Всероссийских Беловских чтениях "Белов. Вологда. Россия"] / Наталья Вокуева // Коношский курьер. - 2016. - 4 нояб. (№ 86). - С. 6. - (Лит. страница). - (Приобщение)

1058. Гнездов, Сергей.

"Вот он рядом берег мой, руку протяни" : 2 ноября - день памяти поэта Евгения Пономарева [который после окончания Архангельского педагогического института работал в школе Виноградовского района] / Сергей Гнездов ; фото авт. // Двиноважье. - 2016. - 1 нояб. (№ 86). - С. 7. - (Память о поэте)

1059. Гуревич, Игорь.

Наши деды : (из будущей книги "Полоса отчуждения") / Игорь Гуревич // Правда Северо-Запада. - 2016. - 22 июня (№ 2). - С. 15; 29 июня (№ 3). - С. 15.

1060. Киселев, Юрий Алексеевич.

Волки ; Тобик : рассказы / Юрий Алексеевич Киселев ; авт. предисл. Любовь Чеплагина // Коношский курьер. - 2016. - 29 нояб. (№ 93). - С. 5. - (Лит. страница)

1061. Ноговицын, Владимир.

Премьера фильма о земляке : [в котласской школе искусств "Гамма" прошла премьера документального фильма "Колобок судьбы Михаила Пузырева", приуроченная к 101-й годовщине члена Союза писателей России, общественного деятеля, уроженца Вилегодского района] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 19 нояб. (№ 45). - С. 4. - (Год Кино)

- **1062.** Плод раздумий и созерцаний: Николай Сергеевич Олуферов родился 18 декабря 1956 года в Онеге: [памяти поэта: по материалам сборника "Памятные даты Онежского района 2016 года"] // Онега. 2016. 20 дек. (№ 101). С. 3. (Литкопилка газ.)
- **1063.** Резиденты в гости к нам: [в октябре в рамках работы арт-резиденции "Норинская: добровольная ссылка" Коношский район посетили гости из Няндомы, Каргополя и Москвы, а также в Коноше состоялся моноспектакль по стихам Иосифа Бродского "На языке народа"] / фото Антона Чеплагина // Коношский курьер. 2016. 4 нояб. (№ 86). С. 5. (Проект)

1064. Смирнова, Кристина.

О той, которую любил : [стихи] / Кристина Смирнова, Иван Тюкачев, Валерий Шергин // Авангард. - 2016. - 30 нояб. (№ 94). - С. 6. - (Творчество). - (Лит. страница)

1065. Татьяничева, Татьяна.

О нас и нам писал он эти строки...: [в Издательском доме "Коношский курьер" состоялась презентация книги Юрия Киселева "О вас и вам пишу я эти строки"] / Татьяна Татьяничева; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 9 дек. (№ 96). - С. 6. - (Лит. событие)

1066. Ханталин, Рудольф (чл. Союза писателей РФ).

Рубцов и Лупачев работали в тралфлоте : размышления в канун Рубцовского фестиваля [который проходит в Емецке - на одном из фестивалей "Под Рубцовской звездой"

выступал Владимир Лупачев - капитан дальнего плавания и поэт] / Рудольф Ханталин // Холмогорская жизнь. - 2016. - 28 дек.-3 янв. (№ 52). - С. 10.

1067. Чубарова, Надежда Александровна.

Уроки счастьеведения от Надежды Александровны Чубаровой: [беседа с Надеждой Александровной Чубаровой, автором трех вышедших в свет книг - сказок для подросткового возраста, которая приходила на встречу со школьниками Обозерской школы № 1] / беседовала Н. Русакова // Плесецкие новости. - 2016. - 10 дек. (№ 92). - С. 3. - (Шк. жизнь)

1068. Шевелева, Наталья.

Люблю тебя я, Виледь, Ильинск, дышу тобою! : [стихотворение] / Наталья Шевелева // Вести Виледи. - 2016. - 28 июля (№ 30). - С. 1.

ИСКУССТВО

1069. Аляска, Анна.

Где это мы? На "Больших танцах"! : школьники зажглись на победу и зажгли зрителей : [команды из восьми школ Северодвинска соревновались за звание лучших танцоров] / Анна Аляска ; фото авт. // Северный рабочий. - 2016. - 23 дек. (№ 149). - С. 6. - (Вместе с газ.)

1070. Ананьин, Юрий.

Фильм окончен, но зрители не расходились : [по материалам беседы о показах фильмов в рамках клуба любителей кино "Экран" в 1980-е годы с организатором просмотров Александром Николаевичем Бурловым, который редактировал газету "Трибуна рабочего" (в настоящее время - "Корабел") в течение многих лет] / Юрий Ананьин ; фото из арх. авт. // Корабел. - 2016. - 28 дек. (№ 44). - С. 5. - (Провожая Год кино). - (Ретровзгляд)

1071. Атом солнца, или Унесенная ветром : [об одной из ярчайших российских актрис конца прошлого века Ирине Метлицкой, уроженке Северодвинска] / подгот. Олег Перов // Корабел. - 2016. - 28 дек. (№ 44). - С. 5. - (Провожая Год кино). - (Знаменитые земляки)

1072. Атрощенко, Мария.

Просто сказка: исцеление любовью: такие разные драматический и молодежный театры Архангельска посвятили свои новогодние спектакли одной и той же чудодейственной силе - любви: [по материалам беседы с режиссером "Золотого ключика" Валерией Итименевой и режиссером спектакля "5+" Максимом Соколовым] / Мария Атрощенко; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2016. - 20 дек. (№ 20). - С. 44-45.

1073. Ашиток, Людмила.

Бу-ра-ти-но, или Сказка о настоящем человеке: новогодние превращения в цирке Карабаса-Барабаса: [Архангельский] театр драмы для новогодних утренников выбрал на сей раз знаменитую сказку "Золотой ключик", объединив в пьесе истории про Буратино и Пиноккио / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2016. - 29 дек. (№ 51). - С. 31.

1074. Богатов, Артур Валентинович.

"Тогда и понял, что буду актером" : [беседа с Артуром Богатовым, известным режиссером, талантливым актером, северодвинцем по рождению, москвичом по жизни] / беседовала Юлия Владимирова // Корабел. - 2016. - 28 дек. (№ 44). - С. 4. - (Провожая Год кино). - (Интервью по поводу)

1075. Большакова, Анна.

Обладатель гранта - широкой души человек! : [художник Алексей Васильевич Суханов стал обладателем гранта имени А. А. Борисова, учрежденного администрацией МО "Красноборский муниципальный район" за достижения в области изобразительного искусства] / Анна Большакова // Знамя. - 2016. - 25 нояб. (№ 72). - С. 7. - (Награждения)

1076. Вахто, Марина.

"От тебя мы без ума!" : под занавес Года кино Октябрьский центральный Дом культуры проводит цикл шоу-программ, связанных с отечественным кино / Марина Вахто ; фото авт. // Устьянский край. - 2016. - 3 дек. (№ 45). - С. 5. - (Киноконцерт)

1077. Владимирова, Юлия.

В нашей встрече прошу винить Вову Ш. : [Севмаш посетил почетный гость фестиваля "Берегиня-2016. Вместе в будущее!", актер и режиссер Владимир Шевельков, известный зрителям по ролям в фильмах "В моей смерти прошу винить Клаву К.", "Гардемарины,

вперед!" и других] / Юлия Владимирова ; фото Максима Воркункова // Корабел. - 2016. - 28 дек. (№ 44). - С. 4. - (Провожая Год кино). - (Гости Севмаша)

1078. Войнаровская, Анна.

С песней по жизни: "Просто восторг", - так отозвались зрители о выступлении трудовых коллективов [на I межпоселенческом конкурсе-фестивале "Битва вокальных групп трудовых коллективов", состоявшемся в Ясненском культурном центре] / Анна Войнаровская // Пинежье. - 2016. - 7 дек. (№ 48). - С. 9.

1079. Воробьев, Виктор.

Профессия второй половины жизни: управлять оркестром - это наука, искусство и вдохновение: [беседа с флейтистом Поморской филармонии Виктором Воробьевым, дирижером новогоднего симфонического оркестра] / записал Иван Неклюдов // Архангельск. - 2016. - 29 дек. (№ 51). - С. 6.

1080. Все "редиски", только он - д'Артаньян... : [по материалам интервью бывшего главного архитектора Архангельской области Дмитрия Яскорского на региональной врезке в канал "Россия24"] // Правда Северо-Запада. - 2016. - 10 авг. (№ 9). - С. 6-7.

1081. Галкин, Олег.

В духе фламенко: [в Доме техники Севмаша состоялся концерт "Бахиниана дель фламенко", на котором звучала музыка Баха и Брамса] / Олег Галкин; фото авт. // Корабел. - 2016. - 21 дек. (№ 43). - С. 8. - (Культура). - (Муз. вечер)

1082. Галкин, Олег.

Все те же формы и черты : [о драматическом театре - одном из эффектных архитектурных сооружений Северодвинска, построенном в 1984 году по проекту Марка Петровича Бубнова] / Олег Галкин // Корабел. - 2016. - 16 нояб. (№ 38). - С. 8. - (Удивительное рядом)

1083. Головченко, Ольга.

Арктика в мире кино : тема Арктики стала, пожалуй, ведущей на прошедшем 8-10 декабря в Архангельске V Международном фестивале любительских и профессиональных фильмов и телепрограмм "Берегиня. Вместе в будущее" / Ольга Головченко // Онега. - 2016. - 20 дек. (№ 101). - С. 9-10.

1084. Головченко, Ольга.

Диалог с миром : [о V Международном фестивале любительских и профессиональных фильмов и телепрограмм "Берегиня. Вместе в будущее"] / Ольга Головченко ; фото авт. // Онега. - 2016. - 31 дек. (№ 104). - С. 7-8. - (Фестивали)

1085. Головченко, Ольга.

От фильма - к следующему: "Счастье незримо", "Фотография" - так называются короткометражные фильмы, которые [архангельский] режиссер Григорий Чухин снял в Онеге, живя в нашем городе, несколько лет назад / Ольга Головченко; фото авт. // Онега. - 2016. - 17 дек. (№ 100). - С. 5. - (Творчество)

1086. Горбунов, Сергей.

Песня льется по Прионежью : новый музыкальный шоу-конкурс "Песенное Прионежье" вновь собрал полный зал городского Дворца культуры / Сергей Горбунов ; фото авт. // Онега. - 2016. - 17 дек. (№ 100). - С. 1. - (Стоп-факт)

1087. Дитятев, Григорий.

Миссия набережной: [департамент градостроительства администрации Архангельска разместил на сайте муниципалитета архитектурную концепцию благоустройства и оформления набережной Северной Двины, автором которой является председатель правления региональной организации Союза архитекторов России Игорь Скрипкин] / Григорий Дитятев; фото Николая Гернета и Артема Ботыгина // Бизнес-Класс экспресс. - 2016. - 19 дек. (№ 46). - С. 10-11. - (Общество). - (Дискуссия)

1088. Дьякова, Ольга.

В вихре румбы, в темпе вальса : [вельские танцоры удачно выступили на соревнованиях "Снежная румба-2016" в Архангельске] / Ольга Дьякова // Вельские вести. - 2016. - 7 дек. (№ 49). - С. 5. - (На высоте)

1089. Дьякова, Ольга.

Четыре золотых, семь серебряных! : наши спортсмены из "Вельданса" 11 декабря снова отправились защищать честь Вельска на турнирах по спортивным танцам, которые на этот раз состоялись в Северодвинске и Ярославле / Ольга Дьякова // Вельские вести. - 2016. - 21 дек. (№ 51). - С. 4.

1090. Ежкова О. (помощник депутата обл. Собр. депутатов А. А. Попова).

В слове "мы" - сто тысяч "я"!: [при поддержке и спонсировании депутата областного Собрания депутатов А. А. Попова в Плесецком районе за шесть лет было создано 13 ветеранских коллективов художественной самодеятельности, в которых принимают участие люди разных национальностей] / О. Ежкова // Плесецкие новости. - 2016. - 5 нояб. (№ 82). - С. 3. - (Вместе - дружная семья!)

1091. Зимирев, Евгений.

Евгений Зимирев и Дмитрий Трубин: Все проекты "творческого тандема" Сюхин-Яскорский не выдерживают критики : в мастерской художника Евгения Зимирева журналисты редакции пообщались с ним и его коллегой Дмитрием Трубиным на тему нынешнего облика нашего города / коммент. Ильи Азовского // Правда Северо-Запада. - 2016. - 24 авг. (№ 11). - С. 4.

1092. "Зорюшка" завершила творческий сезон в Клину : [Кощеевский этнографический ансамбль "Зорюшка", руководит которым Александра Анисимова, принял участие в первом открытом фестивале-конкурсе "Сыграем песню русскую", который проходил 14-16 октября в городе Клин Московской области] // Коношский курьер. - 2016. - 11 нояб. (№ 88). - С. 8. - (Нар. творчество)

1093. Иванова, Наталья.

Целительный эффект Шопена и Моцарта: [19 октября в зале детской школы искусств состоялось очередное занятие по проекту "Союз сердец, и музыки, и слова", который реализует Каргопольская организация Всероссийского общества инвалидов] / Наталья Иванова; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 5 нояб. (№ 87). - С. 2. - (Проекты)

1094. Ирха, Елена.

Поющий Кот в сапогах и Людоед-графоман : в начале декабря Архангельский театр кукол показал премьеру мюзикла ["Кот в сапогах"] / Елена Ирха ; фото авт. // Правда Севера. - 2016. - 20 дек. (№ 20). - С. 22.

1095. Клепиковская, Татьяна.

Шевельков рассказал, "о чем молчат французы" : [в рамках V фестиваля любительских и профессиональных фильмов и телепрограмм "Берегиня-2016. Вместе в будущее!" в Северодвинске продемонстрировали фильм "О чем молчат французы, или Месть за измены Троянской Елены" режиссера Владимира Шевелькова , снятый по мотивам одноименного романа петербургского писателя Владимира Корнева] / Татьяна Клепиковская ; фото Натальи Казниной // Северный рабочий. - 2016. - 16 дек. (№ 146). - С. 7. - (ТВ-проспект)

1096. Ковалева, Рита.

Мезень - в фотоколлекции Евгении Лихачевой : [в рамках акции "Ночь искусств" в районном ДК открылась фотовыставка ветерана-журналиста Евгении Лихачевой "Былое / Мезень"] / Рита Ковалева ; фото авт. // Север. - 2016. - 18 нояб. (№ 46). - С. 5.

1097. Красноруцкая, Юлия.

Буря эмоций и шквал аплодисментов : [о концерте образцового хореографического ансамбля "Плясовуха", проходившем в ЦКС Няндомы и посвященном Дню матери] / Юлия Красноруцкая // Авангард. - 2016. - 7 дек. (№ 96). - С. 6. - (В центре внимания). - (Концерт)

1098. Кузнецова, Людмила.

"Цветные капли" творчества : [выставка художественных работ взрослых участников студии изобразительного искусства при районном центре дополнительного образования, руководит которой педагог Дарья Владимировна Азановская, представлена в краеведческом музее Верхней Тоймы] / Людмила Кузнецова ; фото Г. Фокиной // Заря. - 2016. - 1 дек. (№ 94). - С. 2. - (Выставка)

1099. Кулакова, Мария.

Белогорские перевертыши : [в поселке Белогорский снимался фильм "Весенние перевертыши" по одноименной книге Владимира Тендрякова, изданной в 1970-х] / Мария Кулакова ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2016. - 28 дек.-3 янв. (№ 52). - С. 6. - (Год кино)

1100. Малолетов, Александр.

"Фильм, фильм, фильм..." : [в Архангельске состоялся пятый международный кинофестиваль "Берегиня"] / Александр Малолетов // Вельские вести. - 2016. - 21 дек. (№ 51). - С. 15.

1101. Мальцев, Александр (рук. фольклор. коллектива "Здарье").

Древо жизни : [так назывался Всероссийский фольклорный фестиваль-конкурс, в котором успешно участвовал коллектив "Здарье" из Виноградовского района] / Александр Мальцев // Двиноважье. - 2016. - 15 нояб. (№ 89). - С. 4. - (Нар. фольклор)

1102. Микурова, Екатерина.

Творчество - вдохновлять людей: живет в Новодвинске молодежь. Необычная и талантливая...: [беседа о творчестве с Катей Микуровой, которая часто выступает с песнями в кафе Архангельска и Северодвинска и учит детей играть на гитаре в клубе авторской песни "Арион" в Детско-юношеском центре] / беседовал Иван Неклюдов // Новодвинский рабочий. - 2016. - 14 дек. (№ 49). - С. 16. - (Молодежь Поморья)

1103. Михалева, Нина.

До новых встреч! : 19 ноября в Коношском Доме культуры и досуга состоялся межрегиональный фестиваль "Рябиновые встречи", 13-й по счету. В нем приняли участие 15 творческих коллективов из Архангельской и Вологодской областей / Нина Михалева // Коношский курьер. - 2016. - 25 нояб. (№ 92). - С. 8. - (Нар. творчество)

1104. Мурашев, Сергей.

От глиняной игрушки до народного костюма: 14 октября в центре народных ремесел "Берегиня" открылась персональная выставка народного матера России Ольги Фарутиной "Приятности простого бытия" / Сергей Мурашев; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 29 окт. (№ 85). - С. 4. - (Выставки)

1105. Мусникова, Мария.

Ожившие картины : [в няндомской детской школе искусств состоялся концерт трио "Spiegel bild", музыканты из Германии исполнили "Картинки с выставки" Модеста Мусоргского и произведения Астора Пьяццоллы] / Мария Мусникова // Авангард. - 2016. - 16 нояб. (№ 90). - С. 6. - (Гастроли)

1106. Мусникова, Мария.

ЦКС: большой юбилейный концерт : [Центр культуры и спорта Няндомы отметил свое 30-летие] / Мария Мусникова // Авангард. - 2016. - 16 нояб. (№ 90). - С. 7. - (Культура)

1107. На коношской сцене - "Битва хоров" : [музыкальное мероприятие было посвящено Дню рождения комсомола] / фото Павла Балашова // Коношский курьер. - 2016. - 11 нояб. (№ 88). - С. 5. - (Творч. накал)

1108. Неклюдов, Иван.

"Лики России" на земле поморской : уникальная Всероссийская выставка открылась в Архангельске сразу на нескольких площадках / Иван Неклюдов // Новодвинский рабочий. - 2016. - 14 дек. (№ 49). - С. 8. - (Культура)

1109. Неклюдов, Иван.

Увидеть "Рай" : российской премьерой картины "Рай" Андрея Кончаловского завершился Год кино в Архангельской области : [знаменитый режиссер во второй раз представляет свои работы в столице Поморья] / Иван Неклюдов // У Белого моря. - 2016. - 29 дек. (№ 51). - С. 11. - (Регион. вести)

1110. Ноговицын, Владимир.

Внимательнее гляньте: наши люди в "Дуэлянте" : [коряжемец Даниил Ерофеевский, выпускник ДШИ и в прошлом - участник образцового художественного коллектива театр-студия "Вариация", сыграл эпизодическую роль в новом фильме] / Владимир Ноговицын // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 4 нояб. (№ 43). - С. 3. - (Год рос. кино)

1111. Ноговицын, Владимир.

К искусству проявляя страсть : [об экспонатах ежегодной выставки "Мы вместе-2016"] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 30 нояб. (№ 47). - С. 4. - (Творчество)

1112. Ноговицын, Владимир.

Ой, вы "Зори", "Зори Вычегодские"! : [о том, как в Коряжме праздновали полвека народному хору "Зори Вычегодские"] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2016. - 11 нояб. (№ 44). - С. 1. - (Юбилеи)

1113. Овчинникова, Ирина.

Год кино в Архангельске закрыли "Раем" : премьера нашумевшего фильма [Андрея Кончаловского] прошла в столице Поморья / Ирина Овчинникова // Архангельск. - 2016. - 29 дек. (№ 51). - С. 10.

1114. Панов, Виктор Петрович.

"Все мои жены были снегурочками!" : [одним из новых обладателей награды "Достояние Севера" в 2016 году стал художественный руководитель Архангельского молодежного театра Виктор Панов : предновогоднее интервью с ним] / беседовала Ирина Фокина ; фото Алексея Липницкого // Бизнес-Класс экспресс. - 2016. - 26 дек. (№ 47). - С. 1, 9. - (Персона). - Назв. ст. на с. 9: Виктор Панов: "Все мои жены были снегурочками!"

1115. Перцева, Наталья.

Предновогодняя авантюра : [так назывался праздничный концерт, прошедший в школе искусств Няндомы] / Наталья Перцева // Авангард. - 2016. - 31 дек. (№ 103). - С. 2. - (Концерт)

1116. Перцева, Наталья.

Черногорская сказка посреди зимы : [в выставочном зале школы искусств няндомский художник Геннадий Хвойников, проживавший некоторое время на побережье Балканского полуострова, открыл фотовыставку "Сказочная Черногория"] / Наталья Перцева // Авангард. - 2016. - 3 дек. (№ 95). - С. 1.

1117. Першина, Ольга.

Возраст расцвета и молодости : Карпогорский народный хор ветеранов "Родники" отметил свое 30-летие / Ольга Першина // Пинежье. - 2016. - 7 дек. (№ 48). - С. 1, 8.

1118. Потрохова, Марина.

Ночь искусств. "От недр своих" : Ночь искусств в Мезенском историко-краеведческом музее Мезени была посвящена 30-летию появления на экранах страны фильма "Михайло Ломоносов". В музее по этому поводу открывалась фотовыставка "От недр своих" / Марина Потрохова ; фото авт. // Север. - 2016. - 18 нояб. (№ 46). - С. 5.

1119. Просвирнин, Виталий.

Слово о мастере : [памяти Геннадия Федоровича Осипова, мастера художественной резьбы по кости] / Виталий Просвирнин // Холмогорская жизнь. - 2016. - 21-27 дек. (№ 51). - С. 4. - (Земляки)

1120. Прошутинская, Марина (рук. хора "Род. напевы").

Вот так съездили! : [устьянский хор ветеранов "Родные напевы" стал лауреатом второй степени XIII межрегионального фестиваля-конкурса "Рябиновые встречи", состоявшегося в Коноше] / Марина Прошутинская // Устьянский край. - 2016. - 3 дек. (№ 45). - С. 5.

1121. Романова, Ольга.

С песней по жизни: [на сцене районного культурного центра с успехом прошел бенефис участниц народного фольклорного хора Зинаиды Анатольевны Пятышевой и Марины Анатольевны Кондратенко из Красноборска] / Ольга Романова // Знамя. - 2016. - 23 дек. (№ 76). - С. 7. - (Бенефис)

- **1122.** С музыкой не расставаясь : накануне Нового года, 30 декабря, 50-летний юбилей отмечает музыкант Александр Бренчуков. В штате Емецкого Дома культуры он работает с 2000 года, но еще в школьные годы играл на гитаре и пел в ансамбле "Гномы" : [юбиляра поздравляет коллектив Емецкого ДК] // Холмогорская жизнь. 2016. 28 дек.-3 янв. (№ 52). С. 8. (Профессия)
- **1123. "С удовольствием делюсь** с публикой русским духом" : в Архангельске прошла "Ночь искусств". Наш корреспондент пообщался с художником Сюхиным [на открывшейся в музее ИЗО выставке "Врата памяти"], а больше ничего интересного не было // Правда Северо-Запада. 2016. 9 нояб. (№ 22). С. 15.

1124. Сосновская, Ирина.

"Золотой витязь" Сергея Сюхина: высшей наградой международного Славянского форума искусств архангельский художник Сергей Сюхин награжден за выставку "Врата памяти", которая с успехом прошла в Архангельском музее ИЗО / Ирина Сосновская // Правда Севера. - 2016. - 20 дек. (№ 20). - С. 32. - (Люди родной сторонушки)

1125. Сосновская, Ирина.

По России! : всероссийская выставка "Лики России" вышла за рамки важного культурного мероприятия и стала настоящим событием в жизни не только области, но и страны / Ирина Сосновская // Правда Севера. - 2016. - 20 дек. (№ 20). - С. 15. - (Событие)

1126. Спиранова, Лариса Ивановна.

Классическая музыка: вне времени, юбилеев и дат: с художественным руководителем Поморской филармонии, заслуженной артисткой РФ Ларисой Спирановой мы подводим итоги уходящего года. Однако творческий сезон, 79-й по счету, у филармонии еще в самом разгаре: [беседа] / беседовала Тамара Статикова // Бизнес-Класс экспресс. - 2016. - 26 дек. (№ 47). - С. 10. - (Культура). - (С чистой ноты)

1127. Тарасова, Людмила.

Создатели северных кукол : [библиотекарь Брин-Наволоцкой средней школы Евгения Клюкина мастерит северных кукол из подручных материалов] / Людмила Тарасова ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2016. - 21-27 дек. (№ 51). - С. 8. - (Своими руками)

1128. Феофилов, Константин Владимирович.

"Верьте в чудеса" : заслуженный Дед Мороз Архангельска о своей работе : [беседа с актером Архангельского драмтеатра Константином Феофиловым] / записал Юрий Скородумов // Аргументы и факты в Архангельске. - 2016. - № 52. - С. 3. - (Гость ред.)

1129. Хрычева, Татьяна.

Приобщение к Северу через призму искусства : [в Коноше состоялся II Межрегиональный конкурс пейзажной живописи "Приобщение к Северу", оценивали конкурсантов преподаватели из Череповца и Санкт-Петербурга] / Татьяна Хрычева ; фото авт. // Коношский курьер. - 2016. - 28 окт. (№ 85). - С. 4. - (Событие культур. жизни)

1130. Челпанова, Галина Александровна.

"Творчество - источник радости" : эти слова в беседе с журналистом "Новодвинского рабочего" произнесла женщина, которую многие знают в городе : [о себе, увлечении северным орнаментальным вязанием и исследовательской деятельности рассказывает народный мастер России Галина Челпанова, руководитель творческой общественной организации "Лодья"] / записала Людмила Колесникова ; фото Людмилы Колесниковой // Новодвинский рабочий. - 2016. - 14 дек. (№ 49). - С. 6. - (Событие)

1131. Чернова, Марина.

Высокое искусство в маленьком городе : [о концертах, проходивших в ДШИ и ЦКС Няндомы] / Марина Чернова // Авангард. - 2016. - 23 нояб. (№ 92). - С. 6. - (Театр. заметки)

1132. Чернокова В.

Тот, кто в жизни что-то понял, мимо школы не пройдет... : [о выпускнике Коневской средней школы Сергее Болдыреве, который объездил с ансамблем знаменитого сейчас Михаила Турецкого полмира] / В. Чернокова // Плесецкие новости. - 2016. - 29 дек. (№ 96). - С. 3. - (Через года, через десятилетия)

1133. Шелехова Г. (п. Самково).

"Спешу узнать свою Россию..." : [автор рассказывает о знакомстве с творчеством народного художника СССР, академика Российской академии художеств Александра Шилова] / Г. Шелехова ; фото авт. // Плесецкие новости. - 2016. - 12 нояб. (№ 84). - С. 4. - (Три встречи с чудом)

1134. Шеметева, Татьяна.

Языком музыки и танца : [о творческом сезоне уходящего года рассказывает художественный руководитель и балетмейстер театра танца "Радуга" Дорогорского ДК] / Татьяна Шеметева // Север. - 2016. - 4 нояб. (№ 44). - С. 4. - (Из почты "Севера")

РЕЛИГИЯ

1135. Даниил (митрополит Архангельский и Холмогорский).

Митрополит Даниил: у меня свои соцсети, сердечные : [беседа] / беседовал Денис Горин ; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2016. - 20 дек. (№ 20). - С. 24-25. - (Слово)

1136. Ковалева, Рита.

Что же с Одигидриевской церковью? : [жители Мезенского района обеспокоены качеством реставрационных работ на Одигидриевской церкви в деревне Кимжа] / Рита Ковалева // Север. - 2016. - 25 нояб. (№ 47). - С. 5.

1137. Кустова С. (пресс-секретарь администрации МО "Плесец. р-н").

Икона с Афона - плесецкой земле : из Греции со Святой Горы Афон в Плесецк прибыла икона святого великомученика и целителя Пантелеимона / С. Кустова ; фото авт. и В. Ершова // Плесецкие новости. - 2016. - 3 дек. (№ 90). - С. 1, 4. - (Жизнь духовная)

1138. Мурашев, Сергей.

Первая литургия в новом храме : [21 ноября в храме преподобного Пахомия Кенского, строительство которого велось пять лет, была совершена Божественная литургия] / Сергей Мурашев ; фото авт. // Каргополье. - 2016. - 10 дек. (№ 97). - С. 3. - (В приходах)

1139. Рязанцев, Глеб.

Объединяя нацию : в Поморье создано региональное отделение Русского народного собора / Глеб Рязанцев // Новодвинский рабочий. - 2016. - 14 дек. (№ 49). - С. 5. - (Общество)

1140. Смалько, Евгений (протоиерей, благочинный Холмогор. округа).

Архиепископ Холмогорский Афанасий: святитель, богослов, государственный деятель: [о сподвижнике и духовном наставнике Петра I архиепископе Холмогорском и Важском Афанасии] / Евгений Смалько // Холмогорская жизнь. - 2016. - 23-29 нояб. (№ 47). - С. 4; 30 нояб.-6 дек. (№ 48). - С. 4. - (История в лицах)

1141. Фокина, Галина.

Во имя укрепления веры христианской: [осенью 2016 года в поселке Двинской Верхнетоемского района священником Александром проведен обряд освящения часовни, а в районном центре состоялась первая служба в стенах новой деревянной церкви, нареченной во имя Святой Троицы с приделом по имя Сергия Малопинежского] / Галина Фокина; фото авт. // Заря. - 2016. - 6 дек. (№ 95). - С. 1, 2.

Именной указатель

Ботева, Н. 383,

Абатурова, Т. 857, Авдонина, Наталья 984, Автушенко, Владимир Владимирович 634, Азовский, Илья 230, 370, 464, 575, 584, 635, 1091, Айвазовский 707, Акулич, Сергей 636, Александров, Юрий 13. Александрова, Г. 321, Алексеев, Александр 993, Алексеев, Сергей Викторович 637, Аляска, Анна 1069, Ананьин, Юрий 14, 15, 16, 17, 322, 1070, Андреева, Т. 292, Антипина, Евстолия 238, Антонова, Нина Николаевна 323, Антропова, Ирина 728, Антушева, Елена 205, Анфимова, Лидия 239, Арефьева, Л. 240, Аркадина, Наталья 18, Арончиков, Леонид 758, Атрощенко, Мария 1072, Ахунова, Наталья 994, Ашиток, Людмила 1073, Байбородина, Наталья Андреевна 329, Байкова, Инна 709, Баландина, Надежда Владимировна 330, Балашов, Павел 1107, Баскакова, В. 858, Баулина, Н. Г. 331, Беднов, Анатолий 1, Безменова, Екатерина 859, 860. Биктимиров, Марс 111, Бильчук, Татьяна 742, Блинова, Татьяна 329, 861, Бобылева, Е. 165, Богатов, Артур Валентинович 1074, Богатырев, Дмитрий 608, Богачев, Сергей 19, Богданова, Наталья 711, Большакова, Анна 712, 1075, Большакова, Наталья Владимировна 333, Бондарев, А. 166, Бондаренко, Ольга 20, 167, 293, 698, Борзая, Анна Сергеевна 334, Борисов, М. 335,

Ботина, Лидия Павловна 207,

Ботыгин, Артем 336, 337, 460, 1087,

Бочко, Константин 241,

Брайман, Н. 21,

Бральнин, А. В. 338,

Бральнина, С. Н. 338,

Будилова, Елена 677,

Бурмагин, Константин 339,

Бушуев, К. 21,

Буянова, Елена 22,

Быков, Геннадий Семенович 995,

Быстров, Семен 23,

Валеева, О. 342,

Васев, В. 296,

Васильева, Марина 343,

Вахто, Марина 209, 344, 862, 1076,

Вдуев, Гена 863,

Верещагина, Любовь 715, 715,

Версоцкая, Г. 299,

Верховцева, Ольга 298,

Вешняков, Александр Альбертович 576,

Викторов, Николай 184, 811,

Викторова, Виктория 25,

Вильнит, И. В. 27,

Вкурил-Поплыл, Игорь Анатольевич 347, 668,

Владимирова, Татьяна 716,

Владимирова, Юлия 243, 1074, 1077,

Войнаровская, Анна 168, 349, 717, 718, 719, 864, 996, 1078,

Войтко, Дэн 101, 636, 639, 842, 1034,

Вокуева, Наталья 1057,

Волкова, Людмила 997,

Волов, Максим 998,

Волыхин, Евгений 645,

Воркунков, Максим 59, 78, 80, 775, 1077,

Воробьев. Виктор 1079.

Воробьев, Кирилл 998,

Ворончихина, Светлана Ивановна 350,

Вохтомина, Вера 463,

Вторыгина, Елена Андреевна 577,

Вуйменков, Семен 508,

Вышенская, Галина Александровна 410,

Гайдамавичене, Елена Владимировна 403,

Галкин, Олег 29, 720, 1081, 1082,

Галяткина, Татьяна Николаевна 866,

Георгиев, Николай 1006,

Герасимова, Наталья Станиславовна 640.

Гернет, Н. 320,

Гернет, Николай 1087,

Гечко, Алена 721, 999, 1000,

Глазкова, Надежда 722,

Глинская, Наталья 30,

Гнездов, Сергей 31, 32, 33, 352, 353, 354, 579, 580, 581, 641, 645, 867, 868, 1001, 1002, 1058,

Гнездова, Валентина 387,

Годзиш, Игорь 355,

Голдин, Владислав 869.

Головченко, Ольга 1003, 1083, 1084, 1085,

Гомзякова. Зоя 244.

Горбатова, Л. Н. 870,

Горбаченко, Анастасия 107, 210, 356, 357, 723, 724, 725, 726, 727, 1032,

Горбунов, Сергей 2, 3, 245, 246, 1086,

Горбунова, Ася 582,

Гордиенко, Вячеслав Николаевич 358,

Горин, Денис 1135,

Горталова, И. 871,

Горулева, Ирина 728,

Григорьев, Александр Григорьевич 360,

Грицай, Г. 297,

Грушковская, Марина 677,

Гужуманюк, Оксана Дмитриевна 729,

Гуменная, Юлия 872,

Гуня, Татьяна 645,

Гуревич, Игорь 1059,

Гурш, В. 730,

Гурш, Владимир Ильич 361,

Гусельникова, Г. 247,

Даниил 1135,

Двоеглазова, Мария 34,

Дегтярева, Р. 211,

Дедова, Наталья 169, 248, 249,

Деменник, Наталья Геннадьевна 362,

Дементьев, Сергей Алексеевич 642,

Джахбарова, Е. 731,

Димова, Галина 35, 250, 251, 732,

Дитятев, Григорий 364, 1087,

Доильницына, Елена 873,

Дойкова, Римма 733,

Доморощенов, Сергей 298,

Дорошенко, Галина 252,

Дудинская, Светлана 758,

Дьякова, Ольга 1088, 1089,

Дятлов, Александр 365,

Евстафеев, Геннадий 170, 643,

Егорова, Глафира 734, 366.

Ежкова, О. 874, 299, 1090, 171,

Елезов, Александр 1004,

Еленова, К. 368,

Емельянова, Екатерина 583,

Емельянова, Елена Ивановна 369,

Епифанова, Ольга 370, 584,

Ермолина, Елена 875,

Ермошко, Николай Николаевич 371,

Ершов, В. 1137,

Ефименко, Лидия 876,

Ефименко, Татьяна 877,

Железнев, Антон 686,

Железнова, О. Б. 568,

Жепетов, Анатолий 37,

Жилина. Т. 212.

Жуков, Михаил Валерьевич 410,

Журавлев, Константин 372,

Журавлева, Ирина 372,

Зайкова, Елена 735, 1005,

Зарецкая, Татьяна 373,

Зацепин, Евгений 374,

Зверева, Г. 736,

Звонарев, Иван 375,

Зворыкина, Мария Николаевна 646,

Зеленин, Виктор 747,

Зелянин, Станислав 376, 750,

Зелянина, Галина 737,

Зелянина, Нинель Ивановна 377,

Зеновский, Алексей 1006,

Зимирев, Евгений 1091,

Зубова, Светлана 878,

Иванов, Валентин 536,

Иванов, Григорий 585,

Иванов, С. 912,

Иванова, Наталья 40, 41, 42, 43, 122, 201, 254, 378, 379, 380, 381, 416, 586, 587, 738, 739, 879, 880, 881, 1093.

Иванова, Татьяна 882,

Игнатовская, Татьяна 382,

Игнатовский, Дмитрий Андреевич 647,

Игумнова, Мария 207,

Ильенкова, Дарья 337,

Ильин, В. Б. 44,

Ильин, Н. 383,

Ильина, Лариса 45, 46, 104, 172, 255, 256, 257, 258, 263, 264, 377, 384, 410, 588, 589, 645, 648, 708, 883, 884, 885, 886, 887, 888, 907,

Ильина, Ольга 385,

Ильина, Рита 386,

Ильина, Светлана 590, 740,

Имбра. Анатолий 889.

Ипатов, Александр Фирсович 47,

Ипатова, О. 755,

Ирха, Елена 1094,

Кабашова, Наталья 49, 50, 135, 360, 388, 389, 390, 391, 392, 592, 593, 891,

Казачкова, Александра 213, 732, 742, 949,

Казнина, Наталья 1095,

Каликина, Нина 51, 173, 174, 175, 178, 260, 393, 394, 501, 594, 629, 699, 700,

Калинина, Н. 743,

892.

Калиниченко, Анна 744,

Калмыкова, Татьяна Николаевна 650,

Капитонова, Марина 366,

Капустин, Валентин 214, 343, 540,

Карманов, Д. 395,

Карпова, Светлана 52,

Карпунина, М. 843,

Кашин, Андрей Леонидович 53,

Келарев, Артем 604, 646, 855, 1072, 1135,

Кизим, Денис 54,

```
Киприянов. Артем Сергеевич 701, 702.
     Киселев, Юрий Алексеевич 1060,
     Кисель, Вадим 1050,
      Кисленко, Елена 677,
      Клепикова, В. 595,
      Клепиковская, Татьяна 214, 1095,
      Климова, Анна Александровна 651.
      Климова, Галина 261,
     Кныш, Нина Николаевна 403,
      Кобылина, И. Л. 893, 893,
      Ковалева. Рита 55, 56, 262, 396, 397, 398, 399, 400, 401, 596, 745, 894, 1096,
1136.
      Коваль, Галина 57,
      Ковпак, Владимир 112.
      Кожевникова, Ангелина 589,
      Кожевникова, Татьяна 895,
      Козырев, В. 176,
      Кокорина, Надежда 177, 746,
     Кокошкин, К. 4, 5,
     Колебакина. Надежда Александровна 263.
      Колесникова, Людмила 39, 134, 207, 300, 305, 313, 402, 691, 747, 866, 896,
897, 995, 1008, 1009, 1010, 1053, 1054, 1130,
      Колобова, Е. 4, 5,
     Колчина, Мария 748, 1035,
      Кондакова, Т. Г. 568.
      Кондратьева, Нина 749,
      Кононов, Николай 330, 404, 405, 562, 597, 652, 653, 1011,
      Кононов, Павел 462, 491,
      Коноплев, Андрей 598,
      Коптякова, А. П. 543,
      Копылова, В. 455,
     Корельская, Юлия 750,
      Коржавина, Жанна 898,
      Коробов, Дмитрий 751,
      Коробовская. Н. 899.
     Королюк, Р. 823,
      Коротаева, Татьяна Николаевна 407,
      Коротков, Олег 58, 59, 60, 599, 900,
      Коршакова, Антонина 600,
     Коршунова. Ольга 901.
      Корякова, Арина 752,
      Корякова, Э. 902,
      Косач, Станислав 408,
     Космынина, Жанна 409, 449, 527, 753, 1047,
     Кочнев. Михаил 61.
      Кошелева, Александра 903,
      Краскова, Людмила Алефтиновна 410,
      Красноруцкая, Юлия 277, 904, 905, 906, 1097,
      Круглецкая, Елена Вениаминовна 264,
      Крылова, Екатерина 647,
      Крылова, Елена 366,
      Крысанов, Алексей Александрович 301,
```

Крюкова, Валентина 411,

Крюкова, Елена 62,

Кубышкина, Галина 754,

Кудрявцева, Наталья 734,

Кузичева, Мария 412, 1012,

Кузнецова, Е. 823, 755,

Кузнецова, Елена 756,

Кузнецова, Ирина 645,

Кузнецова, Л. 320,

Кузнецова, Людмила 413, 1098,

Кузнецова, Наталья 215,

Кузьмин, Анатолий Апаллонович 601,

Куклина, Валентина 602,

Кулакова, Мария 302, 333, 414, 603, 757, 1099,

Кулижных, Алена 654,

Кундывус, Сергей 66, 71, 139, 145, 374, 427, 434,

Курбатова, Зинаида 759, 758,

Курзенева, Екатерина 6, 908, 909,

Куряткова, Д. 755,

Кустова, С. 395, 669, 760, 761, 1137, 1137,

Кучина, А. 655, 655,

Ларионова, Л. 910, 910,

Лахтионов, Николай 796, 797,

Ледяева, Марина 646,

Леонтьева, Светлана 1008,

Леонюк, Илья 336,

Летавина, А. Ю. 656,

Лешукова, П. 63, 266,

Лещук, Надежда 762, 763,

Липницкий, Алексей 236, 1114,

Лисицына, Татьяна 267,

Логвин, Андрей Николаевич 416,

Лойченко, Светлана 417, 604,

Ломакина, Анастасия 462,

Ломова, Елена 86, 418, 419, 605, 667,

Лукина, Анна 64, 65, 311, 325, 420, 421, 422, 606, 607, 608, 609, 657, 764, 765, 766, 767, 768, 769, 770, 771, 851, 911, 912, 1013, 1014,

Лукинский, Сергей 1015,

Мазилов, Е. 5,

Майсюк, Олег 45, 160, 883, 887, 1052.

Макарихин, Сергей Алексеевич 403,

Макаров, Алексей Юрьевич 423, 424,

Макарова, Екатерина 425,

Максимова, Марина 216,

Максимова, Надежда 66, 67, 136, 426, 427,

Малахова, Марина Леонидовна 658,

Малкова, Татьяна 68,

Малолетов, Александр 1100,

Малыгина, И. 815,

Малыгина, Л. В. 913,

Малыгина, Лариса 268,

Малышева, Елена 236,

Мальцев, Александр 1101,

Мансимов, Эльчин 67, 127, 138,

Марков, Александр 772,

Маркус. Ольга 69. 70. 71. 428. 429. 773. 774. 775. 914. 915. 916. 1016. 1017. 1018, 1019, Мартюшова, И. В. 917, Маслова, С. Н. 776, 919, Масталыгина, Елена 777, Матвеев, Иван 72, Машков, Севастьян 73, Медведева, Н. 234, 874, Медведева, Эльвира Николаевна 269. Мелехин, Владимир Александрович 430, Меньшакова, Вера Николаевна 303, Меньшакова, Надежда 778, Меньшакова, Нина 779, Мерющенко, Любовь 270, 304, Микурова, Екатерина 1102, Милютина, Ольга 780, Мирошников, Андрей 74, 431, 1020, 1021, Митина, Екатерина 920, Михалева, Нина 650, 1103, Михеева. Елена Николаевна 361. Михеева, Ольга 781, Мишукова, Валентина 782, Мокрецова, Нина 463, Морозов, Алексей 1022, Морозова, Елена 75, 432, 433, 634, 637, 921, 922, 1024, Морозова, К. 1023, Морозова, Надежда 76, 77, 78, 79, 80, 434. Мосеева, Зоя 923, Моторина, Ирина 81, 179, 217, 435, 924, Мурашев, Евгений 659, Мурашев, Сергей 180, 181, 630, 659, 783, 784, 785, 925, 1025, 1039, 1104. 1138, Мусникова, Мария 82, 83, 84, 436, 437, 786, 787, 788, 789, 790, 926, 927, 928, 1105, 1106, Мухоморова-Ломоносова, Арина Родионовна 85, Мухоморовы 660. Мякшин, Николай 450, Надеждина, Нина 612, Назаров, Александр 662, Незговорова. Анастасия 441. 442. Неклюдов, Иван 218, 443, 535, 1079, 1102, 1108, 1109, Некрасов 89, 664, 665, 666, Нечаев, Андрей 444, Нечаева, Полина 984, Нечаева, Т. А. 543, Никитин, Антон 931, Николаев, Антон 446, Николаева, Валентина 447, Николаева, Наталья 328, Никонорова, Татьяна 448, 793, Новикова, Яна 74, 90, Новоселова, Татьяна 449, Ноговицын, Владимир 91, 92, 93, 94, 95, 96, 227, 272, 362, 512, 513, 794, 795,

796, 797, 798, 799, 800, 932, 933, 934, 935, 936, 937, 1026, 1061, 1110, 1111, 1112,

```
Обрезков. В. 1027. 1027.
      Обросов, Олег 713, 716,
      Овечкин, Сергей 801, 938, 939, 940, 941, 942,
      Овечкина, Нина 273, 452, 943,
      Овчинникова, Ирина 453, 802, 803, 1028, 1113,
      Овчинникова, Татьяна 98, 99, 148, 149, 182, 215, 219, 274, 275, 276, 306, 307,
454, 455, 640, 703, 804, 805, 806, 807, 944, 945, 946, 947, 948, 1029,
      Огородникова, Ирина 69, 434, 599, 773,
      Озол, Леонид 308,
      Окулова, Людмила 808,
      Окулова, Ю. 457, 458, 669,
      Онучина, И. 309,
      Орефьев, Виктор 460,
      Орлов. Игорь 517.
      Орлов, Игорь Анатольевич 461,
      Орлова, Людмила Степановна 949,
      Османова, Елена 950,
      Острокопытова, Наталия 100,
      Павленина, Валерия 677,
      Павлов, Андрей 733,
      Павловская, Валентина 677,
      Палкин, Михаил 101,
      Панов, Виктор Петрович 1114,
      Парамонова, Валентина 951,
      Парахневич, Наталья 450, 671, 673.
      Паровозов-Чуйский, Илья Филиппыч 102, 672,
      Парфенова, О. 610,
      Паршин, Владимир 103,
      Парыгина, Т. М. 952,
      Патрекеев, Валерий Викторович 104,
      Патронов, Руслан 673,
      Пахольчук, Василий 733, 105,
      Пахтусова, Елена 873,
      Пачин, Александр 809,
      Первухина. С. 1030.
      Перов. О. 915.
      Перов, Олег 29, 37, 60, 70, 73, 76, 77, 79, 106, 136, 137, 143, 144, 146, 147,
150, 151, 163, 243, 295, 373, 426, 428, 429, 810, 914, 916, 1031, 1071,
      Перхурова, Ольга 875.
      Перцева. Наталья 462. 613. 729. 1115. 1116.
      Першина, Ольга 220, 554, 614, 953, 954, 1117,
      Пестерева, Алевтина 463,
      Петров, Владимир 464,
      Петрова, А. 465,
      Петрова, Екатерина 107, 108, 183, 184, 185, 250, 278, 411, 466, 651, 725, 742,
811, 1032,
      Петрова, Наталья 615, 467,
      Петрова, Нина 812,
      Петуховских, М. А. 381,
```

Пластинина, Е. 955,

Плахин, Олег 103, 109, 187, 221, 222, 223, 224, 470, 471, 472, 473, 474, 475, 476, 477, 478, 479, 480, 481, 482, 483, 484, 485, 486, 813, 869, 956, 957, 1033,

Поздеев, Сергей 14,

Покрышкина, В. 1027,

Ползикова. Т. 165.

Полярный, Вова 488,

Поморцева, Т. М. 952,

Пономарев, Александр Владимирович 490,

Пономарев, П. 980,

Попов, А. 188,

Попов, Анатолий 111, 112, 113,

Попов, Антон 114, 491, 509,

Попов, Юрий 225,

Попова, Мария 958,

Попова, Т. 814,

Порохина, Валентина Васильевна 403.

Поршнев, В. 1019,

Поршнев. Владимир 774. 1018.

Поршнев, Н. 815,

Постникова, Екатерина 280,

Потапов, Илья 1034,

Потапова, Маргарита 115, 423, 424, 617, 674, 675,

Потапова, Татьяна 493,

Потрохова, Марина 7, 327, 407, 448, 494, 495, 496, 618, 816, 930, 959, 960, 1036, 1044, 1118,

Примак, Алена 498,

Просвирнин, Виталий 1119,

Протопопов, Иван 1035,

Прошутинская, Марина 1120,

Прус, Юлиана 408,

Прыгина, Анна 190,

Равдина, Елизавета 500,

Разговоров, Андрей Владимирович 116,

Репицкая, Евдокия 1036,

Реутов, Олег Геннадьевич 501,

Рогозина, Ольга 36, 117, 191, 265, 358, 502, 817,

Рогушин, Сергей Германович 1037,

Розов, Борис 118,

Романова, Ольга 119, 120, 226, 281, 282, 350, 504, 505, 506, 519, 620, 1121,

Ростова, Надежда 961,

Рудаков, Владимир 507, 508,

Рудкина, Валентина Алексеевна 509,

Ружников, В. 8, 9, 10,

Ружникова, Эмма 818,

Русакова, Н. 1067.

Русанов, А. 312,

Русанова, Мария 192, 382, 819,

Русинова, Елена 510,

Русских, Ираида 261,

Рыжкова, Анна 121, 227, 362, 403, 438, 511, 512, 513, 514, 515, 516, 820,

Рябов, Олег Владимирович 122,

Рябова, Наталья Валентиновна 403,

Рязанцев, Глеб 11, 22, 123, 228, 313, 517, 518, 676, 821, 1037, 1139,

Сабурова, Людмила 822,

Савельева, Элла 124, 125, 126, 704, 823,

Савина, Т. 314, 610, 314,

Савичева, Валентина 269,

Савостина, О. 962,

Сазонова, Наталья Петровна 403,

Самсонова, Анна 963,

Сархадова, Елена 964, 965,

Сафонова, Алла Владимировна 230,

Сватковская, Светлана 127,

Светланин, П. 621,

Светличная, Елена 53, 520,

Семенов, В. 128, 129, 130, 490, 824, 966,

Семенова, Елена 521,

Сергеев, Иван 622,

Сергеева, Светлана 1039,

Серхачева, Татьяна 677,

Сивков, Алексей 46, 104, 172, 255, 256, 308, 352, 359, 384, 648, 884,

Сивкова. Елена 284.

Сидорова, В. 610,

Синицын, Иван Витальевич 131,

Скалепова, Светлана 825,

Скируха, О. 522, 623,

Скобелева, Елена Викторовна 523,

Скогорева, Анастасия 560,

Скородумов, Юрий 1128,

Смагин, Сергей 64.

Смалько, Евгений 1140,

Смелов, Эдуард 132, 133,

Сметанин, Владислав 315, 316,

Смирнов, Владимир 526,

Смирнов, Игорь 430,

Смирнова, Кристина 1064,

Смородиной, Г. 826,

Соболев, Александр Александрович 285,

Соболева, Ирина Станиславовна 527,

Соболева, Луиза Федотовна 134,

Соболева, Светлана 528, 1040,

Сова, Софья 680, 681, 682,

Соколова. Светлана 193. 649.

Сосновская, Ирина 1124, 1125,

Спиранова, Лариса Ивановна 1126,

Старых, Сергей Дмитриевич 135,

Статикова, Тамара 1126,

Степашин, Сергей 529,

Стешенко, Максим 1051,

Суханова, Елена 968,

Сухарев, Сергей 136,

Сухоедова, Светлана 137, 138, 139,

Сысоев, В. 317, 610, 317,

Сюмкин, Николай 625,

Таборская, Любовь 827,

Тараканов, Алексей 140, 206, 286, 530, 718, 969, 1041,

Тараканова, Любовь 141, 232, 287, 294, 531, 532, 533, 626, 627, 967,

Тарасова, Людмила 142, 194, 534, 628, 1127,

Тарасова, Надежда Анатольевна 535,

Тарутина, Наталия 677,

Татьяничева, Татьяна 1065,

Тельтевская, Людмила 143, 144, 145, 146, 147,

Теплухина. Надежда 828. 970.

Терентьев, Сергей 28,

Тидякина, Анна 684,

Тикус, Владимир 685, 686, 687,

Тимачева, Татьяна 931,

Титова, Наталья Ивановна 361,

Ткач, Андрей Александрович 536,

Торопыгина, 3. 314, 610,

Травкин, Тимати 233, 537, 538,

Трапезникова, Ольга 658,

Третьякова, Татьяна 116,

Тропникова, В. Л. 829,

Трофимова, Наталья 540, 541,

Трубин, Дмитрий 1091,

Трунаева, Екатерина 149,

Трунаева, Екатерина Дмитриевна 148,

Туторина, Галина 13, 15, 16, 17, 322,

Туфанова, Елена 830,

Тырова, Елена 645,

Тышкунова, Елена 150, 151,

Тюкачев, Иван 1064,

Тюлюбаев, Юрий 1044,

Тюрина, Галина 971,

Угольников, Александр 195, 199, 333,

Угрюмов, Олег 318, 542, 831, 832, 833,

Удальцова, Е. 196,

Узких, Е. 688,

Ульянов, Владимир 1046, 1047,

Усов, В. 834,

Успенский. В. 306.

Ушкова, Е. 973, 973,

Фарутина, Ольга 630,

Федорова, Маргарита 835, 836, 1048,

Федорова, Надежда 631,

Федотова, И. 234,

Федотова, Т. В. 543,

Федяева, Л. З. 779,

Феофилов, Константин Владимирович 1128,

Фокина, Г. 1098,

Фокина, Галина 152, 153, 837, 974, 1141,

Фокина, Ирина 1114,

Фокина, Софья 154, 288, 289, 545, 546, 547, 558, 642, 838, 839, 840, 975, 976,

Фролов, Александр Михайлович 548,

Ханталин, Рудольф 1066,

Харин, Д. А. 689,

Харитонов, Николай 1049,

Хатанзейская, Е. 197, 601, 841,

Хвичава, Софья 198, 1050,

Хвойников, Геннадий 756,

Хлебникова, Л. 549,

Холодов, Александр Николаевич 199, 200,

Хоробров, Алексей Алексеевич 550,

Хреева, Н. 552,

Хромов, Михаил 553,

```
Хромцов. Александр Владимирович 554.
     Хрычева, Татьяна 156, 157, 158, 290, 369, 555, 556, 557, 558, 705, 1129,
     Худовердиева, Людмила 898,
     Худякова, О. 843, 977,
     Цветкова, Эльвира 690,
     Цикалюк, Сергей Алексеевич 560,
     Челпанова, Галина Александровна 1130,
     Чеплагин, Антон 1043, 1063,
     Чеплагина, Любовь 1060,
     Чернов, Иван 365,
     Чернова, Марина 1131,
     Чернокова, В. 978, 1132, 978,
     Черток, Леонид 561,
     Чирцов, Алексей 47, 301, 371, 979,
     Чубарова, Надежда Александровна 1067,
     Чупов, Дмитрий 1056,
     Чупов. Юрий 564.
     Шадрина, Тамара Ивановна 706,
     Шамаков, Владимир 1051,
     Шамаков. Николай 1051.
     Шамакова, Руфина Федоровна 201,
     Шарапов, Н. 319,
     Шатковская, Елена 844,
     Шахов, Василий 691,
     Швакова, Е. 874,
     Шевелева, Н. 385, 977,
     Шевелева, Наталья 12, 303, 565, 692, 845, 846, 847, 848, 1068.
     Шелехова, Г. 1133, 980, 1133,
     Шеметева, Татьяна 1134,
     Шемчук, Ярослав 159,
     Шергин, Борис 402,
     Шергин, Валерий 1064,
     Шерстобитова, Анна 38, 160, 161, 258, 263, 334, 359, 440, 566, 611, 632, 633,
708, 849, 981, 982, 983, 1052,
     Шестаков, Алексей 162, 550, 567, 693, 694, 695,
     Шиловская, Людмила 850,
     Шинкарева, Елена 450,
     Ширяева, Ольга 985,
     Шишкина, В. Г. 568,
     Шубин, Владимир 995, 1053, 1054,
     Шубин, С. И. 320,
     Шубина, Екатерина 855,
     Шулев, Вячеслав 984,
     Шумилова, Ирина 985,
     Шумилова, С. 212, 235,
     Шумов, Антон 986,
```

Юрьева, Елена 164, 202, 203, 253, 346, 507, 508, 569, 570, 571, 572, 696, 701,

Эммануилов, Сергей Дмитриевич 236,

Яковлева, Марина 204, 573, 697, 853, 992,

Юницына, Е. 987, Юрьев, Алексей 461,

702, 852, 988, 989, 990, 1055,

Юрьева, Тереза 991, Яковлев, Сергей 598, Яндола, Н. 854, Яничек, Вероника Александровна 855.

Географический указатель

Арктика 325, 326,

Архангельск, г. 6, 23, 24, 28, 72, 85, 87, 97, 102, 105, 109, 110, 116, 118, 124, 125, 126, 132, 133, 205, 216, 324, 326, 345, 348, 351, 355, 364, 367, 386, 408, 412, 417, 443, 445, 453, 491, 510, 520, 538, 539, 548, 551, 553, 619, 624, 635, 644, 649, 661, 664, 665, 666, 668, 678, 680, 681, 682, 704, 707, 709, 710, 733, 744, 751, 803, 823, 869, 889, 956, 984, 986, 1007, 1042, 1045, 1049, 1072, 1073, 1079, 1080, 1087, 1091, 1094, 1108, 1109, 1113, 1114, 1123, 1124, 1126, 1128,

Архангельская губ. 163,

Архангельская обл. 11, 53, 101, 123, 155, 186, 187, 200, 221, 223, 224, 228, 230, 236, 247, 292, 294, 310, 311, 317, 320, 321, 325, 327, 328, 335, 336, 337, 339, 340, 341, 346, 347, 363, 365, 370, 371, 375, 407, 409, 415, 423, 424, 439, 450, 456, 457, 458, 459, 460, 461, 462, 464, 468, 469, 470, 471, 472, 473, 474, 475, 476, 477, 478, 479, 480, 481, 482, 483, 484, 485, 486, 487, 488, 489, 492, 493, 499, 503, 518, 522, 524, 526, 529, 537, 559, 561, 575, 577, 578, 583, 584, 591, 598, 604, 613, 616, 618, 622, 636, 638, 639, 646, 660, 670, 671, 672, 673, 676, 679, 683, 706, 758, 802, 844, 851, 855, 870, 957, 967, 998, 1034, 1083, 1084, 1100, 1125, 1135, 1139,

Беслан, г. 623,

Вельский р-н 52, 169, 248, 249, 330, 404, 405, 425, 446, 500, 562, 582, 585, 597, 602, 652, 653, 748, 762, 763, 875, 958, 994, 1006, 1011, 1035, 1088, 1089, Верхнетоемский р-н 81, 152, 153, 179, 217, 312, 319, 342, 413, 435, 702, 731, 736, 743, 837, 854, 858, 899, 902, 924, 955, 974, 987, 1023, 1098, 1141,

Вилегодский р-н 12, 44, 208, 244, 273, 303, 329, 385, 452, 565, 568, 574, 692, 776, 778, 779, 791, 812, 829, 845, 846, 847, 848, 861, 893, 918, 919, 943, 952, 1004, 1061, 1068,

Виноградовский р-н 31, 32, 33, 38, 45, 46, 104, 160, 161, 172, 233, 255, 256, 257, 258, 259, 263, 264, 308, 323, 334, 352, 353, 354, 359, 377, 384, 387, 410, 440, 566, 579, 580, 581, 588, 589, 611, 632, 633, 641, 645, 648, 662, 708, 737, 830, 849, 867, 868, 882, 883, 884, 885, 886, 887, 888, 895, 898, 907, 929, 972, 981, 982, 983, 997, 1001, 1002, 1052, 1058, 1101,

Вологодская обл. 799, 1057,

Дания 372,

Индия 58,

Калининград. г. 1031.

Каргопольский р-н 40, 41, 42, 43, 98, 99, 115, 122, 148, 149, 166, 180, 181, 182, 192, 201, 215, 219, 254, 274, 275, 276, 306, 307, 378, 379, 380, 381, 382, 416, 454, 455, 586, 587, 595, 617, 630, 640, 647, 659, 674, 675, 703, 738, 739, 783, 784, 785, 804, 805, 806, 807, 814, 819, 834, 843, 871, 879, 880, 881, 925, 944, 945, 946, 947, 948, 977, 1025, 1029, 1039, 1051, 1093, 1104, 1138,

Каргопольский уезд 309,

Коношский р-н 51, 54, 154, 156, 157, 158, 173, 174, 175, 178, 190, 198, 225, 260, 288, 289, 290, 315, 366, 369, 393, 394, 406, 439, 463, 498, 501, 521, 545, 546, 547, 555, 556, 557, 558, 594, 629, 642, 690, 699, 700, 705, 713, 715, 716, 722, 734, 735, 772, 780, 825, 838, 839, 840, 892, 931, 951, 964, 965, 975, 976, 1005, 1043, 1050, 1060, 1063, 1065, 1092, 1103, 1107, 1129,

Котлас, г. 68, 86, 418, 419, 447, 605, 856,

Котласский р-н 25, 62, 89, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 121, 227, 272, 338, 362, 403, 438, 511, 512, 513, 514, 515, 516, 523, 536, 667, 752, 794, 795, 796, 797, 798, 799, 800, 820, 932, 933, 934, 935, 936, 937, 1026, 1061, 1110, 1111, 1112, Красноборский р-н 30, 119, 120, 164, 193, 202, 203, 226, 253, 281, 282, 350, 504, 505, 506, 507, 508, 519, 569, 570, 571, 572, 620, 658, 696, 701, 712, 728, 850, 852, 865, 890, 901, 971, 985, 988, 989, 990, 1022, 1055, 1075, 1121, Ленинград, г. 643, Ленский р-н 35, 107, 108, 183, 184, 185, 210, 213, 250, 251, 261, 278, 283, 291, 318, 356, 357, 411, 466, 542, 590, 612, 631, 651, 654, 723, 724, 725, 726, 727, 732, 740, 742, 811, 831, 832, 833, 859, 860, 877, 923, 949, 963, 1032, Лешуконский р-н 63, 128, 129, 130, 197, 242, 266, 298, 361, 490, 601, 689, 730, 792, 824, 826, 841, 966, Мезенский р-н 7, 8, 9, 10, 34, 55, 56, 141, 232, 238, 252, 262, 268, 287, 331, 383, 396, 397, 398, 399, 400, 401, 467, 494, 495, 496, 497, 531, 532, 533, 543, 563, 564, 596, 600, 615, 625, 626, 627, 745, 754, 759, 781, 782, 793, 808, 816, 818, 827, 876, 894, 913, 917, 930, 959, 960, 1036, 1041, 1044, 1056, 1096, 1118, 1134, 1136, Новодвинск, г. 39, 75, 114, 134, 207, 285, 300, 305, 313, 402, 432, 433, 525, 535, 634, 637, 691, 711, 747, 821, 866, 889, 896, 897, 903, 921, 922, 995, 1008, 1009, 1010, 1012, 1024, 1053, 1054, 1102, 1130, Няндомский р-н 18, 49, 50, 64, 65, 82, 83, 84, 135, 170, 204, 239, 277, 316, 360, 388, 389, 390, 391, 392, 420, 421, 422, 436, 437, 451, 544, 573, 592, 593, 606, 607, 608, 609, 621, 657, 663, 697, 729, 741, 756, 764, 765, 766, 767, 768, 769, 770, 771, 777, 786, 787, 788, 789, 790, 822, 828, 853, 878, 891, 904, 905, 906, 911, 912, 920, 926, 927, 928, 968, 970, 991, 992, 1013, 1014, 1064, 1097, 1105, 1106, 1115, 1116, 1131, Онежский р-н 1, 2, 3, 47, 131, 245, 246, 270, 301, 304, 835, 836, 950, 979, 1003, 1048, 1062, 1085, 1086, Пинежский р-н 140, 168, 206, 220, 237, 280, 286, 349, 530, 554, 614, 717, 718. 719, 864, 872, 953, 954, 969, 996, 1078, 1117, Плесецкий р-н 4, 5, 21, 165, 171, 176, 188, 196, 211, 212, 222, 229, 231, 234, 235, 240, 296, 297, 299, 314, 368, 395, 444, 549, 552, 610, 655, 669, 688, 755, 760, 761, 815, 857, 874, 910, 962, 973, 978, 980, 1027, 1030, 1067, 1090, 1132, 1133, 1137, Портленд, г. 48, 714, 813, Приморский р-н 1, 20, 167, 293, 332, 509, 698, 1028, 1037, Республика Карелия 307, Российская Федерация 465, 517, 560, 650. Русская Америка 309, Русский Север 1140, Санкт-Петербург, г. 766, 798, Северный Кавказ 698, Северодвинск, г. 13, 14, 15, 16, 17, 19, 22, 27, 29, 37, 57, 58, 59, 60, 61, 66, 67, 69, 70, 71, 73, 74, 76, 77, 78, 79, 80, 88, 90, 100, 106, 111, 112, 113, 127, 136, 137, 138, 139, 143, 144, 145, 146, 147, 150, 151, 159, 214, 243, 284, 295, 322, 343, 373, 374, 376, 426, 427, 428, 429, 430, 431, 434, 540, 541, 599, 685, 686, 687, 720, 750, 773, 774, 775,

810, 842, 900, 908, 909, 914, 915, 916, 993, 1016, 1017, 1018, 1019, 1020, 1021, 1069, 1070, 1071, 1074, 1077, 1081, 1082, 1095,

Устьянский р-н 36, 103, 117, 162, 177, 191, 209, 241, 265, 269, 271, 279, 344, 358, 448, 502, 550, 567, 656, 684, 693, 694, 695, 721, 746, 809, 817, 862, 863, 961, 999, 1000, 1015, 1033, 1038, 1055, 1076, 1120,

Холмогорский р-н 142, 189, 194, 195, 199, 302, 333, 414, 449, 527, 534, 603, 628, 753, 757, 801, 938, 939, 940, 941, 942, 1046, 1047, 1066, 1099, 1119, 1122, 1127, Шенкурский р-н 267, 441, 442, 528, 677, 749, 873, 1040.

Список газет, материалы из которых отражены в дополнительном выпуске «Летописи газетных статей» за 4 кв. 2016 года

	Газета	Период, за который газета включена в
1.	Авангард: Няндомская районная газета. –	указатель 9 нояб. (№ 88) — 31 дек. (№ 103).
2.	г. Няндома Аргументы и факты в Архангельске	№ 51, № 52.
3.	Арктический вектор: Издание	Дек. (№ 5).
٥.	Северного Арктического федерального	ДCR. (J№ 3).
	университета	
4.	Архангельск : Городская ежедневная газета	29 дек. (№ 51).
5.	Бизнес-Класс Экспресс : Еженедельник деловых кругов Архангельской области	19 дек. (№ 46) – 26 дек. (№ 47).
6.	Важский край: Шенкурская районная еженедельная газета. – г. Шенкурск	23 дек. (№ 52) – 30 дек. (№ 53).
7.	Вельские вести : Районная газета. – г. Вельск	30 нояб. (№ 48) – 28 дек. (№ 52).
8.	Вести Виледи: Независимая народная газета – Ильинско-Подомское	1 дек. (№ 48) – 29 дек. (№ 52).
9.	Двиноважье: Виноградовская массовая газета. – п. Двинской Березник	1 нояб. (№ 86) – 31 дек. (№ 102).
10.	Двинская правда: Котласская газета. – г. Котлас	16 дек. (№ 143) – 30 дек. (№ 149).
11.	Заря: Районная газета Верхняя Тойма	1 дек. (№ 94) – 29 дек. (№ 102).
12.	Звезда : Лешуконская районная газета. – с. Лешуконское	15 дек. (№ 50) – 29 дек. (№ 52).
13.	Знамя : Красноборская районная газета. – с. Красноборск	4 нояб. (№ 69) – 30 дек. (№ 77).
14.	Знамя труда: Вилегодская районная газета. – Ильинско-Подомское	29 дек. (№ 52).
15.	Каргополье : Районная газета. — г. Каргополь	22 окт. (№ 83) – 31 дек. (№ 103).
16.	Коношский курьер: Коношская районная общественно-политическая газета. – п. Коноша	25 окт. (№ 84) – 30 дек. (№ 102).
17.	Корабел: Газета ОАО «ПО Севмаш». – Северодвинск	16 нояб. (№ 38) – 28 дек. (№ 44).
18.	Коряжемский муниципальный вестник. – г. Коряжма	4 нояб. (№ 43) – 27 дек. (№ 52).
19.	Маяк: Ленская районная газета. – с. Яренск	11 нояб. (№ 45) – 30 дек. (№ 52).
20.	Медик Севера: Газета Северного государственного медицинского университета. – Архангельск	Ноябдек. (№ 9/10).
21.	университета. – Архангельск Моряк Севера . – Архангельск	2 нояб. (№ 26) – 28 дек. (№ 30).
22.	Новодвинский рабочий : Городская массовая газета. — Новодвинск	7 дек. (№ 48) – 28 дек. (№ 51).
23.	Онега: Районная газета. – Онега	17 дек. (№ 100) – 31 дек. (№ 104).
24.	Пинежье: Районная массовая газета. –	7 дек. (№ 48) – 28 дек. (№ 51).

	с. Карпогоры	
25.	Плесецкие новости : Районная газета. – Плесецк	3 нояб. (№ 81) – 29 дек. (№ 96).
26.	Правда Севера : Архангельская областная газета. – Архангельск	20 дек. (№ 20).
27.	Правда Северо-Запада: Общественно-политический еженедельник Архангельск.	15 июня (№ 1) — 21 дек. (№ 28).
28.	Север: Мезенская районная газета. – г. Мезень	7 окт. (№ 40) – 30 дек. (№ 52).
29.	Северный рабочий: Северодвинская городская общественно-политическая газета. – Северодвинск	16 дек. (№ 146) – 29 дек. (№ 151).
30.	У Белого моря: Еженедельная газета. – Архангельск	22 дек. (№ 50) – 29 дек. (№ 51).
31.	Устьянский край: Районная газета. – п. Октябрьский	1 дек. (№ 44) – 31 дек. (№ 53).
32.	Холмогорская жизнь : Районная еженедельная газета. – с. Холмогоры	23-29 нояб. (№ 47) – 28 дек3 янв. (№ 52).

Материал подготовлен библиографом Книжной палаты И. Н. Тихоновой. 13 февраля 2017 года